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PICOTAZOS

Más vale prevenir
El Sescam pondrá a partir de la semana que viene 
una campaña informativa en los centros de salud 
de la capital regional consistentes en carteles dis
tribuidos en las zonas preferentes de las depen
dencias de los centros. En estos carteles se trata
rán temas de máximo interés en la población y se 
harán previsiones de las enfermedades que pue
den llegar con la caída de la hoja. De esta forma, 
los ciudadanos tendrán las claves para no contra
er ciertas afecciones, lo que beneficiará no sólo a 
su salud sino al bienestar de los doctores que, co
mo cabe recordar, muchos se quejan de estar ba
jo mmimos.

Desinfección vs suciedad
Las autoridades sanitarias, al igual que sucede en 
las cajetillas de tabaco, advierten de que después 
de ir a la piscina, conviene tomar una ducha para 
que la piel no se deshidrate y pierda elasticidad. 
Los que piensen que con el baño de la piscina es 
suficiente para estar bien limpios se equivocan. 
El agua con cloro más que desinfectar, ensucia.

" : 1

■ •Irir,

La Iglesia de San 
Ildefonso recupera todo 

su esplendor
Dicen que las cosas de palacio van despacio, y 
en el caso de la Iglesia de San Ildefonso parace 
que este refrán se cumple a rajatabla. Y es que, 
las obras de rehabilitación de este templo je
suita comenzaron allá por 1996. Tras ocho años 
de obras y actuaciones en el templo- con algu
nos periodos de inactividad- ahora presenta su 
mejor cara y aspecto. Desde luego, la espera 
ha merecido la pena.

Tomás Marco recibe un 
merecido homenaje

El Festival Internacional de Música que se viene 
celebrando en la localidad de Quintanar de la Or
den homenajea hoy a uno de los grandes de la 
música: Tomás Marco. Compositor y académico 
ha escrito su nombre en letras de oro en la histo
ria de la música española. Por este motivo y por 
otros muchos más, la edición de este año, a peti
ción de la organización, le rendirá un merecido 
tributo. Así, el cuarteto Degani, formado por pro
fesores de la Orquesta Sinfónica de Madrid, in
terpretará dos de los cuatro cuartetos compues
tos por el homenajeado. ¡Qué lo disfrute!

Los toledanos, los que 
más se quejan de toda la 

región
Los toledanos son los ciudadanos que más se que
jan de toda la Comunidad Autónoma, aunque por 
el contrario son de los que menos lo hacen a nivel 
nacional. Pero, según se desprende del Informe 
eleborado por el Defensor del Pueblo dos consis
torios de la provincia de Toledo «entorpecieron» 
el trabajo de esta institución. Sin duda, una pro
vincia llena de contrastes. Aún así, los toledanos 
no son los únicos que viven esta situación, ya que 
el Defensor del Pueblo elevó a un total de 654 re
soluciones a las distintas administraciones públi
cas durante el año pasado.
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El balance 
del pulso

A
I final, la asamblea de Nuevas Generacio
nes se desarrolló como cabía esperar, con 
dos listas abiertamente enfrentadas que 

representan a dos facciones bien distintas no de 
la organización juvenil, sino del Partido Popular. 
Más por falta de voluntad que por diferencias 
verdaderamente de fondo, ni antes ni durante la 
asamblea las dos candidaturas fueron capaces de 
alcanzar la deseable lista de consenso, por la que 
tanto se había abogado en voz alta. No ha habido 
voluntad, porque sí subyacía en cambio un vivo 
interés en demostrar quien podía salir triunfador 
del pulso. La ‘fila cero’ que se formó en la clausu
ra de la Asamblea dejaba claro que la victoria só
lo corresponde en una mínima parte al pírrico 
ganador y que, como se había dejado entrever, el 
pulso ha sido de bastante más altura.

César Gómez Benayas, Sagrario Gutiérrez, Ale
jandro Ballesteros, José Bodas, Natalia Tutor y Juan

ZOOM

Deporte, ocio y descanso
Este bien podría ser el lema de este grupo de extranjeros que decidieron pasar la mañana del sábado de una manera dife
rente. Así, y a través de la Asociación Oxio de Toledo, se lanzaron al río para practicar un deporte muy de moda en verano; 
el piragüismo. Una forma diferente de disfrutar de la ciudad. Yolanda Redondo

para su información LaTribuna

José Alcalde componían la nómina de represen
tantes ‘populares’ que acudieron a celebrar la vic
toria, con una ausencia clamorosa, la de la direc
ción del PP en Talavera y, en particular, la de su pre
sidenta, Carmen Riolobos. Son argumentos más 
que sobrados para que la lectura que se deriva de 
este pulso abierto trascienda el ámbito de la propia 
organización juvenil.

En la coyuntura que atraviesa el partido, nadie 
da puntada sm hilo y ni las presencias ni las ausen
cias se pueden considerar casuales. La nutrida pre
sencia de dirigentes provinciales del partido da 
muestras de que la elección de Nuevas Generacio
nes se puede interpretar casi en clave de iniciar una 
especie de reconquista de Talavera, y el repliegue 
táctico de Riolobos apunta a su vez a un intento de 
desmarcarse de una derrota que es tan suya como 
del candidato perdedor.

Aunque no han faltado las escaramuzas inter
nas, en cuatro años -los que Carmen Riolobos lleva 
al frente del partido- no había habido oportunidad 
de medir su fuerza en su propio terreno y si ésta ha 
de considerarse como una primera prueba, no pue
de decirse que haya salido precisamente bien pa
rada.

Todo, claro está, a expensas del resultado de la 
bien fundada impugnación que se presentó contra 
la propia convocatoria de la asamblea y contra la 
lista que resultó triunfadora.

Pero de esta batalla no salen mejor parados los 
dirigentes provinciales que han prestado su apoyo 
tácito a una de las candidaturas, utilizando a una 
organización supuestamente independiente para 
dirimir rancios conflictos. Cuando en Alcaudete de 
La Jara sus cuatro concejales han hecho caso omiso 
a las órdenes del PP y en Yuncler otra edil está gra
vemente cuestionada, con acusaciones incluso de 
chantaje de por medio, bien parece que la direc
ción del PP tuviera que estar más volcada en otros 
frentes, en lugar de dedicarse a azuzar a los ‘cacho
rros’.

M.C.D.2O22
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Autonomías y riqueza: 
balances fiscales

Y
a hemos mostrado desde estas pá
ginas, antes de las elecciones, con 
los programas económicos en la ma
no, nuestra preocupación con la revisión 

de la financiación del modelo autonómi
co. Un buen número de estudiosos tam
bién han explicado los problemas y posi
bles soluciones a nuevas aventuras revi
sionistas.

Nos parecía que diecisiete agencias 
tributarias gestionando los impuestos ce
didos y no cedidos, troceando la agencia 
estatal era un grave retroceso de conse
cuencias funestas, a medio plazo, para la 
hacienda y para la economía de España. 
Afortunadamente la propuesta con tintes 
electoralistas fue más, según parece, un 
guiño a Cataluña para colmar la alforja 
de votos. Dice el Secretario de Estado de 
Hacienda, Sr. Fernández Ordóñez, que 
cada Comunidad Autónoma podrá crear 
su agencia tributaria, pero para gestionar 
exclusivamente los tributos ce
didos. Para este viaje no se ne
cesitan alforjas. Es decir en lu
gar de organizar la gestión tri
butaria a través de una 
Dirección General, se organiza 
administrativamente creando 
un organismo autónomo den
tro de la Consejería de Hacien
da. Es decir un cambio de 
nombre para que todo siga 
igual. ¡Menos mal!

Solucionado este problema, 
no menor, conviene aclarar la 
financiación de Cataluña, que 
es por donde se abre el melón 
de la revisión de los Estatutos. 
Parece, según discurren las de
claraciones de unos y otros, 
que también se descarta la pre
tensión inicial del estableci
miento de un Cupo como el del 
País Vasco. Poco apoco, los ma- 
ximalismos ayunos de raciona
lidad vuelven a su cauce y van 
despejando el horizonte.

Todos estos problemas de 
encaje financiero de las Admi
nistraciones Públicas en un 
modelo que contenga cierta ló
gica y racionalidad económica 
a largo plazo y no sean una ré
mora de ineficiencia y de inso
lidaridad, me parece que tie
nen un camino recorrido muy 
importante con los muchos y 
buenos estudios que aparecen 
sobre estas cuestiones. Recien
temente se han publicado va
rios trabajos, uno de ellos en 
una monografía de la revista 
Papeles de Economía Españo
la de la Fundación dé la Cajas de Ahorros, 
en le que estudia la problemática de las 
Balanzas Fiscales desagregadas en Co
munidades Autónomas. A la luz de estos 
trabajos, las veleidades populistas de al
gunos políticos se quedan en paños me
nores, que no deja de ser una situación 
embarazosa.

Estos estudios todavía se encuentran 
en mantillas, ni si quiera hay acuerdos 
sobre la metodología de los trabajos, para 
que sean comparables. La cuestión es: 

regiones y cuánto pagan de tributos 
^ Estado y reciben en forma de gasto pú
blico? ¿Cuánto es el flujo fiscal de una re
gión y el resto de la nación en un deter
minado período? A pesar de todos los 
problemas metodológicos, de cuantifica
ción y de manipulación como por ejem

I
JUAN MANUEL DE LA FUENTE

plo el de un «colectivo catalán para la co
rrección del desequilibrio». Lo que es evi
dente y nadie discute es que hay regiones 
más ricas como son Baleares, Madrid y 
Cataluña que son Comunidades que 
aportan, que tienen un saldo fiscal defi
citario entre ingresos tributarios y gastos 
públicos, y por el contrario hay regiones 
como Extremadura, Asturias, Andalucía, 
Castilla La Mancha, Galicia, Canarias, 
Cantabria, Castilla y León y Murcia que 
tienen un saldo positivo. El orden y la 
cuantía del saldo de la balanza fiscal de
penden del periodo estudiado y del estu

RODRIGO
La economía, presente en todos los ámbitos de la vida. /Alberto

e« ECB EZB

dio, pero básicamente durante este pe
ríodo este puede ser el retrato.

El caso del País Vasco y de Navarra son 
distintos porque distinta es la forma de 
financiación, el primero por el denomi
nado Cupo vaco y el segundo la Aporta
ción Navarra. El Cupo será igual a la dife
rencia entre los gastos en Competencias 
no asumidas por la Comunidad Foral y 
los ingresos no concertados recaudados 
por el Estado y el déficit del Estado en la 
Comunidad. El resultado es que el flujo 
fiscal de ambas comunidades con el res
to de la nación no tiene nada que ver con 
el esfuerzo de los territorios de similar 
renta per capita. Valencia , Aragón y La 
Rioja también son contribuyentes netos 
pero con un escaso montante.

El problema a corto plazo es el si

guiente. Cataluña exige y tiene para ello 
un enorme poder político, una redistri
bución de fondos, pero no solamente que 
el Estado se gaste más vía inversiones es
tatales, si no vía cesión tributaria de im
puestos exclusivos del Estado, esto per
mitiría la disminución del saldo fiscal de 
Cataluña con la nación. Pero la pregunta 
calve sería qué regiones quedarían afec
tadas y en qué cuantía. ¿Extremadura, 
Andalucía, Galicia, Castilla La Mancha o 
Asturias? O ¿todas a vez? La pretensión 
de Cataluña no es neutral, si recibe más 
ingresos, el Estado, manteniendo el défi

cit cero, transferirá menos ingresos o gas
tará menos en las regiones con menor 
renta per capita.

El proceso debería se al contrario, 
aqueUa regiones como el País Vasco, co
mo así ha reconocido Maragall amarga
mente y Navarra deberían aportar más, 
incrementando la valoración del déficit 
del Estado en la Comunidad y el concep
to existente para el cálculo del Cupo, de 
«Solidaridad entre regiones». El objetivo 
último debe ser que un ciudadano espa
ñol de similar renta pague y reciba igua
les tributos y servicios en todo el ámbito 
territorial de España. Esto no se puede 
asegurar de los ciudadanos de ambas Co
munidades, vasca y navarra. Si hacemos 
lo mismo con Cataluña, que son seis mi
llones setecientos mil habitantes con una 

renta per capita de 20.437 euros, regiones 
con 11.000 euros de renta como tiene Ex
tremadura, o los 13.656 euros de Castilla 
La Mancha, se les condenará a permane
cer postrados con diferencias de niveles 
de riqueza escandalosamente grandes y 
lo que es peor con escasas esperanzas de 
igualación. Quizás a largo plazo y como 
diría un economista, ¿el mas grande?, 
muy querido por los socialdemócratas, 
J.M. Keynes, «a largo plazo, a muy largo 
plazo: todos muertos».

El gran reto de España en su conjun
to, como dice el profesor D. Juan Velarde, 
es acabar con el estancamiento econó
mico secular respecto a los países mas 
ricos de Europa y aquí si que no hay du
da, ya tenemos experiencias históricas 
para dary tomar, o lo hacemos juntos y 
solidariamente, sin veleidades egoístas 
que provocan el enfrentamiento y la de
sestabilización, o no lo haremos. No me 

gusta ese pesimismo irracio
nal, como si fuera un conjuro, 
de que los españoles no pode
mos conseguir cuotas de bie
nestar y riquezas similares a los 
de los países más ricos. No es 
verdad. (En los últimos ocho 
años hemos reducido el dife
rencial en nueve puntos, del 78 
% al 87 %, respecto a la media 
europea). Es ese pesimismo 
enfermizo inoculado en el to
rrente sanguíneo nacional por 
la Generación del 98, el que 
nos hace mirar el futuro con 
miedo, por las experiencias 
históricas de los dos últimos 
siglos. No puede ser una mal
dición, no creo en meigas, aun
que si observamos la reciente 
historia parece que «haberlas 
hallas».

Afortunadamente hay una 
Comunidad Autónoma abier
ta, sin complejos, que está de
mostrando que se puede ser la 
más solidaria, aporta más que 
todas las que contribuyen jun
tas y encima crece más. Ma
drid con cinco millones sete
cientos mil ciudadanos, un mi
llón menos que Cataluña, con 
tasas de emigrantes muy altas 
y con tasas de desempleo muy 
bajas, en hombres práctica
mente pleno empleo, y una 
renta per capita de más de 
22.800 euros, la convierte en la 
primera de España y con capa
cidad de irradiar riqueza a las 
demás Comunidades, sobre 
todo a Castilla La Mancha, si 

se dejan claro, y se ponen los medios de 
forma callada y sin tanta demagogia, aun
que ello proporcione algún voto de los 
ciudadanos menos informados, pero des
de luego, ni un euro más de riqueza. Bas
taría ponerse ai rebufo de la economía 
madrileña, para que Castilla La Mancha 
despegara. Pero hasta ahora se ha prefe
rido la vía populista para permanecer en 
el poder, sin oposición prácticamente, 
parece que se ven algunos signos con me
didas económicas estratégicas, aunque 
aisladas bienvenidas sean. Que pena me 
ha dado contemplar las oportunidades 
perdidas en sectores como por ejemplo 
en el inmobiliario, aunque hay que reco
nocer que aunque tarde, se está rectifi
cando, nunca es tarde si la dicha es bue
na.
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Tres esculturas en la ciudad de las Tres Culturas

Fue una bendición la generosidad con 
que Chillida trató a las ciudades que le 
demandaran una de sus obras, y es evi

dente la gran ilusión que le hiciera donar 
una de eUas a la nuestra para luego nutrir 
el sempiterno y nunca concluido -más 
allá de la intención- Museo de Escultura 
al Aire Libre, que mostraría creaciones 
realizadas por una vasta nómina de es
cultores del máximo relieve nacional e in
ternacional de los cuales gran parte han 
desaparecido o son indiferentes a aquél 
malogrado proyecto, que tuvo razón de 
ser en un momento determinado de 
nuestra historia local si bien, consumado 
su tiempo, hoy conformaría un remedo 
sucedáneo de un referente que debiera 
haber sido para el mundo de las artes, 
ahora alejado de un eclecticismo que ha
bría desembocado en la visión cosmopo
lita propia a la ciudad de más de 
tres culturas, continente inigua
lable como colina que alberga y 
conjuga los estratos de los pe
riodos con que los siglos han ido 
configurándola, que trasciende 
el post-modernismo y se pro
yecta al futuro ofreciendo un 
amasijo yuxtapuesto de arqui
tectura y civilización.

Marino Marini explica la 
transformación del Arte «sen
sorial» en abstracción, que re
sultaría clara para todo el que 
siempre haya estado con los 
ojos bien abiertos en una expo
sición de Arte moderno. A pesar 
de lo mucho que se puedan 
apreciar o admirar sus cualida
des formales apenas podrá de
jar de sentirse el miedo, la agre
sividad y la burla que suenan 
como un grito en muchas de sus 
obras. «La «ansiedad metafísi
ca» expresada por la angustia de 
esas pinturas y esculturas pue
de haber surgido de la desespe
ranza en un mundo condenado, como 
ocurría en Marini. El tema tratado por el 
escultor, durante años, con diversas va
riantes, es la figura desnuda de un hom
bre montado a caballo. En sus primeras 
versiones es «símbolo de esperanza y gra
titud», según sus palabras: el jinete está 
sentado en el caballo manteniendo los 
brazos extendidos, el cuerpo ligeramente 
echado hacia atrás. Con el transcurso de 
los años la forma de tratar el tema se fue 
haciendo más «abstracta» -conforme a su 
definición-. Paulatinamente, se disolvió 
la forma ihás o menos clásica del caballe
ro. Al hablar del sentimiento subyacente 
en ese cambio, dijo Marini: «Si miran us
tedes mis estatuas ecuestres de los últi
mos doce años en el orden del tiempo, 
notarán que se acrecienta constantemen
te el pánico del animal, que está helado 
de terror y paralizado, más que retroce
diendo o tratando de huir. Todo esto es 
porque creo que nos estamos aproximan
do al fin del mundo. En cada figura me es
forcé por expresar un profundo miedo. 
De esa forma, intento simbolizar la últi
ma etapa de un mito agonizante, el mito 
del héroe individual y victorioso, del hom
bre de virtud, del humanista». Cuando el 
escritor Roditi preguntó si el estilo de Ma
rini estaba abandonando el canon clásico 
para llegar a ser «abstracto», Marini res
pondió: «Desde el momento en que el Ar
te tiene que innovar (mover las entrañas 
del espectador), ha de apartarse del ideal 
clásico». También las creaciones de Po
llock nos muestran un mundo cargado de 
ilimitada vehemencia emotiva. En su fal-

VALENTÍN VELASCO

ta de estructura, son casi caóticas, un río 
de lava hirviente, de colores, líneas, pla
nos y puntos pueden considerarse como 
el paralelo de lo que los alquimistas lla
maban la «massa confusa», la «prima ma
teria», o caos: todas las formas de definir 
la preciosa materia del proceso creativo, 
el punto de partida para la búsqueda de 
la esencia del ser.

Como quiera que nada de lo descrito 
ha sido realidad tangible, en los últimos 
meses, surgió la demanda, a instancia de 
la familia Chillida, para retornarles la 

Obra de Chillida, /david pérez

obra: con
cepción de 
geometría 
abierta al es
pacio cons
treñida por la 
indiferencia 
de los toleda
nos. Desde 
entonces, y 
de cuando 
en cuando, 
revive el 
asunto en la 
voz pública y 
más cuando 
arreció la po
lémica ante 
la ubicación 
de la escultu
ra ecuestre 
del Rey Al
fonso VI, que 
parece haber 
concitado 
multitud de 

Garcilaso en Toledo, ¿yolanda lancha

sentimientos contrapuestos desde el da
daísmo intrínseco en su estilo, si bien 
exento de afectación iconoclasta. En este 
nominalismo percibimos la estrechez de 
miras con que Toledo ha estado concebi
do desde las instancias oficiales que rigen 
la cultura en una inercia sin parangón (de 
hecho la oficialidad ya excluye mucho de 
la originalidad y libertad con que los crea
dores deben desarrollar y concebir el mo
vimiento artístico, hoy primado, sustan
cialmente, por el dinero) y se trasluce en 

los impulsos y sobresaltos con que se re
velan las reacciones de los responsables y 
son contestadas con cierta vehemencia 
por aquellos sectores antagónicos a la 
ideología uniformadora y dominante.

Para entender, comprender o acercar
nos a la obra de Chillida, cuyas formas 
rompen las rígidas leyes de la geometría 
euclidiana, debemos hacer uso de las 
complejas ecuaciones de la geometría li
neal a fin de racionalizar el trazo inscrito 
en la curvatura del espacio que con lógica 
algebraica se resiste a ser doblegada, con

La estatua de la ‘discordia’, /yolanda lancha

siguiendo dar 
respuesta al pos
tulado de Mari
ni; pero es más 
fácil obviar tan 
genial concepto 
y decantamos 
por la estética 
ordinaria de la 
forma exenta de 
agresión formal, 
de motivación 
creativa. Desde 
esta filosofía 
conceptual 
«despreciamos» 
la obra degrada
da de Chillida y 
optamos por el 
simplista arque
tipo de Alfonso 
VI a caballo. 
Ahora, con la 
vista en la con
memoración del 
IV Centenario de 

la primera edición del Quijote se preten
de cerrar el triángulo rectángulo con un 
novedoso «cateto». Si la hipotenusa se 
construyó con la obra maestra de abstrac
ción del Vasco nos faltaba una figura más 
de suprarrealismo para cerrar el eje es
cultural en torno al Casco Histórico. De 
tal manera el Ayuntamiento nuevamente 
abandera un proyecto encaminado a res
catar de la memoria a otro personaje li
gado a nuestra historia: Cervantes.

Sin duda Toledo es deudora del genial

escritor que hallara en su alcaná los lega
jos imprescindibles para proseguir la in
mortal novela. Que estas calles inspiraron 
lo más granado de su producción literaria 
y, en gran medida, determinaron su bio
grafía personal nadie medianamente in
formado lo duda. Es indiscutible que en 
su Centenario la ciudad ha de tener un 
detalle acorde con el escritor pero sin ca
er en perseverantes errores. Ya con la fi
gura de Garcilaso nos retrotrajimos, nue
vamente, al amaneramiento. Si persisti
mos en este canon estético mucho me 
temo que la alegoría de Cervantes puede 
ser un remedo más de cuantos despro
pósitos venimos alumbrando en las últi
mas décadas. A tiempo se está de romper 
esta inercia. La convocatoria del concur
so público para adjudicar la obra ha de 
tener unos rigores estéticos acordes con 

las vanguardias actuales. Lejos 
de querer desmerecer el trabajo 
«artesano» de cualquier artista, 
en este caso, se nos da la posi
bilidad de acometer un proyec
to que, de alguna manera, cons
tituya un desagravio de cuantos 
antecedentes nos cuestionan el 
buen gusto. Los munícipes han 
de dirigir las bases reguladoras 
del Concurso para la escultura a 
Cervantes hacia la atracción de 
artistas con solvente curricu
lum. Fuera advenedizos y «obre
ros» de ramplón cincel y marti
llo. Desestimar la fácil llanura y 
encaminamos por los riscos de 
la obra que arrasa con la estéti
ca mil veces manida y se aden
tra en la convulsión neuronal de 
la creación en estado puro. El 
éxito radicará en la constitución 
de un jurado solvente, indepen
diente, sin ataduras, que sepa 
decantarse por un creador re
conocido y reconocible en el 
universo de la plástica. ¿Por qué 

no un Chillida de hoy? Que los hay y muy 
buenos. Ya pasó el tiempo de noveles en
sayos y Toledo no está dispuesto a sopor
tar otro más.-Tres esculturas en la ciudad 
de las Tres Culturas bien merece una re
visión con detenimiento de cuanto se lle
va hecho. De restituir al patrimonio, tan
gible o intangible, la esencia del pasado 
con las motivaciones del presente en un 
intento sin precedentes y valiente para 
erradicar aquellas obras que agreden el 
buen gusto y establecer unos criterios sol
ventes sobre los cuales construir el pen
samiento abstracto sustancial a la obra 
integrada en el acervo bimilenario de esta 
urbe henchida de permanente deleite.

Sumergir en el sueño perenne de los 
anaqueles aquellas producciones que hoy 
se exhiben sin recato, con un punto de 
sensorial obscenidad, y hacer emerger en 
las conciencias tan avanzado «dogma» de 
Marini, hoy con más vigor que nunca 
pues la pátina de los años ha venido a dar
le la razón conforme acontece con los vi
sionarios. El solemne desagravio a Chilli
da se halla indisolublemente unido a un 
planteamiento inteligente. La oportuni
dad se sirve con el boceto de escultura a 
Cervantes. Ahora Toledo se ve en la nece
sidad de dar un golpe de efecto erigiendo 
una estatua ai escritor. Su acierto depen
derá de observar los requerimientos ya 
expresados. De fijarse en Chillida y en 
otros tantos (vivos o muertos). En conce
bir el Arte iniciativo. En evitar decantarse 
por una escultura que luego nos convier
ta a todos en estatuas de sal sin resquicio 
subliminal.
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Sofia y Letizia

JOSÉ APEZARENA

PROTAGONISTA DEL DÍA

L0 han destacado esta se
mana las revistas, aun
que en realidad no es nada 

nuevo. Han llevado a porta
da la buena relación que 
existe entre la Reina actual y 
quien será la futura Reina de 
España. Unidas y felices, son 
las palabras más utilizadas 
para describir la situación 
que viven las dos mujeres. 
Pero yo iría un poco más 
allá. Hablaría incluso de 
«complicidad». Término que 
alude a coincidencias en 
planteamientos y objetivos, 
semejanza de actitudes ha
cia dentro y fuera, y de un fin 
común. Y también, claro, de 
compartir intimidades.

Pero, ya lo he dicho, no 
estamos ante algo del todo 
novedoso. Algunos lo había
mos advertido muy pronto, 
antes incluso de la boda, y 
así lo pusimos de relieve. 
Baste recordar la imagen de 
doña Sofía y Letizia salien
do juntas de los hospitales 
de Madrid el 11-M. Se vio a 
la Reina confortando, ani
mando y acogiendo asujo- 
ven acompañante, impac
tada por lo que acababa de 
ver, y menos avezada en 
afrontar estas situaciones.

Y es que los siete meses 
de convivencia familiar con 
los Reyes en La Zarzuela re
sultaron decisivos a la hora 
de encajar a la futura Prin
cesa en el seno de una fami
lia tan singular. Entonces se 
forjó la complicidad. Los 
gestos de cariño hacia la 
Princesa de Asturias son evi
dentes en todos los miem
bros de la Familia Real y en 
otras personas próximas. Y 
tengo la intuición de que 
podemos estar a las puertas 
de un gozoso Anunrin.i

Tal vez hayan tenido noticia, o aca
so no hayan reparado en ella: es 
el asunto que protagonizan unos 

cuantos altos cargos del gobierno ba
lear que viajan a Rusia, acompañan
do al presidente balear, Jaime Matas, 
y, con tan gozosa ocasión, aprove
chan para acudir a un espectáculo 
erótico, y seguidamente pasan el co
rrespondiente ‘ticket’ del gasto, de 
siete personas, a ese espectáculo del 
llamado ‘Teatro Rasputín'. Alguien 
descubre que los presupuestos de la 
comunidad balear han servido para 
afrontar un gasto tan poco presen
table. Y el correspondiente director 
general de promoción del turismo 
balear se ve forzado a dimitir de for
ma inexcusable, salvando con ello al 
propio presidente balear.

¿Y ya está resuelto el asunto? ¿Ya 
han quedado definitivamente depu
radas todas las responsabilidades del 
caso? Todos admiten que pasar ese 
gasto entre los que origina el viaje 
fue «una equivocación política», «un 
error lamentable». Ytodo parece ha
ber quedado subsanado y resuelto 
con la devolución de esos dineros

LA IMAGEN DEL DÍA

*0

El toma 
y daca de 
Gibraltar

Oposición al Tireless
Ecologistas en Acción se sumó ayer a las críticas a la llegada del polémico subma
rino nuclear británico ‘Tireless' a las aguas de Gibraltar. Integrantes de este colec
tivo ecologista no dudaron en colocar una bandera negra en señal de duelo junto a 
las playas colindantes a la colonia británica de Gibraltar como protesta por una ín
sita que trae a la memoria el año largo que la obsoleta nave permaneció andada en 
esas aguas. Esta actuación complementa la crítica política y el consiguiente ma
lestar que esta visita ha vuelto a suscitar en la opinión pública española. AC. (EFE)

El Caso Rasputín
UNA MIRADA
JOSÉ CAVERO

gastados de más en un teatro pomo. 
Auno le parece, primero, que es pre
ciso hilar muchísimo más fino con 
cualquier dinero público, y que si
gue sin conseguirse ese criterio de 
mínima racionalidad. Y en tal senti
do, parece que esa clase de excursio
nes con dineros oficiales debiera vi
gilarse con muchísima más atención 
y con niveles de exigencia muy su
periores. La cuestión va mucho más 
allá de si también el presidente Ma
tas acudió al Rasputín o se marchó a 
la cama después de cenar.

¿Tenía razón de ser el viaje a Mos

Queda claro que es
tás con ellos o con
tra ellos. La política del 

Gobierno británico 
con respecto a su colo
nia de Gibraltar ha da
do un giro radical tras 
el cambio de Gobierno
en Madrid. Del abrazo de las Azores con Aznar 
previo a la ocupación de Iraq, se ha pasado a los 
continuos gestos provocadores en el Peñón con 
Zapatero. Las visita del submarino nuclear ‘Tire
less', con recepción a las autoridades gibraltareñas 
incluida, es una burla y una provocación para con 
un país amigo y miembro de la Unión Europea. 
Los hijos de la Gran Bretaña son así de soberbios y 
una pequeña colonia al sur del continente no les 
va a hacer cambiar. La realidad se impone y en la 
Europa de los 25 no cabe un país en territorio de 
otro. Gibraltar es una rémora del pasado.

CRÓNICAS DE HOY

cú, pagado con dinero público, de 
esa comisión, coincidiendo con un 
partido de fútbol que disputan el 
Spartak de Moscú y el Real Madrid 
en la eliminatoria de la Copa de la 
UEFA, y que se organiza y realiza «pa
ra mantener contactos con agentes 
de viajes y touroperadores rusos pa
ra promocibnar el turismo balear?».

¿Tenía razón de ser un despliegue 
de las autoridades baleares con ra
zones tan poco sólidas, y que proba
blemente ocasionaron gastos de mi
llones de pesetas al tesoro público 
de las islas o del Estado español? ¿Por 
qué a Moscú y no a Cuenca? ¿Por qué 
una decena de personas y no un par, 
y aprovechando la oportunidad de 
ver un encuentro de fútbol? Todo 
huele demasiado a corruptela, uso 
inadecuado de los dineros de los 
contribuyentes.

Y no debiera darse por resuelto el 
Caso Rasputín con una dimisión y la 
devolución de unos pocos euros. La 
responsabilidad es del escaso apre
cio que se hace a los dineros del ciu
dadano cuya mejor gestión se enco
mienda ai político de tumo.

6 millones de tns. de 
contaminación

MIGUEL ÁNGEL DE RUS

Cada año se emiten en el mundo seis millones de 
toneladas de CO2 a la atmósfera, según los da
tos presentados en el curso ‘Energía eólica. Tecno

logía e Historia’. Así pues, cuando se habla de efecto 
invernadero y de recalentamiento global del plane
ta, quizá no se exagere. Estas emisiones, según el 
director del Programa de Energías Limpias de Gre
enpeace, José Luis García Ortega, tienen unas con
secuencias extremadamente graves. Cuanto más 
C02 producimos, más sube la temperatura y lo más 
preocupante son las previsiones de futuro; se cree 
que las temperaturas medias subirán en el futuro 
entre 5,5 y 6° C.

Si el dato es preocupante, su valoración es peor. 
Se producirían inviernos más fríos y veranos mucho 
más cálidos, intensas sequías y temporadas de fuer
tes Uuvias. ¿De dónde proviene la responsabilidad? 
Del uso de energías fósiles; el carbón y el petróleo. 
Por el petróleo no sólo se invaden países y se asesi
na a personas, también se mata el medio natural. 
Hay una medida, el ecopunto, que sirve para valorar 
la producción de contaminación de una fuente 
energética por Terajulio producido (278 megawatios 
por hora) . Las centrales de lignito son las más con
taminantes, con 1.735 ecopuntos; seguidas por el 
petróleo, con 1.398 ecopuntos: el carbón, con 1.356 
ecopuntos, y la energía nuclear, con 672 ecopuntos. 
Menos contaminante es la energía eólica, con 65 
ecopuntos, lo que quiere decir que contamina vein
te veces menos que el carbón o el petróleo.

¿Y por qué no se invierte más en energía eólica? 
Por los grandísimos intereses económicos de los 
grupos de presión. España, que produce el 5% de su 
electricidad por medio de la energía eólica, evita 
enviar 12 toneladas anuales de C02 a la atmósfera. 
Si se llegase a una producción del 50 % dejaríamos 
de enviar 120 toneladas de contaminación al año. 
No pretendo incitar al consumo de energías limpias 
por esnobismo: me gustaría vivir en un mundo so
portable dentro de dos o tres décadas.

Hay comunidades españolas sensibilizadas y 
que están haciendo una apuesta de futuro por las 
energías limpias, como Castilla La Mancha, Nava
rra, Galicia o Andalucía. Si queremos cumplir el pro
tocolo de Kioto hemos de apostar por la eólica y por 
el ahorro de energía, mediante el uso de materiales 
que eviten las pérdidas de energías y mediante el 
cambio de costumbres. O eso, o no quejamos si ve
mos nuestro entorno aún más degradado.
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César Gómez Benayas, 

presidente provincial del 

PP de Toledo.

►ACTIVIDAD JUDICIAL

Tasende pide 
un aumento 
de plantilla 
y de medios 
materiales
El presidente de la Audiencia Provincial afirma 
que el volumen de trabajo es excesivo. Solicita 
la creación de nuevos juzgados de instrucción

• Este órgano resolvió 
unos 2.000 asuntos el año 
pasado. Cada magistrado 
se encargó de cerca de 330 
resoluciones, una cifra que 
revela «muchas necesida
des», según Tasende.

MARTA GARCIA / TOLEDO

La actividad de la Audiencia Pro
vincial hace necesaria la amplia
ción de la plantilla y el aumento 
de medios materiales. Así se des
prende de la memoria de 2003. 
«Hemos experimentado en torno 
a los 2.000 asuntos ingresados y 
resueltos el año pasado». La cifra 
que revela el presidente de la Au
diencia Provincial, Julio Tasende, 
evidencia que el volumen de ac
tividad continúa por los mismo 
camino que en 2002, con cerca de 
330 resoluciones a cargo de cada 
magistrado, y con las mismas ne
cesidades dado el número eleva
do de procedimientos. Sin em
bargo, deja claro que «lo que en
tra prácticamente se resuelve».

«Sería conveniente que hu
biera uno o dos magistrados 
más». Una petición que han efec
tuado en varias ocasiones tanto 
el presidente de la Audiencia Pro
vincial, como el fiscal-jefe, José 
Antonio Martín-Caro, una situa
ción que comparten con otras au
diencias provinciales, sin embar
go, Tasende espera que ese au
mento «se pueda resolver en un 
futuro» e insiste en que es nece
sario «atender la situación de las 
audiencias», pese a que conoce 
que en los últimos años el Minis
terio de Justicia se ha volcado en 
la creación de juzgados uniper

sonales y en atender a los órga
nos mercantiles.

Por otro lado, el Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La 
Mancha reivindicó la necesidad 
de crear un juzgado de lo penal 
en la provincia, un órgano que, a 
juicio de Tasende, podría ubicar
se en Talavera de la Reina. Asimis
mo, otra de las reivindicaciones 
de la Audiencia toledana es la 
puesta en marcha de un juzgado 
de instrucción más en Torrijos y 
en Illescas.

Respecto a la problemática que 
sufren los forenses en Toledo, que 
hasta hace pocos meses sólo dos 
profesionales se repartían el tra
bajo, el juez reconoce que la situa
ción ha cambiado debido a la 
creación de una plaza más con el 
objetivo de agilizar el volumen de 
trabajo que desarrollaban ambos 
profesionales. Asimismo, espera 
que la creación a corto plazo de la 
clínica médico forense en Toledo, 
«mejorará un servicio en la pro
vincia tan necesario para los tri
bunales».

DELITOS EN LA PROVINCIA. Se
gún los datos de la actividad de es
te órgano el año pasado, Tasende 
asegura que «Toledo no es una pro
vincia que cuente con numerosos 
delitos graves, prueba de ello es 
que tenemos pocos juicios con ju
rado». En la Audiencia provincial 
ingresan, sobre todo, casos de trá
fico de drogas, delitos patrimonia
les ( estafa, apropiación indebida, 
0 alzamiento de bienes) , y algunos 
delitos contra la libertad sexual.

A sabiendas de que el número 
de casos de delincuencia no es un 
índice que indique su mayor 0 me
nor incidencia, el titular de la Au

«1

la Audiencia Provincial resuelve una media de 2.000 casos anuales, /david Pérez

afe

3Sí)hre su cafLclidatura al Tribunal Supremo

Ei presidente de la Audiencia Provincial, Julio Tasende.

«Es una cuestión bastante complicada y compleja, pe
ro está ahí y se verá cuando llegue el momento». El 
presidente de la Audiencia Provincial, Julio Tasende, se 
refería así a sus posibilidades de acceder a la Sala de lo 
Penal del Tribunal Supremo para cubrir la plaza que ha 
dejado vacante Cándido Conde-Pumpido, nombrado 
recientemente fiscal general del Estado.

Tasende reconoce que no es la primera vez que pre
senta su candidatura a este Órgano, si bien, cuenta con 
pocas esperanzas de ocupar una plaza, puesto que la 
preparación y los méritos son dos requisitos indispen
sables, que, por otro lado, detentan todos los candida
tos a la Sala.

Si nó resultara elegido, el presidente de la Audien
cia toledana no le daría importancia. «Estoy muy a gus
to aquí y estoy satisfecho de estos años», manifestó a

La Tribuna esta semana.
En total, compiten 19 magistrados para un sólo sillón, un plaza ‘soñada ' para cualquier juez, sin embargo, Ta

sende reconoce que le queda muchos años de ejercicio por delante para optar de nuevo sin no resulta elegido. M.C.

diencia toledana no aprecia un in
cremento en esta materia.

En cuanto a los juicios con ju
rado, la provincia registró dos en 
2003 y, en lo que va de año, se han 
celebrado otros dos. «La experien
cia ha sido positiva, el jurado ha 
asumido su responsabilidad, ha 
dictado veredictos con un criterio 
razonable y no ha habido proble

mas tras el procedimiento». Sin 
embargo, Tasende ha comproba
do que existe un «cierto descono
cimiento» de la Ley del Jurado y a 
algunos cambios respecto al pro
cedimiento tradicional por parte 
de jueces, fiscales, abogados y el 
jurado, «que todavía no han asi
milado todos los entresijos y pe
culiaridades que contiene la ley».

Pese a los pocos procedimien
tos de homicidios 0 asesinatos que 
engrosaron la actividad del año 
pasado, el presidente de la Au
diencia tiene claro que los proce
sos «necesitan una mayor prepa
ración, son más complejos, «y la 
labor del magistrado es muy in
tensa». Aun así, Tasende confía 
que «la experiencia» ayudará a pa-

M.C.D.2O22
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AL OÍA
LAS LEYES SOLAS NO BAS

TAN. El presidente de la Audiencia 
Provincial, julio Tasende, reconoce 

que los malos tratos hay que abordarlos de forma 
integral, sin embargo, los tribunales, con un impor
tante papel, no pueden ser los responsables de re
solver una lacra social arraigada en nuestro país. El 

castigo y el endurecimiento de las penas servirán 
para que muchos agresores se lo piensen dos ve
ces a la hora de repetir sus conductas, pero quizá 
vuelvan a repetir sus amenazas y agresiones. Es ahí 
donde tiene que entrar esa protección real para que 
las mujeres víctimas de malos tratos aprendan a 
vivir lejos de las palizas, puedan habitar una vivien

da digna y dispongan de ayudas para alcanzar una 
independencia económica, muy necesaria en W 
algunos casos para romper el lazo matrimo- 
nial. La polémica Ley Integral contra la Violen- 
cia de Género está a punto de asomarse a un nue
vo camino, pero hay que tener en cuenta que, junto 
a las mujeres, sufren también los niños. / M.G

►MALOS TRATOS

Los colectivos piden medidas para que las mujeres no tengan que abandonar sus domicilios. / jesús JAVIER matIas

í»

«Es positivo que se aborden 
los malos tratos de forma 
integral, no sólo penal»
Tasende defiende que la «represión penal» no servirá para resolver 
el problema • Asegura que el menor también precisa protección

liar esta deficiencia, además de la 
profundización rie las elaboracio
nes doctrinales de la ley.

JUICIOS RÁPIDOS. Desde que 
entró en vigor este nuevo proce
dimiento en abril de 2003, los me
dios de comunicación se han he
cho eco en numerosas ocasiones 
del resultado de esta nueva medi
da tras su implantación y de las 
necesidades de___________  
personal y medios 
materiales que ha 
sacado a la luz su 
aplicación. En este 
sentido, algunos 
tribunales, como 
los catalanes, alza
ron su voz hace 
meses alertando 
que su implanta
ción retrasa, en 
muchos casos, los 
juicios ordinarios.

Tasende reconoce que algunos 
asuntos se tramitan con mayor ce
leridad que antes, sin embargo, 
también apunta: «existe una dedi
cación preferente a una serie de 
asuntos de menor importancia y, 
a cambio, se le dedica menos aten
ción a casos más importantes». Si

Tasende defiende 
el arbitraje como 
solución a la hora 

de agilizar los 
procedimientos 

judiciales

tuaciones como ésta contribuyen, 
a su juicio, a desatender ciertos 
procedimientos ordinarios, ya que 
los juzgados, sobre todo los mix
tos, como ocurre en el caso de To
ledo, se saturan de trabajo y se 
obliga a resolver los asuntos sin 
un aumento de personal ni de me
dios materiales.

Por otra, parte, respecto a la pe
tición del Consejo General del Po

der Judi- 
cial(CGPJ)de im
plantar los juicios 
rápidos en deter
minados procedi
mientos civiles, 
con la intención 
de crear en la ju
risdicción civil un 
sistema similar a 
estos procesos pe
nales, Tasende 
respalda esta me
dida en caso de 

desahucios o regímenes de alqui
ler, sin embargo, defiende la exis
tencia «de otras formas para agili
zar la Justicia». Fomentar el «arbi
traje», por ejemplo, en ciertas 
materias, como en caso de segu
ros, puede acelerar el curso de los 
procedimientos judiciales.

• El presidente de la Au
diencia Provincial señala 
que «la celeridad» de los 
juicios rápidos «es buena 
en algunos casos», pero 
defiende «un cierto repo
so» en otros.

MARTA GARCÍA / TOLEDO

Los malos tratos siguen alimen
tando noticias. La última: el polé
mico anteproyecto de Ley Integral 
contra la Violencia de Género, 
nuevas medidas que se avecinan 
para proteger a las mujeres frente 
a esta lacra social. Un frente abier
to al debate. «Es positivo que se 
afronten los malos tratos de una 
forma integral, y no sólo desde el 
punto de vista penal». Para el pre
sidente de la Audiencia Provincial, 
Julio Tasende, la problemática 
«debe llevarse a otros ámbitos» 
fuera de los tribunales.

AI respecto, opina: «difi'cilmen- 
te el derecho penal, por mucho 
que se endurezcan las penas y las 
sanciones, lo va a resolver». El pre
sidente de la Audiencia tiene claro 
que la «represión penal» deja 
abierta la posibilidad de no disua

dir la conducta del agresor . En es
tos casos, «el derecho va a llegar 
tarde», por este motivo, considera 
imprescindible que existan meca
nismos de protección hacia las 
mujeres y que las administracio
nes se vuelquen con ayudas eco
nómicas y amparo social «para 
que la víctima pueda vivir con in
dependencia del marido».

Tasende recuerda que hasta 
hace pocos años el hombre deten
taba una serie de poderes sobre la 
familia. La historia y la literatura 
avalan este comportamiento. Afir
ma que son muchos los aspectos 
de una problemática que hay que 
combatir desde «todos los ámbi
tos», incluida la Justicia, «que has
ta el año 63 había una importante 
rebaja punitiva del marido que 
sorprendía a la mujer en adulterio 
y la mataba o la hería gravemen
te». Así, el presidente de la Audien
cia Provincial señala la importan
cia de poner en marcha nuevos 
medidas educativas encaminadas 
a frenar las desigualdades que 
subsisten aún en nuestra cultura.

Durante el último mes, el Con
sejo General del Poder Judicial ha 
criticado que la Ley sólo protege a 
las mujeres víctimas de malos tra

tos, excluyendo de este ámbito a 
menores y ancianos. En este sen
tido, Tasende coincide en que am
bos grupos deben gozar de una 
«protección preferente», puesto 
que en el caso de los menores, re
sultan directamente afectados por 
los capítulos de violencia desata
da en sus hogares, «un círculo que 
puede perpetuarse». Sobre los an
cianos, reconoce que el maltrato 
suele ser «encubierto», que no se 
denuncia, por tanto, es difícil sa
car a la luz estos casos, pese a que 
las estadísticas sean altas.

JUICIOS RÁPIDOS. La celeridad 
de los procedimientos tiene, a su 
juicio, «ciertas contrapartidas». 
Para Tasende, en algunos casos 
debería guardarse «reposo» con el 
objetivo de que las partes no con
curran «con los ánimos alterados», 
ya que le puede restar «objetivi
dad a los testimonios». En el caso 
de malos tratos psicológicos, por 
ejemplo, puesto que los juzgados 
no disponen de «equipos técnicos 
y periciales suficientes para reca
bar todos los informes antes de la 
celebración del juicio». Sin em
bargo, en casos «más simples» no 
existen problemas.
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-CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL TAJO

Polígono y Santa Bárbara tendrán 
agua de Picadas antes de 2005
El presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo se compromete con el diputado y 
concejal socialista Alejandro Alonso a concluir las obras que dejó paradas el anterior Gobierno

• La CHT reanudará en 
breve las obras iniciadas 

en precampaña por José 
Manuel Molina y Elvira 
Rodríguez, y que tenían 
que estar concluidas el 
pasado verano.

J. MONROY / TOLEDO

El agua de Picadas llegará como 
muy tarde a finales de año al Polí
gono y Santa Bárbara. Así se lo ha 
asegurado el nuevo presidente de la 
Confederación Hidrográfica del Ta
jo, José María Macías, al presidente 
del Grupo Municipal Socialista, Ale- 
jandro Alonso, quien en su condi
ción de diputado nacional mantuvo 
con él esta semana una reunión de 
trabajo.

Alonso valora positivamente la 
predisposición del nuevo responsa
ble de la CHT y su compromiso pa
ra desbloquear inmediatamente 
una serie de proyectos con los que 
se encontró a su llegada al cargo. Pa
ra Toledo, se ha comprometido a ter
minar la conducción del agua de Pi
cadas a Polígono y Santa Bárbara y 
comenzar la ampliación de la de
puradora del Polígono.

La canalización del agua de Pi
cadas, que se ha encontrado parali
zada Macías, comenzó el 11 de abril 
de 2003, con una primera piedra co
locada abombo yplatillo por en pre
campaña electoral entre el alcalde 
de la ciudad, José Manuel Molina, y 
la entonces ministra de Medio Am
biente, Elvira Rodríguez. El agua te
nía que llegar a los grifos aquel ve
rano. Pero hubo dificultades que pa
sadas las elecciones retrasaron el fin

Alonso anuncia una «mejora ostensible» 
de la calidad del Tajo para 2006-2007

|. MONROY / TOLEDO

La calidad de las aguas del Tajo va 
comenzar a mejorar de forma os
tensible entre los años 2006 y 2007, 
como consecuencia de la mejora 
de la depuración en las zonas resi
denciales e industriales del sur de 
Madrid. Así se lo aseguró el nuevo 
responsable de la CHT, José María 
Macías, al diputado nacional y con
cejal socialista Alejandro Alonso. En 
la reunión mantenida esta semana, 
le comunicó que el saneamiento in
tegral del Tajo será un objetivo prio
ritario, dentro del Plan Hidrológico 
Nacional.

Se van a intensificar y acelerar 
las actuaciones de depuración y las 
inversiones comprometidas Ma
drid, con el fin de mejorar la cali
dad de las aguas. En concreto, van a 
acelerarse las obras de construc
ción las depuradoras de Gabia, la

Las obras tenían que estar terminadas hace ya un año. /david Pérez

^&’j

It .

de la obra a finales de año y después 
sin fecha definitiva.

La paralización actual se debe a 
una serie de problemas técnicos en 
el paso subterráneo del Tajo para 
Uegar a Santa Bárbara, por los ma
teriales encontrados en el momen
to de la construcción. Tras una serie 
de gestiones de la CHT están solu
cionados, las obras se van a reiniciar 
próximamente y Macías se compro
metió con Alonso a que estarán ter
minadas antes de que termine 2004.

DEPURADORA. El otro proyecto Alejandro Alonso.

de Fuenlabrada y la de Getafe en la 
zona de Arroyo Culebro.

Alonso calificó de «irrenuncia
ble» el objetivo de mejorar la cali
dad del Tajo, y en su condición de 
diputado por Toledo será objeto de 
su trabajo en el Congreso. Así se lo 
comunicó a José María Macías, de 
quien ha valorado su amplio cono
cimiento del río y su interés porque 
se recupere.

TRASVASE. Macías ya ha iniciado 
conversaciones con los responsa
bles autonómicos de Madrid, Cas
tilla-La Mancha y Extremadura pa
ra que el Plan de Mejora Integral del 
Tajo pueda ser una realidad esta le
gislatura. Ambos responsables tra
taron también el polémico trasvase 
a Levante. Alonso se mostró satis
fecho porque, a espera de que en 
un futuro se pueda cambiar la Ley,

pendiente de la CHT en Toledo es la 
depuradora del Polígono, «una obra 
que tendría que estar ya termina
da», según Alonso. El concejal le 
transmitió al presidente de la CHT 
los problemas de malos olores que 
sufren vecinos del barrio y trabaja
dores, y este se comprometió a ace
lerar la tramitación del proyecto.

La obra tiene ya adjudicatario y 
está en fase de redacción del pro
yecto definitivo. El compromiso de 
Macías es que las obras se inicien 
antes del fin de 2004 y que se acor
ten los pasos.

►

La limpieza del río es una vieja reivindicación.

arz

con el nuevo responsable de la CHT, 
«se va a hacer un cumplimiento es
tricto de la ley». El que en su tiempo 
fuera responsable regional de Me
dio Ambiente valora que «desagra
ciadamente, en estos últimos años.

el PP ha aplicado la Ley del Trasva
se con manga ancha, y podemos 
decir que en algunas ocasiones hay 
más que serias dudas de legalidad 
en muchas decisiones tomadas por 
el PP en relación a los trasvases».

La CHT invertirá 
2,5 millones de 
euros en la 
recuperación del 
entorno de Safont
J. MONROY / TOLEDO

Será la Confederación Hidrográ
fica del Tajo la que recupere el 
área de Safont, en un proyecto 
de 2.484.097 euros, que ya está 
definitivamente aprobado por 
la Dirección General de Obras 
Hidráulicas. Ahora está pen
diente de la autorización de dis
ponibilidad de los terrenos por 
parte del Ayuntamiento de la 
ciudad y del informe medio am
biental de la Junta.

El presidente de la CHT, José 
María Macías, explicó al presi
dente del Grupo Municipal So
cialista y diputado nacional, Ale
jandro Alonso, los pormenores 
de este proyecto de construcción 
de sendas y parques fluviales.

ACTUACIONES. Se trata, expli
có ayer Alonso, de un proyecto 
«importante, de mejora ambien
tal y ecológica del Tajo a su paso 
por Toledo, y que está incluido 
en el Plan Hidrológico Nacio
nal». Tras su adjudicación, ten
drá un plazo de ejecución de seis 
meses.

Cuando terminen los trámi
tes tanto en el Ayuntamiento de 
la ciudad como en la Junta de 
Comunidades, la CHT hará una 
presentación oficial de todo el 
proyecto. Recuerda Alonso que 
este es un proyecto en el que úni
camente interviene la Confede
ración, y si el Ayuntamiento dis
pone del proyecto y lo ha filtra
do a la prensa es porque tiene 
que aprobarlo para su desarro- 
Uo. Pero nada más tiene que ver. 
Alonso, que quiso que sea la 
CHT la que informe detallada
mente del proyecto a su mo
mento, tan sólo recordó que es 
una actuación ambiental desde 
la noria, con la recuperación de 
varios elementos constructivos.

El PSOE apuesta 
por un modelo de 
gestión del agua 
como el de Madrid
J. M. / TOLEDO
El Grupo Municipal Socialista 
apuesta porque en un futuro el 
modelo de gestión del abaste
cimiento de agua en Toledo sea 
similar al del Canal de Isabel II 
en la Comunidad de Madrid. 
Allí hay una gestión empresa
rial, pero una implicación de 
lo público mayor de la que ha 
habido en Toledo durante los 
últimos años.

El presidente del Grupo, 
Alejandro Alonso, pidió ayer 
que el servicio de agua tenga 
unos principios esenciales. «El 
abastecimiento público del 
agua no es estrictamente un 
negocio, es un servicio públi
co, por lo que hay que buscar 
la fórmula mejor a ese servicio 
público esencial» explica. De 
ahí que se incline por un mo
delo de gestión donde haya 
una mayor implicación de lo 
público, con modelos de ges
tión ya experimentados.
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►SANIDAD

Los centros de salud 
dispondrán de un nuevo 
sistema de información
Pretenden mejorar las condiciones de salud de los toledanos

L.T. / TOLEDO

Las 33 Zonas Básicas de Salud del 
Área Sanitaria de Toledo dispon
drán a partir de la próxima sema
na de un nuevo sistema de infor
mación sanitaria a la población

dante líquido, sobre todo zumos 
de fruta, y más de dos litros de 
agua al día.

El ejercicio más recomendable 
en el verano es la natación o cual

quier otro que no requiera estar 
mucho tiempo al sol. Además, se 
aconseja tomar líquidos antes de 
realizar deporte para que la piel no 
se deshidrate y pierda elasticidad. Después del baño, recomiendan una ducha, /yolanda lancha

consistente en la colocación de 
carteles informativos en lugares 
preferentes de los Centros de Sa
lud, como la entrada, la sala de es
pera o la unidad administrativa.

Estos carteles, con información 
sobre temas de máximo interés, 
serán elaborados por los técnicos 
de la Gerencia de Atención Prima
ria de Toledo, dependiente del Ses- 
cam, así como por profesionales 
de los Equipos de Atención Prima
ria pertenecientes a los Centros de 
Salud.

Con esta iniciativa se pretende 
mejorar las condiciones de salud y 
las oportunidades de las personas 
mediante el desarrollo de dos 
componentes principales: infor
mación sanitaria desde los centros 
de salud y servicio de salud eficaz.

Además, se distribuirá mate
rial informativo sobre dicho tema 
para que las personas que acudan 
al Centro de Salud puedan reco
gerlo. Cada dos meses se cambia
rá el cartel informativo, con el te
ma tratado, para sustituirlo por 
otro.

La actividad prevista por la Ge
rencia de Atención Primaria co
menzará este mes con recomen
daciones a los pacientes en el ve
rano y continuará con otros 
contenidos como la gripe, para 
después diseñarse y elaborarse 
nuevos temas de interés con el fin 
de tratarlos en profundidad.

Los objetivos de esta iniciativa 
consisten en facilitar ayuda sani
taria a la población, hacer posible 
el cambio de conductas por otras 
que no conlleven convivir con fac
tores de riesgo que se puedan pre
venir, reforzar las campañas infor
mativas del Sescam, animar a to
dos a realizar una vida sana y 
comunicar información sobre pre
vención de las enfermedades.

RECOMENDACIONES. Dicha 
campaña informativa se inicia con 
una serie de recomendaciones a 
los pacientes en el verano, como 
el uso de protector solar, no tomar 
el sol entre las 12.00 y las 16.00 ho
ras, evitar la deshidratación de la 
piel consumiendo muchos líqui
dos, tornar una ducha después de 
exponerse al sol para hidratar la 
piel y darse una ducha con jabón 
de PH normal o levemente ácido 
después de ir a la piscina o a la pla
ya para no contraer infecciones 
dermatológicas.

En relación con la alimenta
ción, el principal consejo de cara 
al verano es consumir una dieta 
sana consistente en verduras, fru
tas, cereales integrales, legumbres, 
frutos secos, pescado, pollo y acei
te de oliva, así como beber abun-

Costas Españolas

PRECIOS GANADORES
Para tus vacaciones de verano

CALIDAD • PRODUCTOS EXCLUSIVOS • SERIEDAD • MÁS DE 1.200 OFICINAS A TU SERVICIO

Europa Julio Agosto Sept.Julio Agosto Sept

BENIDORM PARIS , PAISES BAJOS Y CRUCERO RHIN
8 DIAS. TODO INCLUIDO

949 1044 939

HTL 3* EN P.C.
1 ER NIÑO GRATIS Y 2’ 50% DTO

HTL BENILUX EN P.C.
1 ER NIÑO GRATIS Y 2’ : 50% DTO

HTL MARINA 4* EN P.C.
1 ER NIÑO GRATIS Y 2’ : 50% DTO

HTL VISTA BLANCA 3* EN T.I.
1ER NIÑO GRATIS Y2" : 50% DTO

LA MANGA

HTL ENTREMARES 3* EN P.C.
1 ER NIÑO GRATIS Y 2’ : 50% DTO

FUENGIROLA

30 50
CIRCUITO IRLANDA
8 DIAS. TODO INCLUIDO

48 53
CAPITALES BALTICAS
8 DIAS ENA.D.

69,7 82,6 56,75 
NORUEGA Y LOS FIORDOS DEL SUR
8 DIAS EN T.I. 

47 59 47
MALTA
HTL3* ,8 DIAS ENA.D.

ROMA 
HTL CARAVEL 3* 5 DIAS EN A.D.

65,12 82,86 59,52
SICILIA 
HTL PONTE 3*.8 DIAS EN M.P.

1209

1150

999

369

417

453

1215

1160

1528

515

442

616

542

430

695

HTL BEATRIZ PALACE 4* EN M.P.
NIÑOS EN HABITACIONES COMUNICADAS. 30 %DT0

69,56 87,51 69,56 ^,^m .... .............. - ------------ -- ----- Julio Agosto Sept.

Y no dejes que te confundan con desCUENTOS . Si encuentras un precio mejor te abonamos la diferencia 
* IDENTKOVIAJE PUBLICADO EN FOLLETO *

INCLUYE : Avión Ida y Vuelta ( excepto costas ). desde Madrid, Traslados y Hotel . Los precios son por 
persona en habitación doble y válidos para determinadas fechas de julio, agosto y septiembre. Tasas 
visados y gastos de gestión , por persona, no incluidos. Plazas limitadas. Consulta otros hoteles 
y la posibilidad de configurar la estancia a tu medida añadiendo noches extra, así como otras ofertas. 
Consulta suplemento por incremento de carburante y condiciones de esta promoción . Precios en euros, D.ESDE.

Islas Julio Agosto Sept
MARRAKECH
HTL SIAHA 4*.8 D1AS EN M.P.

304 418

AGADIR
HTL ARGANA 4* .8 DIAS EN M.P.

342 443 406

TENERIFE 8 DIAS EN M.P.

HTL MARITIM 4* 394 594 375 Brasil Julio Agosto Sept.
LA PALMA 8 DIAS EN M.P.

HTL TENEGUIA PRINCESS 4* 599 743 645

BitoW*-.. »—■■■■■"—« ....... ......................................

LANZAROTE 8 DIAS EN M.P.

HTL BEATRIZ COSTA TEGUISE 494 784 524

BRASIL SALVADOR
H.VILA GALÉ BAHIA **“SUP 9 DIAS AD

622 775 775

GRAN CANARIA 8 DIAS EN M.P.

HTL BEVERLY PARK 3* 424 524 384
Caribe Julio Agosto

HTL CASERIO 4* 394 444 370

MALLORCA 8 DIAS EN P.C.

HTLLINDA 3* 340 464 340

VARADERO
HTLGRAN CARIBE INT 4*.9 DIAS T.I.
INTERNACIONAL****

763 1073 1031

CATALONIA COLOMBO 3* 355 445 323 RIVIERA MAYA. MEXICO
OFERTA ROULLETTE OASIS **** 9 DIAS T.I.

681 861 938

®
XACOBEO 2004 
Galicia

VUJíS 

ECUAOm 
La garantía de una gran marca .
www.viajesecuador.com

más de 1.200 oficinas a tu servicio fe HALCON
VIAJES------------

Cada día es un Gran dfa 
902 300 600 • www.halconviales.com
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►INFORME A LAS CORTES GENERALES CORRESPONDIENTE A 2003

Las quejas en Toledo al Defensor del 
Pueblo se incrementan casi un 7%
Una de cada tres reclamaciones realizadas en Castilla-La Mancha procede de la provincia 
toledana • La institución critica la actuación de dos ayuntamientos durante el último año

ÁREAS DEL INFORME
FUNCIÓN Y EMPLEO

>^Problemas en el acceso 
a la función pública. Nu

merosos funcionarios públicos 

o aspirantes a serio han plan

teado su disconformidad con 

determinadas actuaciones de la 

Administración pública.

INTERIOR Y DEFENSA

• Los consistorios de Ye
les y Camarena figuran 
entre las administraciones 
públicas que han incum
plido la obligación de co
laborar con Enrique Múgi
ca.

J.C. /TOLEDO

Los que más alzan su voz en Cas
tilla-La Mancha pero de los que 
menos lo hacen en España. Así 
se comportan los toledanos, 
quienes incrementaron el núme
ro de quejas ante el Defensor del 
Pueblo casi un 7 por ciento en 
2003, hasta situarse en las 164. 
Pese a ello, la cifra -que sólo su
pone un 0,97 por ciento sobre el 
total nacional- aparece en la mi
tad baja del ranking del país e in
ferior a, por ejemplo, la registra
da en 2001.

No en vano, según el Informe 
presentado por el Defensor del 
Pueblo a las Cortes Generales co
rrespondiente a 2003, Castilla-La 
Mancha vio reducido su número 
de quejas elevadas a la institu
ción que encabeza Enrique Mú
gica de 828 a 460.

Tendencia similar ha seguido 
el resto del país. De hecho, du
rante el pasado año, las quejas 
de los ciudadanos se redujeron 
respecto a las ingresadas en 
2002. «Descendieron de 21.191 a 
17.389. Las quejas de oficio au
mentaron de 152 a 165 mientras 
que las colectivas descendieron 
de 9.221 a 4.612», resume el do
cumento.

LOS QUE NO CUMPLEN. Reco
nocido por la Constitución Es
pañola como el «alto comisiona
do de las Cortes Generales, de
signado por éstas para la defensa 
de los derechos fundamentales, 
a cuyo efecto podrá supervisar la 
actividad de las Administracio
nes públicas», el Defensor del 
Pueblo, mediante su Ley Orgáni
ca, regula la obligación de todos 
los poderes públicos «a auxiliar, 
con carácter preferente y urgen
te. todas sus investigaciones 0 
inspecciones». Sin embargo, ello 
no ha supuesto obstáculo algu
no para ayuntamientos toleda
nos como el de Yeles 0 el de Ca
marena.

Así, el Consistorio de Yeles fi
gura dentro de las denominadas 
‘administraciones entorpecedo- 
ras’ por el «traslado de un pozo 
en una parcela». Según el infor
me, se «ha dificultado u obsta
culizado la labor del Defensor 
del Pueblo, bien porque lo ha he
cho sistemáticamente, 0 bien 
porque se ha desarrollado algu
na actuación que, por negativa, 
merece ser destacada».

En el otro caso toledano, el 
Ayuntamiento de Camarena se 
incluye dentro de las 'adminis-

Bienestar Social es una de las áreas que recoge el Defensor del Pueblo en su informe. /YOLANDA LANCHA

HCiudadanos
El Defensor del Pueblo consi
dera que tiene significación 
medir algunos aspectos que re- 
flejan la actividad de la institu
ción, como son el servicio de 
atención telefónica prestado, 
las visitas atendidas por perso
nal de la propia sede, y las lla
madas recibidas a través de la 
línea 900 gratuita, básicamen
te, en demanda de infórma- 
ción.

Durante el año 2003 se re
cibieron 7.250 llamadas en la 
centralita del Defensor del Pue
blo, interesándose por la forma 
de presentar quejas, 0 bien por 
la tramitación de alguna ya for
mulada.

A través de la sala de visitas 
se atendieron a 2.263 ciudada
nos que llegaron a presentar 
personalmente sus quejas en el 
Servicio de Atención al Público 
0 para demandar asistencia pa
ra presentarías.

Con idénticos propósitos de 
recibir infórmadón se atendie
ron 3.227 llamadas en la línea 
de atención al público gratuita.

Además, a través de la pági
na web ivww.defémordeípue- 

blo.es se recibieron, no sólo 
una de cada cuatro quejas pre
sentadas, sino también nume
rosas solicitudes de informa
ción. / LT.

traciones que han contestado al 
tercer requerimiento». Se trata 
de una solicitud relativa «a dar 
cumplimiento a lo ordenado por 
la Subdelegación del Gobierno 
en Toledo sobre la prescripción 
de una infracción presuntamen
te cometida por un menor, archi

Las quejas sobre los procesos de empleo público son frecuentes. /Valdivielso

BpIVIBEROS
AYUMTAMIEIUTO DE TOLEO

vo de las actuaciones seguidas 
contra el mismo y publicación 
en el tablón de anuncio de las 
Casas Consistoriales de la ino
cencia del afectado». Pese a lá 
tardanza, finalmente, Camarena 
cumplió.

En cualquier caso, las referen

cias toledanas no son únicas. De 
hecho, el Defensor del Pueblo 
elevó durante el pasado año 654 
resoluciones a las distintas ad
ministraciones públicas. De 
ellas, según el informe, sólo le 
fueron aceptadas 71 recomenda
ciones y 105 sugerencias.

►Aumentó un 8,15% la 
población penitenciaria.
En el año 2003 se presentaron 

en el ámbito penitenciario 468 

quejas nuevas y se iniciaron 25 

investigaciones de oficio rela

cionados con esta materia. Se

gún las cifras'oficiales del Mi

nisterio del Interior, el número 

de internos en centros peniten

ciarios ha seguido una evolu

ción creciente durante el año.

JUSTICIA Y ViOLENCIA

►Dilaciones y retrasos en 
los procedimientos judi* 
cialeS. Un año más resulta 

inevitable mencionar las investi

gaciones realizadas desde el 

Defensor del Pueblo en relación 

con los retrasos detectados en 

algunos Órganos judiciales. Du

rante 2003 merece ser destaca

da la situación en la que se en

cuentra el Tribunal Supremo, 

especialmente la Sala de lo Civil 

y la Sala de lo Contencioso-Ad- 

ministrativo.

ECONOMIA

►Exención tributaria en 
las ayudas por parto 
múltiple. Se ha recomenda

do a la Secretaría de Estado que 

se recogiera la exención de las 

prestaciones que perciben las 

familias por nacimiento 0 parto 

múltiple en el IRPF.

TERRITORIO

►Fuerte endeudamiento 
por la creciente especu
lación en la vivienda. La 

acción pública en materia de vi

vienda no ha demostrado en 

2003 la acción requerida frente 

a los signos alarmantes que sin 

duda presenta: incremento de 

los precios del 16,9% durante 

los tres primeros trimestres y 

fuerte endeudamiento de los 

hogares españoles respecto a 

su renta disponible.

SANIDAD

►Demoras e insuficien
cias en la asistencia sa
nitaria. La accesibilidad a los 

servicios, la participación de los 

usuarios y profesionales y el 

progresivo deslizamiento de las 

demandas de los ciudadanos, 

son tres de los aspectos nuclea

res que subyacen en las quejas 

planteadas.

EDUCACIÓN

►Dificultades en el proce
so educativo. El Defensor 

del Pueblo alude a la urgencia 

de adoptar nuevas medidas pa

ra la distribución equilibrada del 

alumnado con necesidades 

educativas especiales.
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►TESORERÍA GENERAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL

La Seguridad Social amplía sus 
instalaciones a la cuesta del Águila
El nuevo inmueble acogerá diversas actividades de la Tesorería de la
Seguridad Social en Toledo, entre ellas, la Unidad de Recaudación Ejecutiva

• Con un presupuesto su
perior al millón de euros, 
el pasado 18 de marzo 
comenzaron las obras 
de adecuación de este 
inmueble de 700 metros 
en cuatro plantas.

J. MONROY / TOLEDO

La Tesorería General de la Segu
ridad Social está habilitando un 
edificio en la cuesta del Águila, 
entre Núñez de Arce y la cuesta 
de las Armas para ampliar sus 
instalaciones, ya saturadas de la 
plaza de San Agustín. De esta for
ma, el 18 de marzo de este año 
se iniciaron las obras de reforma 
y adaptación de este edificio, que 
acogerá varios servicios de la Te
sorería, entre ellos el de Recau
dación Ejecutiva.

El edificio consta de un total 
de 700 metros cuadrados, dividi
dos en cuatro plantas. El periodo 
de ejecución estimado para la 
puesta en marcha del conjunto 
es de doce meses. El proyecto 
respeta todas las fachadas y los 
elementos patrimoniales según 
la normativa vigente. De hecho, 
según informó el director gene
ral del Área de Trabajo y Asuntos 
Sociales de la Delegación del Go
bierno, Guillermo Gómez Gar
cía, en el transcurso de las obras 
han aparecido diversos restos ar
queológicos, que paralizaron 
unos días los trabajos. Sin em
bargo, una vez realizados los es
tudios oportunos por parte de un 
arqueólogo contratado por la Te
sorería, las labore han continua
do. El presupuesto total de la am
pliación a este edificio es de 
1.124.038 euros.

UTILIDADES. El actual edificio 
de la Seguridad Social en la pla
za de San Agustín, el antiguo Ho
tel Castilla, se está quedando pe
queño. Por esa razón, la Tesore-

El edificio tiene 700 metros en cuatro plantas. /DAVID pérez

na ha buscado una alternativa, 
que encontró finalmente en este 
edificio de viviendas particula
res. Ahora se encuentra en la fa
se de adecuación para su uso ad
ministrativo, y estará unido con 
Otras dependencias del mismo 
área coiho las de San Agustín.

En el nuevo inmueble se ubi
carán unidades aún por deter
minar. Pero Gómez García expli
ca que es urgente el traslado de 
la Unidad de Recaudación Eje
cutiva, que en la actualidad está 
en la sede de la Dirección Pro
vincial y en condiciones que no 
resultan operativas para dicha 
unidad.

La utilización de la nueva se
de supondrá un mero traslado a 
instalaciones vecinas de servi
cios que ya se están prestando, y 
no va a suponen ningún aumen
to de personal en la Tesorería.

1 S ■

Ef inmueble está en la cuesta del Aguila, /david Pérez

► ATENCIÓN PRIMARIA

El Colegio 
de Médicos 
denuncia las 
condiciones 
laborales
L.T. / TOLEDO

El Colegio Oficial de Médi
cos de Toledo, «ante el pa
tente malestar entre el co
lectivo de facultativos que 
ejercen su labor en la Aten
ción Primaria», ha querido 
mostrar su apoyo a este con
junto de profesionales a los 
que «se les está exigiendo 
desarrollar su trabajo en 
unas jornadas laborales ina
propiadas, con un intensi
dad muy superior a la que en 
buena lógica sería conve
niente», señalan.

Este estado de cosas, 
continua diciendo el Cole
gio de Médicos en un comu
nicado de prensa, «se ve 
agravado sobremanera en 
los períodos estivales, por la 
falta de los correspondien
tes sustitutos de los médicos 
de Atención Primaria, que 
impide que éstos puedan 
disfrutar de las necesarias 
vacaciones para poder des
cansar».

Por otro lado, critican 
que, en buena parte de los 
casos, deben asumir jorna
das de 31 horas continuadas 
de ejercicio profesional, al 
enlazar su jornada ordinaria 
con la de urgencias, lo que 
«contraviene la legislación 
laboral vigente», apuntan los 
facultativos.

UN SENTIR GENERALIZA
DO. Ante esta situación, el 
Colegio de Médicos de Tole
do, recogiendo el «sentir ge
neralizado» de los médicos 
de Atención Primaria, pide 
a la Administración la pron
ta solución de este, el que 
consideran, «grave proble
ma».

Las circunstancias por las 
que está pasando este colec
tivo «redunda tanto en la sa
lud física y psíquica de los 
facultativos como, por satu
ración, en la necesaria cali
dad del servicio a que tienen 
derecho los usuarios de la 
sanidad pública», conclu
yen.

NAVES INDUSTRIALES EN ♦
TOLEDO- SANTA M* DE BENQUERENCIA Desde 250m\

In gran enfoque estratégico.

PROMUEVE: COMERCIALIZA:

Iníonnación: 91 319 13 14 / 902 998 531
•••0 
otoo 

PAT
AGUIRRE
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S CÉSAR GÓMEZ BENAYAS • Presidente provincial del PP de Toledo y diputado regional
Dice que no le gusta el futbol porque nunca lo ha entendido y, en su lugar, prefiere soltar adrenalina con el windsurf. Pero esa actividad, o el arreglo de un jardín que «está hecho polvo», ten

drán que esperar mientras acaba su trabajo como presidente provincial del PP. Pero no lo va a poder hacer de forma relajada, como lo demuestra una corriente 'renovadora’ que se ha puesto 

(demasiado pronto según él) a mover posibles candidaturas para el relevo; o las dos mociones de censura que cuentan con el apoyo de concejales del PP pero no del partido.

Benayas se va de la presidencia provincial después de once años en los que dice que lo mejor ha sido acabar con los sectores que dividían al PP de Toledo. / david Pérez

«Tenemos que analizar muy seriamente 
lo que hemos hecho mal»

FEDERICO FRUTOS / TOLEDO 

Ahora que cumple once años
al frente del PP en Toledo, 

¿por qué toma la decisión de no 
presentarse a la reelección como 
presidente provincial?

Es producto de una forma de 
estar en la vida política. En mi cri
terio hay determinados puestos, y 
sobre todo los que tienen que ver 
con la organización, en los que es 
conveniente que se produzcan 
cambios para que aparezcan nue
vas ideas, nuevos impulsos e in
cluso nuevas estrategias. Quieras 
o no, la política, y esta actividad 
interna, que es apasionante y muy 
gratificante por el contacto diario 
con los militantes, requiere esa 
frescura que uno va perdiendo 
con el tiempo. Va para once años 
que Uevo de presidente y creo que 
era el momento, por el bien del 
partido y por el mío propio.

¿Personalmente también?
Sí, porque dirigir una organi

zación de estas características es 
una actividad muy dura, y uno se 
resiente. El tiempo no pasa en 
balde. Son una serie de cuestio
nes que se concatenan y que tie
nen que ver con el puesto, con las 
características que se deben te

ner, y con el concepto que uno tie
ne de la política. En modo alguno 
ser presidente del partido tiene 
que ser el pretexto para llegar a 
un puesto u otro: hay que ser so
bre todo presidente del partido.

¿Qué evolución ha tenido el 
PP de Toledo en esos once años 
con usted al frente?

En los once años ha habido de 
todo, pero de cara al partido lo 
más importante es que el PP se ha 
consolidado como una gran or
ganización que ha trascendido de 
las personas. Yo entré en un par
tido donde a la gente se la califi
caba en función del nombre de 
los líderes: ‘los fulanistas y los 
menganistas’. Y me esforcé desde 
el primer día para que la clave fue
ran las ideas y los proyectos: que 
las personas fueran fundamenta
les en su conjunto, no una a una. 
Nadie, por muy importante que 
sea, puede llevar el título de un 
partido.

¿Cuál es el mayor obstáculo 
que ha tenido en esa tarea?

Tenemos el tremendo incon
veniente de contar enfrente con 
una Junta de Comunidades que 
el PSOE utiliza como un mazo. 
Pues a pesar de eso, esta organi-

«Cuando tenemos retos importantes 
a nivel regional y nacional, empezar el 
debate provincial puede entorpecer»

«Uno de los errores que cometimos fue 
que el Gobierno se separó del Partido»

«Lo que no puedo hacer es responder á 
todos los que hablan sin dar su nombre»

zación provincial ha sido capaz 
de hacer frente a ese inmenso po
der y a la forma en que se utiliza. 
Tenemos una presencia que nos 
debe llenar de orgullo, pero siem
pre quedan cosas por hacer.

¿Cómo valora la discrepancia 
interna?

Yo fui presidente en confron
tación con otro candidato y debo 
decir que casi todas las personas 
que estaban en la otra lista están 
trabajando en la organización, 
que algunos forman parte del Co
mité de dirección y son de las me
jores personas y de mis mejores 
amigos. Hemos superado las di
ferencias. Lo importante no es 
que hubiera dos listas, eso es nor
mal, sino que al día siguiente nos 
creamos de verdad que aquí na
die pierde, que uno puede ganar 
el Congreso pero que no hay que 
excluir a nadie.

Habla de que cuando llegó 
había cierta división en torno a 
algunas personas. ¿Ve peligro de 
que se reproduzca ante iniciati
vas como la ‘cena de Gálvez* en la 
que se reunió un autodenomi
nado sector renovador del PP?

Un partido es un organismo 
vivo, en el que cada tres o cuatro

M.C.D.2022
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► LOS AYUNTAMIENTOS

«La Sagra es una bomba de 
relojería si no somos 

capaces de tener previsión»

Otro motivo por el que el PP está de actualidad son los pro
blemas con sus concejales y sendas mociones de censura plan
teadas en Alcaudete de la Jara y en Yuncler . ¿Cómo van a actuar 
en cada caso?

Se ha nombrado un instructor que abrirá un expediente con 
todas las garantías, jurídicas y de todo orden. Nosotros podemos 
abrir un expediente y suspender cautelarmente de militancia, pero 
no expulsar de forma sumarísima. El instructor actuará en el caso 
de Alcaudete, y en Yuncler si se consuma. Luego el expediente se 
traslada al Comité de Disciplina si bien todavía se puede acudir a 
otra instancia, el Comité nacional de Derechos y Garantías. Ha ha
bido veces, pocas, que se ha abierto expediente y no nos han dado 
la razón, aunque estos dos casos creo que son muy claros.

En Yuncler llama la atención las acusaciones muy graves, de 
corrupción pura y dura, que está lanzado el que puede ser des
pojado de la Alcaldía.

Lo que pasa es que nosotros no podemos ponemos a trabajar 
con acusaciones de una de las partes. El que tenga algo que se vaya 
31juzgado. Nuestro trabajo es político y eso me cuesta incluso dis
gustos cuando les digo a los concejales que los tribunales son para 
otra cosa, porque encima los jueces nos hacen poco caso. En Yun
cler se ha producido un hecho con el que el PP ha sido riguroso 
desde el primer día por el principio moral de que una persona no 
puede ser alcaldesa de un pueblo cuando es el único concejal que 
ha salido en esa candidatura. Además, no me gustan las mociones 
de censura, incluso las de recibo, que las hay.

Es un instrumento de la democracia.
Sí, ha habido muchas, y algunas las he apoyado porque se han 

producido dentro de un orden. Pero, en términos generales, pro
duce muchas tensiones en los pueblos.

Desde el PP acaban de formar una comisión de trabajo para 
La Sagra porque dicen que se avecina un crecimiento despropor
cionado y que el terreno no está preparado. ¿Tan evidentes ven 
los problemas?

La Sagra es una bomba de relojería si no somos capaces de ade
lantamos y de tener previsión. La verdad es que la Junta de Comu
nidades, que se preocupa mucho del ‘marketing’, tiene cierta inca
pacidad para adelantarse a los problemas. Ahí tenemos un 'boom’ 
industrial y urbanístico que no se corresponde con las infraestruc
turas que tenemos. Todo eso hay que ordenarlo y dirigirlo procu
rando que no nos estalle en las narices. Además lo están haciendo 
de una manera tan sumamente rápida que o la Administración 
corre mucho ó nos pilla el toro. No hay más que ir por las carreteras 
de La Sagra, que son un poema: el Viso, Ugena, Seseña... con ca
miones de gran tonelaje. Hay problemas industriales, de extrac
ción de áridos... los concejales de La Sagra nos han informado que 
ahora se ha hecho un coto minero (con el suelo que se usa para fa
bricar ladrillos) sin contar con los ayuntamientos ni con los pro
pietarios, con lo cual no sabemos que repercusiones tendrá.

¿Sus concejales de Seseña-que han votado a favor de cons
truir un PAU de 13.000 viviendas- también están en ia comisión?

Por supuesto que están convocados. Pero es que nosotros no 
queremos entrar en lo que hay que hacer en cada pueblo sino dar 
una visión más general, abordarlo como un problema global. Que
remos que haya previsión para que los coches tengan carreteras y 
calles por las que circular, para que haya abastecimiento de agua o 
depuradoras.

«Sagrario Gutiérrez ha demostrado su inteligencia». / david Pérez

años -según el puesto- nos exa
minamos todos. Y ese organismo, 
cuando llega la fecha, se replan
tea toda la organización. Por eso 
es normal que aparezcan perso
nas que, en función de su crite
rio, intenten llevar su idea del 
partido hacia adelante. Hay que 
interpretar ías cosas en su justa 
medida. Aunque en algunas oca
siones pasa, esto no puede ser co
mo el Tercio: ¡A sus órdenes! En 
estos procesos, que surja un cier
to debate si se quiere es hasta 
bueno, porque la sana discrepan
cia es lo que produce que la de
mocracia interna del partido sea 
una realidad. Siempre digo que 
los Congresos es mejor ganarlos 
a que te los den ganados.

Conla'cena de Gálvez/ ¿le mo
lesta más la forma que el fondo?

No quisiera hablar mucho 
más porque creo que no tiene im
portancia. Lo que pasa es que 
quizá el tiempo no es el adecua
do. Lo digo con convencimiento. 
Cuando tenemos retos importan
tes a nivel regional y nacional, 
empezar el debate provincial 
puede entorpecer esos otros de
bates que son mucho más trás- 
cendentes. Tenemos un Congre
so Nacional que es importantísi
mo, en el que tenemos que 
analizar muy seriamente qué es 
lo que hemos hecho mal, que al
go será porque las elecciones se 
han perdido. ¡Hombre, hubo un 
elemento que creo que fue deci
sivo!, pero incluso contando con 
eso el partido debe hacer examen 
y darle vueltas al resultado.

¿Por dónde pasa su análisis 
para ese Congreso nacional?

A mi juicio, uno de los errores 
que cometimos fue que el Go
bierno se separó del partido. Por 
ejemplo, eso que nos decían que 
no llegamos a la sociedad. Por
que un Gobierno tienen que lle
gar a la sociedad a través del par
tido que le sustenta. Siempre re
cuerdo la primera junta diríbtiva, 
tras ganar ías primeras Genera
les, Alvarez Cascos, que era secre
tario general, dijo algo que me 
dejó pensando: el partido es una 
cosa y el Gobierno otra. Y efecti
vamente así tiene que ser. Por 
otra parte es lógico que se quisie
ran marcar un poco las distancias 
porque se venía de las Tilesas’ y 
los casos de corrupción, y eso 
condicionó en cierta medida a los 
dirigentes de nuestro partido. Pe
ro creo que ha sido un error y por 
lo tanto habrá que implementar 
en este Congreso las propuestas 
para articular esa relación. Y no 
digo nada a nivel regional.

Castilla-La Mancha es su 
asignatura pendiente.

Aquí el partido se tiene que 
sentar e hincar los codos. Ahora 
todos vemos como una oportu
nidad que se hay ido Bono, lo per
cibimos nosotros y el PSOE. Pero 
el PP tiene que ser capaz de lle
gar a la gente con sus ideas, tiene 
que ilusionar y llegar al corazón. 
Tenemos que romper y traspasar 
el entramado de poder, no ya 
económico sino incluso social, 
que tiene el Partido Socialista a 
través de la Junta y que, de algu
na manera, nos impide llegar a la 
gente con nuestras propuestas. 
Eso es tan importantísimo que, 
de verdad, sin quitar importan
cia al Congreso Provincial, creo 
que es un error distorsionar to-

«Que surja un cierto debate, si se quiere es hasta bueno». /DAVID PÉREZ

IMMi

das estas cuestiones con pensar 
en quien puede estar en el Comité 
Ejecutivo Provincial del partido. 
Por eso digo que fue extemporá
nea una cena que, por otra parte, 
no tiene la menor importancia.

Lo que pasa es que los parti
dos parecen monolíticos e inca
paces de dar voz al que discrepa. 
¿Tienen esas 42 personas, en su 
mayoría cargos del PP, un lugar 
dentro del partido para expresar
se?

Por supuesto. Creo que la ma
yor parte de los 
que convocaron 
la comida son 
miembros del 
Comité Ejecuti
vo, que se reúne 
todos los meses.

¿Yhabían di
cho algo?

Pues no. Pero 
entiendo que 
una persona no 
exprese en un 
determinado 
momento su 
discrepancia -a 
veces alguien lo ha hecho- lo que 
yo digo es que tenemos que mirar 
hacia adelante. Si se me permiten 
un consejo para los que vengan, 
que articulen su discurso a través 
del futuro, no de referencias al pa
sado. Aunque yo me siento muy 
orgulloso y reivindico mis manda
tos. Pero el PP necesita avanzar po
niendo sobre la mesa nuevos im
pulsos y nuevas ideas. No es una 
cuestión de personas, y lucharé 
para que el PP no vuelva a ser un 
partido de ‘istas’ ipara que sea el 
partido de todos los que están dis
puestos a trabajar. Aquí no se coar
ta a nadie que respete ala organi
zación.

En esa cena se pronuncian dos 
nombres: Sagrario Gutiérrez, ala 
que se la vincula a usted y la des

«Hay que romper el 
entramado de poder 
que tiene el PSOE a 
través de la Junta, 
que nos impide llegar 
a la gente con nues

tras propuestas»

cartan como sucesora porque ‘es 
más de lo mismo’; y José Manuel 
Molina, al que muestran su apo
yo como futuro candidato a la 
Junta.

Cuidado porque son cosas muy 
distintas. Sagrario Gutiérrez, a mí 
por lo menos, no me ha manifes
tado en ningún momento su in
tención de concurrir al Congreso 
Provincial. Lo tiene muy claro, sa
be que todavía no es el momento, 
que en el partido estamos en otra 
clave y cuando llegue el momento 

tomará la deci
sión en función 
de sus criterios, 
de sus intereses 
políticos y per
sonales. Pero 
quiero dejar cla
ro que ella nun
ca ha dicho nada 
sobre este asun
to, que es lo más 
razonable y de
muestra su inte
ligencia porque 
estos pasos hay 
que darlos cuan

do se sabe con quien se cuenta. Se
gundo, aquí nadie discute el lide
razgo de José Manuel Molina.

Pero puede dar la impresión 
de que en la cena se pronuncian 
las adhesiones a Molina para jus
tificar que su objetivo es provin
cial, pero no más allá.

Eso no lo sé. En cualquier caso 
es muy difícil responder cuando 
no se conoce quién ha opinado o 
deja de hacerlo. Yo hablo en nom
bre propio, y lo hago delante de un 
periodista y con una grabadora 
porque no sé hacerlo de otra ma
nera. Lo que no puedo hacer es 
contestar a todos los que hablan 
sin dar su nombre. En cuanto a Jo
sé Manuel Molina, lo que puedo 
decir es que en la provincia no le 
discutimos nadie.
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►ECONOMÍA Y EMPRESAS

Viajes Ecuador inaugura sus 
nuevas instalaciones en Toledo

La sexta sucursal de esta agencia de viajes en la provincia de Toledo se encuentra situada en la Avenida 
de Europa, número 18, donde cuenta con unas amplias y modernas instalaciones

LT. / TOLEDO

Fundada en el año 1959, es hoy 
una de las agencias más impor
tantes a nivel nacional, ocupando 
desde sus inicios una posición de 
liderazgo. Cerca de 1.000 especia
listas en el sector turístico reparti
dos en sus más de cuatrocientas 
agencias, conforman el mejor 
equipo de profesionales capaz de 
ofrecer la máxima calidad de ser
vicio a sus clientes. Viajes Ecuador 
es en la actualidad una empresa 
del Grupo Globalia.

Entre sus objetivos empresa
riales destacan la comercializa
ción de productos turísticos, el li
derazgo en número de Agencias, 
la reducción de costes a través de 
una economía basada en el volu
men, la aproximación del produc
to ai consumidor y el mejor precio 
garantizado.

SOLVENCIA Y GARANTÍA.Viajes 
Ecuador ha conseguido a lo largo 
de los años de actividad una ima
gen sustentada en la garantía y sol
vencia de la calidad y servicio. Su 
filosofía se basa en el conocimien
to del cliente, de sus necesidades 
y requerimientos. Son especialis
tas en el sector, en constante for
mación, y les avala la credibilidad 
y la calidad, motivos fundamenta
les por lo que los clientes los eli
gen como la agencia de sus vaca
ciones.

Viajes Ecuador lleva más de 
cuarenta años atendiendo a las 
mejores empresas del país, trayec
toria que los ha permitido espe
cializarse en la organización, de
sarrollo y control de los viajes de

La agencia dispone de puntos Travel Club para que los clientes ganen en premios y regalos. / DAVID Pérez

negocios.
También pone a disposición de 

las empresas sus conocimientos y 
experiencia, con el fin principal de 
ayudarles a implantar una ade
cuada política de viajes que le ayu
den a reducir sus costes y mejoren 
sus controles operativos.

El poder de negociación y con
tratación de proveedores y las si
nergias entre las diferentes empre
sas del Grupo Glo- 
balia, a la que 
pertenece, permi
ten a Viajes Ecua
dor ofrecer a sus 
empresas clientes 
las mejores condi
ciones del merca
do.

Con objeto de 
fidelizar a sus 
clientes y ofrecer
les más y mejores 
servicios. Viajes Ecuador ha lan
zado al mercado su nueva tarjeta 
de crédito Visa Ecuador. Operativa 
en más de 16 millones de estable
cimientos, sin cuota de emisión ni 
mantenimiento, la tarjeta incor
pora un seguro en viajes abona
dos con ella y la posibilidad de op
tar por el pago aplazado en Viajes

El público 
toledano podrá 

encontrar la mejor 
y más amplia 

oferta turística del 
momento

Ecuador.
En Viajes Ecuador también ob

sequiamos con puntos Travel Club 
para que los clientes sigan ganan
do en premios y regalos.

TOLEDO. El pasado mes de junio 
Viajes Ecuador ha abierto su ofici
na principal de Toledo en la Ave
nida Europa, 18, con unas amplias 

y modernas insta
laciones donde el 
público toledano 
podrá encontrar 
la mejor y más 
amplia oferta tu
rística de la actua
lidad.

Como director 
de esta sucursal 
ha sido designado 
Germán Vega 
Cuesta, al frente 

de un equipo joven y dinámico pe
ro con amplia experiencia en el 
mundo de los viajes.Los datos 
completos de la sucursal son: Via
jes Ecuador, avenida de Europa, 
18, teléfono 925/225503.

En la provincia de Toledo, Via
jes Ecuador tiene un total de seis 
sucursales, además de la arriba

'- !:>* P*^

Las intalaciones son modernas y amplias para una mejor atención al cliente. / david Pérez

mencionada: Viajes Ecuador, calle 
Colombia 10 RACE, teléfono: 
925/256221; Viajes Ecuador, calle 
Subida del Hospital, 1, teléfono: 
925/284450, ambas en Toledo. En

La Puebla de Montalbán, Viajes 
Ecuador se encuentra en la calle 
Molino,!, teléfono 925/751303. 
Las otras dos agencias de Viajes 
Ecuador se encuentran en la loca

lidad de Talavera de la Reina, calle 
Ángel del Alcázar, 56, teléfono 
925/825027 y en Seseña, calle La 
Granja, 1 bajo A, teléfono 
91/8012824.

.2022
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Código de diente

SALVAT

Le invita a un viaje increíble al interior del cuerpo humano. Esta gran colección de 

12 DVD's de la BBC recoge todos los cambios que sufre el hombre, 

desde la gestación, el nacimiento, pasando por la pubertad y por último, la muerte,

fI R I ।ColecciónEl Ser Humano

i 
IB 
.a 

U

La historia de la vida 

La gestación: un milagro día a día 

Primeros pasos 
Adolescencia: la rebelión hormonal 

El universo del cerebro 

El paso del tiempo 

El final de la vida 

Cómo se hizo El Cuerpo Humano 

Supervivientes 

Deseos profundos 

La voluntad de ganar 

Héroes por naturaleza

DVD 1 
DVD 2

DVD 3 

DVD 4
DVD 5

DVD 6
DVD 7 
DVD g

DVD 9 

DVD lo 
DVD 11

DVD 12
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►LA NUEVA CARA DE LA IGLESIA JESUITA DE SAN ILDEFONSO

«Todo el gasto 
es poco para 
garantizar la 
seguridad en 
las torres»
Anastasio Gómez, gerente de la iglesia, 
espera contar con un Plan de Seguridad 
«perfectamente redactado y definido»

• En las torres se coloca
rán telescopios que per
mitan ver un paisaje com
pleto e inédito hasta aho
ra de Toledo. El Alcázar, la 
Catedral, los Cigarrales o 
el río, a vista de pájaro.

MARÍA MENÉNDEZ / TOLEDO

«Toda la inversión en tiempo y en 
dinero que se haga para garanti
zar la seguridad es poca». Con es
tas palabras se refería el gerente 
de la Iglesia de San Ildefonso, 
Anastasio Gómez, a las medidas 
que se están Uevando a cabo para 
adecuar los accesos a las torres del 
templo con el objeto principal de 
permitir el paso de los visitantes 
en las condiciones de seguridad 
requeridas. Por este motivo, aún 
es pronto para hablar de fechas de 
la apertura al público de esta par
te del templo. «Nuestro objetivo 
es tener un Plan de Seguridad per
fectamente redactado y definido» 
por lo que si en algún momento 
pasase algo estaría provocado por 
«el mal uso de las instalaciones o 
una actitud irresponsable'de las 
personas que accedan a las to
rres».

Sin duda, esta es una de las 
ofertas turísticas con más atracti
vo de cara al futuro, sobre todo si 
se tiene en cuenta «que es inédi
ta», nadie ha subido todavía. Una 
visión hasta ahora desconocida 
para muchos de la Catedral o del 
Alcázar, de los Cigarrales o del 
meandro del río Tajo, así como de 
los tejados y calles que conforman 
el Casco Histórico son algunos de 
los atractivos que se imponen co
mo reclamo en esta nueva inicia
tiva. El proyecto pasa por el acon
dicionamiento de la zona- que ha
ga posible un acceso seguro y en 
condiciones óptimas- y por la 
construcción de una pasarela que 
permita el paso entre las dos to

rres. Además, estará provisto de 
barandillas y de otros elementos 
de seguridad. «Hasta que no esté 
todo en orden no se abrirá al pú
blico», afirma Anastasio Gómez. 
En este sentido, señala que aún fal
tan algunas licencias por llegar y 
«tenemos que suscribir el seguro 
de responsabilidad civil, cuyo cos
to estamos encantados de asu
mir».

Y es que, los responsables de 
este proyecto son muy conscien
tes de lo que tienen entre manos. 
No sólo se trata de aprovechar el 
tirón turístico de la iniciativa, sino 
de mostrar al público algo desco
nocido hasta el momento. «Esta
mos hablando de uno de los luga
res más altos del Casco desde el 
que se puede ver prácticamente 
toda la ciudad». Aunque la vista es 
clara y desde lo alto de las torres 
se puede contemplar un comple
to paisaje de lo que es Toledo, está 
previsto la colocación de telesco
pios que ayuden al turista a apre
ciar, más si cabe, el paraje.

SALA DE EXPOSICIONES. Una 
vez concluidos los trabajos de re
forma y adecuación del conjunto 
arquitectónico, la Iglesia de los je
suitas se convertirá en un lugar de 
aprendizaje donde la didáctica 
ocupará un lugar privilegiado. Así, 
el objetivo pasa por poner en fun
cionamiento una «iglesia docu
mentada» a través de foUetos ex
plicativos y sistemas audiovisua
les que contribuyan a que el 
visitante salga del lugar con la Tec- 
ciórí bien aprendida. Entre otros 
métodos se pondrá a disposición 
del público- a partir de este oto
ño- la posibilidad de realizar la vi
sita mediante audioguías. La cele
bración de conciertos también se
rá una de las ofertas que se pondrá 
en valor en un corto periodo de 
tiempo.

A continuación, «y cuando dis
pongamos de un sistema de finan-

La panorámica, desconocida hasta el momento para el gran público, ofrece una visión diferente de la ciudad. / Y. lancha

UPS:'

»i

ciación adecuado», San Ildefonso 
se convertirá también en una sala 
de exposiciones en la que se mos
trarán obras de arte religioso y que 
forman parte del patrimonio de la 
Iglesia. La idea es que sean expo
siciones temporales aunque con
tinuadas en el tiempo, es decir, que 
el espectador las pueda ver a lo lar
go de varios años «a la vez que se 
combinan con otras más cortas», 
comenta Anastasio Gómez.

Pero sin duda, una de las preo
cupaciones de los promotores es 
la de «exponer de forma atractiva» 
ya que no se trata de un museo 
convencional. Por esta razón, los 
sistemas audiovisuales cobrarán 
un papel protagonista en un pro
ducto cultural «que pretende en
señar al turista de forma llamati
va». La singularidad de las calles o el Alcázar son algunos de los atractivos, /y.l.

M.C.D.2022
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LA OBRA EN FASES

►Primera fase. Los trabajos 

dieron comienzo en el año 

1996 y supusieron los arreglos 

de la cubierta de la nave princi

pal, así como de las laterales.

rYi

►Segunda fase, una de las 

actuaciones más complicadas. 

Se llevó a cabo la rehabilitación 

de la cubierta de la cúpula y de 

la linterna.

►Tercera fase. El último tra

bajo de esta larga actuación se 

llevó a cabo en la fachada exte

rior del templo de los jesuitas y 

en la cubierta del crucero y del 

presbiterio.

La cúpula , en el centro, se ha tenido que construir prácticamente nueva debido al mal estado de las maderas. A los lados, dos imágenes del templo. / Y. lancha

3 Entradas Una obra artesana y complicada 
devuelve el esplendor a San Ildefonso

Las torres, protagonistas.

Las primeras actuaciones de la rehabilitación comenzaron en 1996 • El mal estado de la 
madera de la cúpula obligó a los técnicos a realizar una «actuación de urgencia»

Una vez concluidos los traba
jos, la Iglesia de San Ildefonso 
permanece abierta en torno a 
doce horas diarias, mientras 
que antes de ser rehabilitada 
tan sólo se podía acceder ai in
terior cuando había culto. «Para 
nosotros supone un gran es
fuerzo económico porque re
quiere la contratación de perso
nal», señala Gómez. Por este 
motivo, el templo se puede visi
tar todos los días de 10,00 a 
19,00 horas, previo pago de 
una entrada «que es la que se 
viene utilizando en otros edifi
cios de la iglesia». Así, el precio 
ascenderá a 1,50 euros y a 1,20- 
si es reducida-. Los nacidos en 
Toledo podrán acceder al in
mueble de forma gratuita al 
presentar su carné de identidad 
que así lo atestigüe. De todas 
formas, está previsto que en el 
mes de enero se aplique una 
subida en estas tarifas, «igual 
que se hará de forma general en 
el resto de edificios», especifica 
el gerente de Santo Tomé y San 
Ildefonso.

Por otro lado, Gómez apun
ta que el único momento en el 
que no habrá que pasar por ta
quilla será durante el tiempo 
destinado al culto, es decir, du
rante la celebración de bodas, 
eucaristías 0 actos similares. El 
precio incluirá también la visita 
a las torres.

M. MENÉNDEZ / TOLEDO

Tras una rehabilitación integral 
del inmueble, la Iglesia de San 
Ildefonso presenta ahora una ca

ra renovada y desconocida para 
muchos. Desde el pasado día 7 de 
junio ha abierto sus puertas para 
que sean los turistas, y también 
los propios toledanos, los que den 
su veredicto. La obra de restaura
ción de la iglesia jesuita se ha lle
vado a cabo en varias fases; la pri
mera de ellas se inició en 1996, 
mientras que la segunda lo hizo 
en el 99. Así, entre los trabajos rea
lizados destaca la restauración de 
la cubierta de la nave principal y 
las laterales. A continuación, y tras 
observar el mal estado de conser
vación en el que se encontraba la 
cúpula, se acometió la reparación 
de su cubierta, una obra de gran 
envergadura que, posteriormen
te, se incrementó con la restaura
ción de la linterna, el exterior del 
tambor y de las cubiertas del pres
biterio y del crucero. «Cuando se 
terminó con la cubierta, nos di
mos cuenta de que la cúpula se 
caía, se venía abajo», explica Ce- 
ferino Santos, superior de la Igle
sia de San Ildefonso. Y es que, la 
cúpula presentaba algunos pro
blemas debido a las pudriciones 
en los anillos de madera de sus 
bases, por lo que hubo que actuar 
«con urgencia».

Por todas estas razones, la 
imagen final que luce San Ildefon
so merece afirmaciones como 
«está preciosa», señala Anastasio 
Gómez, gerente del templo. Asi
mismo, añade que «estamos ha
blando de una obra que durará 
para toda la vida». Es «elegante, 
bonita y está todo muy bien tra
tado», sentencia.

Sin duda, una obra compleja.

renovada de San Ildefonso. /Y. LANCHA
Los visitantes podrán disfrutar de la cara

«sobre todo porque no disponía
mos de información rigurosa del 
estado del edificio», informa el ar
quitecto encargado de la obra, Jo
sé Luis Martín Sanz. Por este mo
tivo, «siempre hay incidencias». 
En este sentido, la cúpula fue uno

de los elementos que más preo
cupación levantó entre los técni
cos. «Túvimos que hacer una obra 
de emergencia para subsanar to
dos los problemas», comenta 
Martm Sanz. Y es que, al desmon
tar la cúpula «nos encontramos

que el anillo de madera situado 
en la base del armazón estaba po
drido y no había posibilidades de 
acceder a él». El paso del tiempo, 
la acción del agua o la presencia 
de insectos ‘ayudaron’ a que la 
madera presentase un mal esta
do.

Asimismo, la rehabilitación se 
llevó a cabo de una forma «mimé
tica» aunque algunos materiales 
se han sustituido por otros, como 
en el caso de la estructura de cu
bierta de la cúpula. «La hemos 
cambiado por madera nueva con 
refuerzos metálicos de acero ino
xidable en algunas zonas». En la 
misma línea, se actuó en el anillo 
de la base «que ahora es metáli
co». En cambio, en los ensambles 
de madera-que presentaban par
tes en mal estado- se ha instaura
do el conocido como 'sistema be
ta’ «a base de resina que sustituye 
a la madera». Por el contrario, la 
cara exterior de San Ildefonso se 
ha restaurado respetando los mis
mos materiales «aunque se ha in
cluido el plomo».

ARTESANAL. La restauración se 
puede calificar como «delicada» 
si se tiene en cuenta las condicio
nes «complejas» en las que se tra
bajó durante la obra. Así, y según 
las palabras del arquitecto encar
gado, el forrado de la linterna de 
la cúpula se ha realizado «de for
ma artesanal», a pie de obra y 
también ‘in situ’ por lo que todas 
las molduras y pliegues que ahora 
aparecen merecen la calificación 
de «artesanas y complicadas». En 
definitiva, una obra delicada que 
a lo largo de ocho años- con pe
riodos de inactividad entre me
dias- se ha ido forjando para vol
ver a brillar como la joya que es.
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■SIGNOS
ANTONIO CAÑIZARES / ARZOBISPO DE TOLEDO, PRIMADO DE ESPAÑA

Reflexiones sobre la
educación para el siglo XXI
El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, sostiene que «ciertamente en España, desde 
el inicio de la democracia, la realidad educativa se ha transformado de manera sustancial»

MISAS DE HOY

S. I. Catedral. 8:00, 9:00, 

9:30,10:00. n:00, 12:00, 13:00 y 

18:30.

En el panorama educativo que 
estamos viviendo, nos halla
mos de nuevo, una vez más, inmer

sos prácticamente en otro gran de
bate sobre la enseñanza. En este 
marco he creído oportuno hacer 
algunas reflexiones sobre esta te
mática, tan crucial para el futuro 
de nuestra sociedad.

Ciertamente en España, desde 
el inicio de la democracia, la reali
dad educativa se ha transformado 
de manera sustancial. A estas altu
ras podemos congratulamos de 
que el derecho a la educación, re
conocido y garantizado por la 
Constitución, ha dejado de ser una 
aspiración para convertirse en una 
realidad implantada, 0 si quere
mos, ha dejado de ser un derecho 
al que se aspira, para convertirse 
en un derecho efectivamente ejer
cido. Hoy podemos hablar de que 
la enseñanza se ha extendido de 
forma universal al periodo entre 
los 3 a los 16 años, y que son muy 
elevadas las tasas de escolarización 
de la enseñanza no obligatoria. No 
podemos dejar de reconocer, y en 
consecuencia congratulamos, que 
la enseñanza gratuita, con carácter 
general se extiende a la casi totali
dad de los niños de la enseñanza 
obligatoria; salvo aquellos casos 
no suficientemente resueltos de 
quienes optan por un determina
do tipo de enseñanza que no entra 
dentro de los conciertos vigentes. 
También es preciso reconocer, 
aunque todavía las consideremos 
insuficientes, las inversiones edu
cativas en los presupuestos de la 
Administración pública. Sería ne
cio negar los hechos tan favorables 
que podemos señalar en este terre
no.

Ahora bien, creo que, a parte de 
otros problemas y asuntos relacio
nados con la enseñanza, hay retos 
y asuntos pendientes fundamen
tales a los que es preciso dar res
puesta. Pienso que estaremos de 
acuerdo-así aparece en el debate 
público- en señalar, como reto muy 
principal, la mejora de la calidad 
de enseñanza; aunque a la hora de 
definir qué se entiende por calidad 
no exista ya el mismo acuerdo: de
pende en gran medida de la con
cepción educativa y de la antropo
logía que la sustente. Por eso el te
jer y destejer en España en 
normativa educativa. Personal
mente me atrevo a pensar que el 
reto primero y principal es la orien
tación que demanda la enseñanza. 
A partir de ahí se debe mirar, fijar, y 
evaluar dicha calidad.

A mi entender, cuando se ve co
mo el verdadero y principal reto 
que tenemos, en España, en lo que 
respecta a la educación es la mejo
ra de la calidad, 0 cuando se habla 
de que la educación en la escuela 
más que enseñar a emprender, ha

Colegio público toledano, /yolanda lancha

de enseñar a pensar y que se ha de 
poner en el centro de la misma a la 
persona, se esta diciendo, de una 
manera u otra, que es necesario re
visar y reformar el actual sistema 
educativo que no resulta adecua
do. Seamos sinceros y humildes y 
reconozcamos que los actuales sis
temas educativos -no hablo ahora 
sólo de España, aunque es normal 
que me refiera principalmente a 
ella- han fracasa
do, no respon
den. El fracaso ha 
venido, según mi 
parecer, que pue
de no ser acerta
do, no tanto por 
las aspectos orga
nizativos y es
tructurales, en los 
que sin duda 
también caben 
mejoramientos 
importantes, 
cuanto por los 
objetivos, metas y contenidos de la 
enseñanza: por la concepción edu
cativa y por la antropología que la 
sustenta, por la visión del hombre 
que se tiene y por la concepción de 
educación y escuela al servicio de 
ésta.

En concreto, el sistema educa
tivo español, actualmente vigente 
porque se ha paralizado una res
puesta prometedora en el campo 

«En ÚLTIMO 
TÉRMINO, NADIE SE 

ATREVE A EDUCAR, 

SÓLO EL Estado
QUE MARCA Y 

ESTABLECE 

OBJETIVOS»

de la enseñanza, hunde sus raíces 
en el constructivismo; éste es el sis
tema pedagógico que prevalece 
hoy en el ámbito educativo. Esta 
filosofía -tras la cual se encierra 
también una visión política- se ba
sa en que el alumno debe construir 
su propio conocimiento y dotar de 
los significados a la realidad. En el 
fondo no se le pueden transmitir 
certezas a los niños: son ellos los 

que han de des
cubrirías y deci
dir si son tales a 
través del apren
dizaje; no es rele
vante que descu
bra quién es él. 
Nunca se ha 
transmitido tanta 
inseguridad al ni
ño, porque lo que 
le educa de ver
dad y le da con
sistencia a su vi
da ya su persona- 

lidad es crecer en las certezas y en 
el descubrimiento de quién es él, 
como lo más decisivo para la per
sona.

En este sistema los conceptos 
de democracia y de igualdad de 
oportunidades son introducidos 
ficticia, pero no ingenuamente, en 
las relaciones educativas del niño. 
Y su peligro radica en que obligan 
a los niños a negar, en la realidad.

diferencias evidentes e importan
tes, por ser politicamente incorrec
tas dotados -no dotados, ni- 
fios?adultos, docentes- alumnos. 
Esta censura de los hechos hace un 
daño irreparable a la educación, ya 
que el terreno personal y social 
pierde protagonismo en función 
del Estado, y su progresivo domi
nio. A menudo, no sin arrogancia, 
el Estado en el fondo se propone 
como el único factor capaz de edu
car. Los padres y profesores ?res- 
ponsables directos de los chicos? 
retroceden en su tarea específica 
ante un poder estatal que pretende 
uniformar los criterios educativos 
como si todos fuéramos iguales ni
ños, jóvenes, adultos, estudiantes, 
trabajadores, grupos y etnias. To
dos somos igualmente carentes de 
un rostro en el que los niños pue
dan reconocer a alguien que les 
educa y les ayuda a saber quiénes 
son. En último término, nadie se 
atreve a educar, sólo el Estado que 
marca y establece los objetivos.

En la filosofía que subyace al 
sistema educativo español vigente 
en vías de una nueva revisión y que 
se basa en que el alumno debe 
construir su propio conocimiento, 
«adquiridos los datos de la reali
dad -la cual es sólo una excusa-, el 
alumno realiza el aprendizaje co
mo tai. Por ejemplo, el alumno de
cide qué, cómo, y cuándo quiere 
aprender: este axioma está bastan
te extendido en Educación Infan
til. Si esto no es tratar al niño como 
adulto y obligarle a tomar decisio
nes cuyas consecuencias no puede 
prever, ¿qué es? Si partimos de que 
todo es relativo y de que, cultural
mente, no podemos tener certe
zas, el niño puede ser provocado a 
reinventar la ciencia sin que a na
die extrañe. Si en este intento nos 
dejamos por el camino parte del 
legado cultural, 0 si la asunción que 
de él hacemos es falsa, pocos serán 
los que levanten la voz para pedir 
justicia. A menudo éstos se ven si
lenciados por el Estado, cuyo úni
co interés es que la educación per
petúe los principios que se estable
cen para todos» (M* del Carmen 
Carrón).

Se necesita educar. Padres y 
maestros, profesores, no pueden 
abdicar de la misión y responsabi
lidad que les corresponde en la 
educación de las nuevas genera
ciones. Para ello es preciso contar 
on criterios y fines. Por ello, con to
do respeto a convicciones ajenas, 
en libertad, me atrevo, no sin te
mor, a ofrecer algunas reflexiones, 
según entiendo las cosas, que tra
tan precisamente de responder a 
la provocación que supone educar 
verdaderamente en el momento 
actual. Es lo que voy a intentar, en 
libertad, ofrecer en una serie de ar
tículos.

San Nicolás. 10:30, 12:00, 

2i:oo.

Santa María 
Magdalena. 9:00, 12:30, 

19:00.

Santas Justa 
y Rufina. 12:30.

Santos Justo
y Pastor. ii;oo, 12:30.

San Andrés. 9:00, 12:30.

San Cipriano. 10:30.

Santo Tomé. 12:00, 

20:00.

Padres Jesuitas.9:00, 

11:00. 12:30. 20:30, 21:30.

Santa Eulalia. 12:00.

S. Leocadia.12:30,19:00.

Padres Carmelitas.
10:00, 12:00, 20:00.

San juan de los Re
yes. 9:30, 11:00, 13:00, 20:00.

Santiago El Mayor.
8:30, 12:00, 20:00.

San Ildefonso. 11:00,

12:30, 20:00.

El Buen Pastor. 9:00, 

12:00. 20:00.

Santa Teresa: 11:00, 

12:30. 20:00.

San juan de la Cruz.
11:00/13:00.

Iglesia de San julián.
io:3O, 11:30, 13:00,20:30.

Cementerio. 12:00.

Santa Bárbara. 9:30, 

11:30, 20:30.

Capilla Pur. 
Concepción. 1300

San José Obrero.
09:00, 13:00, 20:30.

Santa María 
Benquerencia. 10:00, 

12:30. 20:00.

Corpus Christi.12:00.

20:00.

Virgen de la Candela
ria (Azucaica). 12:00.

V. de la Salud. 10:00, 

11:30/19:00.
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►XI FESTIVAL INTERNACIONAL DE MÚSICA DE QUINTANAR DE LA ORDEN

Homenaje a Tomás Marco
El cuarteto Degani, formado por profesores de la Orquesta Sinfónica de Madrid, interpretará 

dos de los cuatro cuartetos compuestos por el homenajeado

LT. / TOLEDO

1XI Festival Internacional de 
Música de Quintanar de la Or

den rendirá homenaje al compo
sitor y académico Tomás Marco, 
durante el concierto que ofrecerá 
el Cuarteto Degani mañana día 
11, a las 22.00 horas, en la Iglesia 
de Nuestra Señora de la Piedad de 
la localidad.

El Cuarteto, formado por los 
prestigiosos profesores de la Or
questa Sinfónica de Madrid, Ar
turo Guerrero, Erik Ellegiers, Sve- 
tiana Arapu y Paul Friedhoff, in
terpretarán dos de los cuatro 
cuartetos compuestos hasta aho
ra por Marco, ‘Los desastres de la 
guerra’ y ‘Anatomía fractal de los 
ángeles’.

DOS DE LOS CUARTETOS DE 
MARCO. Los ‘Desastres de la Gue
rra’ toma el título del pintor Fran- 
ciso de Goya como un gesto con
tra la guerra en general y no sólo 
aquella (la que tema lugar en Bos
nia) que ocurría cuando fue es
crito en el año 1996 por encargo 
del Festival de Santander, estre
nándose en el Santuario de la 
Bien Aparecida y dedicado a José 
Luis Ocejo.

El programa que ha prepara
do el Cuarteto Degani ofrecerá 
también el conocido Cuarteto de 
Haydn ‘La alondra’, y el Cuarteto 
número 10 en mi bemol mayor 
Op.51 de Antonin Dvorak, en el 
año en que se conmemora el cen
tenario de su muerte.

Al concierto tienen previsto 
asistir el director General de Co
ordinación y Política Educativa 
de Castilla-La Mancha, Pedro Pa-

Tomás Marco 
visitará durante la 

mañana la 
localidad 

cervantina de El 
Toboso

blo Novillo: la diputada provin
cial de cultura, Natividad Martí
nez y el alcalde de la localidad an
fitriona, Quintanar de la Orden, 
Javier Úbeda, quién hará entrega 
al compositor madrileño de una 
escultura del ‘Quijote’ del artista 
de la localidad de Campo de Crip

tana (en la provincia de Ciudad 
Real), Eloy Tena.

Asimismo, Tomás Marco visi
tará hoy durante la mañana la lo
calidad manchega de El Toboso, 
donde será recibido por la auto
ridades municipales, con quie
nes visitará algunos lugares em
blemáticos de esta famosa pobla
ción cervantina, tales como La 
Casa de Dulcinea, La Iglesia de 
San Antonio Abad y el Museo 
Cervantino, donde se encuentra 
la colección más importante de 
ediciones de la obra cumbre de 
Miguel de Cervantes del mundo 
en numerosos idiomas, algunos 
de ellos obsequio de destacadas 
personalidades de la cultura y la 
política.

ENCUENTRO CON LOS MEDIOS. 
En la Sala de Exposiciones de La 
Aldaba, se celebrará un acto con 
el compositor, al que se le ofrece
rá un obsequio musical a cargo 
del Coro 'Diego Ortiz’, que dirige 
la soprano albaceteña Elisa Bel
monte. A continuación Tomás 
Marco y el Cuarteto Degani man
tendrán un encuentro informati
vo con los medios de comunica
ción asistentes. Tomás Marco. /L.T.

Para elescubrirse
En Íet 75* edición de ¡os PREMIOS GRAN SELECCJÓN. en la categoría de Vinos Tintos 

con más de 5 arlos. VlNA ALBAL/ Gran Reseriia J996 ha sido considerado el mejor.

Este excelente vino fue también galardonado en uno de los más prestigiosos concursos del mundo 

corno es ei de Burdeos f Francia) con la MedalJa de Oro en el arlo 2003. Se trata por tanto 

de un vino de gran éxito reconocido, tanto en ei mercado nacional como internacional.

Uft i>ino para descubrir, 
un vino para descuhrirse.

VIÑA

ALBALI
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It

Noche de

efectista

FICHA TÉCNICA

EFECTISTA. Rafter emplea con 
oportunidad y acierto todos los

QV1- 
XOTE

AL^^AGRO^XVI1^^ST'VAL INTERNACinNAL. DE TEATRO CLÁSICO

Reyes’, un 
divertimiento

Los actores se enfrentan a un espacio único, 
que impone • El arranque de la obra, marcada 
por la ambigüedad, es de gran belleza plástica Un momento de la representación en el Corral de Comedias. / p. romero

►CORRAL DE COMEDIAS

El bufón (César Diéguez, en el centro) es el eslabón entre los personajes y el público en una fundón de dos horas y media de duración. / paco romero

PILAR MUÑOZ / CIUDAD REAL 

Es un apasionado del teatro y un 
perfeccionista, por eso semanas 
antes de estrenar en Almagro No
che de Reyes de Shakespeare se 
desplazó hasta la ciudad calatrava 
para «pedir permiso al Corral, por
que es un espacio que infunde res
peto y al que hay que respetar», di
ce el director de escena irlandés 
Denis Rafter, quien confiesa, sin 
embargo, ser más marciano que 
espiritual: «pero si hay algo que 
debe ser respetado es el Corral de 
Comedias». Conoce bien este es
pacio escénico, el templo de los 
clásicos, y lo que supone para los

directores y actores. Por ello, per
maneció durante horas exami
nando todo para la representa
ción de su propuesta en la vigési
mo séptima edición del Festival 
internacional de Teatro Clásico de 
Almagro. No quería dejar nada a 
la improvisación y ofrecer una 
‘noche de reyes’ a los apasiona
dos del Teatro y del Corral. Des
velos que en la noche del pasado 
viernes fueron recompensados 
con el aplauso del público asis
tente al estreno.

Castilla-La Mancha, 
una región a la vanguardia de la cultura

elementos que ofrece el Corral de 
Comedias, tras salvar los escollos 
de este espacio escénico, único en 
el mundo.

La escenografía sencilla pero 
efectista, la palabra y la música 
van envolviendo al espectador y 
haciéndole partícipe de un diver
timiento con una trama bien 
construida y un ritmo en el que 
no hay tiempos muertos.

El arranque de la pieza, mar
cada por la ambigüedad y el equí
voco, es de una gran belleza plás
tica. Una obra coral en la que el 
personaje del bufón (César Dié
guez) es el eslabón entre los per

sonajes y el público, el hilo con
ductor en una comedia que habla 
de amor, desamor, engaño, burla 
y de la facultad de discurrir e in
ventar. Una función en la que los 
actores se enfrentan a un espacio 
único, que impone; de ahí, quizá, 
algunos altibajos y errores ‘meno
res’ en el verbo. Además, tienen 
que cambiar rápidamente de un 
personaje a otro (doblan papeles) 
y estar en el escenario práctica
mente todo el tiempo (dos horas 
y media). No obstante, el público 
que asistió al estreno reconoció el 
trabajo y, sobre todo, disfrutó de 
los lazzi.

REPARTO
Orsino. duque de Iliria: Balbino Lacosta. 
Valentina, paje al servicio de Orsino; Patricia 
Ortega Cano,
Olivia, condesa: Manuela Paso.
María, doncella de Olivia; Pilar Gómez Lozano. 
D. Tobías Gaseoso, Tío de Olivia: Jesús Fuentes. 
Andrés de Carafrío, amigo de Tobías: Angel 
García Suárez.
Malvolio. mayordomo de Olivia: Antonio Castro. 
Oeste, bufón de Olivia: César Diéguez. 
Fabiana, dama de servicio; Patricia Ortega. 
Viola, joven dama: Gladys Balaguer Mendoza. 
Sebastián, hermano de Viola; Israel Ruiz.
Antonio, amigo de Sebastián y sacerdote: Angel 
García Suárez.
DIRECCIÓN: Denis Rafter.
VERSIÓN Y TRADUCCIÓN: Angel García 
Suárez y Denis Rafter.

Castilla-La Mancha

M.C.D.2022
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FESTIVAL INTERNADiaNAL DE TEATRO ii ALMAGRO^^
►ENCUENTROS PROGRAMACIÓN

«En el mundo no 
hay tanta variedad 
de teatros como 
en España»
Aseguró ayer el director de escena Denis 
Rafter • El irlandés habló en los 
encuentros de la esencia del teatro

• Numerosas personas 
asistieron ayer al segundo 
encuentro con directores 
y actores celebrado en el 
Parador en el marco del 
XXVII Festival de Teatro 
Clásico de Almagro.

PILAR MUÑOZ / CIUDAD REAL

El director de escena Denis Rafter 
protagonizó ayer el encuentro que 
fue seguido con interés por nume
roso público, pese al ruido de fon
do proveniente de la cafetería del 
Parador que se encuentra en la 
parte superior de la bodega.

Y es que escuchar al director ir
landés, actor por encima de todo 
y un apasionado del teatro, es un 
placer «por la riqueza de sus ex
plicaciones», dijo uno de los asis
tentes quien le pidió que profun
dizará en corrales de comedias y 
espacios escénicos ingleses. Su 
respuesta no se hizo esperar, tras 
empezar de una manera muy ir
landesa. Así, comenzaba a hablar 
de la escasez de teatros en Ingla
terra y, por supuesto, del Globe 
Theatre, construido en 1599 en 
Londres, siendo uno de los pro
pietarios Shakespeare. «Inglaterra 
no es tan rica en teatros como Es
paña», aseveró para añadir que 
«no conozco tanta variedad de tea
tros como en España». Al hilo de

ello, Luciano García Lorenzo, di
rector del Festival internacional 
de Teatro Clásico de Almagro, re
cordó el Teatro de la Corte y el del 
Retiro, entre otros muchos. «Ade
más, la mayoría no son estructu
ras móvUes como por ejemplo se 
daba en Inglaterra», prosiguió el 
director de escena irlandés, quien 
recordó cómo el Globe fue pasto 
de las llamas en sólo una hora 
cuando se representaba Enrique 
VIII.

Insistió en la riqueza y varie
dad de teatros en España como 
por ejemplo el Teatro Romano de 
Mérida, el Griego de Barcelona y 
el Corral de Comedias de Alma
gro. Auténticas joyas y, por ello, 
prueba de fuego para actores, di
rectores, escenógrafos ... Rafter 
habló también de la esencia del 
teatro y de las dificultades que en
cierra la traducción del inglés al 
español en cuanto al verso se re
fiere. «En Noche de Reyes, por 
ejemplo, cada frase, cada verso in
tenta reproducir el sentido de 
Shakespeare y los matices en in
glés son difíciles. Se puede pasar 
de 9 a 18 sílabas, lo que supone un 
problema». «Nunca se puede re
petir toda la belleza de la poesía 
de Calderón, Shakespeare o Lor
ca». agregó. En el encuentro tam
bién intervinieron, entre otros, Fa
bio Rubiales, Felipe Pedraza y Eva 
de Palacio.

El público, que llenó la bodega del Parador, siguió con interés la charla, /t. T.

Actores y directores que participaron en el encuentro de ayer. / l te)ero

►ACCIDENTE

Montse Díaz sustituye a Nuria Menda en 
‘Hamlet’ tras sufrir un caída en el escenario

LA TRIBUNA / CIUDAD REAL

La actriz Nuria Mencía, que hace 
el papel de Ofelia en el espectácu
lo Hamlet, de William Shakespea
re, sufrió un pequeño accidente 
durante la representación del pa
sado viernes, que le impedirá con
tinuar con las funciones.

En su lugar actuará la actriz

Montse Díaz, que desde ayer se su
be al escenario del Claustro de los 
Dominicos para llevar a cabo las 
representaciones restantes hasta 
el próximo 18 de julio.

La rápida intervención de No
viembre Compañía de Teatro, pro
ductora del montaje, ha permitido 
que no se haya tenido que suspen

der ninguna de las funciones pro
gramadas. Hamlet, dirigido por 
Eduardo Vasco y protagonizado, 
entre otros, por Ginés García Mi
llán, Francisco Rojas, Arturo Que
rejeta, Walter Vidarte 0 Alicia Sán
chez, se estrenó el pasado jueves, 
con una respuesta muy favorable 
de crítica y público. El director del

Festival, Luciano García Lorenzo, 
deseó ayer una pronta recupera
ción a Nuria Mencía y suerte y éxi
to a Montse Díaz. Asimismo, tras 
lamentar el accidente, destacó lo 
extraordinario de Almagro ya que 
Díaz se desplazó ayer hasta esta 
ciudad y «se encerraron para en
sayar y aprenderse el papel».

QVl- 

XOTE

IV CerivA.. 0

Castilla-La Mancha, 
una región a la vanguardia de la cultura

HOSPITAL DE SAN JUAN 

‘La celosa de sí misma', 
de Tirso de Molina

• La Compañía Nacional de Teatro 

Clásico presenta esta comedia 

sobre los celos, caracterizada por 

un recurrente juego de las apa

riencias, tan característico de la 

época. Protagonizada porjoa- 

quín Notario y Pepa Pedroche.

• Horario de la obra: 22,45.

CLAUSTRO DOMINICOS

‘Hamlet’, 
de Shakespeare

• Función del clásico más conocido 

de Shakespeare, ya representado 

en el Festival. En esta ocasión, 

llega de la mano de Eduardo Vas

co y la compañía Noviembre, en 

versión española.

• Horario de la obra: 22,45 horas.

TEATRO MUNICIPAL

‘El lindo Don Diego' 
de Moreto

• Hoy se interpretará la obra ‘El lin

do Don Diego’ de la compañía 

Morboria Teatro y dirigida por 

Eva del Palacio. Una obra en la 

que se dará toda ia comicidad de 

las situaciones que propone la 

obra, añadiendo el ambiente y la 

música en directo de un cabaret 

buscando la exageración y el es

perpento.

• Horario de la obra: 22,45 horas.

PATIO FÚCARES 

‘Mosca’ de Fabio Rubiano

• Los amantes del teatro podrán ver 

hoy 'Mosca’, dirigida por Fabio 

Rubiano, de la compañía colom

biana Teatro Petra. Es una ver

sión libre de Titus Andronicus'. 

Una obra de Shakespeare en 

constante revisión. Es una metá

fora de la caída del Imperio ro

mano.

• Horario de la obra: 22.45 horas.

g^ CORRAL DE COMEDIAS

‘Noche de Reyes’

• ‘Noche de reyes' es una comedia 

que se representa hoy y está diri

gida por Denis Rafter. Y es que 

Shakespeare tenía un gran enten

dimiento de lo que significa el 

teatro para el público, por lo que 

uno de los objetivos de la com

pañía teatral Denis Rafter, Xz y 

Gesteatral es que el espectador 

se sienta a gusto y relajado.

• Horario de la obra: 22,45 horas.

EXPOSICIONES

Iglesia de San Agustín y Hospital 

de San juan.

Castilla-La Mancha
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►YUNCLER

El Juzgado de Illescas no admite la 
'suspensión' presentada por el URI
La juez ha desestimado la denuncia por ser una resolución ‘desmesurada’ ante la 
trascendencia de una moción de censura. El Pleno tendrá lugar el próximo lunes

• El teniente de alcalde, 
David Martín, teme que 
solicitar una moción de 
censura en plenas fiestas 
puede provocar disturbios 
y altercados en las calles 
de la localidad.

J. DÍAZ BAZAGA / TOLEDO

Los integrantes del equipo de Go
bierno de Yuncler y miembros de 
la Unión Regionalista Indepen
diente (URI), Juan José Ruiz Lalan
da, alcalde, y David Martín, te
niente de alcalde, recibieron ayer, 
hacia las tres de la tarde, la dene
gación de la ‘suspensión cautelar' 
que presentaron ante el Juzgado 
Número 2 de Illescas. La suspen
sión fue denegada porque «según 
la juez, la medida solicitada es des
mesurada ante la trascendencia 
de la moción de censura», declaró 
&La Tribuna David Martín. Así, el 
Pleno se celebrará mañana lunes 
a las 12 horas en el Ayuntamiento 
de la localidad toledana.

Tanto el alcalde como el te
niente de alcalde aseguran que no 
saben qué va a suceder en ese Ple
no, pero Ruiz Lalanda teme que la 
moción de censura finalice con Pi
lar Gutiérrez, edil popular, en el 
cargo de alcaldesa.

LA CAUSA. La solucitud de la 
‘suspensión cautelar’ presentada 
por David Martín iba acompaña
da de una denuncia por presunta 
soborno a la edil del Partido Po
pular, Pilar Gutiérrez, cuya gratifi
cación se basaba en «la Alcaldía de 
la localidad, la colocación de dos 
personas de su confianza en el 
Ayuntamiento y la suma de 90 mi
llones de pesetas», declaró Martín.

►SUCESOS

Condenado a pagar más de 2.000 
euros por apropiarse de un vehículo
El hurto tuvo lugar en Tembleque por un peruano que aprovechó el descuido del dueño

E.P. / TOLEDO

La Sección Primera de la Audien
cia Provincial de Toledo ha con
firmado la pena dictada por el 
Juzgado de lo Penal número uno 
de la capital regional, por el que 
se condena a Tomás L.S. a ocho 
meses de multa con una cuota 
diaria de nueves euros, por apro
piarse de las llaves de un vehí
culo, aprovechando un descuido 
de su propietario, y apoderarse

El alcalde de Yuncler lamenta la decisión del Juzgado, /yolanda lancha

Ruiz Lalanda pensaba que esta de
nuncia sería suficiente para dete
ner la moción, pero no ñie así, «no 
sé qué habrá visto o dejado de ver 
la juez, pero se ha desestimado».

L^ David Martin presentó la deaunda ^óJo
Un malentendido llevó ayer a que en lo publicado por La Tribuna referen
te al caso de Yuncler apareciese un error. Según la información, la denun
cia presentada ante el Juzgado de Illescas por el equipo de Gobierno del 
URI se realizó en presencia del secretario del Ayuntamiento cuando el 
que hizo la entrega fue el teniente de alcalde del Consistorio, David Mar
tín Ruiz, sólo y sin compañía del mencionado. Evidentemente, un funcio
nario, como es el caso del secretario, está siendo ajeno al proceso. Así 
pues, la denuncia del presunto soborno de la única edil del PP en la Cor
poración municipal a cargo de un concejal socialista -por la cual se pedía 
la suspensión cautelar con carácter urgente de la moción de censura pre
vista para mañana- fue llevada únicamente por Martín Ruiz.

del mismo.
Según la sentencia de la Au

diencia Provincial, a la que ha 
tenido acceso la agencia de no- 
ticas Europa Press, los hechos 
ocurrieron el día 18 de abril del 
pasado año 2002, entre las 15.45 
y las 16.00 horas.

En ese momento, el acusado, 
que es de nacionalidad peruana, 
se encontraba en un restaurante 
conocido como ‘La Chimenea’,

afirmó ayer el alcalde del URI.
Después de conocer la resolu

ción del Juzgado de Illescas, Ruiz 
Lalanda lamentó la decisión de
clarando a este periódico que «lo

que está situado en el kilómetro 
98 de la autovía N-IV, dentro del 
término municipal de Temble
que (Toledo).

APROVECHANDO UN DESCUI
DO. Allí, con ánimo de utilizarlo 
transitoriamente y aprovechan
do un descuido del dueño, cogió 
las llaves de un vehículo Alfa-Ro
meo, que su propietario había 
dejado sobre la mesa del esta

hemos intentado, yo lo siento por 
este pueblo, que sigue en manos 
de un teiTorista», y argumentó que 
«ha hecho un terror contable con
tinuo al Ayuntamiento con pagos 
por todas partes sin justificantes 
ni facturas, algo exagerado, no hay 
albaranes de ninguna clase».

Ruiz Lalanda afirmó que mien
tras sigan existiendo irregularida
des las seguirán denunciando, co
mo ya han estado haciendo «y si el 
Gobierno no quiere ver nada esto 
será un desmadre total». Se resig
na «porque para algo se mandan 
las actas a Toledo, para que las re
visen y las custodien, pero no sir
ve para nada, no hay ningún or
ganismo que denuncie esto, ni te 
echan una mano», concluyó.

blecimiento hostelero, y, apro
vechando la coyuntura, se apo
deró del mismo.

Desde allí, estando estacio
nado el automóvil en la expla
nada del mencionado restauran
te, condujo el coche hasta el ki
lómetro 56,200 de la N-IV donde 
sufrió un accidente sobre las 
16.15 horas, causando varios 
desperfectos al vehículo que ha
bía hurtado

► SUCESOS

Un yunqueño 
detenido por ser 
responsable de 
una banda de 
traficantes
EFE / TOLEDO

La Policía ha detenido a doce 
personas, entre ellos un sol
dado profesional y un guar
dia civil en prácticas, que in
tegraban una red organizada 
dedicada al tráfico de estupe
facientes en Toledo y Madrid 
y se ha incautado de 10.800 
pastillas de éxtasis, 65 gramos 
de cocaína y 150 de hachís.

Según la Dirección Gene
ral de la Policía, la operación 
fue llevada a cabo por agen
tes de la Brigada Central de 
Estupefacientes del Cuerpo 
Nacional de Policía y se saldó 
con el arresto de doce perso
nas, en su mayoría jóvenes de 
entre 18 y 26 años, entre ellos 
Juan Manuel F.G., soldado de 
26 años, y Ramiro EE, guardia 
civil en prácticas de 24 años.

Los detenidos integraban 
un grupo perfectamente es
tructurado dedicado al tráfico 
de psicotrópicos y estupefa
cientes y operaba en los nive
les medio e inferior de la dis
tribución de estas sustancias.

Tres de los arrestados eran 
socios y colaboraban en la 
obtención de la droga, con
tando cada uno de ellos con 
un grupo independiente de 
personas que se encargaban 
de la distribución de la sus
tancias, principalmente en 
las zonas de ocio de los pue
blos del sur de Madrid y en la 
provincia de Toledo.

La Policía recuerda que es
te tipo de grupos «de nivel me
dio y bajo» suele traficar con 
diferentes sustancias en fun
ción de su disponibilidad, da
do que sus potenciales clien
tes suelen consumir varias 
sustancias estupefacientes.

Obtienen por ello «sucu
lentos» beneficios, ya que, 
aunque no se trata de opera
ciones de gran importancia, 
«son continuas y diarias», 
además de producirse en el 
último escalón de la cadena, 
donde el margen de ganan
cia es mayor. Por este motivo, 
mantienen un nivel de vida 
que no se corresponde con 
las actividades que realizan.

BIENVENIDOS. Según la Po
licía, «atraídos por estos be
neficios de fácil obtención, en 
ocasiones, como en este caso, 
se integran en estos grupos 
personas relacionadas con la 
seguridad o pertenecientes a 
cuerpos policiales, que son 
bienvenidos por los respon
sables de estos grupos, con
tando así con información so
bre las técnicas policiales de 
investigación como mejor 
medio para poder eludirías».

Los responsables son Ru
bén A.H., de 23 años y domi
ciliado en Móstoles; .Abraham 
L.V, de 22 y con domicilio en 
Yuncos, y José Luis PA., de 41 
y con residencia en Alcorcón.
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►BURUJÓN

La contaminación de las aguas es un problema que afecta a toda La Sagra, /luis lópez

til’

Si

El uso de sulfatos y nitratos 
contamina las aguas de La Sagra
‘Ecologistas en Acción’ denunció que la razón por la que el agua no era potable era por el 
incremento de la explotación agraria. Los vecinos compraban agua embotellada para beber

• El alcalde de Burujón 
asegura que el problema 
está resuelto desde el 14. 
de abril en que se instaló 
una planta depuradora 
que redujo los niveles de 
nitratos del agua.

J. DIAZ BAZAGA / TOLEDO

Hasta hace poco más de dos me
ses los vecinos de la localidad de 
Burujón han tenido que estar 
comprando el agua en garrafas pa
ra poder beber.

El agua que discurría por las 
cañerías de la localidad contenían 
una alta concentración de nitra
tos, donde el límite estaba en el 
50%, Burujón lo tenía en el 70 e in
cluso a veces llegaba hasta el 80%.

El Ayuntamiento prohibió el 
consumo de agua del grifo hasta 

que, el 14 de abril del presente año, 
quedó solucionado el problema 
«con la instalación de una planta 
desnitpificadora que depura el 
agua haciendo bajar el nivel de ni
tratos hasta un 20%», declaró Raúl 
de la Cruz de la Encina, alcalde de 
Burujón.

'Ecologistas en Acción’ dio la 
voz de alarma ante este problema 
debido a que se alargaba demasia
do en el tiempo. El coordinador 
provincial, Roberto Oliveros, ad
virtió de que llevaban dos años sin 
poder tener agua potable en las 
casas, aunque una vecina de Bu
rujón dijo que no fueron más que 
seis o siete meses.

Roberto Oliveros no se queda 
tranquilo con esta solución a la 
que califica de «simple parche pa
ra un problema muy gordo. La res
ponsabilidad no recae en el alcal
de de Burujón, va mucho más allá, 

de hecho el alcalde es también una 
víctima más de este problema cu
ya solución está en manos de los 
responsables de la explotación 
agraria».

LAS CAUSAS. La causa de la con
taminación de los pozos y de los 
acuíferos es el uso indiscriminado 
de sulfatos y nitratos que que los 
agricultores llevan utilizando des
de hace más de 30 años, tiempo 
en el que esas sustancias se han 
ido acumulando y contaminando 
el agua.

Oliveros advierte además que 
el problema no es exclusivo de Bu
rujón, sino de toda la zona de La 
Sagra, tanto la‘Alta como la Baja. 
El problema ha salido a la luz en 
Burujón, pero asegura que no será 
el único si no se toman medidas al 
respecto.

La solución dada hasta el mo

mento es el trasvase del agua de 
Picadas, solución que se está 
adoptando. Pero que al igual que 
en el caso anterior, «no deja de ser 
una solución a corto plazo puesto 
que el problema sigue existiendo 
bajo tierra», aseguró Oliveros.

‘Ecologistas en Acción no des
vía la atención de este asunto 
pues, la contaminación de los 
acuíferos junto con el Río Tajo es 
el principal problema medioam
biental al que se enfrenta el colec
tivo ecologista.

Hasta que se levantó la prohi
bición de beber agua del grifo el 
14 de abril, aunque una vecina ha 
declarado que eso se produjo un 
poco más tarde de esa fecha, los 
vecinos de la localidad han tenido 
que estar comprando agua embo- 
teUada, algunos incluso instalaron 
en sus casas máquinas de produc
ción de agua.

►VILLARRUBIA

La localidad 
conmemora el 
800 aniversario 
de su fundación 
con diversos actos

L. T. / TOLEDO

Ayer se iniciaron los actos 
festivos de conmemoración 
del 800 aniversario de la fun
dación de Villarrubia de San
tiago.

Abrió la celebración un 
concierto de ‘Los Pecos’para 
continuar los actos durante 
los meses de julio y agosto to
dos los sábados. El programa 
organizado por el Ayunta
miento de Vilamibia incluye, 
además de conciertos, mer
cados medievales y represen
taciones de zarzuela.

El concierto del dúo ‘Los 
Pecos’ se incluye dentro de la 
gira que llevan a cabo con 
motivo de su 25 aniversario. 
El concierto comenzó a las 
24.00 horas en la Plaza de To
ros de la localidad y luego dis
coteca hubo discoteca móvil 
en el mismo lugar.

Para el sábado 17 de julio 
está prevista la actuación de 
la Banda de Música dirigida 
por José Antonio Campos, 
que será la encargada de 
amenizar la noche en la Pla
za de la Constitución. Duran
te el concierto habrá activi
dades de animación para los 
más pequeños en el recinto 
ferial.

El sábado 24 la cita será 
con la representación de la 
zarzuela ‘La del manojo de 
rosas’ en la Plaza de Toros a 
cargo de la compañía lírica 
Siglo XXI. Los actos de este 
mes de julio finalizarán el día 
31 con un concierto de músi
ca folk a las 23 horas.

Los actos oficiales culmi
narán los días 28y 29 de agos
to cuyo programa ha sido or
ganizado con la ayuda de la 
Junta y de la Diputación.

HISTORIA. La Carta Puebla 
Fundacional de Villarrubia de 
Santiago está fechada en el 
año 1204 y firmada por Fer
nando GHonzález de Mara
ñón, Maestre de la Orden de 
Caballeros de Santiago, con 
sede un Uclés. Aunque con 
anterioridad ya existían casas 
habitadas en el lugar, según 
se menciona en el documen
to, es en esta fecha cuando se 
le concede la Carta Puebla 
«reinando Alfonso en Castilla 
y en Toledo con su reina Do
ña Leonor».
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►MADRIDEJOS

25 años detrás de San Cristóbal
La Asociación Cultural Recreativa San Cristóbal celebró el XXV aniversario de su fundación • Más de un centenar 

de vehículos acompañaron al Santo desde la parroquia del Divino Salvador hasta su ermita
CONSUELO SÁNCHEZ / MADRIDEJOS 

Más de un centenar de vehí
culos acompañaron en el 

recorrido procesional a San Cris
tóbal en el día de su onomástica 
en Madridejos. La Asociación 
Cultural Recreativa San Cristóbal 
celebraba el XXV aniversario de 
su fundación como Hermandad, 
y festejaba el día unida a la tra
dición de llevar al Santo desde la 
parroquia del Divino Salvador 
hasta su Ermita, ubicada Junto a 
la Estación de Servicio 'Lohana’, 
acompañada de decenas de 
vehículos que, haciendo sonar 
sus cláxones, dejaban el particu
lar encanto de esta procesión.

La Asociación se reunía a pri
mera hora de la mañana de ayer, 
sábado, a las 8.30 horas para 
inaügurar el día de San Cristóbal 
con una chocolatada y bizcocha
da para todos los socios. El San
to era bajado hasta la parroquia 
el Divino Salvador por los socios 
asignados por sorteo para el aga
rre en la procesión de la tarde, 
quienes se encargaron Junto con 
los miembros de la Junta Direc
tiva de adornar la carroza.

La carroza de San Cristóbal en 
Madridejos se monta sobre un 
SEAT 850 por diez socios elegi
dos por sorteo y dos personas 
más que hagan promesa; además

La imagen del santo salió 'a lomos’ de un Seat 850./ C.5.

9

de por la Junta Directiva que pre
side Vidal García Gómez.

El recorrido procesional co
menzó a las 19.00 horas de la tar
de y acompañaron las autorida
des, la Junta Directiva de Socios 
y la caravana de vehículos, «más 
de cien», según el presidente de 
la asociación, Junto con la banda 
de cornetas y tambores del San
to Sepulcro. Los vehículos a la 
llegada a la Ermita se unieron en 
la «gran pitada de cláxones y bo
cinazos de recibimiento».

Este año y con motivo del XXV 
Aniversario se dio un trofeo al 
vehículo mejor engalanado y al 
vehículo más an
tiguo con la do
cumentación en 
vigor; después se 
celebró la Santa 
Misa ante un altar 
que se decoró so
bre la caja de un 
camión. Esta mi
sa sirvió para pe
dir por todos los 
difuntos de la 
asociación. La 
Asociación Recreativo Cultural 
‘San Cristóbal’ acabó el día con 
una cena de hermandad que aca
bó con bailes para todos los so
cios a quienes acompañó la or
questa 'Titanium’,

Una diana floreada por las ca
lles dará continuidad hoy a la 
fiesta, que arrancaba el pasado 
12 de Junio con un campeonato 
de truque en partidas simultá
neas que se celebró hasta el 3 de 
Julio en el bar ‘Lohana’ y en la 
que participaron nueve parejas.

ta celebración
estuvo 

acompañada de 
multitud de actos 
festivos de todo 

tipo

Esta noche de domingo, en la 
explanada de la Ermita de San 
Cristóbal, darán comienzo los 
actos de despedida, en los que 
habrá refrescos y aperitivos para 
todos los socios y familiares. El 
grupo ‘Danza Moderna & Funky 
Body Funk Training’ intervendrá 
en esta fiesta de despedida para 
actuar con una fusión de estilos 
tan distintos como el tango, el 
hip-hop, el rock n’roll 0 el aero
bic.

Los actos que se han celebra
do con motivo del XXV Aniver
sario han estado acompañados 

por las feinas de 
la fiesta. Este año, 
y de modo espe
cial, la Junta Di
rectiva decidía 
con motivo del 
aniversario que la 
corte estuviera 
compuesta por 
las reinas dé los 
últimos cuatro 
años: Noelia Gil 
Ortega Cañadilla, 

Nazaret Beteta Gallego, Nuria 
Rodríguez Gascón y Virginia Avi
la Moreno.

El XXV Aniversario de San 
Cristóbal en Madridejos ha con
tado también con un concurso 
de pruebas de habilidad con ca
miones, tanto rígidos como arti
culados. También de automóvi
les, masculino y femenino, en la 
explanada del Santo, que se ce
lebró el pasado sábado.

La verbena en que se coronó 
a la reina de las fiestas -que es

Gran participación, con la presencia del cortejo de la reina de las fiestas./ c.s.

H 
ií

tuvo presentada por el modisto 
toledano, Félix Ramiro- y el día 
que se dedicó a los niños con la 
instalación de un hinchable en 
la Plaza del Ayuntamiento, así

como el recorrido en tren infan
til por las calles del municipio, 
han ocupado los actos de la pro
gramación de este XXV aniver
sario.

La Hermandad de San Cristóbal 
en Madridejos -hoy Asociación 
Recreativa Cultural San Cristó
bal-, nació hace veinticinco años 
por iniciativa de un grupo de 
amigos profesionales del volan
te. En mayo de 1979, en la cafe
tería de la Estación de Servicio 
‘Lohana', donde se juntaba un 
grupo de amigos y profesionales 
de los vehículos a motor, surgió 
la idea de fundar una Herman
dad de Conductores nombrando 
patrón a San Cristóbal.

Esta Hermandad comenzó 
los primeros años sin imagen 
del Santo ni sede, aunque sí se 
festejaba la fiesta con una ver
bena en el patio del recreo del 
colegio público Garcilaso de la 
Vega. Dos años después de su 
fundación se compró la Imagen 
con una aportación especial de 
los socios.

El dueño de 'Lohana’ cedió 
parte de sus terrenos para que 
se construyera la ermita de San 
Cristóbal después de varias reu
niones con los socios de la Her
mandad. Ésta ha ido creciendo 
con el paso del tiempo y con ella 
el número de actos que se cele
bran en honor a San Cristóbal a 
quien siempre ha acompañado 
la procesión de vehículos. Las 
exigencias legales llevaron a que 
la Hermandad se convirtiera en 
Asociación Recreativo Cultural y 
en la actualidad está compuesta 
por 358 socios que pagan una 
cuota anual.
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El Ayuntamiento de Torrijos, escenario del debate entre socialistas y ‘populares', /la tribuna

El barrio de las 
Colonias vive su 
día grande para 
honrar al Beato 
Pérez de Godoy

Las versiones contradictorias sobre 
Estival 'calientan' el Pleno torrijeño

N.N./TORRIJOS

Así lo recoge el programa de 
las fiestas del barrio torrije- 
ño de Las Colonias, que se 
ha vestido de gala para hon
rar al Beato Pérez de Godoy.

Hoy, domingo, es el día 
grande, con el que rematará 
un fin de semana de diver
sión.

El programa tiene como 
uno de los actos centrales la 
misa y la procesión por las 
calles, a partir de las 11:00 
horas, con una amplia co
mitiva acompañando a la 
imagen, que contará con la 
presencia de niños atavia
dos con trajes regionales.

Tras estos actos religio
sos, y en previsión del calor 
que hará, la comisión de fes
tejos invitará a todos los que 
se acerquen -vecinos y fo
rasteros- a limonada bien 
fría, a dulces y frutos secos.

Ya por la tarde, desde las 
18:00 horas, toca el turno de 
diversión para los más pe
queños, con la fiesta infantil 
que se ha organizado, y que 
dispondrá de un tren neu
mático para recorrer el ba
rrio con una perspectiva di
ferente. También, una fiesta 
de la espuma que hará las 
delicias tanto de los niños 
como de los más mayores de 
la localidad.

Las denuncias al Ayuntamiento por acoso laboral de uno de sus funcionarios, auxiliar 
administrativo, causan el enfrentamiento entre los grupos municipales socialista y popular

• Fuentes del Consistorio, 
presidido por la socialista 
Mercedes Giner, aseguran 
que la filiación política no 
influye en la contratación 
ni en el trato hacia los em
pleados municipales.

NURIA NIETO / TORRIJOS

La alcaldía de Torrijos decidió lle
var al último Pleno municipal, en
tre los puntos destacados del or
den del día, la situación de Luis Es
tival, auxiliar administrativo del 
Ayuntamiento, que recientemente 
decidiera denunciar ante los me
dios y la justicia un delito de acoso 
laboral, amenazas y coacciones, 
del que presuntamente ha sido 
víctima.

Mercedes Giner, la alcaldesa, 
quiso exponer y tratar este tema 
tan delicado, solicitando al PP y a 
su portavoz, Miguel Ángel Huerta, 
que se retractara de las declaracio
nes públicas en las que apoyaba y 
refrendaba la versión de la perse
cución política, y pidiera discul
pas por el mal generado a raíz de 
esto. Se niega rotundamente que 
el color o afiliación política pueda 
influir ni en la contratación ni el 
trato de los empleados públicos. 

añadiendo que no ha existido ni 
mobbing, ni amenazas de ningún 
tipo, sino medidas para intentar 
solucionar una situación tensa.

Giner, contó de nuevo, su ver
sión de lo sucedido, indicando en 
todo momento que ha sido el fun
cionario el culpable de una acti
tud laboral falta de disciplina. Los 
informes de la secretaria reportan 
que no hace labores si no se le en
cargan, y en ocasiones se niega a 
obedecer las órdenes recibidas, se 
conecta a Internet y hace largas 
conversaciones telefónicas que no 
son ocupaciones propias de su 
cargo y responsabilidad. Las pri
meras quejas por escrito se re
montan a mayo de este año.

La alcaldesa relató la secuen
cia de los hechos, manteniendo 
que, tras varios encontronazos, 
han llegado a la situación de soli
citar al ahora denunciante que o 
rectifica o se iniciará la apertura 
de un expediente. Actualmente
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Los ‘populares’ 
afirman que «no 

se puede actuar en 
el Ayuntamiento 
por la vía de los 

hechos»

Estival se encuentra de baja, por 
lo que la alcaldesa explicó que ha
bría que esperar su reincorpora
ción para gestionar estas medidas.

En todo ello el PP aprecia una 
falta notable de diligencia y de 
mando, sosteniendo que se ha lle
gado a este punto crítico por no 
poner ese expediente si era mere
cido. «No se puede actuar como 
equipo de gobierno por la vía de 
los hechos. Si hay una actuación 
reprochable, se tiene que actuar 
con legalidad, abriendo un expe-

Si tienes unas horas libres al día 

o a la semana y quieres obtener 

entre un 25 y un 50 %
- de comisión

LLAME: 617 371 220 
Iwww^JsgocioMuyRentable.com 

diente, aportando las pruebas que 
se tengan y dando al interfecto la 
posibilidad de defenderse», relata 
Huerta, que no ve en el pasillo al 
que se trasladó al funcionario, un 
lugar que pueda llamarse secreta
ría ni mucho menos.

El concejal de IU lamentó la 
penosa y triste situación que se ha 
producido, a su entender por una 
politización de los hechos, que ya 
ha dañado la imagen pública de 
trabajadores y ayuntamiento. «No 
se pueden arrojar sombras de du
da sobre la integridad de la insti
tución, acusando de perseguir a 
alguien politicamente y hundirle 
en la miseria», expresaba Tito Ca
ñada, al que se sumaba con duras 
palabras dirigidas a la oposición la 
propia alcaldesa: «El señor Huerta 
ha carecido de responsabilidad, 
de prudencia y de sensatez, y por 
ello queremos que se sepa lo que 
realmente ha acontecido aquí», re
mataba Giner.

¿si le mostráramos una forma de 
obtener ingresos extras compatible 
con su ocupación actual, asistiría a 
una presentación de la actividad?

SAnSFACCIÓN PERSONAL Y ECONÓMICA 

LLAME: 617 371 220

ACTIVIDAD NOCTURNA. La 
noche vendrá enmascarada, 
pues se ha convocado un 
concurso de disfraces. Así se 
repartirán premios en me
tálico y diferentes trofeos 
entre los mejores y más ori
ginales. También habrá dul
ces para todos los partici
pantes.

Aún con el disfraz arran
cará el Gran Festival para to
do el mundo, que traerá 
hasta Las Colonias de Torri
jos diversos personajes del 
mundo del circo, como los 
clásicos payasos.

Las fiestas dirán adiós, 
del mismo modo que co
menzaron, con el disparo de 
carcasas multicolores y una 
gran traca de despedida. 
Hasta el año que viene, por 
lo tanto. Antes de eso, los to- 
rrijeños y visitantes de pue
blos cercanos habrán dis
frutado -entre el sábado y el 
domingo-, de verbenas, la 
actuación del ballet de Che
lo Oliva, de fuegos artificia
les y multitud de competi
ciones infantiles.

OPORTUNIDAD 
de negocio independiente en 
una de las empresas de mas 
rápido crecimiento mundial

SUSTANCIOSOS INGRESOS
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Mas de 100 niños 
esperan plaza en las 
guarderías públicas
Las 3 Centros de Atención a la Infancia de Talavera registran un 
lleno total y las guarderías privadas tampoco cubren la demanda
• Más de lOO niños talave- 
ranos engrasan las listas 
de espera de las guarde
rías públicas de la ciudad. 
Las alternativas son cam
pamentos urbanos, ludo
tecas y centros privados.

BEATRIZ CARRASCO / TALAVERA 
Las guarderías de Talavera no dan 
abasto. Las plazas que salieron 
convocadas por la Conserjería de 
Bienestar Social de la Junta de Co
munidades de Castilla La Mancha 
el pasado mes de abril se han cu
bierto inmediatamente, y largas 
listas de espera desesperan a los 
que aún quieren imaginar que 
cuando salgan las listas definiti
vas, habrá una plaza para sus hi
jos.

Para este curso la Consejería de 
Bienestar Social ha asignado 277 
plazas distribuidas en los tres Cen
tros de Atención a la Infancia (CAI) 
tiene conveniados en Talavera. Pe
ro ni «EIAlfar», ni «Juan Besteiro», 
ni «El Santo Ángel», que son las 
guarderías públicas conveniadas 
en estos momentos en la ciudad, 
han sido capaces ni de lejos de cu
brir toda la demanda de plazas 
surgida este año.

La suerte la han tenido esta vez 
148 niños que han superado los 
requisitos de selección y 129 que 
han podido renovar su plaza. Más 
de 100 se han quedado sin ella.

UNA SITUACIÓN REPETIDA. Ac
tualmente, son pocas las familias 
que pueden ocuparse de sus hijos 
porque se deben a un horario la
boral que deja el margen justo pa
ra compaginar una vida profesio
nal y laboral, y la incorporación de 
la mujer al trabajo ya es un hecho 
consumado en Talavera. En los 
Centros de Atención a la Infancia 
es mucha la demanda y escasa la 
oferta. «En Talavera siempre se da 
esta situación en las guarderías 
públicas», indicaba en declaracio
nes a La Tribuna Raquel Díaz Illes
cas, concejala de Bienestar Social 
del Ayuntamiento, que al mismo

Las guarderías ofrecen la posibilidad de divertir y educar a la vez. / r. viadero

M

tiempo aseguraba: «Desde aquí no 
podemos hacer mucho, simple
mente ofrecer 
suelo público pa
ra la construcción 
de centros, pero la 
competencia al 
respecto es de la 
Junta de Comuni
dades de Castilla 
La Mancha. Noso
tros ni siquiera 
podemos tramitar 
todas las solicitu
des, sino única
mente las de las 
familias que necesitan como in
termediador a los Servicios Socia
les ».

MÁS GUARDERÍAS. En Talavera 
son tres los Centros de Atención 
Infantil, pero a todos los efectos, y 
por la creciente demanda de pla
zas que se observa cada nuevo

148 niños han 
resultado 

seleccionados 
para cubrir una 
plaza y 129 han 

podido renovaría

curso, la ciudad necesita al menos 
otro más. «El Ayuntamiento está 

trabajando para 
conseguir esas 
guarderías que de 
hecho necesita
mos, y prevemos 
que las instalacio
nes del colegio 
BIOS, se convier
tan en un nuevo 
centro público, 
aunque no sabe
mos en qué pla
zo», explicó Díaz 
Illescas.

Las alternativas que se ofrecen 
son varias. Por una parte el Ayun
tamiento dispone de una Ludote
ca Municipal y en estas fechas, re
serva una programación especial 
para los niños que consiste en ac
tividades contempladas dentro de 
los campamentos urbanos. Por 
otro lado, el Consistorio tramita

Además de divertirse, los niños son cuidados por profesionales./ r . VIADERO

REQUISITOS PARA ABRIR UNA GUARDERÍA PRIVADA

►Instalaciones: 3eben ubicar

se en locales de uso exclusivo, 

con áreas diferenciadas para el 

descanso y la higiene del niño, y 

diferentes para cada unidad. Ade

más debe existir un espacio ade

cuado para la preparación de ali

mentos cuando hay niños meno

res de un año, un patio de juego 

con 75 metros cuadrados como 

mínimo, un aseo por sala y un 

aseo para el personal de la guar

dería.

►Número de alumnos: El 

número de puestos escolares de 

estos centros se fijará teniendo 

en cuenta el número máximo de 

alumnos por unidad escolar. Así 

podrán disponer de 8 plazas para 

menores de i año, ij para niños 

de 1 a 2 años, 20 para niños de 2

a 3 años y 25 para niños de 3 a 6 

años.

►Personal: EIpersonal cualifica

do debe ser igual al número d eu- 

nidades en funcionamiento más 

uno. Por cada seis alumnos, la 

guardería tendrá al menos un 

Maestro especialista en Educa

ción Ingantil 0 Profesor de Educa

ción General Básica especialista 

en Preescolar.

►Titulaciones requeridas 
par el personal: Se exije que 

el personal cualificado sea titula

do como Maestro especialista en 

Educación Infantil 0 Profesor de 

Educación General Básica espe

cialista en Preescolar 0 bien co

mo Técnicos superiores en Edu

cación Infantil 0 Técnicos espe

cialistas en jardín de Infancia.
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ayudas económicas a través del 
TYabajador Social para que las 
familias cuyo caso se conside
re urgente, puedan llevar a sus 
hijos a guarderías privadas.

LA ALTERNATIVA PRIVADA. 
En Talavera no son pocas las 
privadas, pero sus plazas no 
son suficientes. Si las guarde
rías públicas no se construyen, 
una medida de choque consis
tiría en la proliferación de es
tos centros, sino fuera porque 
tampoco es fácil su puesta en 
marcha. La Asesoría de Empre
sa del Centro de la Mujer en Ca
lera y Chozas es una de las or
ganizaciones que informa so
bre los requisitos establecidos 
por ley para abrir una guarde
ría. Por ahora, el Ayuntamiento 
se centra en insistir a la Junta 
para la apertura de un nuevo 
centro público en la ciudad.

Sin plaza, sin ayuda 
y con muchos problemas

Los padres que trabajan y no tienen plaza en las guarderías públicas no saben qué hacer • 
La única esperanza es la remisión de una queja a la Consejería de Bienestar Social

BEATRIZ CARRASCO / TALAVERA 

Las guarderías se presentan co
mo la mejor solución para ali

viar el etrés de las familias al llegar 
el período estival, porque aunque 
los colegios cierran, los centros de 
trabajo siguen abiertos y las vaca
ciones de los padres no son tan lar
gas como las de los pequeños. Por 
eso estos Centrps de Atención a la 
Infancia constituyen una salida 
oportuna para que las familias 
puedan poner a sus hijos en ma
nos responsables mientras ellos 
cumplen con las obligaciones la
borales.

Las guarderías públicas ofre
cen un servicio que pocos pueden 
resistirse a demandar. Los padres 
tienen la posibilidad de dejar a sus 
hijos en estos centros en régimen 
de media jornada, de 7:30 horas o 
9:00 horas de la mañana, a 15:30 
horas de la tarde, o beneficiarse 
del servicio de comedor del que 
disponen inscribiendo a sus hijos 
en el horario de 9:00 horas de la 
mañana a 17:00 horas de la tarde. 
Son pues, dos tumos que se amol
dan a las necesidades propias de 
las familias y que solucionan el 
problema que se presenta durante 
todo el año y también en verano, 
cuando los niños dejan de tener 
colegio y no hay nadie que se pue
da ocupar de ellos mientras los pa
dres siguen con su rutina habitual 
de trabajo. Todo por un máximo 
de 180 euros (para rentas altas).

Pero el sueño se esfuma en 
cuanto las plazas convocadas por 
la Junta de Comunidades no res
ponden a la realidad de la deman
da. Entonces cunde la desespera
ción entre los padres y quizá sea 
demasiado tarde para buscar una 
alternativa a estas alturas del ve
rano. Y eso es lo que ha pasado una 
vez más este año, cuando más de 
cien niños que esperaban conse
guir una plaza en una de las tres 
guarderías púbUcas que existen en 
la ciudad, han sido relegados a las 
listas de espera.

REQUISITOS QUE POCOS CUM
PLEN. «Los requisitos benefician 
sobre todo a las rentas más bajas», 
reconoce desde la Concejalía de 
Bienestar Social Raquel Díaz Illes
cas. Pero el problema llega cuan
do no se cumple el objetivo prin
cipal de estas guarderías: ayudar a 
las familias trabajadoras a compa-

O

Los padres se ven aprietos si no encuentran plaza para sus hijos, y no cuentan con el recurso de los abuelos / r.viaoero

«Están enfocados 
a la mujer 

trabajadora, pero 
son nuestros 

hijos los que no 
tienen plaza»

ginar el cuidado de sus hijos con 
la vida laboral. «La directora de 
una de las guarderías públicas di
ce que efectivamente, estos cen
tros están enfocados a la mujer tra
bajadora, pero al final son nues
tros hijos los que no tienen plaza», 
explica M» Ángeles Sánchez. Ella 
es la madre de uno de los más de 
cien niños que este curso no han 
podido matricularse en los CA. de 
Talavera. José Luis Núñez, su ma
rido, indica: «La renta es requisito 
principal, pero una familia en la 
que los dos cónyuges trabajan, su
pera fácilmente a las familias de 
inmigrantes que sólo declaran el 
sueldo del marido. Son además fa
milias numerosas, y de entrada 
tienen la máxima puntuación». 
Así, esta pareja denuncia: «Es im

posible que ganemos en puntos a 
personas que están en esta situa
ción, pero lo que no tienen en 
cuenta es que esas madres inmi
grantes, que no trabajan, sí que 
pueden cuidar asus hijos». En pro
testa, han remitido un escrito a la 
Conserjería de Bienestar Social pa
ra que revisen su solicitud: «No te
nemos quién nos pueda ayudar . 
Nuestros horarios son muy difíci
les. Mi madre, que tiene 82 años 
acaba de salir de una operación de 
cadera y mis suegros tienen a su 
cargo a una hija deficiente», expli
ca María Angéles.

Las guarderías privadas no dan 
abasto. Además, argumentan, son 
«demasiado caras». Un problema 
que viene de atrás y que todavía 
no tiene solución.

todos los lunes con [^Tfí bUníl
MOTOR
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►POLÍTICA

La impugnación denuncia graves 
failos en ia renovación de NN.GG.
El escrito presentando por el candidato Javier Muñoz-Gallego afirma que la convocatoria 
de la Asamblea para la renovación se ha llevado a cabo «con nocturnidad y alevosía»

El triunfo de Alberto Arribas como nuevo presidente de NN.CC. estuvo acompañado por las felicitaciones de los altos cargos del PP en la provincia. /A. carrillo

fjLAS DECLARACIONES

►JAVIER MUÑOZ GALLEGO 

«No estoy 
decepcionado por 
la derrota, pero me 

hubiera gustado 
que todo hubiese 

sido correcto en su 
manera y en su 
forma desde el 

principio»

«Todos somos del 
mismo partido y 

todos trabajamos 
por lo mismo, 

pero espero ver la 
resolución del 

escrito para que 
todo se resuelva 
de manera más 

clara»

►ALBERTO ARRIBAS

«Este congreso 
para renovar la 
Junta Local de

NN.GG. ha sido 
de confrontación, 

pero hay que sacar 
las cosas 

positivas»

«No hay que 
olvidar que el 

adversario político
es el PSOE»

• El texto resalta también 
que se han cometido irre
gularidades en el censo 
que se ha utilizado para 
realizar el proceso de re
novación de la Junta Local 
de Nuevas Generaciones.

lÓNATAN LÓPEZ / TALAVERA 
Después de cuatro años de nula 
actividad en Talavera, la Junta Lo
cal de Nuevas Generaciones 
(NN.GG.) se ha renovado y ha co
menzado a andar nuevamente, 
aunque su reactivación está mar
cada ya desde su inicio por la po
lémica y por los enfrentamientos 
internos entre sus 
propios militantes 
desde el momento 
en que se hizo pú
blico el proceso 
para elegir a un 
nuevo responsa
ble de esta organi
zación en la ciu
dad.

En la Asamblea 
Local de NN.GG. 
celebrada el vier
nes por la noche 
en la Biblioteca Municipal 'José 
Hierro’, Alberto Arribas resultó ele
gido como presidente de este co
lectivo juvenil, pero su cargo no 
está confirmado aún de manera 
definitiva, ya que la lista del otro 
candidato que optaba al puesto, 
Javier Muñoz-Gallego, impugnó la 
convocatoria -«con nocturnidad y

Muñoz-Callego 
espera que los 

órganos 
superiores del 

partido resuelvan 
la impugnación

alevosía»-, la candidatura de Arri
bas, por considerar que se habían 
cometido diversas irregularidades 
por el procedimiento seguido pa
ra convocar la Asamblea, por el 
censo presentado y por las defi
ciencias que se advierten en la 
candidatura del propio Arribas.

En este sentido, el texto que 
Muñoz-Gallego entregó a la Mesa 
Electoral antes de poner en mar
cha el proceso resalta que la reno- 
vación de la Junta Local de NN.GG. 
se ha Uevado a cabo «en contra de 
la normativa del partido» y con
traviniendo los estatutos naciona
les y reglamentos del PR así como 
los estatutos y reglamentos de 
Nuevas Generaciones. Por ello, 

consideran que el 
proceso es nulo, 
ya que «se realiza 
sin sujeción a pro
cedimiento algu
no, para conseguir 
sus convocantes 
la obtención ilíci
ta de unos fines 
que no serían ca
paces de conse
guir por los cauces 
legales».

FACULTAD PARA VOTAR. Pero, 
el argumento más serio que plan
te el escrito es ej^ue hacía refe
rencia a las irregularidades exis
tente en el censo. Sobre esta cues
tión, la impugnación resalta que 
el propio censo contiene un total 
de 15 votantes que carecen de los 
requisitos legales para ser electo-

Ballesteros felicita a Arribas porEl diputado del PP Angel

res y elegibles, debido a que son 
afiliados que han sido dados de al
ta en el mismo en el mes de mayo, 
mientras que el listado de votan
tes se cerró el día 28 de abril de 
2004.

Asimismo, el texto hace refe
rencia también a la «irregular» 
transferencia de una docena de 
afiliados del partido al censo de 
Nuevas Generaciones de Talavera, 
los que, en su opinión, supone una 
maniobra contraria a los estatutos 
y reglamentos del PR El texto con
tinúa señalando que, «en contras

SU victoria. / A carrillo

te con tanta irregularidad, llama 
poderosamente la atención la re
lación de afiliaciones a NN.GG. 
-14 en total- cursadas y remitidas 
desde la Junta Local del partido en 
Talavera que han sido ignoradas 
por la Ejecutiva Provincial y que al 
día de hoy dicha Junta Local no 
tiene noticia de ellas».

El escrito destaca también la 
nulidad de la candidatura de Al
berto Arribas por estar integrada 
por tres afiliados que no tienen la 
condición de electores ni de elegi
bles en la renovación de la Junta

Local de NN.GG. Por último, la im
pugnación pone de manifiesto 
que la existencia de cualquier si
tuación que provoque la «perver
sión» del proceso electoral debe 
ser suspendida.

TIEMPO DE ESPERA. A pesar de 
todos estos argumentos, la Mesa 
Electoral decidió continuar con el 
proceso, del que resultó ganador 
Alberto Arribas. Ilas conocer el de
senlace final y después de ver có
mo Arribas era felicitado por la 
amplia representación de dirigen
tes provinciales del PP que acudie
ron el viernes a la Asamblea Local 
de NN.GG., Javier Muñoz-Gallego 
comentó, en declaraciones a los 
medios de comunicación, que 
ahora se abre un tiempo de espera 
hasta que los órganos superiores 
del partido resuelvan la impugna
ción. «Todos somos del mismo 
partido y todos trabajamos por lo 
mismo. Quiero felicitar a Alberto, 
pero espero ver la resolución del 
escrito para que el proceso se re
suelva de una manera más clara», 
apuntó Muñoz-Gallego.

En lo que respecta a la amplia 
presencia de altos cargos 'popula
res’ durante la votación y el dis
curso de Arribas ya como presi
dente de NN.GG. de Talavera, el 
concejal del PP prefirió no hacer 
comentarios al respecto, aunque 
apuntó que no le hubiera gustado 
tener que presentar la impugna
ción. «Me hubiera gustado que to
do hubiese sido correcto en su ma
nera y en su forma», sentenció.



LA TRIBUNA DE TOLEDO DOMINGO 11 DE JULIO DE 2004

IILLA-LA MANCHA29
►ECONOMÍA

Más de 2.570 empresas se crearon 
en la región en el primer semestre
El programa Contrat@ de comunicación telemática del Sepecam ha posibilitado que 
25.000 compañías castellano-manchegas comuniquen sus contratos vía internet

• Según el estudio realiza
do por ‘Informa’, 249 em
presas de CLM se han di
suelto en lo que va de 
año, siendo 78 más que 
en el mismo período de 
2003.

V.R.MANZANARES / TOLEDO

La constitución de empresas en el 
primer semestre del presente año 
en CLM ha registrado un incre
mento del 24,49 por ciento con 
respecto al mismo período de 
2003, al entrar en funcionamiento 
2.577 nuevas empresas -507 más 
que en 2003-, según los datos fa
cilitados por ‘Informa’, compañía 
líder en el suministro on-line de 
información económica y finan
ciera de empresas. En cuanto a las 
disoluciones, en lo que va de año 
se han contabilizado 249, mien
tras que de enero a junio de 2003 
se produjeron 171, lo que supone 
un aumento del 45,61 por ciento. 
En lo que respecta a las fusiones, 
en este periodo de 2004 fueron 
ocho, mientras que en el primer 
semestre de 2003 se registraron 
cuatro, lo que significa un incre
mento del 100%.

De otro lado, en lo que se refie
re a las cifras del pasado mes de 
junio, la base de datos de ‘Infor
ma’ recoge un total de 457 consti
tuciones de empresas en toda la 
región, lo que supone un incre
mento del 63,80%, con respecto al 
mismo mes de 2003. También en 
junio se produjeron 50 nuevos ca
sos de disoluciones, que traen 
consigo un aumento del 127,27% 
con respecto a las 22 disoluciones 
de junio de 2003. En cuanto al nú
mero de fusiones que se dieron en 
el mismo mes de junio en CLM, se 
ha pasado de ninguna fusión en 
2003, a una en el presente año.

La Junta promociona las actividades 
empresariales en el suelo industrial
LA TRIBUNA / TOLEDO

La Consejería de Industria y Tec
nología mantiene en estos mo
mentos un total de 80 convenios 
con ayuntamientos de toda la re
gión con el objetivo primordial de 
promocionar actividades empre
sariales en polígonos industriales. 
Esta colaboración la viene mante
niendo la Consejería de Industria 
y Tecnología, consciente de la im
portancia que tiene el asenta
miento de empresas en suelo ade
cuadamente dotado y de la coor
dinación que debe haber entre

La consejera de Trabajo y el secretario general del Sepecam presentaron el Servicio de Intermediación On Line./ i.F.

SEPECAM. Por otra parte, el pro
grama ‘Contrat@’que el Sepecam 
puso en marcha en 2003 permite 
la comunicación de la contrata
ción laboral a través de Internet, 
poniendo a disposición de los em
presarios y colegiados profesiona
les una aplicación para que pue
dan realizar las comunicaciones 
de la contratación a través de la 
página web de la Junta: jccm.es.

De esta forma, y teniendo en 
cuenta la filosofía del Sepecam de 
convertir las oficinas de empleo 
en auténticos intermediarios la
borales entre el empleador y el so
licitante de empleo, con el desa

administraciones, en este caso las 
corporaciones locales.

Por provincias, esos 80 conve
nios de colaboración quedan re
partidos de la siguiente manera: 
26 son en la provincia de Ciudad 
Real; 22 se establecen en Toledo; 
15 se destinan a la provincia de Al
bacete: además en Cuenca son 11 
y 6 en Guadalajara.

INICIATIVAS. Gracias a estos con
venios, la Consejería de Industria 
y Tecnología viene apoyando eco
nómicamente las iniciativas em

rrollo de esta aplicación se han eli
minado casi la totalidad de trámi
tes burocráticos en papel ante el 
Sepecam, con la única excepción 
de la solicitud de autorización 
principal, hasta que las firmas 
electrónicas sean una realidad pa
ra la mayoría de las empresas.

Hasta finales de junio 25.000 
empresas se han adherido al pro
grama Contrat@, lo que pone de 
manifiesto también, la apuesta de
cidida por la incorporación de las 
nuevas tecnologías. Desde la pues
ta en marcha de esta estrategia se 
ha incrementado en un 31 por 
ciento el número de contratos que 

presariales que se instalan en po
lígonos industriales y que cuentan 
con las infraestructuras y servicios 
pertinentes. Por su parte, los ayun
tamientos de la región se compro
meten a reducir el impuesto sobre 
construcciones, instalaciones , así 
como obras para las inversiones 
que se establezcan en el polígono 
conveniado, como mínimo en un 
75 por ciento.

La Consejería de Industria y 
Tecnología está interesada en po
tenciar las actividades tendentes a 
la ocupación de suelo industrial. 

se comunican con el programa 
on-line Contrat@.

Esta gran aceptación de los 
empresarios ha supuesto que el 
más del 49% de los contratos que 
se comunican en la región lo ha
gan por esta vía. Así, CLM se sitúa 
13 puntos por encima de la media 
nacional en lo que a registro tele
mático de contratos se refiere, 
siendo la media del país de un 
36,20%. El director general de Em
pleo del Sepecam, responsable de 
este programa, destaca que se tra
ta de caminar hacia un nuevo con
cepto de oficina de empleo, abier
ta 24 horas al día, 365 días al año. 

como proceso que facilita la ubi
cación ordenada de las activida
des empresariales y que favorece 
las actividades de formación, ase
soramiento, a la vez que presta
ción de servicios avanzados, coo
peración interempresarial y la efi
cacia de las dotaciones de 
tratamiento medioambiental.

Todos estos factores son nece
sarios tanto para la competitivi
dad empresarial como para el de
sarrollo económico compatible 
con la conservación del medio na
tural.

LA COMUNIDAD

GUILLERMO ALONSO
DTOR EDITORIAL REGIONAL

De congresos 
y candidatos

El próximo viernes co
menzará en Toledo el 
VIII congreso del Partido So

cialista de Castilla-La Man
cha, que se prolongará du
rante todo el fin de semana.

No se esperan noveda
des importantes. Quizá la 
más llamativa sea la deci
sión de ofrecer la presiden
cia regional del partido a Jo
sé Bono, además de trasla
dar a la comisión ejecutiva 
castellano-manchega la pa
ridad que ya es una realidad 
palpable en todos los demás 
ámbitos de la vida política.

La decisión de conceder 
el cargo de presidente a Bo
no es una forma de decir a 
todo el mundo que no se ha 
producido un punto y apar
te, sino un punto y seguido. 
Que el ex-presidente de la 
Junta es un valor importan
te que el partido piensa 
aprovechar al máximo para 
sacar adelante el proyecto 
común de Castilla-La Man
cha. Es la forma que el PSOE 
tiene de decir a los demás 
que cuenta con todos para 
lograr la séptima mayoría 
absoluta en las autonómi
cas de 2007, esta vez con Ba
rreda al frente del proyecto.

PARTIDO POPULAR. Algo 
más lejano en el tiempo se 
plantea el congreso del PP 
castellano -manchego.

En este caso la situación 
es distinta, pues no solo si
gue la misma situación de 
falta de unidad interna, sino 
que además la pérdida del 
Gobierno de España ha aña
dido un plus de decepción a 
los militantes.

Es muy probable que Jo
sé Manuel Molina vuelva a 
ocupar la presidencia regio
nal. Aunque habrá que ana
lizar muy detenidamente 
los resultados para saber 
quién sale vencedor de ese 
congreso.

Pero lo peor para Molina 
puede estar en su deseo, 
más que demostrado, de ser 
el cabeza de cartel popular 
en las elecciones autonómi
cas de 2007. Todo apunta a 
que los responsables nacio
nales del partido se decan
tan por otro candidato. Pero 
no es un experimento tipo 
Suárez Illana, sino alguien 
de aquí, con formación, ca
pacidad y experiencia.

Los insistentes rumores 
apuntan a Arturo García Ti
zón, e incluso así justifican 
sus últimas presencias en 
Toledo. El tiempo lo dirá. ■
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®^^l] -|ANO^ARCIA -PA^ESÁNCH^*Con^e^ro^g/?e/ac/(^es^2sí/íuc/o/2£^s
Trabajar para Castilla-La Mancha siempre es satisfactorio, lo hagas desde el punto de vista que lo hagas, ya sea en la delantera, en la defensa o en el centro. Asf resume su postura ante el 
cambio de comprendas en el Gobierno regional. Hasta hace dos meses era el consejero más joven , pero ahora hay dos consejeras que le superan en ese apartado. No obstante, es uno de 

los «veteranos» de la junta de Comunidades, aunque con unas funciones ligeramente diferentes a las que tenía asumidas en ejecutivos precedentes.

«El trasvase Tajo-S^ura no es eterno y 
no puede ser definitivamente duradero»

M.C./C.A. /TOLEDO

Recupera, por encargo del pre
sidente, una Consejería que 
ya existió en el organigrama de la 

Junta de Comunidades.
¿Con qué ánimo ha estrena

do la nueva etapa como conseje
ro de Relaciones Institucionales?

Con el mismo ánimo con el 
que he afrontado otras muchas 
responsabilidades, que están co
nectadas entre sí. Con la ilusión 
de defender un proyecto en el que 
creo de manera muy convencida. 
Creo en CLM, lo que hoy es más 
fácil, pues ya cree la mayoría de 
los ciudadanos. Pero para quie
nes hemos creído siempre en el 
proyecto y en la realidad de Cas
tilla-La Mancha trabajar para la 
región es satisfactorio.

¿Echa de menos las funciones 
de Portavoz. Tratar con la pren
sa, transmitir mensajes...?

La comunicación es algo inhe
rente a todo político, de manera 
que es verdad que yo me he sen
tido siempre muy cómodo en el 
ámbito y en el puesto de Porta
voz, Pero también es verdad que 
voy a seguir en contacto con los 
medios de comunicación, porque 
a un político que a día de hoy no 
trabaje con la mentalidad y la vis
ta puesta en los medios de comu
nicación, en la comunicación so
cial, probablemente no se le pue
da llamar político.

¿La estructura de su Conseje
ría está completa, cerrada?

Sí, esta es una Consejería que 
está dentro del organigrama de 
Presidencia, de manera que no 
deja de ser un brazo dentro de la 
Presidencia. Tenemos cerrada la 
estructura política. Las tres direc
ciones generales están cubiertas. 
Tanto el Instituto de la Mujer, que 
es independiente, per® tiene ran
go de Dirección General, como la 
Dirección General de Juventud, y 
la Dirección General de Relacio
nes Institucionales, están ya en 
pleno funcionamiento.

¿Cuáles son los grandes obje
tivos que tiene marcados en las 
diferentes áreas?

Hay objetivos específicos, co
mo hacer de las políticas de igual
dad en la mujer y de juventud una 
auténtica prioridad de todo el Go
bierno. Van a ser políticas de todo 
un Ejecutivo, y van a ser preferen
tes. Ese es el objetivo más concre
to y específico. Pero también hay 
un objetivo fundamental, como 
es el de contribuir desde esta po
sición, desde esta atalaya-idea 
dentro de la Presidencia, a que la 
nueva etapa que tenemos politi
camente hablando sea muy pro
vechosa para CLM. Tenemos la 
oportunidad de dialogar, y por 
consiguiente de sacar mucho pro
vecho. de la nueva realidad polí
tica española. «Hoy la pintan cal
va», para entendemos, porque el 
Gobierno de España, el de CLM,

Trabajar por CLM siempre es satisfactorio, lo hagas donde lo hagas: en la delantera, en la defensa o en el centro, asegura Carcía-Page. / yolanda lancha

las cinco diputaciones y la mayo
ría de los ayuntamientos de esta 
región están regidos por el mis
mo partido. Y tenemos que apro
vechar estos años para avanzar a 
grandes zancadas, no solo para 
hacerlo deprisa, como ya estamos 
haciendo.

En cada uno de esos ámbitos, 
sobre todo en los de mujer y ju
ventud, ¿hay alguna meta prio
ritaria, marcada en letras de oro?

Hay prioridades sobre todo lo 
que le puede interesar a los ciu
dadanos. CLM va a seguir siendo 
una región pionera en políticas 
de igualdad, y eso se va a refren
dar y se va a visualizar fundamen
talmente en el IV Plan de la Mu
jer, que se aprobará en otoño, y 
que recoge un conjunto extensí
simo de propuestas y de iniciati
vas que vamos a desarrollar en los 
próximos años. Como eslogan y 
planteamiento fundamental está 
el de avanzar muy deprisa en la 
igualdad entre hombres y muje
res, y en todos los ámbitos de la 
vida. Queremos avanzar en todos 
los frentes. Y en el ámbito de los 
jóvenes vamos a crear el Instituto 
de la Juventud, que será la piedra 
angular sobre la que construir po
líticas ya muy asentadas en la re
gión y hacer de las políticas de ju
ventud una prioridad. Esta región 
tiene futuro si conseguimos que 
nuestra gente joven se emancipe 
lo antes posible, consiga un grado 
de autonomía y de desarrollo y 

continuidad. Una región que de
saprovecha a su juventud no tie
ne futuro ninguno, y para poder 
aprovechar la energía que tienen 
cientos de miles de jóvenes en 
CLM, para convertirlos en autén
tico motor de esta región de cara

el IV Plan de la Mujer»

«El Gobierno regional tiene claros los 
objetivos a conseguir, y ahora más que 
antes sabe cómo conseguirías»

«No vamos a tener en la historia 
democrática un momento tan oportuno 
como ahora para liquidar e! trasvase»

a los próximos veinte años, es 
esencial resolver los problemas 
de empleo y de vivienda que tie
nen. Tenemos uno de los mejores 
sistemas educativos. Podemos 

decir con tranquilidad que esta
mos educando muy bien a los jó
venes, yahora se trata de que no 
sólo se eduquen y se formen bien, 
sino que se incorporen a la vida 
activa, a la influencia social, a la 
máquina de la sociedad, con un

«CLM seguirá 
siendo una región 
pionera en políticas 
de igualdad, y eso 
se va a refrendaren 

empleo estable, digno, y desde 
luego, con una vivienda digna. 
Esos dos hechos son fundamen
tales.

En un Gobierno donde se de

fiende, aprueba y practica la pa
ridad... ¿Hace que el trabajo sea 
más sencillo?

Aquí hemos demostrado, des
de hace tiempo, que la igualdad 
entre hombre y mujer no es un 
problema de discursos, sino un 
objetivo que comparten todosy 
cada uno de los consejeros, lo que 
ha hecho que sea punta de lanza 
en todo el país. Hoy en España se 
está hablando de la violencia de 
género o de las políticas de igual
dad con temas concretos porque 
ya lo hemos experimentado en 
CLM. Vamos por delante y nos 
sentimos muy orgullosos de estar 
a la cabeza en políticas de igual
dad.

EI Grupo Parlamentario Po
pular dijo que no esperaba verle 
en esta Consejería. ¿Por qué pu
do decir esto?

Lo han dicho siempre. Los úl
timos 11 años que llevamos en el 
Gobierno siempre el Grupo Par
lamentario Popular ha hecho co
mentarios de este tipo. Yo le daría 
la importancia que tiene. Me pa
rece que la oposición tiene que ir 
a los temas de fondo, no quedar
se en la superficie. Me gustaría 
que la oposición hiciera un tra
bajo profundo. Primero que se 
enterara bien de lo que piensa 
CLM y luego que intentara darle 
soluciones a los problemas, que 
hay, sin duda, en CLM. Al final, los 
nombres de los consejeros e in
cluso sus tarjetas de identifica-

M.C.D.2022
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► REELECCIÓN ► PERSONAL

«Haremos un congreso que 
marque el inicio clel trabajo 

con vistas a 2007»
Se presenta a la reelección como secretario del PSOE toledano...

Sí, esa es mi intención. Mi forma de ser me lleva a no dar nun
ca las cosas por ganadas ni por perdidas, de manera que estamos 
trabajando y trabajaré intensamente y pretendo aprovechar este 
congreso del partido para mirar hacia delante y plantear los retos 
que tenemos claro. Vamos a hacer un congreso que será el co
mienzo de un trabajo contundente y sólido con vistas al año 2007.

Quienes también están preparando un congreso muy Ínteres 
sante son «sus rivales del PP». ¿Cómo lo ve, con esas corrientes 
que se están moviendo?

Lo quisiera ver con el máximo de los respetos. No vamos a in
terferir como dirigentes políticos en la vida interna del PP. Por 
tanto, lo único que les deseo es que resuelvan sus problemas, 
porque lo que sí es evidente es que los tienen, y graves. Me gusta
ría que el PP en la provincia de Toledo, y en general en CLM, en
contrara una dirección adecuada en los dos sentidos que esa pa
labra tiene. Dirección adecuada como órgano de dirección y ges
tión, equipos de personas que sepan conducir el carro, y segundo, 
dirección adecuada en cuanto a sentido de circular, porque a ve
ces da la impresión de que dan marcha atrás. En el PP de esta re
gión han utilizado más veces la marcha atrás que la primera, y 
desde luego que la quinta.

¿Pero no beneñcia al PSOE que el PP sea un 'desbarajuste', 
para que su partido repita victoria en 2007?

Evidentemente, como adversarios políticos, y en una lectura a 
primera vista evidentemente hay un contraste, y los ciudadanos 
son los que tienen que sacar conclusiones. El PSOE está en un 
momento de solidez, de cohesión, de liderazgo incuestionable y 
por el contra en el PP tienen el patio muy revuelto. Y eso son los 
ciudadanos los que lo tienen que valorar. Yo creo que no hace falta 
sacar muchas conclusiones, porque son evidentes. Desde el punto 
de vista regional, desde el punto de vista social, más allá de la lu
cha entre partidos, que es legítima, creo que a una región le con
viene tener dirigentes buenos en el Gobierno, y dirigentes prepa
rados para gobernar en la oposición. Lamentablemente, sólo se 
da de lo primero ahora mismo.

«Quien desaprovecha a su juventud no 
tiene futuro. Tienen que educarse, formar
se e incorporarse a la vida activa, y debe
mos darles empleo y una vivienda dignos»

ción son lo menos importantes.
Se acaba de celebrar el Con

greso Federal del partido. Los re
presentantes del PSOE de CLM 
dicen que ha salido fortalecido 
de este 36 congreso. ¿Por qué?

De entrada hemos salido for
talecidos porque pertenecemos a 
un mismo proyecto. A nosotros lo 
que nos importa del ámbito fe
deral es que las cosas vayan bien, 
y no es que vayan bien, es que van 
estupendamente. El hecho de que 
el Gobierno de España sea del 
PSOE tiene ventajas: en primer 
lugar porque vamos a poder apli
car un proyecto político en el que 
creemos, que es el programa del

Partido Socialista. Y en segundo 
lugar, porque podremos benefi
ciamos de esa fortaleza del Go
bierno de España en CLM para 
cuestiones«que nos importan y 
mucho, y algunas de carácter muy 
estratégico. Y luego hay un ele
mento secundario, pero no por 
ello menos importante, y es que 
el Partido Popular de CLM sólo te
nía un punto de apoyo sobre el 
que poder montar una estrategia 
y poder remontar su caótica si
tuación, que era el Gobierno de 
España, Y hoy el Partido Popular 
no tiene ningún punto de apoyo 
para hacer un trabajo de alterna
tiva política.

Zaplana dijo esta semana que 
no hubo ninguna decisión que 
afectara a esta región ni que se 
debatiera sobre sus problemas, y 
que tampoco intervino nadie de 
CLM en el Congreso Federal.

Todo el mundo sabe que Za
plana es un gran especialista en 
los congresos del PSOE. Zaplana 
no lo hace bien como portavoz 
del PE pero desde luego, como no 
lo puede hacer nunca bien es co
mo portavoz del PSOE. Se trata de 
una opinión vacía de contenido y 
fuera de lugar.

Ahora llegan el Congreso re
gional y los provinciales del 
PSOE. ¿Se esperan novedades?

En lo esencial creo que la di
rección está clara y no hay moti
vos para cambiar de rumbo. Evi- 
dehtemente, todo congreso su
pone novedades, va a haber 
cambios en personas, tiene que 
haberíos, pero no se-va a plantear 
una situación de cambio esencial 
ni cambio estratégico, porque la 
dirección que tenemos es muy 
correcta y muy positiva, y por tan
to no va a hacer un cambio de di
rección, porque estamos en el 
buen camino.

Por lo que está diciendo tiene 
claro que su partido volverá a ga
nar las elecciones.

Tengo claro que contamos con 
la confianza muy mayoritaria de 
los ciudadanos, y que no tenemos 
la intención de equivocamos ni 
de cometer errores. De manera 
que si seguimos por el camino 
emprendido podremos revalidar 
la confianza de los ciudadanos.

Ministros, secretarios de Es
tado, secretarios generales, di
rectores generales castellano- 
manchegos... ¿Nos beneficiare
mos de esa circunstancia?

Pero no sólo por eso. Lo más 
importante no son los castellano- 
manchegos que trabajan hoy en 
el organigrama político de Ma
drid. Lo más importante para no
sotros es que el Gobierno regio
nal tiene claros los objetivos a 
conseguir y ahora, más que antes, 
sabe cómo conseguirlos, y lo va a 
tener en ese sentido más a mano. 
Básicamente, la ventaja de tener 
y compartir un mismo proyecto 
político con el Gobierno de Espa
ña es que tenemos más fácil que 
antes conseguir los objetivos 
planteados, que serían los mis
mos de gobernar el PP en Espa
ña. Tendríamos los mismos obje
tivos, pero probablemente más 
dificultades para conseguirlos.

¿Se conseguirá por fin que ac
tuaciones como el trasvase Tajo- 
Segura reviertan en CLM, que es 
donde deben hacerlo, en lugar 
de irse a otros lugares?

Lo que sí le aseguro es que an
tes de 2007, y probablemente no 
tardando mucho, vamos a hablar 
a fondo del trasvase Tajo-Segura. 
No vamos a tener en,la historia 
democrática un momento tan 
oportuno como el actual para li
quidar definitivamente el trasva
se. El Tajo-Segura no sólo no es 
eterno, sino que no puede ser de
finitivamente duradero. Y la situa
ción tai y como se está plantean
do en España hoy, el cambio de 
rumbo que hay en la política hi
dráulica con el nuevo Gobierno 
tiene que tener consecuencias rá
pidas y eficaces en el trasvase Ta
jo-Segura. Nosotros somos realis
tas, pero no somos ingenuos.

«Bono siempre me tendrá a 
su disposición en el caso de 

que me necesite»
Cuando losé Bono anunció que se marchaba después del último 
Consejo de Gobierno que presidió le destacó a usted particular
mente como una persona muy necesaria para el Gobierno re
gional. ¿Qué interpretación dio usted a aquellas palabras? ¿Es
peraba aquello?

Personalmente me llegaron hondo. Primero, porque no era 
necesario, porque nadie se lo había planteado, ni mucho menos 
se lo había exigido, y porque en un momento tan particularmente 
emotivo como ese, el momento en el que el presidente dejaba su 
responsabilidad como tal después de 21 años, en un momento 
tan emotivo como ese, a mí singularmente desde el punto de vista 
personal me llegó hondo que me tuviera presente. Probablemente 
esto no le llegue a nadie, ni le de importancia nadie más, pero en 
lo personal sí me tocó un cierto rincón del corazón, porque son 
muchos años trabajando juntos y compartiendo muchísimos 
proyectos.

¿No se planteó en ningún momento marchar a Madrid con 
él? ¿Se lo ofreció?

Esa es una posibilidad que ha estado abierta y que nunca esta
rá cerrada, porque lo mismo que digo que mi trabajo está aquí, 
que tengo responsabilidades en el Gobierno, pero las tengo tam
bién en el partido en la provincia de Toledo, y eso para mí en este 
momento es importantísimo, en todo caso Bono siempre me ten
drá a su disposición en el caso de que me necesite.

¿Qué futuro político ambiciona Emiliano García-Page?
En el terreno personal, después de unos cuantos años ya en 

política, 17, he sacado varias conclusiones. Una destacada es que 
no merece la pena ni vale para nada marcarse objetivos políticos 
personales, sí de otro tipo, pero no personales, porque cuanto 
más te los-marcaS menos salen. De manera que yo creo que hay 
que tener muy claro qué camino hay que seguir, sobre todo tener 
muy claro dónde está la cuneta, para no salirse. Creo que por el 
momento lo tengo bastante claro, pero no me he marcado ningu
na meta volante, ni mucho menos una meta definitiva. Hoy por 
hoy mi compromiso está en que este proyecto que hoy lidera José 
María Barreda tenga todos los respaldos sociales y lo más mayori
tarios posibles.

Su consejería forma parte del entorno de Presidencia, /yolanda lancha
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► CECAM

Las empresas de 
CLM dispondrán 
de un manual de 
medidas de 
emergencia

LA TRIBUNA / TOLEDO

La Confederación regional de 
Empresarios de CLM (Ce- 
cam) ha elaborado un Ma
nual de Medidas de Emer
gencia, con el que se preten
de ayudar a las empresas de 
la región a realizar un análisis 
de las condiciones en mate
ria de seguridad y autopro
tección que deben tener tan
to en las instalaciones como 
en los recursos humanos pa
ra cada situación de emer
gencia, accidente o incendio.

Los contenidos de la pu
blicación están estructurados 
en tres apartados diferencia
dos, a través de los cuáles Ce- 
cam pretende que el empre
sario conozca entre otras co
sas, las conductas que se 
deben adoptar en caso de 
producirse un accidente de 
gravedad y los distintos com
portamientos que tienen las 
personas ante un siniestro y 
en el momento mismo de 
evacuación.

OBJETIVO FINAL. Esta guía 
facilita al empresario de la re
gión las pautas para la elabo
ración y puesta en marcha del 
Plan de Emergencia y Eva
cuación para la empresa, cu
yo objetivo final es evitar da
ños materiales, pero funda
mentalmente humanos.

En el último apartado se 
ha incluido un ejemplo es
quemático de la secuencia de 
actuaciones de un Plan de 
Emergencia, que servirá al 
empresario como muestra 
para poder desarrollar el su
yo particular, además de una 
guía de mantenimiento de los 
equipos de protección contra 
incendio y de señalización. 
Las guías serán distribuidas 
por los técnicos de preven
ción de riesgos laborales en 
las cinco provincias.

► BIENESTAR

La Junta destina 
i8 millones de 
euros a la 
integración social
LA TRIBUNA / TOLEDO

La Consejería de Bienestar 
Social financia durante el pre
sente año un total de 261 pro
yectos del Plan Regional de 
Integración Social (PRIS), pla
nes que se están llevando a 
cabo con la colaboración tan
to de ayuntamientos como de 
entidades no lucrativas, y que 
supondrán una inversión su
perior a los 18 millones de eu
ros.

Este Plan está dirigido a 
colectivos que se encuentran 
en riesgo de exclusión social 
como inmigrantes, gitanos y 
transeúntes, así como fami
lias de barrios marginales.

1

►FRAUDE DEL LINO

Alonso pide a Loyola de Palacio que 
dimita y al PP que dé explicaciones
El ex-consejero de Agricultura de la Junta de Comunidades se mostró satisfecho de que la 
denuncia realizada por Castilla-La Mancha se vea avalada ahora por la Fiscalía

• Recordó a la comisaria 
europea que cumpla su 
palabra ya que para «el 
número dos de su Minis
terio», López de Coca, el 
fiscal pide un año de cár
cel, multa e inhabilitación.

J.M. / TOLEDO

El ex consej ero de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Alonso, pidió ayer a la comisaria 
europea y ex ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, que cum
pla su palabra y dimita, en rela
ción al denominado ‘fraude del li
no’, y alos responsables del Partido 
Popular que descalificaron la de
nuncia realizada por la comuni
dad autónoma que den una expli
cación.

A preguntas de los medios tras 
conocerse el informe de conclu

Los helicópteros del Sescam fueron 
activados en 75 ocasiones en junio
LA TRIBUNA / TOLEDO

El Servicio de Transporte Aéreo Sa
nitario, dependiente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(Sescam), realizó a lo largo del mes 
de junio un total de 75 interven
ciones, que correspondieron en su 
mayoría al traslado de pacientes 
afectados por patologías relacio
nadas con problemas coronarios, 
neurológicos e insuficiencias res
piratorias, así como de heridos en 

siones provisionales del fiscal An
ticorrupción, en el que figura co
mo acusado el ex subsecretario de 
Agricultura y ex presidente del 
Fondo Español de Garantía Agra
ria (PEGA), Nicolás López de Co
ca, Alonso se mostró satisfecho de 
que la denuncia realizada por Cas
tilla-La Mancha se vea avalada 
ahora por la Fiscalía.

Así, recordó a Loyola de Pala
cio que cuando fue nombrada co
misaria «prometió dimitir si du
rante su mandato se demostraba 
que había habido algún alto cargo 
implicado en actuaciones irregu
lares», por lo que solicitó que cum
pla su palabra ya que para «el nú
mero dos de su Ministerio», López 
de Coca, el fiscal pide un año de 
cárcel, multa e inhabilitación por 
cuatro años.

Alejandro Alonso preguntó a 
De Palacio y a los ministros que la 
sucedieron -Jesús Posada y Miguel 

accidentes de tráfico. El resto de 
actuaciones fueron para evacuar a 
personas implicadas en acciden
tes casuales y laborales y a pacien
tes pediátricos.

La atención de pacientes aque
jados de diversas patologías mé
dicas supuso la activación de los 
helicópteros del Sescam en un to
tal de 30 ocasiones. Este es el caso 
de una mujer de 24 años que se en
contraba ingresada en el Hospital

Arias Cañete- qué tienen que de
cir ahora, cuando, a pesar de la de
nuncia realizada desde Castilla-La 
Mancha, «siguieron manteniendo 
la idea de que era un montaje elec
toral de Bono y Alejandro Alonso».

EXPLICACIONES DEL PP. Asi
mismo, instó al Partido Popular a 
contestar cómo es posible que en 
la Comisión de Investigación que 
se creó para analizar el tema del 
lino «no encontraran nada des
pués de un mes de comparecen
cias» y afirmaran «que todo era es
tupendo, perfecto y estaba bien 
hecho» cuando al fiscal Antico
rrupción, ahora, «le parece graví
simo».

Por ello, Alonso invitó al porta
voz del Partido Popular en la Co
misión de Investigación del lino, 
Jaime Ignacio del Burgo, a que va
ya al oftalmólogo y «se gradúe la 
vista» porque «para investigar el

de Valdepeñas (Ciudad Real) y que 
tuvo que ser trasladada al Hospital 
Virgen de la Salud de Toledo con 
una amenaza de parto prematuro.

INFARTO AGUDO. Por su parte, 
un hombre de 75 años que sufrió 
un infarto agudo de miocardio 
cuando se encontraba en el cam
po en Almadén, fue evacuado por 
uno de los helicópteros al Hospi
tal de Alarcos de Ciudad Real. Has

Libros a 
Dávalos.
Guadalajara vivió ayer 

una fiesta, la fiesta de 

los libros, de la litera

tura, la fiesta de la bi

blioteca, la fiesta de to

dos. Más de 500 per

sonas formaron la 

cadena humana litera

ria que transportó 

1.001 libros desde el 

Palacio del Infantado 

hasta el Palacio de Dá

valos, una cifra que 

simboliza el infinito. Se 

trata de escenificar un 

momento simbólico: la 

biblioteca del Infanta

do dejaba ir a sus últi

mos libros, para dar el 

testigo a la Biblioteca 

de Dávalos. La res

puesta fue masiva y en 

más de un tramo la ca

dena se duplico. / FOTO: 

PEPE ZAMORA

PP no vale, está clarísimo, vale pa
ra tapar y proteger», subrayó.

El fraude del lino estalló en 
abril de 1999,-y en aquel momen
to se denominaba «escándalo de 
los cazaprimas del lino», y surgió a 
raíz de una denuncia formulada 
por la comunidad de Castilla-La 
Mancha, aunque al final se exten
dió también a otras regiones.

La expansión del cultivo del li
no, según se decía entonces, no 
fue por casualidad, sino que al
guien tuvo que tomar la decisión 
de fomentar 0 propiciar este culti
vo. La posterior investigación de 
la Oficina Europea de Lucha Con
tra el Fraude (OLAF) de la Comi
sión Europea, vino a señalar que 
el verdadero negocio de las em
presas transformadoras estaba en 
la «venta» a los productores del 
imprescindible certificado que ne
cesitaban para obtener Iq subven
ción comunitaria.

ta este centro sanitario fue trasla
dado también desde el Centro de 
Salud de Villlarrubia de los Ojos 
otro paciente de 59 años con el 
mismo pronóstico. Entre estas in
tervenciones destaca el traslado 
de un bebé recién nacido con bajo 
peso y distress respiratorio infantil 
desde el Hospital de Cuenca al de 
Toledo. También se evacuó a un 
niño de dos años desde Guadala
jara hasta Madrid.
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Michel Philippe prepara un libro en el que relatará esta historia.
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Terrorista a su pesar
Acusado y detenido por terrorismo contra Estados Unidos, Michael Philippe descubrió, en enero de 2002, una amenaza de bomba en el 

avión en que trabajaba como auxiliar de vuelo y eso casi le cuesta 1.354 años de cárcel acusado de siete delitos entre los cuales estaba el 
uso de armas de destrucción masiva contra los Estados Unidos.

José M. Sardo 
María Piñeiro

P
resunto culpable.terro
rista confeso y, sin em
bargo, inocente. Ésta es 
la contradicción que Michael 

Philippe sigue intentando ex
plicar a los medios de comu
nicación estadounidenses 
que, en vísperas de las elec
ciones presidendales de no
viembre, intentan hacer de su 
historia un arma contra la 
política antiterrorista de Ge
orge Bush. Porque para este 
antiguo auxiliar de vuelo de 27 
años sigue siendo difícil, to
davía hoy, evitar los caminos 
Sinuosos de la política esta
dounidense. Durante nueve 
^eses, fue tratado como un 
terrorista a pesar de que todas 
las pruebas demostraban su 
inocencia. Un proceso kaf

kiano que, asegura, contri
buyó a convertírlo en un antí- 
norteamericano convencido. 
"Estados Unidos es un país de 
locos donde los periódicos y 
las televisiones afirman que 
es necesario denunciar a todo 
el mundo, que el vecino puede 
ser un terrorista o que en Irak 
hay armas de destrucción ma
siva... y los americanos, como 
ovejas, se creen todo eso".

Los medios de comunica
ción que hoy lo entrevistan, 
“los antí Bush”, subraya Mi
chael, son los mismos que 
hace casi dos años utilizaban 
su fotografía cuando habla
ban de terrorismo. Los mis
mos, recuerda, “que decían 
que Irak tenía armas de des
trucción masiva y que ahora 
aseguran que nunca existíe- 
rorí.

El 19 de enero de 2002, du

rante un viaje en un avión de 
la compañía Virgin con des
tino a Disneyworld en Or
lando, Florida, en el espejo del 
baño una frase decía: “Bin La- 
den es el mejor, todos los ame
ricanos deben morir”. En una 
bolsa higiénica, una amenaza: 
"Hay una bomba en el avión. 
Al Qaeda”. Philippe recuerda 
que "en el avión viajaban 160 
adolescentes; aun así me 
tomé la amenaza en serio y 
hablé con el comandante, con
vencido de que todo era una 
broma de mal gusto. El vuelo 
fue desviado a Islandia para 
inspeccionar todo el aparato".

El 27 de marzo de 2002, dos 
meses después de que el inci
dente hubiese acabado en una 
falsa alarma, un agente del 
FBI lo esperaba en el aero
puerto de Newark, cerca de 
Nueva York, con una orden de 

captura contra él. Se le acu
saba de ser el autor de la ame
naza terrorista, así como de 
otros seis delitos por los que, 
de ser probados, sería conde
nado a 1.354 años de prisión. 
“Sólo supe de qué estaba acu
sado al día siguiente, frente al 
juez de instrucdón. Escuché 
cómo decía: Manden pasar al 
terrorista y, cuando me vio 
preguntó sorprendido si yo 
era el terrorista. Le respondí: 
Parece que sí. Seguro quo es
peraba alguien con barba 
larga”.

La justicia estadounidense 
lo acusó de un total de siete de
litos. Los más graves apunta
ban a la amenaza terrorista y 
al empleo de armas de des
trucción masiva contra los Es
tados Unidos de América. 
Cuatro meses después de los 
atentados del 11 de septiem

bre, los jueces lo comparaban 
con un nuevo Zacarias Mas- 
saoui, un ciudadano francés 
de origen marroquí que se 
convirtió en la primera per
sona acusada con relación a 
los atentados que causaron 
3.000 muertos. El FBI pre
sentaba como prueba contra 
Michael las huellas digitales 
de la bolsa higiénica y además 
aseguraba que la grafía de la 
amenaza era la misma que la 
del joven auxiliar de vuelo. Su 
abogado de oficio, norteame
ricano, le pidió que no res
pondiese a las acusaciones, así 
el tribunal le permitiría espe
rar su proceso en libertad tras 
pagar una fianza. "Me explicó 
que a partir de aquel mo
mento era considerado pre
sunto culpable y que ahora 
tendría que probar mi ino
cencia”. Algo que no con- -»
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Michael presentará una queja El francés fué acusado ele7 "El FBI fabricaba pruebas y
'“"^ contra la Justicia de EEUU delitos que no cometió falsos testimonios"

TERRORISTA A SU PESAR

• »siguió hacer en nueve lar
gos meses de audiencias a 
puerta cerrada. Tampoco pro
baron su inocencia los infor
mes de los expertos en grafo
logía, que certificaban que no 
era su letra la de la amenaza, 
o los análisis de la Policía fran
cesa, que indicaban que las 
huellas digitales de la bolsa hi
giénica eran posteriores al 
momento en el que la frase 
había sido escrita. “Llegaron a 
decir que el hecho de que el 
nombre de Bin Laden estu
viese escrito con e (Ben La
den), como se escribe en 
francés, probaba que había 
sido yo el autor de la amenaza. 
En ese momento incluso la 
prensa estadounidense vaci
laba entre las dos grafías”.

El acusado fue trasladado 
en el periodo de un mes a tres 
prisiones de alta seguridad di
ferentes. De Oklahoma City a 
Tampa, en Florida, y de ahí a 
Orlando, donde finalmente 
un tribunal acabó recono
ciendo que las pruebas eran 
insuficientes y que no justifi
caban su detención. "Me co
locaron en arresto domicilia
rio en la casa de una familia 
amiga en Orlando y me con
trolaban con una pulsera 
electrónica. Eso después de 
que mis padres hubiesen con
seguido reunir los 500.000 dó
lares de la fianza que pedía el 
tribunal.

Solidaridad
En Aix les Bains, en el sur de 
Francia, su familia y amigos 
tuvieron que movilizarse. Tras 
organizar una colecta, deci
dieron recurrir también al 
apoyo político. El 30 de octu
bre de 2002 en Praga, con mo
tivo de una reunión de la 
OTAN, el presidente Chirac 
dejó de lado las cada vez más 
evidentes diferencias con 
Washington sobre Irak para 
abordar el caso de Michael 
Philippe. Meses antes, el mi
nistro francés de justicia, Do
minique Perben, había pe
dido a su homólogo 
norteamericano, John Ash- 
croft, que examinase el dos
sier. Olivier Maurice, el abo
gado parisino que se encargó 
del proceso desde julio de 
2002, asegura que “las autori
dades diplomáticas francesas 
me pidieron expresamente 
que no agitase demasiado las 
aguas en tomo a este asunto 
para no obstaculizar los es
fuerzos de reconciliación con 
las autoridades estadouni
denses que se estaban lle
vando a cabo en ese mo
mento”.

En la primavera de 2002, el 
proceso contra Michael Pi- 
lippe volvía a rnezclarse de 
una manera extraña con las re
laciones diplomáticas entre 
Francia y Estados Unidos. El

FBI presentó nuevas pruebas: 
cuatro presos con los que 
había estado encarcelado ase
guraron ante un juez que el 
joven auxiliar de vuelo les 
había confesado que trabajaba 
para los servicios secretos 
franceses y que traficaba con 
armas para los territorios pa
lestinos. “El FBI inventaba 
pruebas contra mí, creo que 
les había prometido aligerar 
sus penas si corroboraban las 
nuevas pruebas presentadas”. 
Esto ocurrió después de que 
el FBI ya se hubiese rendido 
ante la evidencia de que las 
huellas de la bolsa higiénica y 
del espejo no pertenecían a 
Michael. Los servicios secre
tos estadounidenses habían 
apartado a un segundo plano 
el hecho de que los análisis 
grafológicos realizados al 
resto de los pasajeros con- 
duían que al menos seis per
sonas tenían una letra similar 
a la de las amenazas. “Todas 
las pruebas fueron fabricadas 
contra mí, quizás por el senti
miento antifrancés que existe 
en Estados Unidos”.

Contra Francia
Tesis que defiende el abogado 
Olivier Maurice: “Existe ese 
sentimiento por parte de al
gunos jueces norteamerica
nos y eso obstaculiza la bús
queda de una solución en 
situaciones como ésta”. Res
ponsabiliza, sin embargo, a la 
legislación aprobada tras los 
atentados del 11 de septiem
bre de haber “dificultado la de
fensa de los individuos acusa
dos de terrorismo en un 
sistema judicial en el que, ya 
de por sí, se considera a cual
quier sospechoso como pre
sunto culpable hasta que 
pruebe su inocenciá”.

En noviembre de 2002 las 
autoridades norteamericanas 
parecían decididas a no admi
tir lo que, según todas las 
pruebas, era un error judicial. 
La presión aumentaba sobre 
Michael para que se recono
ciese culpable, garantizán
dole que a cambio la pena se
ria simbólica. “Yo no quería 
hacerlo, pero los abogados de 
ese país me dijeron que, si 
avanzábamos hacia el juicio, 
el fiscal podría escoger un ju
rado a dedo, evocar el 11 de 
septiembre y condenarme a 
15 años de prisión sin posibi- 
lisad de libertad condicional".

Siendo inocente, nueve 
meses después de ser dete
nido y de finalmente haberse 
reconocido culpable, Michael 
Philippe fue absuelto de seis 
de las siete acusaciones que se 
habían presentado contra él, 
pero fue condenado a cinco 
años de pena suspendida y a 
pagar una multa de 40.000 dó
lares. El hombre que no escri
bió "todos los americanos de-

Los presos de Guantánamo. ¿Serán todos culpables?
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Las cárceles organizadas como la de Guantanámo son un símbolo de la política de Bush tras el 11-S
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ben morir” fue convertido por 
la justicia de EEUU en un an
tinorteamericano conven
cido. “En teoría tengo prohi
bido votar en Estados Unidos 
durante los próximos cinco 
años, cuando ni siquiera 
tengo derecho de voto en ese 
país, y no puedo tener licen
cia de armas en Francia du
rante el mismo tiempo, 
cuando es ilegal tener un 
arma en Francia”.

Hoy, Michael Philippe 
dice estar preparado para res
ponder a la provocación de la 
justicia norteamericana: 
quiere escribir un libro 
contándo su historia y pre

sentar una queja contra las au
toridades judiciales de Esta
dos Unidos. “Si lo hago, será 
la primera vez que un ciuda
dano francés inicie en estas 
condiciones un proceso con
tra el gobierno norteameri
cano. No busco dinero, pero 
sí disculpas".

El propio presidente Chi
rac le había confesado que 
“toda esta situación era una 
locura”. Olivier Maurice, el 
abogado que contribuyó a la 
liberación de otro francés, 
Frank Moulet, detenido dos 
semanas en una situación si
milar, dice que por ahora no 
pretende abrir un proceso

contra el gobierno estadouni
dense a pero es posible.

Michael Philipp está se
guro de no qierer volver a su- 
bierse a un avión, y menos con 
destino a EEUU. Ahora está 
buscando un empleo como 
controlador aéreo mientras 
trabaja en un bar en Annecy, 
al sur de Francia. "Estoy se
guro de que todo este proceso 
fue montado contra mí por
que soy francés. Cuando me 
liberaron el agente del FBI que 
me había detenido me acom
pañó hasta las escaleras del 
avióny sus últimas palabras 
fueron muy claras: "Has ga
nado, tuviste mucha suerte".

M.C.D.2O22
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Las vacas, menos locas
Los casos de vacas locas en España crecen cada año desde 2000, mientras que en Europa descienden día a día. Juan José 
Badiola, director del Centro Nacional de Referencia de las EBB, explica que puede deberse a que la contaminación fue mas 

tardía en el tiempo. Algo cierto, según el experto, es la seguridad que hoy se encuentra en la carne y los grandes avances en 
la investigación de estos casos.
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María 
Baigorri

En España 
señan 
detectado 
435 casos 
de vacas 
locas 
desde 
2000

unque se trata de un dato 
"todavía provisional" puede 
que este año se termine con 
unos 100 casos de vacas lo
cas en España. Juan José Ba
diola, director del Centro 
Nacional de Referencia de 
las EBB,valora el trabajo re- 
alizado desde 2000 para 
controlar esta enfermedad 
en España.
Las vacas locas, ¿un tema 

olvidado?
El programa sigue en mar
cha y Europa lo vigila de 
cerca. Es normal que los 
medios comunicación no 
hablen ' permanentemente 
del asunto, aunque es 
bueno que se ocupen de ello 
periódieamente. Con esta 
enfermedad hay que ser 
persistente y tener mucha 
paciencia.
¿Qué balance realiza del 
control de la enfermedad 
desde 2000?
El programa ha dado sus 
frutos y el balance es posi
tivo. Desde 2000 hemos de
tectado 435 casos en Es
paña. Existen dos 
programas, el de vigilancia 
pasiva o detección de casos 
a partir de síntomas sospe
chosos, es decir, sacrificar si 
se sospecha, y el de analizar 
obligatoriamente un deter
minado número de anima
les de poblaciones que son 
de riesgo, como animales 
muertos en granja, pero en 
los que no está clara la 
causa. Toda vaca muerta en 
granja de más de 24 meses 
en España se ha analizado. 
Además, todos los animales 
que se sacrifican en los ma
taderos españoles de más 
de 30 meses también se 
analizan. El número de ca
sos en España es bastante 
elevado.
¿Cuántos casos se han de
tectado en España en este 
año?
En 2000, diagnosticamos 2; 
en 2001,82; en 2002,127, y 
en 2003,160. En este año la 
situación no va mal, de mo
mento: hasta el mes de ju
nio no llegan a 50 los casos 
positivos de EBB. Quizás 
acabemos el año con 100 ca
sos, aunque es un dato muy 
provisional todavía. La gran 
incógnita es cuándo alcan
zaremos el año de mayor 
número de casos. El hecho 
de que aumenten los casos 
es positivo en el sentido de 
que los estamos identifi-

Juan José Badiola.

cando. Lo malo sería que 
hubiese casos y no fuése
mos capaces de diagnosti
carlos.
¿Hay una razón para este 
crecimiento?
Desde que el animal toma 
contacto con el agente cau
sal hasta que manifiesta los 
primeros síntomas trancu- 
rre una media de cinco 
años. Por lo tanto, ahora se 
están detectando los ani
males que se contaminaron 
a finales de los años 90.
En la Unión Europea los ca
sos bajan
Sí, a ver cuándo llegamos a 
esas situación en España. 
Lo que ocurrió aquí es que 
hubo una contaminación 
mas tardía en el tiempo. La 
diferencia con otros países 
es grande, como Polonia, 
donde siguen subiendo los 
casos.
¿Qué medidas de preven
ción se han tomado?
Ha sido muy importante el 
programa de eliminación 
de los materiales específi-

"A partir de 
ahora es 
extremadam 
ente difícil la 
transmisión 
del virus a 
las 
personas"

COS de riesgo (MER). Se 
trata del cráneo, induido el 
cerebro, la médula espinal, 
los tejidos peligrosos, como 
los ojos, las amígdalas, etc. 
Se han retirado de todos los 
animales, no porque estu
vieran afectados o enfer
mos, sino porque se trata de 
una medida de precaución. 
Este programa ha funcio
nado muy bien.
Se dice que a partir de la cri

Métodos de detección en vivo
La investigación científica 
sobre la encefalopatía espon
giforme bovina está siendo 
intensa en Europa y en el 
mundo, según Badiola,. El 
Comité Científico de la UE 
“vigila la evolución de la en
fermedad y va viendo qué se 
sabe de nuevo.” Badiola ex
plica que pertenece a una red 
de investigadores de enfer
medades priónicas, "tam
bién en humanos, formada 
por unos 50 grupos euro

sis de las vacas locas la carne 
de vacuno se hizo más se
gura para el consumo.
Hoy es una de las mas se
guras de todas las especies 
porque realmente pocos 
animales se analizan tan a 
fondo como los vacunos. En 
general, todas las carnes 
son seguras, pero si hay una 
que se analiza a fondo es 
ésta.
¿Las medidas de control 
son suficientes o introdu
ciría alguna mas?
De momento no. Hay un 
programa de vigilancia que 
funciona bien. No quiere 
decir que sean perfectos; 
son los que hay. Además, 
están los programas de re
tirada de las harinas y de los 
MER. Económicamente es 
un gasto muy grande; para 
los ganaderos también, ya 
que ellos pagan los MER, 
¿En que situación está la in
fección en humanos?
Hasta ahora en España el 
que pudiera aparecer al
guna persona afectada no 
se ha producido A partir de 
ahora el riesgo de transmi
sión en Espña lo veo difícil 
porque al retirarse los MER 
y todos los animales infec
tados es extremadamente 
difícil que se pueda produ
cir. Otra cosa es que hu
biera personas ya contami
nadas. En cuanto a la 
situación en Inglaterra, no 
ha subido mucho el nú
mero de casos humanos.
¿Queda muy lejos la erradi
cación de la enfermedad?
No se pueden quemar 
muchas etapas porque los 
animales que están conta
minados lo están, y ya 
está. Además, hasta ahora 
no existen métodos que 
permitan detectarlos en 
vivo.

peos. En este sentido, expone 
que "hay mucha gente traba
jando en esto y cada vez está 
habiendo más descubri
mientos”. Sobre la enferme
dad de las vacas locas se ha 
averiguado que su origen son 
los priones, pero también se 
ha sabido que “tiene una re
lación con la génetica, pero 
en las vacas no, y se conocen 
mejor los mecanismos de 
transmición” expuso Ba
diola.
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65 años 
después
Como muchos otros milicianos, Tomás Zurrón fue arranca
do de sus lazos familiares, víctima de la Guerra Civil es
pañola. Ahora, 65 años después se reencuentra con unos 
hermanos cuya existencia desconocía hasta ahora, gracias 
a unas cartas que envió a todo el que tuviera su apellido.

L 
texto

Juan Rafael 
Hinojosa

La Guerra 
Civil separó 
asus 
padres, 
quienes 
pensaron 
que no se 
verían más 
y rehicieron 
sus vidas 
tras el 
conflicto.

a fuerza del destino. Hace 
unas semanas,Tomás 
Zurrón Pérez, de Alcalá la 
Real (Jaén) se ha reencon
trado con unos hermanos 
cuya existencia desconocía 
hasta el año pasado. La his
toria se remonta a la Guerra 
Civil Española. En 1938, la 
alcalaína María Pérez, 
oriunda de la aldea de 
Cañada del Membrillo, con
trae matrimonio por lo civil 
en Castillo de Locubín con el 
zamorano Tomás Zurrón 
Zurrón, un miliciano repu
blicano que participaba en 
la Guerra Civil Española.

La mujer se traslada, en
tonces, a Villargordo, donde 
nace Tomás. La pareja per
maneció todo este tiempo 
separada por la contienda, 
mientras el padre combatía 
en la retaguardia. Al acabar 
el conflicto bélico, María Pé
rez decidió volver a Alcalá la 
Real, donde se estableció. 
Tomás Zurrón Zurrón re
gresó al cortijo donde había 
dejado a su familia y, tras en
contrarlo vacío, regresó a 
Zamora. En Alcalá la Real 
se le daba por muerto o, en 
el mejor de los casos, exi
liado. Ambos cónyuges de
ciden entonces rehacer su 
vida y se casan de nuevo con

distintas parejas, comen
zando así una nueva vida.

Una búsqueda incansable
Desde muy joven Tomás 

Zurrón Pérez siempre an
heló encontrar a su padre. 
Durante los últimos años 
intensificó la imparable 
búsqueda, que dio sus fru
tos gracias a la cercana co
laboración de Don Fran
cisco Martín Rosales, un 
historiador de Alcalá, al que 
Tomás y sus familiares 
están muy agradecidos. La 
clave para localizar al padre 
con éxito fue la rareza del 
apellido, el cual buscaron 
por Andalucía y otras regio
nes españolas. Escribieron 
cartas a personas con ape
llido Zurrón, de las cuales 
contestó un familiar afin
cado en la provincia de Se
villa. El 28 de febrero de 
2003, encontraron a Zurrón 
Zurrón en un pequeño pue
blo de la comarca de Sana
bria. La familia de Alcalá la 
Real envió a los otros her
manos, que estaban muy 
sorprendidos, la partida de 
nacimiento del hijo y del 
acta de matrimonio de su 
padre.

A raíz de esta circuns
tancia comenzó una rela-

Tomás Zurrón Pérez junto a su esposa e hija
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ción epistolar y por vía te
lefónica. Sin embargo, 
Tomás Zurrón hijo no pudo 
ver cumplido su sueño de 
reencontrarse pronto, ya 
que el progenitor murió 
tres meses después de que 
se descubriera su existen- 
da. Sin embargo, sí conoció 
a su nueva familia.

El reencuentro con los 
hermanos se produjo hace 
poco, el pasado 20 de junio, 
en Madrid, ciudad donde 
ellos residen. Desde Alcalá 
se desplazaron Tomás, su 
esposa, dos de sus hijos, su 
nuera y su nieto. Conocie
ron a cuatro de los cinco 
hermanos: José, Ermelio, 
Tomás y Genoveva Zurrón 
del Estal. La cita fue muy 
emotiva y los hermanos pa
saron juntos un día entero. 
Tomás señala que tanto él,

El padre se 
marchó a 
Zamora, 
donde tuvo 
cinco hijos, 
desconocidos 
hasta ahora el 
hombre que 
quiso 
encontrara 
su 
progenitor.

como todos ellos tienen in
tención de volver a verse. 
“Sentimos mucha emoción 
en el momento del reen
cuentro. Me encantó ver a 
mis hermanos y conocer 
parte de mi pasado”.

El misterio
Otro aspecto que per

manece hasta ahora como 
una gran incógnita es el cor- 
tijo de Villargordo donde 
nació Tomás Zurrón. Su 
madre, que sigue viva, no 
recuerda la ubicación ni el 
nombre de los propietarios. 
En cuanto al padre, siempre 
sostuvo, según el testimo
nio de los otros descen
dientes, que le hicieron fir
mar un escrito en el que se 
le prohibía determinante- 
mente volver a España so 
pena de muerte.
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Ésta es la carta enviada por Tomás Zun-ón

Gracias a un apellido raro
Tras el descubrimiento de la existencia 
del padre y de los hermanos, la corres
pondencia entre Tomás y ellos fue fre
cuente. En la primera misiva, el alcalaíno 
relata la historia de su padre y se mues
tra orgulloso de pertenecer a la única fa
milia con este apellido en Jaén y una de 
las pocas, a excepción de otras de Sevilla, 
en Andalucía. “Me siento orgulloso de 
mi apellido. Tan sólo me gustaría cono
cer a mi padre y a mi familia.No me mue
ven intereses de ningún tipo, es algo que 
he intentado conocer con mucho es
fuerzo”, destaca emotivamente en la 
parte final de la carta. No obstante, reco
noce que es muy duro el trance de co
nocer una situación como la vivida. “Sólo

pretendo algo que cualquier hijo en mi 
situación seguramente desea, simple
mente conocer a su padre y a su familia. 
Nada más que esto, tan sencillo y tan sim
ple. Pues mi madre rehizo su vida, tuve 
mis hermanastros, asumí mi historia pa
sada y tengo una familia que se siente or
gullosa del apellido Zurrón y yo de ella”, 
prosigue el escrito. Las contestaciones 
desde Madridllegaron mteresadas y esto 
propició el reencuentro. Como curiosi
dad se puede destacar que, pese a ha
llarse unos al lado de los otros en la pa
rada de taxis en la que habían quedado, 
en un principio, ninguna de las dos par
tes sabía que quienes estaban a su lado 
eran sus familiares.

22
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Clase C

► La Clase C supone todo un desafío 

para quienes buscan una conducción más 

deportiva, más auténtica. Una conducción 

con más personalidad. Por eso su nuevo 

diseño es ahora más ágil, gracias a su 

nuevo frontal, sus faros transparentes, 

La Clase C ha cambiado.
Ahora, desde 31.300 €*.

SUS ruedas más anchas o los guardabarros 

y faldones más deportivos. Todo ello, 

acompañado de la potencia de su nueva 

motorización 220 GDI con 150 CV y de la 

tecnología Direct Control. Si estás preparado, 

ven a ver la Clase C a tu concesionario

Mercedes-Benz. Pero ten cuidado, porque 

seguro que te seduce.

Mercedes-Benz
*C180 Kompressor (143 cv). IVA, impuesto de roatriculación y transporte Intíuidos. Consumo medio desde 5,8 hasta 11.9 (1/100 km) 
y emisiones de COj desde 153 hasta 266 (g/km}

DAVISA,S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz
Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8.

Tel: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo)
www.mercedes-benz.es/davisa
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La familia Seco nos abren las puertas desu ermita-residencia . Al fondo, podemos observar el auditorio que ellos mismos instalaron.
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Ermitaños de hoy día
No viven aislados de la sociedad, tampoco en completa austeridad. La familia Seco abandonó Murcia para instalarse en una 

vivienda poco común: la ermita de San Cristóbal, de Aldeavieja. Han invertido todo en la rehabilitación de estas ruinas 
románicas y conviertieron parte de esta iglesia del siglo XXII en un auditorio de conciertos.

Laura García Rojas

E
n el momento en que Ma
nuel Seco abre la puerta 
de su salón, se topa de 
bruces con el ábside de una 

iglesia. Sus hijos pequeños, 
Cristóbal y Rodrigo, se han 
acostumbrado a corretear 
todo el tiempo por las en
trañas de una ermita de la que 
hace cinco años quedaban en 
pie cuatro paredes y poco más. 
No paran quietos un mo
mento. Con la vitalidad de 
esos niños revoltosos que se 
empeñan en escudriñarlo 
todo, suben y bajan a toda ve
locidad por las escaleras que 
conducen al coro de la igleia. 
Desde este espacio revestido 
de madera, esta ermita, la de

San Cristóbal de Aldeavieja, 
se descubre como un espacio 
lleno de magia que redondea 
sus formas en el ábside. Pero 
ellos, ajenos a todo, continúan 
con su griterío en su particu
lar habitación de juegos, en la 
que unos enormes candela
bros de hierro forjado se pue
den convertir en columpios. 
“Los más pequeños, lo de vi
vir en esta iglesia lo toman 
como algo muy natural", ase
gura su madre, Mari Carmen 
Fiastre (esposa de Manuel 
Seco). Ella, después de hacer 
de este templo un hogar para 
su familia, dice estar acos
tumbrada, aunque, “es muy 
emodonante cuando cada no
che, después de cenar, sali
mos a dar un paseo por los al

rededores de la ermita”. Ma
nuel Seco es rotundo a ese res
pecto: “Es imposible conver
tir esto en una rutina. Cada 
vez que entro en la iglesia, me 
emociono. Es inevitable”.

Cristóbal y Rodrigo no lo 
saben, pero, como sus padres 
y su hermano mayor, son er
mitaños. No de los que viven 
en la austeridad más absoluta, 
en la soledad de un pequeño 
templo alejado de todo atisbo 
de vida humana. Manuel Seco 
y su familia son de esos nue
vos ermitaños que han levan
tado su vida en los mismos pi
lares en los que hoy se 
sustenta la que fue una ermita 
románica desvencijada por el 
paso del tiempo y por el aban 
dono. Ermitaños que viven y 

cuidan con mucho mimo este 
edificio en el que han inver
tido absolutamente todo: lo 
que tenían y lo que no.

Manuel Seco ha tomado 
prestada la idea de convivir a 
diario en el interior de unos 
muros eclesiásticos de su 
abuelo, Manuel de Arpe, 
quien, en su momento fue 
jefe de restauración del Mu
seo del Prado. Y también de 
su padre, quien, después de 
muchos años, retomó aquella 
vieja aspiración. “Un amigo 
del médico le dio noticias de 
una ermita románica en rui
nas”, explica Manuel Seco. Y 
así, allá por el año 1995, sus 
progenitores adquirieron una 
propiedad en aquellos retales 
pétreos invadidos por vacas y

otros animales que pastaban 
libremente entre aquellos blo
ques desperdigados. “La er
mita se compró poco después 
de que se rodara aquí esa pelí
cula mítica que es Marcelino 
pan y vino. En este pueblo, to
davía recuerdan aquel rodaje. 
De hecho, todos los que hoy 
son mayores, actuaron de ex
tras como niños en dicha pelí
cula”, recuerda Manuel.

Desde que aquellas ruinas 
sirvieron, años atrás, de plató 
cinematográfico para que el 
director Ladislao Vajda captu
rara para la gran pantalla al
gunas de las maraviUosas am
bientaciones de este clásico, 
tuvo que pasar casi medio si
glo hasta que la ermita romá
nica -abandonada a su ♦

M.C.D.
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"Cada vez que entro en mi 
casa me emociono"

En esta Ermita se rodó 
'Marcelino pan y vino'

Dicen que en esta sacristía 
estuvo escondido El Lute
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ERMITAÑOS DE HOY DÍA

< -suerte tras construirse la 
iglesia parroquial recuperara 
su algo viejo pero renovado es
plendor.

“En el año 1995, empeza
mos a pergeñar la posibilidad 
de rehabilitar aquellos viejos 
muros. Luego vinieron los 
pre-proyectos, hasta que fi
nalmente la reconstrucción se 
inició en 1998. Fueron cuatro 
intensos añosdeobras”. La fa
milia Seco, de origen mur
ciano, todavía conserva un 
amplio reportaje fotográfico 
de cada fase de un proceso que 
cambió por completo la fiso
nomía de la antigua ermita.

En este místico y peculiar 
lugar, cada detalle, cada am
biente, cada color, cada mate
rial está estudiado al milíme
tro. “Al entrar, lo que te 
provoca es un sentimiento de 
calidez, que huye del tene
brismo de muchas iglesias 
castellanas, frías y lúgubres en 
la mayoría de los casos”, opina 
Mari Carmen Fiastre. “Es un 
golpe de efecto, porque entras 
por una puerta relativamente 
pequeña, porun sitio angosto 
y de repente te ves metido en 
un gran escenario”. Y, como 
todo está pensado con una 
precisión casi matemática, las 
paredes de esta sala práctica
mente diáfana irradian lumi
nosidad gracias a unos tonos 
cálidos que enseguida entran 
por los ojos. Menos en la sa
cristía, donde, por cierto, dice 
Manuel Seco, “estuvo escon
dido El Lute”, cuando esa vida 
pícara propia del famoso Eleu
terio Sánchez lo llevó a ocul
tarse de sus captores allá 
donde la fuga concedía una 
pequeña tregua.

Penumbra
Hoy esa sacristía con leyenda 
permanece prácticamente en 
la penumbra más absoluta. La 
luz sólamente se cuela por 
una ventana alargada e ín
fima. “Existe un efecto ba
rroco del contraste, porque no 
sabes qué es lo que vas a ver 
dentro”.

Es otro de esos golpes de 
efecto que este matrimonio ha 
buscado con mucha insisten
cia. No es por capricho de un 
enamorado de la decoración 
de interiores.Tampoco por un 
pretendido refinamiento en 
un hogar, que es ciertamente, 
poco habitual. Mari Carmen 
es pianista y Manuel Seco 
compositor. La música forma 
parte del día a día de esta pa
reja mecenas del arte. De ahí 
que este espacio diáfano 
donde siguen correteando los 
incansables Cristóbal y Ro
drigo sin cansarse esté repleto 
de sillas en ansiosa espera de 
un público que quiera disfru- 
tarun poco de la cultura. “Qui
simos hacer de esa ermita un 
auditorio especial”. Y lo han

Así luce la ermita de Aldeavieja después de cuatro años de remodelación.
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Salen a tomar aire fresco cuando hace buen tiempo. Los hijos de esta pareja de músicos juegan en el ábside de la ermita.

conseguido exitosamente, 
aunque sin la ayuda de las ins
tituciones abulenses o cual
quier otra. “No hemos encon
trado apoyo para impulsar 
esta iniciativa que quiere pro
mocionar la cultura. Por eso, 
hemos hecho la reconstruc
ción mirando la peseta. In
cluso me tuve que ir a buscar 
piedra caliza para la comisa. 
Y mantener todo esto...”, se 
queja Manuel Seco.

Sin embargo, hasta este 
momento, ni los préstamos 
bancarios, ni las dificultades 
de promoción de los ciclos de 
conciertos que organizan, les 
han hecho tirar la toalla. “ Hay 
muchas otras situaciones que 
compensan”, asegura deci
dida Mari Carmen Fiastre, 
mientras pasea por los alre
dedores de la ermita y fija sus 
ojos azules en las flores de un 
pequeño jardín que delimita

ron detalladamente con blo
que de piedra sobrante. “Justo 
desde aquí, por las noches, se 
pueden observar las estrellas 
con completa nitidez. Es 
como de cuento”, comenta 
Mari Carmen Fiastre con un 
poco de emoción. “Estamos 
pensando en poner un obser
vatorio...”, bromea su mando 
Manuel, mientras señala la to
rre en la que suele invocar a la 
musa poderosa para compo

ner su música. La musa que lo 
hace inspirarse. Aunque, 
tanto en la propia emita como 
en los alrededores, tiene mu
chos espacios para elegir “El 
verano pasado, como hacia 
tanto calor, se bajó todas las co
sas al ábside, que se esta mu
cho más fresquito esos días”, 
dice Mari Carmen Fiastre. Son 
algunas de las ventajas de vi
vir en una ermita y sentirse 
como en casa...
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Retrato particular IAN GIBSON

Madrid, seis de la tarde, Residencia de Estudiantes. Recorremos con el escritor hispano-irlandés Ian Gibson los espacios que 
en su día formaron parte de la cotidianidad de Federico García Lorca o de Salvador Dalí. Es un hombre totalmente integrado 
en nuestro país, aunque no soporte que le preparen el café irlandés con whisky escocés.

Historiador
escritor

Juan Cruz / Pepe Rubio/ 
Paloma Tortajada

►Díganos un deseo...
>Yo lo que quiero hacer real
mente es leer ficción, no he te
nido suficiente ficción en mi 
vida, de modo que lo que 
quiero es volver a la ficción 
para leerla y, si puedo, escri
biría. Añoro también ser más 
libre. Lamento haber pasado 
tantas décadas buscándome 
infructuosamente. Ahora me 
encuentro bien, pero me hu
biera gustado que hubiese 
ocurrido antes.
► ¿Quién es Ian Gibson?
i>LJn investigador, 
me encanta descu
brir secretos, fe
chas desconocidas, 
documentos extra
viados. Tengo algo 

O
de detective a la caza del dato. 
La caza de la pieza que es el li
bro lo haces al final. Todo el re- 
cprrido previo lo haces en fun
ción de la pieza.
►¿Tiene algo de Machado y de 
Dalí?
>Antonio Machado es para 
mí el hombre tranquilo y, me 
alegró mucho conocer que 
había habido en la vida de Ma
chado un segundo y gran 
amor desconocido. Dalí es el 
paisaje, el hombre que con

SloK* li ''Soy un ser complejo en busca de sí mismo"
• “Vine a España por primera 
vez en 1957 y todavía tengo 
acento. En Dublín empecé a 
hacer la carrera de literatura 
francesa y había que elegir un 
segundo idioma. Elegí el es
pañol y tuve la suerte de que 
en el Trinity College había en
tonces un departamento de 
español extraordinario. Ahí 
empezó todo.”.
• “Yo en aquellos años era muy 
joven y nunca había visto a la 
policía atacando a la gente, 
aquellos grises. Empecé a

Retrato particular es un programa de Localia, a partír de¡ cual se realiza esta pági.
na.

templa el olmo seco, que ob
serva el agua que fluye. Es un 
poco el hombre antimovida, 
se me ocurre decirlo así.
►¿Y de Lorca, su gran refe
rente?
> Lorca ha sido mi viday sigue 
siendo mivida. Hay gente que 
me dice que estoy obsesio
nado con Lorca. Tal vez parece 
un poco patético decir que es 
mi vida, pero a mí me ha pa
sado eso. Investigar primero 
su muerte y luego su vida es 
algo excepcional, misterioso, 
con sol y luna. Yo me muero 
mañana y el libro existe. Hay 
gente que ha llegado a Lorca

No he tenido suficiente 
ficción en mi vida

por mi libro.
►¿Granada le genera inquie
tud?
> Delante de la Diputación 
hay un monumento que dice 
Granada a José Antonio 
Primo de Rivera. Me parece 
horroroso. Yo no puedo vivir 
en una ciudad en la que Lorca 
no tenga un monumento y 
Primo de Rivera sí, que por lo 
menos tuvo un juicio, los 
otros no. Esto dice mucho de 
una ciudad en la que nunca se 

darme un poco de cuenta de 
que aquí había habido una tra
gedia y empecé a convertirme 
un poco en animal político. 
Recuerdo de aquella primera 
vez la policía, la pobreza de 
mucha gente y el miedo que 
había”.
• “Un par de años después al
guien me dio a leer el Ro
mancero Gitano de Federico 
García Lorca. Lo que me 
afectó de aquello fue el as
pecto telúrico de la poesía de 
Lorca. Claro, yo no sabía en

habla de la muerte de Lorca, 
nadie le ponía el cascabel al 
gato y esto hace difícil que yo 
pueda vivir allí. Me siento más 
libre en Madrid.
►¿Es cierto que de jugó al 
rugby?
>E1 rugby ha sido una gran 
pasión, pero cuando dejé el 
deporte no lo he seguido 
como aficionado. A mí lo que 
me gustaba era jugar. Los fot- 
bolistas en comparación con 
nosotros me parecen una pan
dilla de maricones. Eso lo digo 
para ofendery asustar. Lo digo 
un poco en broma y un poco 
en serio.

►¿Cómo es su rela
ción con España?
■►Apasionada. No me 
podía imaginar que 
un día llegaría a escri
bir en español. No sé 

bien cómo ha sido, tal vez el 
destino, quién sabe.
► ¿Y a todo lo que hace le pone 
pasión?
>Sin pasión no se va a ningún 
sitio. Quiero poner pasión en 
todo lo que hago, aunque eso 
no está reñido con poner ce
rebro frío de vez en cuando. 
Lo bueno sería el equilibrio.
►¿Y ese equilibrio del que ha
bla piensa que lo encontró en 
su pareja?
> Llevo cuarenta años con mi

tonces que iba a ser el biógrafo 
de Garda Lorca, sólo sabía que 
su poesía me fascinaba. Fue 
algo extraordinario en mi 
vida”.
• “Luego llegó el momento de 
la tesis doctoral e investigando 
las raíces rurales de Lorca me 
di cuenta de que el poeta que 
a mí me fascinaba simboli
zaba la tragedia de aquella Es
paña que no pudo ser”.
•“No estuve en peligro por in
vestigar a Lorca en aquellos 
tiempos, pero sí sentí y se pal

El escritor e investigador Ian Gibson

EFE

pareja de siempre. Tenemos 
un gran equilibrio porque ha
blamos de todo, salimos, va
mos al cine, tomamos copas. 
Ahora iremos a Grecia, un 
viaje que llevo veinticinco 
años prometiéndole.
►¿Huye de algo?
>Mi vida ha sido una huida 
hacia el sur. De Dublín a Lon
dres, de Londres a Francia y 
de Francia a España. Aquí me 
quedé. 

paba el miedo y también el 
odio. Porque Granada era un 
sitio muy difícil y creo que si
gue siendo un sitio muy en
cerrado ”
• “Ian Gibson también es un 
ser complejo que se busca a sí 
mismo en los libros y no se en
cuentra del todo nunca. Yo 
creo que he sido siempre un 
ser humano en busca de sí 
mismo, en busca de su liber
tad”.
• “Para mí Dalí es local, es
pañol e intemadonal”.

PERFIL

Vida 
apasionante
Su biografía está llena de sor
presas. Ian Gibson conoce 
cada uno de los nombres de 
los pájaros, al cricket no hay 
quien le gane y con el rugby 
casi llega a profesional. Más 
que un hispanista o escritor se 
define como un detective o in
vestigador a la caza del dato, 
de la fecha desconocida o el 
documento extraviado. Las 
biografías de Dalí, Lorca y 
ahora Machado le han tenido 
muy ocupado y su próximo 
proyecto es escribir una no
vela.

Aunque Ian Gibson nació 
en Dublín, desde el año 84 
tiene nacionalidad española. 
Escribe con más facilidad en 
español que en Inglés, idioma 
del que ha perdido la prosa. 
Basa su vida en la pasión y 
añora ser un poco más libre... 
El silencio que Granada 
guarda sobre la muerte de 
Lorca le produce inquietud y le 
desagarra el alma.

M.C.D.
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►COMISIÓN PARLAMENTARIA DE INVESTIGACIÓN DE LOS ATENTADOS DEL n-M EN MADRID

Ciudadanos marroquíes realizan un ofrenda por los atentados del n-M> Un comité ciu
dadano marroquí realizó ayer una ofrenda, consistente en una obra artística compuesta por 192 cubos pintados por artistas y ciudadanos de su país, co

mo muestra de su dolor y amistad con el pueblo español y su condena de los atentados del n-M en Madrid, y el 16-M en Casablanca, s.berrenechea(efe)

lí

Los confidentes no informaron a la 
Policía de la venta de explosivos
Un informe revela que Emilio Suárez Trashorras y Rafa Zohuier no informaron a sus 
contactos en la Policía y la Guardia Civil de la venta de la dinamita antes del n-M

• El director general de la 
Guardia Civil y el ex subdi
rector general de la Policía 
remitieron a Interior infor
mes de la relación de los 
agentes de ambos cuer
pos con los confidentes.

EFE / MADRID

Un informe de la Policía y otro de 
la Guardia Civil revelan que los 
confidentes Emilio Suárez Trasho
rras y Rafá Zohuier no informaron 
a sus contactos de la venta de ex
plosivos a los terroristas del 11-M 
y que nunca se pu
do comprobar que 
el ex minero Suárez 
IVashorras se dedi
cara a traficar con 
dinamita.

El actual direc
tor general de la 
Guardia Civil, Car
los Gómez Arru
che. y el ex subdi
rector general de la 
Policía, Pedro Dí- 
az-Pintado, éste 
aún estando en el cargo, remitie
ron a Interior sendos informes so
bre la relación de agentes de am
bos cuerpos con los confidentes, 
en prisión por la trama que per
mitió a los terroristas obtener los 
explosivos con los que atentaron

Zohuier alertó a 
la UCO sobre un 
hombre de Avilés 

que buscaba 
compradores para 

explosivos

en Madrid. Los documentos, a los 
que ha tenido acceso EFE, respon
den a la investigación abierta a pe
tición del Ministerio del Interior el 
29 de abril después de que el diá- 
rio El Mundo informara de que 
Suárez Trashorras y su cuñado An
tonio Toro eran confidentes de la 
PoUcía y de que Rafá Zohuier lo era 
de la Guardia Civü.

El dos de junio, Díaz-Pintado 
remitió un informe de la Policía, 
con fecha del 24 de abril y firmado 
por el jefe de Grupo de Estupefa
cientes de Avilés, Manuel García 
Rodríguez, en el que se subraya 
«de forma rotunda que durante to

do el tiempo que 
duró la relación 
con el citado José 
Emilio (Suárez 
Trashorras), todas 
las conversacio
nes versaron úni
ca y exclusiva- 
mente sobre per
sonas y asuntos 
relacionados con 
el mundo de la 
droga».

Por su parte, el 
informe de la Guardia Civil explica 
que Zohuier alertó a sus contactos 
de la Unidad Central Operativa 
(UCO) en enero de 2003 que tenía 
información sobre «un individuo 
de Avilés, que buscaba comprado
res para explosivos y que decía que

Petición a Rajoy
El secretario general del Grupo 
Pariamentarío Socialista en el 
Congreso, Diego López Garri
do, pidió ayer a Mariano Rajoy 
que explique -en su calidad de 
ex vicepresidente del Gobier
no- las contradicciones entre
las investigaciones iniciales 
tras el atentado del n-M, que 
sugerían la autoría islámica, y la 
información ofrecida por el an
terior Ejecutivo, que apuntaba a 
ETA como responsable de la 
matanza. En este sentido, sugi
rió que Rajoy tenga que acudir 
ante la comisión parlamentaria 
como según lo que se deduzca 
del testimonio de otros compa
recientes. En una rueda de 
prensa en la sede del PSOE, Ló
pez Garrido explicó que Rajoy 
«tiene que explicar la sima im
presionante» entre las investi
gaciones policiales y las versio
nes ofrecidas por el Ejecutivo 
‘popular’ y el ex ministro del In
terior Angel Acebes.

había sustraído cierta cantidad de 
algún depósito de explosivos, ya 
que al parecer trabajó como vigi
lante en este sector de la industria 
minera». Rafá Zohuier contactó 
con la UCO en otoño de 2001 des
de la cárcel para ofrecer informa-

ción «a cambio de poder mejorar 
su situación judicial-penitencia- 
ria».

La Guardia Civil trató de com
probar la información sobre los 
explosivos, identificó a los supues
tos vendedores y, en colaboración 
con el confidente, desplegó «un 
vasto y extenso operativo policial», 
realizando seguimientos, vigilan
cias y reconocimientos según los 
datos que aportaba Zohuier sin 
que se pudiera obtener «ningún 
dato o hecho objetivo» para corro
borar la verosimilitud de sus ma
nifestaciones.

AUSENCIA DE INDICIOS. A pesar 
de ello, se informó a la Fiscalía de 
Avilés, que «ante la evidente au
sencia de indicios distintos del tes
timonio de Zohuiery pese a la apa
rente gravedad de los hechos» des
cartó iniciar un procedimiento 
penal. En los siguientes meses, pe
se a que los contactos con Rafá se 
fueron reduciendo, se mantuvo el 
operativo, llegando a decir el con
fidente que «seguramente no era 
nada». Este informe indica que no 
hubo más contactos con Zohueir 
hasta el 16 de marzo de 2004, pa
sados los atentados, cuando éste, 
al ver las fotografías de los sospe
chosos en los medios de comuni
cación, llamó a la UCO para tratar 
de aportar datos sobre la masacre, 
siendo detenido más adelante.

Interior aprueba 
ayudas a las 
víctimas del ii-M 
por valor de 40 
millones de euros
EFE / MADRID

Transcurridos cuatro meses 
de los atentados del 11 de 
marzo pasado en Madrid, el 
ministerio del Interior ya ha 
aprobado ayudas a las vícti
mas por importe de 
39.881.565 euros y un total de 
622 extranjeros, entre fami
liares y víctimas de los he
chos, han obtenido su permi
so de residencia.

La Comunidad de Madrid 
ha tramitado a día de ayer, 
190 de las 192 solicitudes re
cibidas para percibir las in
demnizaciones que concede 
el gobierno regional a los fa
miliares de las víctimas mor
tales. Segúnfuentes de la Co
munidad, hasta esta fecha 
han sido abonadas el 98,95 
por ciento de las indemniza
ciones de la Administración 
autonómica, y solo están 
pendientes de pago dos ex
pedientes que presentan 
«problemas de documenta
ción» y se están tramitando 
junto al ministerio del Inte
rior.

En un comunicado difun
dido ayer, el ministerio del In
terior señala que la cifra de 
las ayudas a las víctimas «se 
corresponde fundamental
mente con indemnizaciones 
por fallecimiento, ya que los 
heridos continúan en su ma
yor parte en tratamiento mé
dico sin que se haya determi
nado hasta el momento el ca
rácter definitivo de sus 
lesiones y el grado de invali
dez resultante, en su caso, de 
las mismas».

De los 192 fallecidos por 
aplicación del régimen ordi
nario se han resuelto ya 170 
expedientes por importe de 
13.936.553 euros, y está pen
diente la tramitación de otros 
22. En aplicación de la Ley de 
Solidaridad, se han resuelto 
157 expedientes. De estos, 
156 han sido favorables por 
21.564.314 euros.

La Comisión de Evalua
ción, órgano creado por la 
Ley de Solidaridad para la 
aprobación de las propuestas 
de resolución de los expe
dientes que se tramitan ai 
amparo de la Ley, se reunirá 
el próximo lunes para apro
bar otras 30 propuestas de re
solución por 4.146.698 euros.

PERMISOS DE RESIDENCIA. 
Por último, tras los atentados 
un total de 622 extranjeros 
han obtenido su permiso de 
residencia por ser víctimas de 
los atentados o familiares. 
Hasta el momento se han 
presentado 1.209 solicitudes 
de nacionalidad -1.171 co
rrespondientes a víctimas di
rectas (heridos) y 38 a fami
liares-, así como 2.199 solici
tudes de regularizadón.

^2
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XIII CONGRESO

Convergencia
Democrática cierra filas 
en tomo a Artur Mas
EFE / BARCELONA

Los 1.372 delegados presentes 
en el Xni congreso de CDC han 
cerrado ayer filas en torno al li
derazgo «sin fisuras» del secre
tario general, Artur Mas, quien 
junto al presidente del partido, 
Jordi Pujol, cargó contra ERC 
por haber formado gobierno 
con el PSC en Cataluña.

En la segunda jornada del 
congreso que los convergentes 
celebran en La Farga de L’Hos- 
pitalet de Llobregat, Mas pre
sentó el informe de gestión de 
la dirección de CDC, aprobado 
por los delegados asistentes al 
cónclave con un 98,18% de vo
tos a favor.

El amplio apoyo recabado 
por el secretario general de 
Convergencia Democrática 
respondió a las expectativas de 
Pujol, quien había reclamado 
un apoyo «masivo y sin fisuras»

para preservar «el máximo de 
unidad» dentro del partido. 
Mas quiso hacer una reflexión 
«autocrítica» sobre su acción al 
frente de CDC, aunque sin lle
gar a la «flagelación», y pidió a 
las bases que, después de que 
CiU se haya «roto algunos hue
sos» al quedar en la oposición 
en el Parlament y sufrír severos 
reveses electorales, «no exijan 
más de lo que somos capaces 
de dar» y entiendan que el par
tido lleva «escayola» y necesita 
«recuperación».

El secretario general, que al 
concluir su exposición no ha 
podido reprimir las lágrimas de 
emoción tras la ovación de un 
auditorio en pie, señaló que el 
primer punto a rectificar es que 
«el partido no ha sido nuestra 
primera prioridad», sino que se 
ha visto subordinado a la tarea 
de gobernar.

Jordi Pujol saluda a Artur Mas en un momento del congreso ./ efe

PAÍS VASCO

Madrazo ve 
compatible 
el Tian Ibarreche’ 
con el Estatuto

El coordinador general de 
Ezker Batua-Berdeak, Javier 
Madrazo, declaró en una 
entrevista concedida a Efe 
que «es posible y necesario» 
el acuerdo entre el Plan Iba
rretxe y la propuesta de re
forma del Estatuto de Guer
nica presentada por el PSE- 
EE. Madrazo emplazó a los 
socialistas a presentar un 
«documento concreto, no 
de bases» sobre su reforma 
estatutaria, porque «sin pro
puestas difícilmente se va a 
avanzar», y se mostró dis
puesto a «dejar muchos pe
los en la gatera» si es nece
sario para lograr el consen
so entre los grupos.

PSE-EE

Patxi López aboga por 
impulsar el diálogo en el 
País Vasco ■ El secretario 
general del Partido Socialista 
de Euskadi (PSE-EE), Patxi Ló
pez, aseguró ayer que en el ca

so de que sea elegido lehenda
kari tras las próximas eleccio
nes, una de sus prioridades se
rá impulsar el diálogo con to
dos los partidos democráticos 
vascos, con el objetivo de re
formar el Estatuto de Guernika 
e impulsar un gran acuerdo 
contra el terrorismo. Otro de los 
asuntos que atañen al Gobier
no vasco es la definición de su 
postura sobre el referéndum de 
la Constitución europea, que 
para los populares vascos en el 
Parlamento aún no está muy 
clara, por lo que han presenta
do una interpelación al lehen
dakari, Juan José Ibarretxe, con 
el fin de que queden delimita
das las opiniones al respecto.

CANARIAS

Aguilar dice que la deci
sión del líder de los in
dependientes de Lanza- 
rote no influirá en su ca
so ■ El ministro de Justicia, 
Juan Fernando López Aguilar, 
afirmó ayer que la decisión de 
líder del Partido de Indepen
dientes de Lanzarote, Dimás 
Martín, de retirarse de la políti
ca no influirá en su caso. López 
Aguilar dijo que este hecho 
«evidentemente no va a tener 
ni influencia positiva ni negati
va» en la condena que cumple 
desde el pasado mes de enero 
por un delito de cohecho.

a

Un grupo de ecologistas situando una bandera negra en una de las playas cercanas a Gibraltar./ efe

Arenas pide la dimisión de 
Zapatero por el caso del 
submarino nuclear 'Tireless'
López Garrido cree que la situación del buque no es comparable 
con la de 2001 cuando este se quedó casi un año en el Peñón

• El PSOE expresó su de
seo de que el buque aban
done lo antes posible la 
costa gibraltareña y ase
guró que su anterior visita 
fue de mucho más riesgo.

OTR/PRESS / MADRID

EI caso del submarino nuclear ‘Ti
reless’ continúa creando discre
pancias entre los principales par
tidos políticos españoles. El pre
sidente del Partido Popular de 
Andalucía, Javier Arenas, afirmó 
ayer que habría que pedir la dimi
sión del presidente del Gobierno, 
José Luis Rodríguez Zapatero, y su 
equipo, si se compara lo que de
cían cuando Uegó por primera vez 
el submarino con lo que dicen 
ahora.

El secretario general del Grupo 
Parlamentario Socialista en el 
Congreso, Diego López Garrido, 
afirmó al respecto que lo que el 
Ejecutivo desea es que el buque 
abandone la costa gibraltareña lo 
antes posible, aunque reconoció 
que la anterior visita del mismo 
fue «de mucho más riesgo», ya que 
en aquella ocasión estaba averia
do.

En una reunión del Comité Eje
cutivo Local del PP de la localidad 
malagueña de Marbella, Arenas 
acusó al PSOE de carecer de pro
grama, de propuestas y de los 
equipos adecuados, después de 
criticar ías declaraciones del titu
lar de Exteriores, Miguel Ángel 
Moratinos, quien aseguró que el 
Gobierno se plantea la necesidad 
de reevaluar las relaciones diplo
máticas con Londres, después de 
la nueva escala del submarino en

Gibraltar. «Es espectacular que di
ga que esto ya estaba decidido an
tes del 14 de marzo», subrayó el di
rigente ‘popular’.

También preguntó al presiden
te de la Junta de Andalucía, Ma
nuel Chaves, que Cuándo tiene 
previsto iniciar las acciones judi
ciales que planteó el Gobierno de 
José María Aznar después de que 
el submarino permaneciera un 
año estacionado y además averia
do. «Esto me demuestra que la 
confrontación no se hacía en be
neficio de Andalucía, sino en be
neficio de meros intereses parti
distas».

Sobre la anterior visita del bu
que habló también el diputado so
cialista Diego López Garrido, 
quien manifestó su disgusto por la 
actual presencia del mismo. Sin

embargo insistió en la gravedad 
que caracterizó a la anterior visi
ta, la de 2001, cuando tuvo que re
calar en la costa gibraltareña para 
ser reparado. En cualquier caso re
calcó que es conveniente que el 
buque se marche lo antes posible.

Garrido afirmó que la situa
ción actual del submarino nuclear 
«Tireless» no es comparable con la 
que se vivió en el año 2001, cuan
do la nave británica permaneció 
fondeada en el muelle de Gibral
tar durante casi un año a causa de 
una avería.

El diputado socialista no quiso 
restar importancia a este hecho, 
pero consideró «aún más grave» la 
anterior estancia del submarino 
en el Peñón motivada por una ave
ría en el sistema de refrigeración 
de su reactor.

0 Una bandera negra en señal de protesta
El colectivo Ecologistas en Acción en la comarca del Campo de Gibraltar 

(Cádiz) colocó ayer una bandera negra en una de las playas colindantes a 
la colonia inglesa de Gibraltar en señal de protesta por la presencia del 
submarino nuclear Tireless en esas aguas. Una veintena de activistas se 
lanzaron al agua para colocar la bandera negra en la verja que separa la 
playa de San Felipe en La Línea de la Concepción (Cádiz) con aguas de 
Gibraltar, y representa un símbolo contra la contaminación de las aguas 
de la zona.

Las autoridades gibraltareñas intentaron retirar la bandera negra sin 
éxito, ya que los activistas amenazaron con lanzarse otra vez al agua si la 
retiraba. Para Antonio Muñoz, representante de Ecologistas en Acción en 
la comarca, este acto ha sido uno más de la campaña que realizan duran
te todo el año en la geografía nacional y no descartan seguir actuando 
contra la llegada del submarino nuclear a Gibraltar.

La llegada del Tireless no ha originado muestras de indignación entre 
los ciudadanos gibraltareños y se espera que para el próximo lunes por la 
tarde la nave sumeigible sirva de lugar de visita para los colectivos de la 
colonia británica. La coordinadora de la asociación ecologista en Gibral
tar, Lola Yescas, aseguró que la provocación de la diplomacia inglesa tra
yendo un submarino sin garantías de seguridad «es un peligro para los 
ciudadanos de la comarca y toda la provincia de Cádiz».

M.C.D.
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Un detenido y un autobús atacado en San Sebastián.urte 
fue detenido en San. Sebastián por lanzar cócteles molotov contra una patrulla de la Ertzaintza durante los inci

dentes registrados en la Parte Vieja de la ciudad en los que también fue atacado un autobús urbano. Los alterca

dos comenzaron después de que finalizara el homenaje a la presa de ETA Ohiane Errazkin / J. Echezarreta {EFE)

ETA inicia una nueva 
campaña de boicot contra 
varias empresas vascas
La Delegación del Gobierno de La Rioja no tiene conocimiento de 
que ningún empresario de esta comunidad haya sido amenazado

• La extorsión afecta a 70 
empresas con sede en la 
Comunidad Autónoma 
Vasca, Navarra y La Rioja 
que se niegan a pagar el 
impuesto revolucionario

EUROPA PRESS / MADRID

ETA ha comenzado una nueva 
campaña para boicotear más de 
70 empresas con sede en la Comu
nidad Autónoma Vasca, Navarray 
La Rioja, que se niegan a pagar el 
denominado impuesto revolucio
nario. Según una información de 
ETB, recogida por Europa Press, la 
campaña de boicot afecta funda
mentalmente a una veintena de 
productos alimenticios y a otras 
tantas empresas vinícolas, pero en

el listado aparecen también otro 
tipo de empresas.

Según la información de ETB, 
el grupo armado esta haciendo lle
gar a diversas empresas vascas, 
junto al listado de productos afec
tados por el boicot, la solicitud pa
ra que paguen el llamado impues
to revolucionario.

Mediante este nuevo acto, ETA 
argumenta que «estos empresa
rios están dispuestos a anudar eco
nómicamente, de forma legal 0 
clandestina, a las administracio
nes que oprimen a Euskal Herria, 
pero no quieren dar un solo cénti
mo para favorecer el trabajo y la 
lucha por la construcción y libera
ción de Euskal Herria».

La campaña de boicot afecta 
fundamentalmente a una veinte
na de productos alimenticios y a

otras tantas empresas vinícolas.
Sin embargo, en el listado apa

recen también agencias de viajes, 
compañías de seguros y empresas 
de transportes. Entre las empresas 
objeto de boicot figuran también 
una docena de restaurantes, hote
les y pequeñas empresas de Viz
caya.

La Delegación del Gobierno de 
La Rioja , por su parte «no tiene co
nocimiento alguno de que ningún 
empresario riojano haya recibido 
amenaza 0 extorsión por parte de 
ningún grupo terrorista», según 
informaron fuentes de este orga
nismo.

Según una información de ETB 
la campaña de boicot afecta a una 
veintena de productos alimenti
cios y a otras tantas empresas vi- 
mcolas.

Un futuro Consejo Estatal 
representará a los gitanos
EFE / MADRID

El Gobierno tiene previsto promo
cionar la cooperación y participa
ción del movimiento asociativo de 
la población gitana y la creación 
de un Consejo Estatal que la repre
sante y sea un órgano de partici
pación adscrito al Ministerio de 
Itabajo yAsuntos Sociales.

En una respuesta parlamenta
ria a una pregunta del grupo po

pular sobre las medidas previstas 
«en relación a la reivindicación de 
derechos del pueblo gitano», el 
Ejecutivo señala que se renovará 
el actual Programa de Desarrollo 
Gitano o se elaborará uno nuevo.

«Esta renovación 0 elaboración 
de un plan nuevo», según el texto 
de la respuesta parlamentaria, «in
cidirá en las áreas de especial in
terés para la población gitana». El

Ejecutivo anuncia un aumento 
«en cada ejercicio presupuestario, 
al menos en el IPC, del Crédito 
Plan de Desarrollo Gitano para la 
cofinanciación con las Comuni
dades y Ciudades Autónomas y/o 
las Corporaciones Locales de pro
yectos de intervención social inte
gral para la atención, prevención 
de la marginación e inserción del 
pueblo gitano».

ACCIDENTE

Dos personas mueren 
ahogadas en una pla
ya de Fuengirola
■ Dos personas fallecieron 
ayer ahogadas en la playa de 
Los Boliches, perteneciente 
a la localidad malagueña de 
Fuengirola (Málaga), según 
informaron a Efe fuentes de 
los Servicios de Emergen
cias Sanitarias del 061. Las 
mismas fuentes detallaron 
que los fallecidos fueron 
identificados como J.Y.T., de 
61 años, que murió sobre las 
13.15 horas; y A.R.S., de 27, 
cuyo fallecimiento se pro
dujo en torno alas 16.20 ho
ras. Por el momento se des
conocen las causas de los 
ahogamientos, aunque los 
servicios de emergencia que 
acudieron al lugar de los he
chos -y que no pudieron ha
cer nada por salvar la vida 
de estas personas a pesar de 
los intentos de reanimación 
efectuados- aseguraron que 
el mar estaba ayer «algo re
vuelto».

RAPTO

Investigan la desapa
rición de cinco niños 
que fueron sacados de 
un hogar infantil
■ La Guardia Civil investi
ga la desaparición desde el 
pasado miércoles de cinco 
niños que fueron sacados 
del hogar infantil ‘Sión' de 
Gibraleón (Huelva) por sus 
propios familiares durante 
una visita rutinaria. Los ni
ños estaban ingresados en 
el centro «por un caso de de
samparo personal» y los he
chos ocurrieron cuando tres 
familiares de los menores 
acudieron al centro a lo que, 
en principio, parecía una vi
sita rutinaria, según las mis
mas fuentes. Los tres fami
liares eran una mujer de ori
gen rumano, madre de 
cuatro de los niños interna
dos y abuela del quinto, 
acompañada por un her
mano de ésta y su cuñado, 
que aprovecharon, al pare
cer, un descuido del perso
nal del centro para coger a 
los menores e irse con ellos 
en una furgoneta.

INMIGRACIÓN

Rescatan a una inmi
grante embarazada 
que trataba de llegar 
a Ceuta a nado
■ La Guardia Civil de Ceu
ta rescató a una inmigrante 
subsahariana embarazada 
que intentó entrar en la ciu
dad a nado procedente de 
Marruecos, tras lo cual fue 
hospitalizada con síntomas 
de hipotermia. Según infor
maron fuentes policiales, 
los hechos se produjeron en 
la madrugada del viernes, 
cuando los agentes del Ser
vicio Marítimo que custo
dian el perúnetro fronterizo 
advirtieron la actitud sospe
chosa de la inmigrante. Los 
funcionarios policiales acu
dieron a la zona y vieron có
mo una inmigrante subsa
hariana embarazada estaba 
intentado llegar a nado a la 
orilla en aguas de la bahía 
sur, ayudada por otra per
sona.

► TRÁFICO

Cinco personas 
mueren y siete 
resultan heridas 
en otros cinco 
accidentes
E.P. / MADRIB)

Un total de 5 personas han 
perdido la vida y otras 7 han 
resultado heridas de distinta 
consideración -5 graves y 2 
leves- en los 5 acccidentes 
mortales ocurridos en las ca
rreteras españolas en lo que 
va de fin de semana, informa
ron en fuentes de la Direc
ción General de Tráfico,

La peor jornada para las 
carreteras españolas fue la de 
ayer, al contabilizarse 3 acci
dentes mortales entre las 
15.00 horas de la tarde y 0.00 
horas de la noche, con un re
sultado de 3 fallecidos, dos 
personas heridas de gravedad 
y otras dos con lesiones leves. 
Desde las 0.00 horas de la ma
drugada y hasta las 20.00 ho
ras hoy, se han producido 
otros 2 accidentes con resul
tados mortales, en los que 
han perdido la vida 2 perso
nas y otras dos han sufrido 
heridas de gravedad.

Uno de los accidentes más 
graves ocurría en Madrid. Un 
joven de 20 años perdió la vi
da en la M-11, una de las ca
rreteras que conducen a la 
localidad madrileña de Bara
jas, en un accidente en el que 
otros cinco jóvenes de entre 
17 y 20 años se vieron impli
cados, según informaron a 
Europa Press fuentes de 
Emergencias Madrid.

El suceso se produjo a las 
3.45 horas, a la altura del ki
lómetro 7, y en él se vieron 
implicados dos Opel Astra, 
que quedaron prácticamen
te siniestro, según las mismas 
fuentes. Uno de los vehículos 
se salió de la calzada por la 
parte izquierda y el otro, por 
la derecha.

►FUNERAL

Multitudinario 
entierro de tres 
miembros de una 
misma familia
EFE / BADAJOZ

Unas 7.000 personas proce
dentes de toda la comarca 
asistieron ayer en Puebla del 
Prior (Badajoz) al entierro de 
los tres vecinos de la locali
dad, miembros de una mis
ma familia, que fallecieron 
ayer en un accidente de tráfi
co acaecido en la cercana po
blación de Ribera del Fresno. 
Así lo explicó ayer a EFE el 
edil del PP de Puebla del Prior 
Abilio Llano, que dijo que «es
to no se conocía aquí, la gen
te está muy pesarosa y desor
denada». Según Llano, la fa
milia era «muy conocida» y, 
así, han asistido miles de per
sonas de numerosas pobla
ciones cercanas a una locali
dad que tiene poco más de 
500 habitantes.
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Los jóvenes están expuestos en mayor medida a contratos de carácter temporal./ a. rodrigo

►EMPRESAS

►ENERGIA

La temporalidad multiplica 
por tres el riesgo de sufrir 
un accidente en el trabajo
Un informe de la Sociedad Española de Epidemiología confirma 
que España es uno de los países con mayores tasas de precariedad

►FINANZAS

MOTOR; Mondragón Corporación aumenta el 16,3% su fecturadón 
La División de Automoción del grupo industria! de Mondragón Cor

poración Cooperativa (MCC) facturó 898 millones de euros en 2003, 

un 16,3% más que la de 772 millones registrada en 2002. Según da

tos facilitados a Europa Press por MCC las ventas internacionales de 

la división alcanzaron los 542 millones, un 3,6% más que en el ejer

cicio precedente. MCC destacó esta positiva evolución de sus ventas 

pese al «estancamiento 0 cierto retroceso» registrado en el mercado 

de los clientes de las empresas de esta división. El crecimiento anual 

medio de facturación obtenido en el último quinquenio ha sido de! 

13.3 por ciento y en ese periodo el empleo ha tenido un crecimiento 

anual acumulado del 7,1%. finalizándose el pasado año con una 

plantilla total de 6.987 personas.

PETRÓLEO; Los analistas dan por sentado el paso de Yukos a con
trol estatal. La declaración del Gobierno de que el cobro a Yukos de 
sus-deudas fiscales no afectará a las exportaciones rusas de crudo 

confirma, según los analistas, los planes del Kremlin de hacerse con 

el control de la mayor petrolera privada de Rusia. El Ejecutivo ruso 

inmovilizó ayer todos los activos de Yukos y afirmó que sus propie

tarios deberán vender sus títulos para saldar las deudas con el fisco, 

al tiempo que tranquilizó a Occidente al afirmar que esas medidas 

no alterarán la extracción y suministros de crudo. «El Estado quiere 

resolver esta situación sin mucho ruido, pero obteniendo sin fa lta 

todo lo que pretendía», comentó el analista de la inversora Prospekt, 

Dmitri Mangiíev. Según el experto, el mensaje del Kremlin a Occi

dente se debe a que «la comunidad mundial, que hasta ahora obser

vaba con pasividad el reparto del mayor productor ruso de petróleo, 

•empezó a alarmarse en cuanto apareció el peligro de se paralice la 

actividad de Yukos, lo que enseguida hizo crecer los precios del pe

tróleo».

• La ansiedad, el estres y 
la ¡sneguridad son los fac-- 
tores que causa un con
trato que se termina. Es
tos trabajadores tienen 
mayor riesgo de baja.

EFE/ALICANTE

La temporalidad en los contratos 
laborales multiplica por tres el 
riesgo de sufrir un accidente con 
baja médica en el puesto de tra
bajo, según la Sociedad Española 
de Epidemiología. En declaracio
nes a Efe, el presidente de la So
ciedad, Ildefonso Hernández, de
claró que el estrés, la ansiedad y la 
inseguridad que provoca ún con
trato que se acaba hace que el tra
bajador tenga más probabilidades 
de sufrir un accidente con baja.

España, según destacó, es uno

La CE prepara la liberalización 
de los servicios portuarios

►LABORAL

E.PRESS/ MADRID-AMSTERDAM

La Comisión Europea tiene pre
visto presentar «en unos meses» 
una nueva proposición de directi
va para la liberalización de los ser
vicios portuarios, después de que 
la Eurocámara rechazara el pasa
do mes de noviembre la propues
ta anterior del Ejecutivo comuni
tario, aseguró la comisaria de 
Transportes, Loyola de Palacio.

de los países que mayores tasas de 
temporalidad laboral presenta, y 
advirtió de que esta situación pue
de conllevar consecuencias en 
materia de salud pública.

A este respecto, Hernández re
cordó el informe presentado en 
París el pasado día 7 por la Orga
nización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE) en 
el que, con el título «Perspectivas 
de empleo», recomienda a España 
reformar la legislación laboral pa
ra crear «más y mejores puestos de 
trabajo».

Según explicó, los datos sobre 
la temporalidad y accidentalidad 
de que dispone la Sociedad Espa
ñola de Epidemiología provienen 
en su mayor parte de un estudio 
realizado por uno de los mayores 
expertos en este asunto, el epide
miólogo del departamento de 
Ciencias Experimentales y de la

«La liberalización portuaria es 
necesaria» y permitirá «garantizar 
la competencia en el mercado del 
transporte marítimo», sentenció 
la también vicepresidenta de la CE 
en el marco de una reunión infor
mal de ministros de Transportes 
de los Veinticinco que se celebra 
en Amsterdam.

La nueva directiva «facilitará 
una mayor transparencia en tomo

Salud de la Universidad Pompeu 
Fabra de Barcelona Femando Gar
cía Benavides, miembro de esta 
entidad. Hernández afirmó que las 
investigaciones en torno a este 
asunto ya han confirmado diver
sos riesgos para la salud de la tem
poralidad en el empleo, como son 
los accidentes y los efectos en Sa- 
ludinental.

Sin embargo, aún son «dema
siado recientes» otros hallazgos, 
como por ejemplo al aumento de 
riesgo cardiovascular, y abogó por 
que se impulsen las líneas de tra
bajo en este sentido para apoyar 
las políticas dirigidas a conseguir 
un empleo de «más calidad».

La temporalidad también sue
le estar asociada a un mayor ries
go de dolores de espalda y cabeza, 
así como a padecer hasta un 30% 
por ciento más de insatisfacción y 
cansancio.

BOLSA: Los mercados, preocupados por los vaivenes def petróleo. 
La Bolsa española vivió una semana más afectada por los vaivenes 

del petróleo y unos resultados empresariales que ponen en duda la 

robustez de la economía de EEUU, a lo que el lbex-35 reaccionó con 

un repunte mínimo de o,i6 por ciento que le permitió mantenerse

La Bolsa ha dejado notar los vaivenes del petróleo. /) espinosa /efe)

por encima de los 8.000 puntos. De esta forma, el selectivo español, 

que se mueve en sentido lateral y encuentra resistencia en superar 

los 8.100 puntos, alternó un alza mínima con la baja registrada la 

semana pasada hasta situarse en 8.047,50 puntos. El mínimo re

punte de esfa semana está en consonancia con las tres sesiones al

cistas -una de ellas por la ausencia de Wall Street al celebrarse el Día 

de la Independencia- frente a dos bajistas, registradas como conse

cuencia de los vaivenes en el precio del petróleo por el temor al de

sabastecimiento. La única reacción positiva de la renta variable espa

ñola a un indicador económico se produjo en la sesión del jueves, 

cuando el selectivo mejoró un 0,26 por ciento aupado por la recupe

ración del mercado laboral en Estados Unidos, que vio cómo des

cendieron las peticiones semanales en 39.000 personas.

a las ayudas públicas» a la activi
dad portuaria, indicó De Palacio. 
Bruselas pretende presentar el tex
to antes de que concluya el man
dato de la actual Comisión Euro
pea. el 31 de octubre. El Parlamen
to Europeo rechazó el 20 de 
noviembre de 2003 el texto de la 
directiva que pretendía introducir 
la competencia a escala europea 
en servicios portuarios de pago.

DIÁLOGO SOCIAL: CCOO pide ayuda ai sector público para cambiar 
el modelo de crecimiento. CCOO pide que el sector público «desem
peñe un papel activo al servicio del cambio de modelo de crecimien

to económico», con una «reorientación del gasto público para que 

se consolide el sistema de bienestar social y se favorezca la inversión 

productiva». El sindicato dirigido por José María Fidalgo, que exige al 

Estado más y mejores sen/icios públicos, pide la inmediata reunión 

de la Comisión de Seguimiento para ordenar la negociación, fijar el 

calendario y precisar la metodología del diálogo social.

«La información más completa sobre el Camino de Santiago

www.mundicamino.com
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Numerosos palestinos se concentran para protestar por el muro erigido en su territorio/EFE

- ^x

IRAQ

Sampaio cierra la cri
sis abierta por la di
misión de Durao Ba
rroso ■ El Presidente de 
Portugal, Jorge Sampaio, 
optó ayer por encargar a Pe
dro Santana Lopes, presi
dente del Partido Social De
mócrata (PSD), la forma
ción del nuevo Gobierno 
del centro derecha. De ese 
modo buscó el intento de 
solucionar la crisis causada 
por la decisión del aún pri
mer ministro en funciones, 
José Manuel Durao Barro
so, de renunciar a su cargo 
para ser candidato a presi
dir la Comisión Europea.

Palestina no negociará con Israel 
el fallo de La Haya sobre el muro
El veredicto emitido por el Tribunal Internacional de Justicia decidió al primer ministro 
israelí, Ariel Sharon, a convocar una reunión urgente con su Gabinete para tratar el fallo

LIBANO

Líbano se congratula 
por la decisión del 
Tribunal de la Haya ■ 
El presidente libanés, Emi
le Lahud, mostró hoy sus 
satisfacción por el veredic
to de La Corte Internacio
nal de Justicia de la Haya 
(CIJ), que consideró ilegal 
el muro de separación que 
construye Israel para aislar 
a los palestinos. «Dicha de
cisión supone un impor
tante paso hacia adelante 
de cara a que las organiza
ciones mundiales recupe
ren su capacidad de defen
der las leyes internaciona
les».

• La sentencia exige a Is
rael la paralización inme
diata de la construcción 
del muro erigido en el te
rritorio palestino ocupado 
y demoler lo que ha sido 
construido.

EFE / RAMALA

La Autoridad Nacional Palestina 
(ANP), el movimiento Fatah y los 
diversas facciones armadas coin
cidieron ayer en exigir que se apli
que el fallo sobre el muro emitido 
ayer por el Tribunal Internacional 
de Justicia (TIJ) de la Haya y recha
zan negociar con Israel la posible 
modificación de su trazado.

Según el fallo emitido por el 
Tribunal, Israel «tiene la obliga
ción de acabar con sus violacio
nes del derecho internacional, pa
ralizando la construcción del mu
ro erigido en el territorio palestino 
ocupado, incluido el tramo en tor
no a Jerusalén este». Considera 
además que tiene que derribarlo e 
indemnizar a los palestinos afec
tados por su construcción.

El traspiés que supone el vere
dicto del TIJ para Israel decidió 
ayer ai primer ministro israelí, 
Ariel Sharon, a convocar hoy una 
reunión urgente con su Gabinete 
para tratar el fallo.

El representante palestino en 
Naciones Unidas, Nasser Al-Qed- 
wa declaró que «no negociaremos

el tema del muro de separación 
con Israel porque el fallo emitido 
por el TIJ exige a Israel la paraliza
ción inmediata de la construcción 
y demoler lo que ha sido construi
do».

TERRORISMO DE ESTADO. Por 
otro lado, el movimiento Fatah, 
que lidera Yaser Arafat, además de 
elogiar el fallo reiteró ayer en un 
comunicado que «se trata de una 
bofetada en la cara de Israel que 
practica el terrorismo de Estado 
contra los palestinos e ignora las

resoluciones internacionales y a la 
comunidad internacional».

Fatah agregó que el veredicto 
«debe representar el comienzo del 
reconocimiento de los derechos, 
de los palestinos y un incentivo 
para las instituciones mundiales, 
especialmente para el Consejo de 
Seguridad de la ONU, que debe 
poner fin a las violaciones y críme
nes israelíes.

Y lanzó una dura critica a la po
sición de EEUU, a la que le hace 
cómplice del «terrorismo de Esta
do practicado por Israel contra los

Un grupo integrista niega que 
el camionero filipino esté libre
EFE /EL CAIRO

El grupo integrista islámico ira
quí «Ejército Islámico de Iraq» 
negó ayer que haya puesto en li
bertad al camionero de naciona
lidad filipina que mantiene se
cuestrado desde hace el pasado 
miércoles, en contra de lo que se 
había anunciado horas antes 
desde Manila.

En un comunicado remitido 
por el canal de televisión qatarí 
por satélite «Al-Yazira», los se
cuestradores explicaron que han 
decidido extender 24 horas más 
la fecha límite para comprobar 

que el Gobierno de Manila «es se
rio cuando dice que retirará las 
tropas de Irak». El texto especifi
ca que el rehén será «ejecutado» 
si «el último soldado filipino no 
abandona Irak el 20 de julio»

El comunicado del grupo in
tegrista precisó que el nuevo 
plazo para liberar el rehén co
menzaré a contar a partir de las 
23:00 hora local (19:00 GMT) de 
ayer y que le pondrá en libertad 
si tiene garantías de Manila de 
que hará regresar a casa a las 
tropas antes del 20 de julio.

Fuentes de la familia de An

palestinos».
También, el Frente Popular pa

ra la Liberación de Palestina 
(FPLP) ha agradecido el fallo del 
TIJ y precisa que «se trata de un 
paso hacia adelante para que Na
ciones Unidas y sus autoridades 
apoyen la aplicación de las reso
luciones relacionadas con la cues
tión palestina».

Llamó también a la OLP para 
que haga un buen uso del veredic
to y «subraye la decisión de recha
zar a EEUU como mediador en el 
proceso de paz». 

YEMEN

Muertos más de 25 
seguidores del cléri
go rebelde chií ■ Las 
fuerzas yemeníes mataron 
durante los últimos tres dí
as a 25 seguidores de un clé
rigo radical rebelde chií, 
Husein Badrdudin al- 
Houthi, quien ha iniciado 
una sublevación en el cen
tro del país, informó ayer la 
prensa local. En los enfren
tamientos con la policía, 
también resultaron heridos 
otros 50 partidarios de A1- 
Houthi, por cuya cabeza, el 
gobierno ofrece 54.000 dó
lares, explicó un portavoz 
del Ministerio yemení de 
Defensa.

gelo da Cruz, había asegurado 
ayer mismo que había sido libe
rado y que se dirigía hacia un 
hotel de Bagdad, después de 
que la presidenta de Filipinas, 
Gloria Macapagal Arroyo, indi
cara que las tropas de su país 
abandonarán Irak el 20 de agos
to.

Los medios filipinos difun
dieron, unas horas antes del 
anuncio de su liberación, una 
petición del rehén y de sus fa
miliares para que el Gobierno 
de Manila acatase las demandas 
de todos los secuestradores.

LA HABANA

Pastores por la Paz 
traen 126 toneladas 
de ayuda humanita
ria ■ La XV Caravana de la 
Amistad de EEUU, organi
zada por el grupo religioso 
«Pastores por la Paz», llegó 
ayer a La Habana con 126 
toneladas de ayuda, en un 
franco desafío al recrudeci
miento de! embaído decre
tado por el Gobierno nor
teamericano contra la isla 
hace más de cuatro años. La
caravana, recorrió 127 ciu
dades estadounidenses y 
tres canadienses para reca
bar la donación.
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► POSGUERRA IRAQUÍ 

Los dos búlgaros 
secuestrados por 
un grupo 
vinculado a Al 
Qaeda están vivos
EFE / SOFÍA

Dos diplomáticos búlgaros 
fueron enviados ayer a Iraq 
para lograr la liberación de 
sus dos compatriotas secues
trados por un grupo vincula
do a Al Qaeda, ya que éstos se 
encuentran vivos, según «in
formación no confirmada» 
del Gobierno búlgaro.

«De acuerdo con informa
ción no confirmada de hace 
varias horas, nuestros com
patriotas están vivos», asegu
ró el ministro de Asuntos Ex
teriores Solomon Passy en 
rueda de prensa, según reco
ge la agencia de noticias búl
gara BNN.

Passy precisó que esta in
formación no ha podido ser 
contrastada y despachó a dos 
diplomáticos para que hagan 
lo posible en la liberación de 
sus dos compatriotas, sobre 
los que pesa la amenaza de 
ser asesinados por el grupo 
«Monoteísmo y Guerra San
ta».

Muere el 
presidente 
de Austria.
Los príncipes de Astu

rias, Don Felipe y Do

ña Letizia, saludan al 

canciller austríaco 

Wolfgong Schuessel 

(d) en Viena poco an

tes del funeral por el 

presidente de Austria, 

Thomas Klestil falleci

do el pasado martes. El 

presidente sufrió un in

farto de miocardio, a 

los 71 años y a dos dí

as de concluir su se

gundo mandato presi

dencial y traspasar el 

poder a su sucesor, el 

socialdemócrata Heinz 

Fischer. El funeral en la 

catedral de San Este

ban, congregó a más 

de veinticinco jefes de 

Estado. / FOTO: EPA

La CIA no apoyó sus conclusiones sobre 
la guerra de Iraq con datos reales y fiables

AMENAZAS. Se trata de una 
fracción ligada a Abu Musab 
al-Zarqaui, el supuesto terro
rista jordano al que EEUU 
acusa de ser el autor de la ma
yoría de los atentados que se 
producen en Irak y de man
tener vínculos con Al Qaida.

«No es una petición al Go
bierno búlgaro, sino a un ter
cer país (EEUU).

►SABOTAJE

Atacado con una 
bomba un tramo 
del gasoducto 
cercano a Kirkuk
EFE / BAGDAD

Un grupo de insurgentes des
truyó un pequeño tramo del 
gasoducto que transporta gas 
desde la ciudad septentrional 
iraquí de Kirkuk a la central 
de Beiji, en el centro del país, 
reveló ayer Ahmed al-Hassan, 
director de Seguridad de la 
Compañía de Gas del Norte.

Poco después del amane
cer, los saboteadores consi
guieron hacer explotar un ar
tefacto de fabricación casera 
y destruyeron cerca de un 
metro de tubería a su paso 
por la localidad de Safra, a 
unos 90 kilómetros de Kirkuk, 
detalló Al-Hassan a los perio
distas.

La deflagración causó un 
intenso incendio en la tube
ría, que fue sofocado por los 
servicios de seguridad. Las 
instalaciones petroleras y de 
gas, una de las principales ri
quezas de Iraq, se han con
vertido desde el caída del an
terior régimen, en uno de los 
objetivos recurrentes de los 
grupos de insurgentes.

El informe determina que las conclusiones presentadas a los servicios secretos sobre la 
existencia de armas «sobrevaloraron o no se vieron apoyadas» por los datos existentes

• Entre los fallos más cla
morosos de la CIA en su 
análisis sobre Iraq, según 
el comité, se encuentra la 
falta de agentes sobre el 
terreno en el país árabe 
desde 1998.

EFE / WASHINGTON

La CIA sobrevaloró la amenaza 
que representaba Iraq, se dejó lle
var por sus prejuicios, no apoyó 
sus conclusiones con datos reales 
y careció de contactos fiables en 
suelo iraquí, según el Comité de 
Inteligencia del Senado.

El demoledor informe sobre el 
papel de la CIA en el proceso que 
condujo a la guerra contra Iraq, 
presentado ayer, ha levantado am
pollas en la Agencia Central de In
teligencia, cuyo director, George 
Tenet, ya presentó el mes pasado 
una dimisión que será efectiva el 
domingo.

El director en funciones de la 
CIA, John McLaughlin, defendió

Cuatro palestinos muertos y dos heridos 
en la explosión de un coche en Gaza

EFE / CAZA

Cuatro palestinos murieron y 
otros dos resultaron heridos ayer 
sábado al hacer explosión un 
coche cerca del asentamiento 
judío de Netzarim, en la franja 
de Gaza, informan fuentes 
palestinas.

Cuatro de los muertos perte
necen al Comité de Resistencia Po
pular de la Intifada, relacionado

ayer a la agencia y afirmó que «es 
erróneo exagerar los defectos 0 
llegar a la conclusión de que nues
tros fallos en los datos de inteli
gencia antes de la guerra demues
tran problemas en toda la gama 
de asuntos» de los que se encar
gan los servicios secretos.

DOCUMENTO ÚTIL. El informe 
determina que las conclusiones 
presentadas por los servicios se
cretos sobre la existencia de ar
mas de destrucción masiva en 
Iraq en octubre de 2002 -cuando 
el Congreso se pronunció a favor 
de la guerra- «sobrevaloraron 0 no 
se vieron apoyadas» por los datos 
existentes.

El presidente de EEUU, Geor
ge W. Bush, calificó ayer el docu
mento de «útil» para mostrar cuá
les son los puntos flacos de los ser
vicios secretos; «Necesitamos 
saberlo. Quiero saberlo. Quiero 
saber cómo mejorar esas agen
cias», afirmó.

Entre los fallos más clamoro
sos que padeció la CIA en su aná-

con las Brigadas de los Mártires de 
al-Aksa, según señalaron fuentes 
médicas del hospital de Deir el- 
Balah.

CAUSAS CONFUSAS. Las causas 
de la explosión son todavía confu
sas. Fuentes de la seguridad pales
tina y del hospital dijeron que el 
coche fue alcanzado por un pro

ELjKeacciones.
Estados Unidos es contrario a 
una resolución de la Asamblea 
General de la ONU sobre el 
muro que levanta Israel en Cis
jordania, después de que la 
Corte Internacional de Justicia 
(CIJ) declarase ilegal esa cons
trucción.

Los palestinos pretenden 
plantear a la Asamblea General 
la adopción de una resolución 
no vinculante que respalde el 
fello de la CIJ, que tampoco es 
innculante, según indicó ayer el 
embajador ante la ONU de la 
Liga Arabe, Yahya Mahmasani.

El portavoz del Departa
mento de Estado, Richard Bou
cher, indicó que «no creemos 
que en este momento haya una 
necesidad de medidas por parte 
de la Asamblea General». «Cre
emos que los esfuerzos deben 
centrarse en aprovechar la 
oportunidad que puede crearse 
para la obtención de progresos 
en la Hoja de Ruta».

yectil de tanque 0 por un misil lan
zado por un helicóptero «Apache», 
mientras el Ejército de Israel y sus 
servicios de seguridad niegan 
cualquier relación con el suceso.

Testigos que se encontraban 
cerca del lugar de los hechos co
mentaron que no oyeron el soni
do de los helicópteros al sobrevo
lar la zona ni el avance de los tan

lisis sobre Iraq, según el comité, 
se encuentra la falta de agentes 
sobre el terreno en el país árabe 
desde 1998, cuando el entonces 
presidente Sadam Husein expul
só a los inspectores de armamen
to de la ONU.

La CIA careció asimismo de 
contactos fiables en el interior de 
Iraq y en cambio dependía en ex
ceso de los servicios de inteligen
cia de otros países y de disidentes 
iraquíes.

La existencia de armas no con
vencionales era un dogma de fe - 
«pensamiento colectivo», lo llama 
el informe- que jamás se puso en 
duda y que sirvió de rasero para 
interpretar los datos en toda oca
sión. «Indicios ambiguos» se in
terpretaron como «pruebas con
cluyentes» de que Iraq tenía y 
quería ampliar su programa de ar
mas de destrucción masiva, ex
plica el comité. Esto creó un «efec
to de bola de nieve», por el que ca
da informe asumía como válidas 
las conclusiones del anterior sin 
cuestionar su validez,

ques y creen que la explosión se 
produjo en el interior del vehículo.

Tíopas del Ejército israelí y ac
tivistas palestinos se enfrentaron a 
tiros cerca del asentamiento judío 
de Netzarim, unas horas antes de 
que se produjera la explosión.

Con este suceso son cinco los 
palestinos que han muerto en la 
jomada trágica de ayer, sábado.

M.C.D.
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► BALONCESTO

La selección inicia la 
preparación para los 
juegos olímpicos
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El central militó en las filas del conjunto verdiblanco durante la temporada 2002/03. / oavid Pérez

BREVES

Magano se suma a la lista de 
candidatos a reforzar la zaga
El jugador, que ya militó en el Toledo, ha sido ofrecido al club por su representante

FRANCISCO J. RODRIGUEZ / TOLEDO 

Un viejo conocido de la afición to
ledana ha hecho acto de aparición. 
Sergio Magano, que ya militó en el 
CD Toledo hace dos temporadas, 
ha sido ofrecido al club verdiblan
co por su representante y podría 
ser el candidato elegido para dar 
por cerrada la actual plantilla, ya 
que el técnico capitalino, Javier 
Rosado, tan sólo necesita un de
fensa central para dar carpetazo al 
apartado de nuevas incorporacio
nes.

Magano, que los dos últimos 
años ha militado en el San Sebas
tián de los Reyes -Tercera- y el Sa
badell -Segunda B-, dejó el con
junto capitalino a mediados de la 
campaña 2002/03 por problemas 
con la empresa de representación 
de futbolistas BOSS, y aunque se
ñala que sus preferencias se en
cuentran en superior categoría, no 
ve con malos ojos volver al Toledo 
toda vez que vuelve a ser gestio
nado por empresarios de la zona.

La intención del 
central es jugar en 
Segunda B, pero no 
le cierra la puerta al 
equipo verdiblanco, 

del que guarda 
gratos recuerdos

«Me gustaría volver. Es una pe
na que una ciudad tan grande, con 
un club tan histórico, haya tenido 
que sufrir tanto; pero el descenso 
a Tercera me frena un poco, por
que mi intención es jugar en Se
gunda División B», señala el za
guero, que está escuchando ofer
tas de equipos de la zona de 
Madrid en esa categoría.

Con todo, aunque no cumple 
con las exigencias que se había 
marcado, Magano no quiere ce
rrar la puerta definitivamente al 
CD Toledo, por lo que estaría dis-

El técnico Javier 
Rosado decidirá 

mañana qué hombre 
necesita para 

cerrar la plantilla; 
Sergio Magano o 
José Luis Balbino

puesto a escuchar alguna oferta 
procedente del Salto del CabaUo.

En esta línea, el vicepresidente 
para asuntos deportivos, Manuel 
Torres Astilleros -encargado de 
configurar la plantilla junto al téc
nico-, señala que ya ha existido 
una primera toma de contacto con 
el representante del jugador, al 
que le han llegado a poner un ofre
cimiento encima de la mesa.

«Le comenté las cantidades y 
sabe hasta dónde podemos lle
gar», afirma Astilleros, que vería 
con buenos ojos el regreso del ju

gador: «Es un hombre del que la 
afición tiene un grato recuerdo y 
un futbolista con experiencia», se
ñala aún a sabiendas, tal y como 
le comunicó el agente de Magano, 
que su intención pasa por militar 
en Segunda B.

De esta forma, Magano y Bal
bino -central de 21 años que la úl
tima campaña ha militado en el 
Atlético de Aviación- son ahora las 
dos prioridades del conjunto ver
diblanco para cerrar el equipo.

La decisión final corresponde
rá al técnico Javier Rosado -que 
tiene previsto reunirse mañana 
con Manuel Torres Astilleros para 
tratar el asunto-, pero, a tenor de 
los objetivos deportivos de Maga
no, todo apunta a que finalmente 
será Balbino el elegido.

Toda vez que se cierre de for
ma oficial la plantilla, la directiva, 
en consenso con el entrenador, ce
rrará los compromisos de pretem
porada del CD Toledo de cara a la 
campaña 2004/05.

TERCERA DIVISIÓN 

Monreal firma 
por el Daimiel
■ El defensa de 21 años, pro
cedente del Gimnástico de Al
cázar, Félix Monreal, se ha 
comprometido con el Daimiel, 
después que de estuviera en la 
órbita de otros equipos, como 
el Logroñés de Segunda B y el 
CD Toledo. Monreal recaló en 
el Gimnástico de Alcázar pro
cedente del Novelda, y antes 
jugó en las categorías inferio
res del Albacete Balompié. 
Monreal se mostró sorprendi
do por las declaraciones de 
Manuel Torres Astilleros, vice
presidente del CD Toledo, en 
las que decía que Monreal no 
fichaba por su club «porque 
me han contado cosas malas 
de él en el ámbito personal». 
Monreal aseguró desconocer 
lo que había dicho Astilleros, 
«pero me extraña, porque Ro
sado y él han querido contra
tarme hasta ayer mismo».

El Tarazona jugará 
contra el Albacete
■ La nueva junta directiva del 
C.F. Tarazona, que sigue pre
sidiendo Miguel Saiz, ha con
firmado que iniciará sus en
cuentros de pretemporada el 
18 de agosto, en el Faustino Al
varruiz, con el Albacete Balom
pié como rival. Por lo que ata
ñe a la plantilla, ya han reno
vado los jugadores Pedro, 
Pocholi, Alfonso, Marcos y jo- 
sevi, y se han concretado.tam- 
bién los fichajes del portero Sa
las, procedente del Hellín, y el 
centrocampista Tito, también 
procedente del equipo heiline- 
ro.

SECUNDA B 

Alonso recala 
en el Tomelloso
■ El Tomelloso se ha hecho 
con los servicios del delantero 
Rafael Alonso procedente det 
Alcorcón, y también ha logra
do la renovación del centro- 
campista Jorge Pinto tras unas 
largas negociaciones. José Ra- 
foei Alonso, de 27 años, en un 
jugador de banda, tanto por la 
derecha como por la izquierda 
y jugó la pasada temporada en 
el Alcorcón, haciéndolo la an
terior en el Avilés. Con este fi
chaje son seis las nuevas in
corporaciones, Fernando Ruiz 
(Gimnástico de Alcázar), José 
Javier Novillo (Valencia), Jesús 
Cobo (Socuéllamos), Luis En
rique Ortiz (Casetas), Javi Sanz 
(Fuenlabrada) y Alonso (Alcor
cón).
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REAL MADRID

Batalla final por la presidencia
Florentino Pérez, Lorenzo San^ y Arturo Baldasano aspiran a ganar las elecciones de hoy en el Real Madrid

ISIDORO SANTOS (EFE) / MADRID

La 'batalla’ final de las elecciones a 
la presidencia del Real Madrid se 
dirimirá hoy, después de una in
tensa ‘guerra’ entre los tres candi
datos por el voto por correo.

Entre las 09.00 y las 20.00 ho
ras, en el pabellón Raimundo Sa
porta, 65.197 socios con derecho a 
voto, podrán decidir quién es el 
nuevo presidente.

Pérez, Sanz y Baldasano afron
taron los últimos metros de la ca
rrera electoral enzarzados en una 
disputa que subió de tono en los 
últimos días.

El voto por correo ha sido la 
clave de la polémica. Sanz y Bal
dasano han acusado a Pérez de ha
ber cometido irregularidades en la 
captación del mismo. Sanz, inclu
so, presentó una demanda ante los 
tribunales por ese motivo.

No consiguió su objetivo de 
que el sufragio por correo fuese 
anulado, aunque sí logró que el 
juez ordenase a la candidatura de 
Florentino Pérez que dejase de re- 

íticoger apoyos por carta desde pri
mera hora de la tarde del jueves.

Sanz, cuando era presidente, 
perdió las elecciones de 2000 ante 
Pérez por ‘culpa’ del voto por co
rreo y ahora ha mirado con lupa 
este aspecto. Sanz ha acusado a 
Pérez de querer «manipular las 
elecciones» a través de «prácticas 
irregulares en el voto por correo», 
y de intentar un «pucherazo».

Pérez le replicó de inmediato. 
«No nos va a dar clases de moral 
alguien que ha vivido permanen
temente en la ilegalidad», dijo el 
último presidente, que hizo un lla
mamiento al voto en las urnas.

«Quiero que haya más votos en 
las urnas para nuestra candidatu
ra que para la suma de las otras 
dos», dijo Pérez. «Para que sea in
cuestionable la victoria», añadió.

Baldasano, tras conocer la de
cisión del juzgado número 54 de 
primera instancia de Madrid, se
ñaló que «lo ocurrido demuestra 
que Pérez actúa ilegalmente», y 
anunció una nueva denuncia con
tra el proceso electoral en busca 
del cambio de los estatutos. «Por 
las irregularidades en la recogida 
del voto por correo y el incumpli
miento de algunas normas llegaré 
hasta el Tribunal Supremo».

Sanz propuso un acuerdo para 
atrasar las elecciones «lo que haga 
falta» para que los socios «vayan a 
votar libremente», mientras que 
Baldasano solicitó públicamente 
que se anulase el voto por correo.

La Junta Electoral, «para evitar 
cualquier posibilidad de impug
nación», decidió que se instalasen 
dos urnas en cada mesa, «de tal 
forma que en el escrutinio que se 
haga se puedan determinar los re
sultados de voto presencial y del 
voto por correo separadamente».

La campaña electoral, por tan
to, ha estado marcada por lo que 
se podría denominar como 'la 
guerra del voto por correo’, que ha 
relegado a un segundo plano la ex
posición de los proyectos.

Florentino Pérez, de 57 años, 
presidente de ACS, ha sido máxi
mo mandatario del club desde 
2000 y parte como favorito.

Florentino Pérez parte como gran favorito tras sus cuatro años de mandato. / efe Lorenzo Sanz intentará recuperar la presidencia que perdió en 2000. / efe
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íQue gane el madrid
Candidatura Lorenzo Sana

Sanz propuso aplazar las 
elecciones para que los 
socios «puedan votar 

libremente» y Baldasano 
ofreció retirar el voto por 

correo si sus rivales 
hacían lo mismo

Uná sola palabra es el lema de 
su campaña: ‘Ganar’; y promete 
«un equipo equilibrado con los 
mejores en cada puesto», un San
tiago Bernabéu convertido en el 
«mejor estadio del mundo», un pa
trimonio del club «más sólido» y 
la puesta en marcha de una nueva 
Ciudad Deportiva.

Pérez ha confeccionado en los 
últimos cuatro años una plantilla 
repleta de calidad. Fichó a Figo, 
Zidane, Ronaldo y Beckham, que 
se unieron a estrellas como Rober
to Carlos, Raúl 0 Iker Casillas. Con 
ellos, el Real Madrid ha ganado 
dos Ligas, una Copa de Europa, 
una Intercontinental, una Super
copa europea y dos Supercopas de 
España. La última temporada, sin 
embargo, el Real Madrid no ha su
mado ningún título a su palmarés.

Lorenzo Sanz y Arturo Balda- 
sano están convencidos de que ha 
sido la consecuencia de una polí
tica deportiva equivocada, con 
muchas estrellas y pocos futbolis
tas de clase media.

'Que gane el Madrid’, es el le- Arturo Baldasano parte como ‘cenicienta’ en los comicios. / efe

La disputa por el voto ha 
provocado que apenas se 
haya hablado durante los 
comicios de los proyectos 

deportivos que cada 
candidato tiene para el 

Real Madrid

ma de campaña elegido por Sanz, 
que aboga por acabar con las «ac
titudes de prepotencia y soberbia 
que han transformado la admira
ción que se tenía al Real Madrid 
en animadversión y rechazo»; y 
asegura que hará «una gestión de
portiva inteligente, soportada por 
una plantilla compensada».

Sanz, empresario de 60 años, 
quiere convencer al socio madri
dista de que la política de contra
tar sólo a grandes figuras «a golpe 
de talonario» provoca «a medio 
plazo la ruina económica y de ima
gen de los clubes que la practican».

Baldasano, abogado de 59 
años, no tiene lema de campaña, 
pero sí un mensaje claro. «Recu
perar los valores que convirtieron 
al Madrid en el club más grande: 
triunfo, humildad y respeto».

Asimismo, promete «desarro
llar una verdadera gestión depor
tiva profesional» y «recuperar la 
grandeza institucional del Real 
Madrid, aplicando rigor, confian
za y seriedad a todas las decisio
nes y procesos de la vida del club».

M.C.D.
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BREVES BALONCESTO lUECOS OLIMPICOS

BARCELONA

El fichaje de Milito pasa por Rijkaard
■ El Barcelona intentará hacerse con los servicios del jugador argen
tino del Zaragoza Gabriel Milito, si el equipo técnico del club lo soli* 
cita, y si las pretensiones económicas se reducen, según dijo el pre
sidente del club, Joan Laporta. «Negociaremos con el Zaragoza para 
fichar a Milito si nuestro entrenador nos lo pide aunque de momento 
su contratación no es una prioridad», dijo el presidente. Laporta 
añadió que «en el caso de que Frank Rijkaard nos solicite que haga
mos un esfuerzo, negociaremos con el Zaragoza para intentar reba
jar las pretensiones económicas, ya que no estamos dispuesto a pa
gar la cláusula tan alta que hay señalada para su libertad». Milito, de 
23 años, nació en Argentina y su contrato con el Zaragoza, en el que 
juega de central, finaliza en el año 2007

REAL MADRID

Pavón apuesta por algún título
■ Francisco Pavón, defensa del Real Madrid, declaró que está con
vencido de que la próxima temporada el conjunto blanco conseguirá 
algún título «de los grandes» en juego, en referencia a la Liga, Liga 
de Campeones 0 la Copa del Rey. «Sería muy duro para la afición y 
para nosotros. Estamos acostumbrados a ganar siempre y la pasada 
temporada fue rara. Se pudo ganar todo y nos quedamos sin nada. 
Este año, el equipo va a salir a por todo y, aunque no podemos ga
rantizar que nos llevaremos los tres títulos, sí que alguno de los im
portantes caerá», declaró.

SEVILLA

Comienza la pretemporada
■ Un total de veinticinco jugadores del Sevilla llegaron hoy a Isla Ca
nela en el término de Ayamonte (Huelva), donde realizará su pre
temporada hasta el 24 de julio. El técnico sevillista, Joaquín Capa
rrós, incluyó en el desplazamiento a tierras onubenses a tres de los 
recientes fichajes -Fernando Sales, Makukula y Aranda- a dos juga
dores cedidos que regresan al club tras militar en el Alcalá y en el Ei
bar -Thorices y Dani-, y a cuatro jugadores del filial, que son Pablo, 
Jesús Navas, Marco Navas y Puerta.

Arteta, con la camiseta de la Real. / efe

.T.
r.S

REAL SOCIEDAD

Arteta quiere la clasificación europea
■ Mikel Arteta, el flamante último fichaje de la Real Sociedad, fue 
presentado por su nuevo club en San Sebastián y aprovechó para 
mostrar su ambición al asegurar que «hay que entrar en Europa co
mo sea, porque hay equipo para ello». El jugador donostiarra, que 
ingresa en el «club de su vida» tras formarse en el Barcelona y de
sarrollar su carrera en el PSG de París y el Glasgow Rangers, ^asó a 
primera hora de la mañana el reconocimiento médico, firmó el con
trato que le liga a la Real por cuatro temporadas y compareció en 
rueda de prensa para expresar su «ilusión» por Jugar en la entidad, 
lo que significa «cumplir un sueño».

VALU\DOLID

Hornos, del Sevilla, llega cedido
■ Él delantero uruguayo Germán Andrés Hornos Correa jugará con 
el Real Valladolid en el periodo 2004-2005 en calidad de cedido por 
el Sevilla por una temporada. Hornos, que tiene contrato con el Se
villa hasta el año 2008, será presentado mañana en el Nuevo Estadio 
José Zorrilla y por la tarde comenzará a trabajar con el equipo junto 
al resto de sus nuevos compañeros. Germán Hornos disputó la pa
sada temporada un total de 16 partidos con la escuadra hispalense, 
seis de ellos como titular, y marcó dos goles. Anteriormente su ca
rrera se desarrolló en el Fénix uruguayo, conocido como el equipo 
albivioleta, ya que en su camiseta aparecen los mismos colores que 
en la elástica vallisoletana. Con el Fénix destacó como un eficaz go
leador. En la temporada 02/03 marcó 15 tantos en 17 partidos, mien
tras que en la 01-02 logró 34 dianas en 38 partidos.

España comienza hoy a 
preparar la cita olímpica
Pesquera se lleva a 15 jugadores y tendrá que hacer tres descartes
EFE / MADRID

La selección española de balon
cesto comienza hoy a preparar, en 
San Fernando (Cádiz), su partici
pación en los Juegos Olímpicos de 
Atenas, del 15 al 28 de agosto, con 
la mirada puesta en «jugar bien y 
obtener el mejor puesto posible».

Durante diez días el seleccio
nador, Mario Pesquera, intentará 
sentar las bases del juego del equi
po español «aprovechando las 
cualidades de cada uno y las cosas 
que hacen en sus respectivos equi
pos», según comentó Pesquera. .

«Disponemos de poco tiempo 
para introducir numerosos con
ceptos defensivos y ofensivos, pe
ro por suerte contamos con una 
batena de jugadores de primer ni
vel que han demostrado su inteli
gencia y capacidad en numerosas 
ocasiones. De la actitud del grupo 
depende el éxito de una defensa 
en un alto tanto por ciento, por
que los que tienen que correr en la 
cancha son ellos», añadió el selec
cionador.

En estos diez días, además, el 
seleccionador deberá tomar una 
difícil decisión, hacer tres descar
tes entre los quince jugadores que 
iniciarán el trabajo el domingo, si 
todo va bien y no hay ningún pro
blema de lesiones. En Atenas Es
paña se medirá, en el grupo A, su
cesivamente a China, Argentina, 
Italia, Serbia y Montenegro y Nue
va Zelanda.

ANÁLISIS DE LOS RIVALES. 

Joan Creus, entrenador ayudante 
de Mario Pesquera, ha analizado a 
los rivales que va a tener España.

«La China será el primer rival 
en Atenas y el aspecto mental ten
drá un especial importancia. Del 
Harris, su entrenador, acumulará 
casi tres meses de trabajo con sus 
jugadores con la idea de basar su 
juego sobre todo en el jugador de 
la NBA Yao Ming», dijo Creus.

De Italia Creus resaltó su de
fensa zonal. «Los italianos fueron 
la gran sorpresa del último Euro- 
basket de Suecia. Son un equipo 
luchador con muy buenos juga
dores, como es el caso de Marco- 
nato, Basile y Bulleri, entre otros. 
Utilizan un defensa en zona que 
es difícil de superar», apuntó.

El ataque de Nueva Zelanda 
quizá sea el aspecto más peligroso 
a tener en cuenta. «Es un equipo 
que te sorprende por su forma de 
juego». Argentina es un peligro 
muy conocido, pues muchos de 
sus jugadores juegan en la ACB. 
«Los conocemos porque hay mu
chos que juegan en España y es
pecialmente destacaría a Oberto, 
Scola y Nocioni, aunque la gran 
estrella sea Ginobili. Es una selec
ción candidata a luchar por el 
oro». Serbia y Montenegro es otro 
de los equipos candidatos al oro, 
con permiso de los estadouniden
ses. «Hay un buen grupo de juga
dores NBA y de un nivel increíble. 
Hay que destacar el talento natu
ral que tienen todos ellos y su mag- 
nffico nivel competitivo».

Casol será la referencia en el juego de la selección española. / efe

*MEAMILY

EQUIPO Y CALENDARIO

► Bases.
Carlos Cabezas {1,86). José M.

Calderón (1,91) y Jaume Comas 

(1.86),

► Escoltas.
Juan Carlos Navarro (1,92) y Rudy 

Fernández (1,95).

> Aleros.
Iker Iturbe {1,98), Carlos Jiménez 

(2,05), Óscar Yebra (2,00), Rodri

go de la Fuente (2,00).

► Pivote.
Pau Gasol (2,15), Felipe Reyes 

(2,03), Roberto Dueñas (2,21),

Antonio Bueno {2,08), jorge Gar

bajosa (2,04) y Fran Vázquez 

(2-09).

- Seleccionadores.
Mario Pesquera y Joan Creus

■ Calendario en Atenas.
15 agosto: España-China

17 agosto: España-Argentina

19 agosto; Italia-España

21 agosto: España-Serbia

23 agosto: España-Nueva Zelan

da

26 agosto: Cuartos de final

27 agosto: Semifinales

28 agosto: final
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DIVISION DE PLATA
PRIMERA NACIONAL

El Bargas espera que esta semana 
se convoque una nueva Asamblea

Trigueros se 
convierte en el 
nuevo técnico 
del Ilescas

La congelación del calendario en División de Plata por parte del presidente de la RFEF, 
Ángel María Villar, ha sido el primer paso para la readmisión del equipo en la categoría

FRANCISCO J. RODRIGUEZ / TOLEDO 

Desde el seno del Bargas Inmobi
liaria Siglo XXI no se quieren lan
zar aún las campanas al vuelo, pe
ro el clima de optimismo es gene
ralizado tras la decisión del 
presidente de la Real Federación 
Española de Fútbol (RFEF), Ángel 
María Villar, y el presidente de la 
Liga Nacional de Fútbol Sala 
(LNFS), Santiago Márquez, de 
aplazar el sorteo del calendario en 
División de Plata.

La readmisión del Bargas en la 
categoría -tras ser expulsado el pa
sado 2 de julio al no cumplir los 
requisitos de aforo- está cerca, por 
lo que desde el conjunto ‘rojillo’ 
tan solo se espera a que, durante 
esta próxima semana, se anuncie 
de forma oficial la convocatoria de 
una nueva Asamblea Extraordina
ria de Clubes de la LNFS en la que 
se vuelva a estudiar su caso.

La Ley parece favorecer al equi
po bargueño, que ya presentó, gra
cias a la actuación conjunta de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha y el Ayuntamiento 
de su localidad, los recursos perti
nentes para revocar su descenso 
burocrático.

El convenio firmado para la 
ampliación del graderío de su pa- 
bellón, así como la licitación de 
obras aparecida en el BOE, fueron 
la pieza desequilibrante que ha 
hecho recular la decisión de la 
Asamblea, una actuación de los 
clubes de División de Honor y Pla
ta que cada vez despierta más sus
picacias.

Aunque la satisfacción rige 
ahora entre los miembros de la di
rectiva bargeña, nadie olvida la ex
traña expulsión a la que fueron SO

Los clubes de División de Honor y de Plata deberán estudiar la readmisión del equipo toledano. / lt

4^

metidos, por lo que de momento 
prefieren mostrarse cautelosos.

De esta forma, una vez que se 
ha decretado la congelación del 
calendario, todo apunta a que no 
se reducirá la categoría a dos gru
pos, sino que se mantendrá el es
quema de la temporada pasada.

Junto al Bargas, podrían ser 
readmitidos otros 4 equipos que 
han reaccionado a tiempo de re
currir sus descensos, ya que ha

Tras las alegaciones 
de los equipos 
excluidos de la 

competición, todo 
apunta a que se 

mantendrá la 
composición de tres 

grupos en Plata

bían asentado las bases -amplian
do sus pabellones- para cumplir 
la normativa. Además, otros cinco 
conjuntos recién ascendidos, cuya 
promoción a superior categoría - 
fue impedida por la Asamblea, se 
incorporarían a Plata.

De esta forma, el conjunto to
ledano espera que todo acabe 
cuanto antes para retomar la pla
nificación deportiva de la próxima 
temporada.

ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO 

El Illescas de Primera Nacional’ 
afronta una nueva temporada 
con la mente puesta en repetir 
el buen comienzo del pasado 
año y mantenerlo hasta el últi
mo encuentro, en otras pala
bras, tener una regularidad 
mayor.

Para este cometido, la junta 
directiva de la entidad Illesca-' 
na ha contratado los servicios 
de Javier Trigueros para el ban
quillo. Procedente del Azuque
ca de Henares, el nuevo entre
nador sustituirá en el cargo a 
un Antonio Bernabéu que ha 
abandonado el club.

Trigueros tendrá a su dis
posición a la que será su plan
tilla en la 2004-2005 a partir del 
próximo 20 de agosto, fecha fi
jada para retomar la vuelta a 
los entrenamientos tras el des
canso estival.

CARAS NUEVAS. Asegurado 
el ocupante del banquillo, la 
directiva illescana se centra ya 
en la confección del bloque 
que dispondrá el míster a sus 
órdenes. Hasta la fecha, solo 
cuatro jugadores tienen asegu
rada la continuidad: Mata, Er
nesto, Arturo y Julián. A ellos, 
hay que añadir al juvenil Chi
co, que dará el salto a la prime
ra plantilla.

A estos cuatro nombres hay 
que sumar las negociaciones 
que se mantienen con Javi, Ci
rilo, Lalo, Tate y Paco. Todos 
ellos, realizarán la pretempo
rada con el equipo y será el 
propio Trigueros el que decida 
quién sigue.

En función del número de 
futbolistas que continúen en 
la lista de doce definitiva llega
rán las caras nuevas. Se baraja 
un número de altas de entre 
cinco y seis refuerzos que 
apuntalen el bloque.

DIVISION DE PLATA

Pese a ser transpasado al Móstoles, Sergio podría volver a El Carmen. / v. b.

El Ocaña duda entre pedir la 
cesión de Sergio o esperar a 
los descartes de Las Rozas
F. J. R. / TOLEDO

A falta de un jugador para cerrar 
su plantilla para la temporada 
2004/05, al Ocaña Puertas Uniarte 
le ha surgido un pequeño dilema.

La duda del conjunto de La Me
sa se sitúa en dos claras opciones 
para reforzar al equipo. Una pasa
ría por obtener la cesión por parte 
del Móstoles del joven pívot Ser
gio -que Ia campaña pasada ya es
tuvo en el cuadro ocañense-, 
mientras que la otra se encuentra 
en los descartes que tiene previsto 
realizar el Levitt Las Rozas, que ha 
colocado el cartel de transferible 
sobre muchas de sus ‘figuras’.

Y es que, jugadores de dilatada 
experiencia en División de Plata 
como Rubén, Iván, David o Gabi 
se encuentran ahora en el merca
do tras la reestructuración que es
tá sufriendo el equipo madrileño, 
un cartel muy jugoso que ha pues
to los dientes largos al técnico En
rique González.

«Yo preferiría tener a un futbo
lista en propiedad más que una ce
sión. Pero la opción de Sergio tam
bién es muy buena», señala diplo
máticamente el entrenador de los 
toledanos al respecto, ya que el in
terés sobre el pívot del Móstoles 
recala principalmente en el presi

dente de la entidad, un Tomás Vin
del que le desea a toda costa por el 
gran cariño que le guarda la afi
ción de El Carmen.

TROFEO JUNTA. Por otro lado, el 
Ocaña ha mandado un escrito pa
ra tratar de atrasar el encuentro de 
las semifinales del Trofeo Junta 
que disputará ante el Olías el pró
ximo 21 de agosto.

EI club de La Mesa -al igual que 
ha hecho el Talavera- ha solicitado 
el aplazamiento del choque al 28 
o al 4 de diciembre, unas fechas 
más propicias para afrontar con 
garantías el asalto a la final.

M.C.D.
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Alonso, a intentar la remontada
El asturiano se vio relegado nueve puestos en la parrilla por la rotura de su motor en los entrenamientros libres

Fernando Alonso tendrá que intentar remontar posiciones en la salida del Gran Premio de Inglaterra. / efe

1 fj LAS DECLARACIONES

►FERNANDO ALONSO

«He hecho todo
lo que he 
podido»

Alonso, relegado a la decimo
sexta plaza de la parrilla por 
tener que cambiar el motor de 
su monoplaza, está convenci
do de que podrá remontar e 
incluso puntuar.
«He hecho todo lo que he po
dido y mi crono ha sido muy 
buena, casi perfecta, porque 
había mucho viento y había 
que improvisar para mejorar 
el equilibrio del coche. El mo
tor además no es tan potente. 
Y no esperaba hacer tan buen 
tiempo. He podido ganar cua
tro posiciones y no salir últi
mo», dijo el español.
«Mañana tenemos una salida 
complicada, pero tengo espe
ranzas de hacer una buena ca
rrera. Además tenemos que 
andar muy listos en el cambio "* 
de neumáticos y poner los de 
seco o los de lluvia en el mo
mento justo», indicó.
«Necesitaré la estrategia más 
que nunca porque me tiene 
que ayudar a remontar. Tene
mos muchas posibilidades 
tácticas en la carrera; depende 
de cómo vayan las primeras 
vueltas, pero en principio he
mos optado por no hacer co
sas diferentes», agregó.

EFE / SILVERSTONE (REINO UNIDO) 
El finlandés Kimi Raikkonen 
(McLaren Mercedes) saldrá hoy 
(14.00 horas) desde el primer 
puesto de la formación de salida 
del Gran Premio de Gran Bretaña, 
undécima prueba del Campeona
to del Mundo de Fórmula Uno y 
que se disputará sobre 60 vueltas 
(308,355 kilómetros) al circuito 
británico de Silverstone.

El español Marc Gené (Wi
lliams BMW) ocupará la undéci
ma posición (sexta 
fila), mientras que 
Fernando Alonso 
(Renault) estará en 
la decimoquinta 
plaza (octava línea), 
nueve por detrás de 
su resultado en la se
sión, en la que fue 
sexto, y a la que que
dó relegado al tener 
que sustituir el mo

Marc Gené también 
padeció multitud de 

problemas y hoy 
tomará la salida 

desde la undécima 
plaza de la parrilla 

de salida
tor de su monoplaza. Los dos es
pañoles ganaron una plaza a últi
ma hora debido a que el francés 
OUvier Panis fue relegado a la últi
ma posición por permanecer en la 
pista cuando Felipe Massa (Sau- 
ber) estaba en su vuelta lanzada.

El motor del R24 de Fernando 
Alonso se rompió justo al final de 
la cuarta y última sesión libre, en 
el preciso instante en el que, con 
la ayuda de los mecánicos, se dis
ponía a guardar, marcha atrás, el 
bólido humeante en su garaje del 
circuito de Silverstone.

El español ya tuvo problemas 
mecánicos el viernes en la prime

ra jornada de pruebas libres, en la 
que sufrió un fallo en el acelera
dor.

Hace una semana Alonso rom
pió una mala racha de resultados 
al lograr la ‘pole positiori, tercera 
de su carrera, en el Gran Premio 
de Francia, en el que consiguió 
acabar en la segunda plaza, por 
detrás del alemán Michael Schu
macher (Ferrari), ganador hasta 
ahora de nueve de las diez carre
ras disputadas.

Alonso había lle
gado a Magny Cours 
con tres abandonos 
en las cuatro anterio
res citas, y ayer volvió 
a tener problemas, 
aunque esta vez en la 
última sesión libre de 
entrenamientos.

Esta temporada el 
piloto ovetense em
pezó dos grandes 

premios desde posiciones muy re
trasadas: en Malasia partió desde 
la decimonovena plaza tras fallar 
en la sesión cronometrada, pero 
acabó en el séptimo puesto. Des
pués, en Bahrein, ocupó también 
la decimosexta plaza en la parrilla, 
y acabó remontando diez plazas. 
Fue sexto.

Su compatriota Marc Gené tu
vo continuos problemas con el 
equilibrio general de su monopla
za. Al catalán le costó un mundo 
afrontar cada curva de Silversto
ne, y eso se reflejó en su resultado 
en la clasificatoria con una octava 
plaza que sabe a poco.

El piloto sabadellense también 
fue octavo en la parrilla del Gran 
Premio de Francia de la semana 
pasada, en su primera sustitución 
del año del alemán Ralf Schuma
cher, aún convaleciente del vio
lento accidente que sufrió en In- 
dianápolis el 20 de junio.

Gené, que ayer rodó casi un se
gundo más despacio que su com
pañero de equipo, el colombiano 
JMontoya, estará en la octava fila 
de Silverstone junto al italiano 
Giorgio Pantano (Jordan-Ford).

TERCERA POLE. La de ayer ha si
do la tercera ‘pole positiori de Ki
mi Raikkonen en su carrera depor

Los problemas del asturiano
El español Fernando Alonso (Renault) perderá nueve posiciones en la 
formación de salida del Gran Premio de Gran Bretaña de Fórmula Uno, 
ya que su equipo tendrá que cambiar el motor del monoplaza, averiado 
al final de la cuarta sesión de entrenamientos libres. Después de marcar 
el noveno mejor tiempo en la última sesión libre de la undécima prueba 
del Mundial, el coche de Alonso comenzó desprender humo justo 
cuando, con la ayuda de los mecánicos, se disponía a guardarlo en el 
garaje del equipo. Según el reglamento un piloto puede cambiar e! mo
tor de su monoplaza, pero con la penalización de perder diez puestos 
en la formación de salida, independientemente del tiempo obtenido en 
la sesión de clasificación. Al final serán nueve posiciones por la penali
zación a Panís. El piloto asturiano ya tuvo problemas mecánicos el vier
nes en la primera sesión, en la que sólo pudo completar cinco vueltas a 
causa de una avería en el acelerador de su R24. Por la mañana Alonso 
rodó con normalidad hasta que el motor de su bólido sucumbió justo 
cuando acababan las tandas de pruebas libres. Hace una semana Alon
so rompió una mala racha de resultados al lograr la ‘pole position’ en el 
Gran Premio de Francia, en el que consiguió acabar en la segunda pla
za, por detrás del alemán Michael Schumacher (Ferrari), ganador hasta 
ahora de nueve de las diez carreras disputadas.

tiva y su primera de la presente 
temporada. La última vez que un 
McLaren estuvo primero en la pa
rrilla de un gran premio fue el 28 
de septiembre del año pasado, y lo 
logró en el Gran Premio de Esta
dos Unidos.

Raikkonen, de 24 años y actual 
subcampeón del mundo, ha con
firmado la mejoría que aporta al 
equipo la nueva evolución del 
MP4/ 19B, estrenado hace una se
mana en el Francia. Este año el 
finlandés sólo había sumado diez 
puntos, y a partir de hoy espera co
menzar la escalada.

Kimi estará acompañado en la 
primera fila por el brasileño Ru

bens Barrichello (Ferrari), mien
tras que en la segunda estarán el 
británico Jenson Button (BAR- 
Honda) y el alemán Michael Schu
macher (Ferrari).

El italiano Jamo Trulli (Renault) 
y el británico David Coulthard, 
compañero de equipo de Raikko
nen, partirán desde la tercera fila 
de la parriUa, una por delante de 
la que ocuparán el colombiano 
Juan Pablo Montoya (Williams- 
BMW) y el japonés Takuma Sato 
(BAR-Honda)

El espectáculo de la jomada es
tuvo en la sesión preclasificatoria. 
La posibilidad de que lloviera en 
el curso de la sesión en la que se 
estableció la formación de salida 
hizo que buena parte de los pilo - 
tos dieran vueltas poco menos que 
simbólicas con la finalidad de 
afrontar la tanda definitiva, en la 
que se sale en orden inverso, lo an
tes posible.

El cambio de estrategias en las 
diferentes escuderías se abrió en 
masa cuando los dos pilotos de Fe
rrari, Michael Schumacher y Ru
bens Barrichello, registraron cro
nos muy discretos. El primero por 
un trompo y el segundo por una 
ligera salida de pista, algo que los 
demás consideraron que había si
do forzado.

A partir de ahí buena parte de 
los pilotos rodaron muy despacio 
e incluso hubo algunos que casi se 
detuvieron por completo metros 
antes de cruzar la línea de Uegada. 
Pero al final las amenazadoras nu-. 
bes no descargaron.
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Pozzato celebra su triunfo, con Plores y Mancebo en segunda y tercera plaza respectivamente. / EFE

Pozzato arrebata la qloria en los 
últimos metros a Flores y Mancebo
Erik Dekker (Rabobank) y el belga Thierry Marichal (Lotto) protagonizaron la escapada de 
la jornada, pero fueron cazados a falta de 30 kilómetros de la meta

EFE / SAINT BRIEUC (FRANCIA) 

El italiano Filippo Pozzato, del Fas- 
sa Bortolo, logró la victoria más 
importante de su carrera profesio
nal al imponerse, en un duro ma
no a mano, a los españoles Iker 
Flores (Eskaltel Euskadi) y Fran
cisco Mancebo (Illes Balears) en la 
séptima etapa del Tour de Francia.

Pozzato, el más joven del pelo
tón del Tour con tan 
sólo 22 años, hizo va
ler su fuerza en el tra
mo final de la carrera 
para superar a vete
ranos como Flores y 
Mancebo, corredo
res que saben lo que 
es luchar por éxitos 
como el que se llevó 
Pozzato.

Fue la fuerza de la 

La general no 
cambia y sigue 

comandada por el 
francés Thomas 

Voeckler, seguido 
del australiano 

O'Grady
juventud ante la veteranía de los 
españoles y también de ilustres 
como sus compatriotas Bettini y 
Scarponi y los franceses Brochard 
e Hinault. que se fueron cuando 
apenas faltaban cinco kilómetros 
para el final, en pleno trabajo de 
los equipos con sprínters.

Los 204,5 kilómetros, entre 
Chateaubriant y Saint Brieuc, fue
ron recorridos por Pozzato en 4 
horas, 31 minutos y 34 segundos, 
mismo tiempo que los españoles 
Flores (Euskaltel) y Mancebo (Illes 
Balears): mientras que el ex cam

peón del mundo Brochard daba 
tiempo al pelotón, por lo que la ge
neral no cambia y sigue coman
dada por el francés Thomas 
Voeckler (La Boulangere) seguido 
del australiano O’Grady (Cofidis).

La jornada se inició con el re
vuelo del positivo del ciclista bel
ga Christophe Brandt (Lotto) por 
metadona,

Los jóvenes 
marcan el 

ritmo

en un control por sor
teo realizado el pasa
do 5 de julio, por lo 
que no inició la eta
pa.

Momento de ner
vios y tensión. Mu
chos intentos de es
capada en los prime
ros kilómetros que 
no Uegaron a prospe
rar, aunque la nove
dad es que en esos ti

rones, en los pequeños cortes por 
primera vez en lo que va de carre
ra había representación española 
con José Iván Gutiérrez (Illes Ba
lears) e Íñigo Landaluze (Euskaltel 
Euskadi).

Fueron tirones para la galería 
al no prosperar. EI que sí acaparó 
el protagonismo del día fue el ho
landés Erik Dekker (Rabobank), 
acompañado por el belga Thierry 
Marichal (Lotto). Se fueron hacía 
el kilómetro 55 y llegaron a tener 
hasta más de ocho minutos de di
ferencia a mitad de carrera.

El suizo Cancellara, ganador del 
prólogo, el francés Voeckler, ac
tual maillot amarillo , el belga 
Tom Boonen y el italiano Filippo 
Pozzato son algunos de los trein
ta jóvenes menores de 25 años 
que disputan el maillot blanco y 
que en este primer tercio de ca
rrera están siendo protagonistas 
junto a otros corredores de su 
edad que buscan camino entre 
los veteranos del pelotón. Trein
ta ciclistas componen la lista ju
venil que luchan este año por 
suceder como revelación al ruso 
Denis Menchov, entre ellos tres 
españoles: Benjamín Noval, gre
gario de Lance Armstrong en el 
US Postal, Iker Camaño, del 
Euskaltel y Mikel Astarloza, del 
AGzR, todos de 25 años. La pri
mera sonrisa juvenil la aportó el 
suizo Fabian Cancellara, sor
prendente primer maillot amari
llo del TourThomas Voeckler, del 
Brioches La Boulangere, luce el 
maillot de líder desde el pasado 
día 6 en Chartres. Es el campeón 
de Francia y a sus 25 años apor
ta un rayo de esperanza al cidis- 
mo de su país.

Ninguno de los dos era peligro
so para el flamante líder, Voeckler 
(La Boulangere) y mucho menos 
para Armstrong (Us Postal) que, 
tras lo visto un día más, da la im
presión de que marcha con paso 
firme hacía su sexto Tour.

La aventura de Dekker y Mari
chal llegó a su fin a falta de unos 
30 kilómetros para la línea de me
ta. EI motivo fue el empeño que 
pusieron los corredores del equi
po Euskaltel y acto seguido los del 
US Postal de Lance Armstrong.

Tirones que fueron más que 
suficientes para que los conjuntos 
con sprínters entraran a colaborar 
y al mismo tiempo provocar un 
corte debido a la lluvia, un peque
ño susto que no pasó a mayores.

Ese control fue roto, a falta de 
unos cinco kilómetros para el fi
nal, por los españoles Flores y 
Mancebo, los italianos Bettini, 
Scarponi y Pozzato y los franceses 
Hinault y Brochard.

Fue un latigazo en seco que 
sorprendió a todos. Hubo buen 
entendimiento al principio entre 
los fugados y luego, lo de siempre, 
la guerra individual, en la que el 
joven Pozzato dejo claro que es un 
alumno aventajado. Dejó que pri
mero Flores marcará el ritmo y, ac
to seguido, se puso a la estela de 
Mancebo para darles la puntilla 
final a una docena de metros.

►Brandt, excluido por po
sitivo. El belga Christophe

Brandt (Lotto) ha sido excluido 

del Tour de Francia por haber 

dado positivo de metadona en 

un control antidopaje, informó 

su equipo en un comunicado. 

«El viernes g de julio el equipo 

fue informado de que Chris

tophe Brandt ha sido encontra

do positivo de metadona (nar

cótico) en un control antidopaje 

efectuado el lunes 5 de julio. So

bre la base de este hecho el 

equipo ha decidido suspender 

al corredor preventivamente a 

la espera del correspondiente 

contraanálisis», explica el co

municado del equipo Lotto.

►Montgomery se rompe 
la clavícula. El ciclista suizo

Sven Montgomery, del equipo 

alemán Gerolsteiner, sufre rotu

ra de su clavícula derecha como 

consecuencia de una caída su

frida en el transcurso de la sép

tima etapa, entre las ciudades 

de Cháteaubriant y Saint Brieuc. 

Montgomery se cayó en el kiló

metro 127 de carrera y tras ser 

atendido por los servicios médi

cos de la carrera fue evacuado a 

un hospital de Dinan. centro 

donde se comprobó que tenía 

rota la clavícula.

►Las neutralizaciones co
mienzan a cansar. Las pe

queñas neutralizaciones co

mienzan a cansar. Varios corre

dores. entre ellos Armstrong, 

según dijo su director Bruyneel, 

se mostraban un tanto moles

tos con las palizas de kilóme

tros que llevan en los últimos 

días. Al margen de los de la eta

pa, después tienen que hacer 

una buena excursión hasta el 

hotel, pues desde que se dejó, 

el periplo belga no se ha repeti

do final-salida y lo peor es que 

esto no va a suceder hasta la 
décima etapa. Terminará en 

Saint Flour y al día siguiente se 

iniciará en esa misma ciudad. 

Lo cierto es que entre kilóme

tros de etapa, neutralizaciones 

llegada-hotel y hotel-salida la 

media de kilómetros al día ron

da los 4.00 kilómetros.

►Iban Mayo pasó por el 
hospital. Iban Mayo pasó 

por el hospital. El ciclista espa

ñol Iban Mayo (Euskaltel Euska

di) no termina de recuperarse 

de la aparatosa caída que sufrió 

en la tercera etapa, en el pavés 

previó a la línea de meta de 

Wasquehal y prueba de ello es 

que en la tarde-noche del vier

nes se pasó por un hospital de 

Angers, ya que tiene un bulto 

extraño en el codo de su brazo 

derecho. Afortunadamente, pa

rece que no es nada grave y el 

bravo corredor vizcaíno sigue 

en carrera, a pesar de sus dolo

res y las pocas posibilidades 

que tiene para subir al podio fi

nal como era su objetivo.

M.C.D.
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Francisco Mancebo, del liles Balears, durante la etapa de ayer. / efe

Mancebo: «He tenido 
el triunfo a mi alcance»
El abulense y Flores se vieron superados por Pozzato en el sprint

EFE / SAINT BRIEUC (FRANCIA)

El jefe de filas del equipo Illes Ba
lears, Francisco Mancebo, que fina
lizó segundo, comentó a la conclu
sión de la etapa que había tenido el 
triunfo «a mi alcance, pero el italia
no fue más astuto. Se pego a mi rue
da y solo me dio el relevo de su vic
toria. No podía parar, pues por atrás 
venía Bettini que era el gran favori
to. No he podido hacer nada más. 
Estoy satisfecho con mi trabajo, pe
ro hay que reconocer que me faltó 
suerte. Creo que hice lo que tenía 
que hacer y no es la primera vez que 
uno trabaja y gana otro. Lo impor
tante es que he estado con los pri
meros, con posibilidades de ganar 
la etapa».

Por su parte, el corredor vasco 
del Euskaltel Iker Flores lamentó su 
mala suerte en el sprint: «No ha po
dido ser. He tenido el triunfo muy 
cerca, pero Pozzato fue más hábil.

Supo aprovechar el trabajo de Man
cebo y el mío. No pasa nada, aun
que lo cierto es que necesitamos 
una victoria para poner fin a la mal 
suerte que estamos teniendo en es
te comienzo de Tour. Otra vez será. 
Lo importante es que a pesar de las 
adversidades estamos delante. La 
jomada fue un calco de lo sucedido 
en las anteriores. Tranquila, pero se 
ha rodado a velocidad de vértigo. 
Creo que un ciclomotor se griparía 
con estos promedios».

Iban Mayo, jefe de filas de Flo
res, manifestó su tranquilidad por 
las heridas de su brazo: «No pasa 
nada, mi brazo está bien y mi pase 
por el hospital fue para prevenir. Me 
salió un bulto un tanto sospechoso 
y por eUo era mejor averiguar a que 
se debía. Afortunadamente son se
cuelas de la caída en la tercera eta
pa que me dejó prácticamente sin 
opciones para el podio final. Son

cosas que pasan como también lo 
ocurrido con Flores. Una pena, pues 
tuvo la victoria muy cerca. Hizo mé
ritos más que suficientes para ga
nar, pues creo que fue el más com
bativo en ese grupo y el que provo
co la escapada que resultó ser la 
buena».

Benjamín Noval, del US Postal, 
expresó su satisfacción al término 
de la jomada: «Estoy contento por
que no me he caído. Creo que soy el 
número uno en ese apartado. Si las 
cuentas no me fallan en cinco oca
siones he dado con mis huesos por 
los suelos. Afortunadamente todo 
ha quedado en los clásicos rasgu
ños y consiguientes sustos. La eta
pa fue similar al de días anteriores. 
Muchos nervios en la salida, la clá
sica escapada y luego, al final, de 
nuevo tensión. Todo sigue igual y 
mi jefe, Armstrong, más tranquilo 
que nadie».

ETAPA
1 POZZATO Filippo (ITA-FAS) 4h 31'34
2. FLORES Iker ©MUS mt
3 MANCEBO Francisco (ESP-IBB)______ m.t.
4' BROCHARD Laurent (FRA-A2R) a 00:10
5. HINAULT Sébastien (FRA-C.A) m.t.
6. SCARPONI Michele (ITA-DVE) m.t.
7. BETTINI Paolo (ITA-OSD) mi
8.HUSH0VD Thor (N0R-C,Al m.t.
9. SUNDERLAND Scott (AUS-ALB) m.t.
.10. OGRADY Stuart (AUS-COF) m.t
.11. ZABEL Erik (GER-TMO)________ m.t
■12. BOONEN Tom (BEL-QSD)______ m.t.
.13. MC EWEN Robbie (AUS-LOT), m.t.
.14. HONDO Danilo (GER-GST) m.t
■15. DAVIS Allan ¡AUS-LST) m.t.
.16. COOKE Badén (AUS-FDJ) m.t.
.17. LJUNGQVIST Marcus (SWE-ALB) m.t.
.18. KIRCHEN Kim (LUX-FAS) m.t.
.19. TOSATTO Matteo (ITA-FAS) m.t.
.20. PINEAU Jérorne (FRA-BLB) m.t.
.21. KROON Karsten (NED-RAB) m.t.
.22. MARINANGELI Sergio (ITA-DVE) m.t.
■23. ARVESEN Kurt-AsIe (NOR-CSC) m.t.
.24. KIRSIPUU JaanIESI:A2R)______ m.t.
.25. KLODEN Andréas (GER-TMO) m.l.
.26. GONZALEZ Santos (ESP-PHO) mt.
.27. COMMESSO Salvatore (ITA-SAE) m.t.
.28. ELMIGER Martin (SUI-PHOJ m.t
■29. BACKSTEDT Maunus (SWE-ALB) m.t
■30. ULLRICH Jan (GER-TMO) m.t.
■31. VALOTI Paolo (ITA-DVE) m.t
■32. SEVILLA OscaríESP^PHO)_ m.t.
■31 ROGERS Michael (AUS-QSO) m.t
.34. GRABSCH Bert (GER-PHO) m.t.
.35. GUTIERREZ José Ivan (ESP-IBB) m.t.
^. FLECHA Juan Antonio (ESP-FAS) m.t
27. GUTIERREZ José Enrique (ESP-PHO) m.t
.38. TOTSCHNIG Georg (AUT-GST) mi.
.39. HINCAPIE George (USA-USP) m.t.
.40. SASSO ivanJITA-CSC) m.t
.41. SABALIAUSKAS Marius (LTU-SAE) m.t.
.42. GONZALEZ Altor (ESP-FAS) m.t
.43. VOECKLER Thomas (FRA-SLB)_ m.t.
.44. MENGIN Christophe (FRA-FOJ)____ m.t.
.45. JALABERT Nicolas (FRA-PHO) m.t
,46. BARTOLI Michele (FIA-CSC) m.t.
.47. BRUSEGHIN Marzio (ITA-FAS) m.t
,46.LEIPHEIMER Levi tUSA-RAB) mj.
■49. HAMILTON Tyler (USA-PHO) _ _ mi
.50. GIUNTI Massimo (ITA-DVE) nit 
.51- SASTRE Carlos (K^CSO . _ m.t. 
.52. GUESDON Frédéric (FRA-F0J)~' " m.t.

.51 RASMUSSEN Mickael (OEN-RAB) m.{. 

.54. HALGAND PatricelFRA-C.A) ___________ m.t. 
js. ARMSTRONG LanceíÚSA-IJSP) ___ rri.t.

.56. GONZALEZ GALDEANO Igor (ESP-IST)Jlt 

.57. BECKE Daniel (GER-IBB) _____ m.t

.58. BARANOWSKI Dariusz (POL-LST) ______ m.t

.59. HERAS Roberto (ESP-LSD mt

.60. SORENSEN Nicki (DEN-CSC) m.t.

.61. KESSLER Matthias (GER-TMO) m.t
■62. OSA Aitor (ESP-IBB) m.t.

8^ ETAPA: LAMBALLE-QUIMPER (168 km)

tve

►LAM BALLE
90 m

Moncontour 
143 m

Cote de Mur 
de Bretagne
294 m

Cote de 
St. Mayeux 
297 m

Plounevez 
Quintín 
155 m

A
Cote Ménez-Kuz 

136 m

Cháteauneuf 
du-Faou 
115 m

QUIMPER4 
51 m.

Carhaix 
Plouguer 
167 m

A
Cóte de 
l'Enseigne
Verte 
274 m

il NIERMANN GrischL(GER-RAB) m.t.
M CAMANÓ Iker (ESP-EUS) ml 

.65. PEREIRO SIO Oscar (ESP-PHO) m.t.

.66. PEREZ Sartfiago(ESP-PHO) m.t.

.67. MAYO Ib^ (ESP-EUS) ________________ mi 
■68. DÉ GROOT Bram (NED-RAB) _ m.t. 

■69. LUDEWlG Jorq (GER-SAE) , ____ _m.t.

GENERAL POR PUNTOS
.1. O'GRADY Stuart (ALÍS-COF) 131 puntos 
2._MC ÉWEN Robbie ÍAUS-LOT) _ I30puntoi 
■1 HONDO Danilo (GER-GST) ~ ’~Í23 puntos 

.4,ZABEL EriklGERTMOl _ £22 pujUCS

.5. HUSHOVD Thor {ÑOfi-C.A) 106 puntos

■6. NAZON Jean-Patrick (FRA-A2R) __ 101 puntos. 
.7. K.IRSIPlju Jaaj i (EST-A2R) ' ___ OÍjuntos 

■6, B00NEN Tom (BEL-OSD) _ 89 puntos 
■1 BROCHARD Laurent]FRA¿A2R)_____TQpuntos
lÓ ’cÓOKEBadeniAUSiFDJ), 63 puntos

GENERAL DE LA MONTANA
.1. BETTINI Paolo (ITA^OSD) _ ZOpuntos
2 TOMBAK Janeck (EST-COF) 14 puntos
■3. VOIGT Jens iG£R-CSC) _ 9 puntos
.4Í£ GROOT Bram (NEO-RABÍ _____ 7 puntos 
.5. DEKKER Erik (NED-RAB) ~____ 7 puntos

,6- PINEAU Jérorne (FRA-BLB) 6 puntos 
■7. MARICHAL Thierry (BEL-LOT) 5_puntos
.8. CASAR Sandy (FRA-FOJ) _____ . 3 puntos
.9. RENIER Franck jF_RAj:BL6j _____ 3puntos 
10. VOECKLER Thomas (FRA-BLB) " 2 puntos

GENERAL MEJOR JOVEN
1- VOECKLER Thomas (FRA-BLB). 29hO9jll 
2 CAÍAR Sandy (FRA-FDJ) a 04:06

.1 KESSLER_Matthi3s.(GER-TM0)_ a 10:4? 

.4.pOONENJom (BEL-OSD) _____ _____ a 11:17

.5. CANCÉLLARA Fabian (SUI-FAS) __ a 11:58 

.6. SCANLON Mark (IRL-A2R) ____ a 12:05 
•L ASTARLOZA Mikel (ESP-A2R) _______ ^12:M
2iWEAL!Jérorn^(FRA-BLB)_a1114 
.?. CHAVANEL Sylvain (FRA-BLB) ’ a 1220

0 km 20 40 60 80 100 120 140 160 168
Elaboración Grafía / Infografía DB

Otra oportunidad para los sprínters. La octava etapa del Tour’04, de 168 kilómetros, 
es un calco, y van muchos en los últimos días, de etapas anteriores, pues el perfil del trazado en llano, aunque los 

organizadores se han sacado de la manga cuatro altillos puntuables para el premio de la montaña. Es una jornada 

que se presta a las aventuras, que últimamente tienen más posibilidades debido al descontrol en el pelotón de los 

grandes y también en el de los sprínters tras la marcha de los italianos Petacchi y Cipollini.

GENERAL POR EQUIPOS______  
.1. f£AM CSC (CSC) en_85h22K)6

.2. ALESSIO-BIANCHI (ALB) a 02:04
■3. BRIOCHES LA BOULANGERE (BLB) __a 03:16
■4. FDJEUX.COMJFDJ)___ a 06:12 
•5-_US_P0STAL- _BE^Y FLOOR (U$P)~ a 10:41
-¿THONAK H£AR1NG¿',STÉMS (PHO) a 11:54
.7. COFIDiS CREDÍT PAR TELEPHONE (COF) a 12:01 
Á ILLES BALEARS 6. SANTANDER (IBB) a 1225 

.9. T-MOBILE TEAM (TMO) 312:25
10. RABOBÁÑK (RAB). a 12:55

GENERAL
.1 VOECKLER Thomas (FRA-BLB) en 29:09:14 
.2. O'GRADY Stuart (AUS-COF) a 3:01
.3. CASAR Sandy (FRA-FDJ) a4:Q6, 
.4. BACKSTEDT Magnus (SWE-ALB) a 6:06
.5/PliLMob ’íDEN-CSC)_ 36:58
.6. ARMSTRONG Lance (LISA-USP) ________ajás 
2 HINCAPIE George (USA~-USP) ____ a 9:45 
ÁLANDIS Floyd (USA-USP)___________' a9:51
.9.'aZEVED0 José (POR-IJSP) - a 9:57 

.10. RUBIERA José Luis (ESP-USP) a 9:59 
JL GUTIERREZ José Enrique (ESP-PHO) a 10:02 
.12. EKÍMOV Viateeslav (RUS-USP) ~ a 10:05 

.13. HAMILTON TylerJUSA-PHO) a 10:11
■M.GONZALEZ Santos (ESP-PHO), a 10:12
.ik ÍABEL Erik (GER-TMO) a 10:14 

i6dR_ABSCH 8ertiGER-PH0)__alO:16 
.17. VOIGT Jens (GER-CSC) aííie

.B. MANCEBO Francisco (BP-iBBl mi’ 

.19. SEVILLA Oscar (ÉS^PHÓ) a 1019
20. BELTRAN Manueljl^-USP ) 31022
21.raApMMikeLí.ESP-IBB)aW3¿ 
.22. ULLRICH Jan (GER-TMO)' __ m.t. 

23. KLODEN Andréas (GER-TMO) ___a 10:32 
.24.ARVESEN Kurt-ÁsIe (NOR-CSC)_____ a 10:33
.Fs. JULICH Bobby (USA-CSC)'~ - a 10:35 

.26. LEIPHEIMER Levi (USA-RAB) a 10:43

.27. NARDELLO Daniele (ITA-TMO) a 10:46 
•28, KESSLER Matthias (GER-TMO).aJO:49 
.29. DÉ GROOT Bram (NED-RAB) _ ____ mX 
.30. BARTOLI Michele (ITÁ-CSC) a 10:52 

X.BASS0 Ivan (ITA-CJC)_ __________ m.t.
.32. NiÉRMANN Grischa (GER-RAB) a 11:02 

33. GONZALEZ GALDEANO Igor (ESPtt6T) a 11:04 
.34. LOTZ Marc (NED-RAB). _____a 11:12 
.35. BARANOWSKI Dariusz (POL-LST) 3 11:15 
■36. RAS'mUSSEN Mickael (DEN-RAB) a 11:17 

.37. BOONEN Tom (BEL-QSD)_____________ m.t.

.38.HERAS Roberto lESPíST) aÜ20 

^9. PETROV EvgenljRlJS-SAE) a 11:35
40. SASTTIÉ Carlos (ESMSC) ______ aO 
■41. NAZON Jean-Patrick (FRA-A2R)  ail:41 

.42. CAUCCHI0LI Pietro (ITA-ALB) ____311:50
.43. NOE' Andres (ITA-ALB) a 11:'54’
.44. DUFAÚX Laurent (SUI-QSD) _________ a_1156 
.45. SORENSEN Nicki (DEN-CSC) _ail5^ 

.46. CANCELLARA Fabian (SUI-FAS) _ m.t.
4LM -CIW£NRgb¿e (AUS-LOT) a 12:00
•48- GARCIA ACOSTA Vicente (ESP-IBB) a 120Í 

.49. KIRSIPUU Jaan (EST-A2R) a 12:02 

.50. SCANLON Mark (ÍRL-A2R) a 12115 
^BROCHARD Laurent (FRA A2R) m.t. 
SZ.ASTARLOZA Mikel (ESP-A2R) a^M 

.53.VIRENOUE Richard (FRA-QS) mi 

.54. PINEAU Jérorne (FRA-BLB) _  m.t 

.55. HONDO Danilo (GER-GST) ' " a 12:16

.56. CHAVANEL Sylvain (FRA-BLB) a 12:20
5LSCARP0NI Michele (mVE) ^222
.58. GOUBERT Stephane (FRA-A2R) a 1224~

.59. ROUS Didier (FRA-BLB) a 12:25 

.60. POZZATO Filippo (ITA-FAS) 312:27 

.ÓLBOOGERO MichaeKNED-RAB) _____ 312:28
k. GONZALEZ Attor (ESP-FA51 31234

.63. FLECHA Juan Antonio (ESP-FAS) a 12:36

.64. TOSATTO Matteo (ITA-FAS) _____alM3

.65. BRUSEGHIN Marzio (ITA-FAS) ' a 1244

.66. TOTSCHNIG ' Georq.(AÜT-GST) a 12:49

.67. KIRCHEN Kim (LUX-FAS) ________ a 12:50 

.68. VAL0TI Paolo (ITA-DVE) a 12:51 

.69. SIMONI GilbejJo (ITA-SAE) a 12:57 
,70. MERCKX Axel (BEL-LOT) _ m.t. 
71. NOZAL Isidro (ESP-LST) ~______ a1Í09

.72.CAIZATI Sylvain (FRA-RAG) a 13:10

.73.80UVARD Gilles (FRA-RAG) _________ añ:1?

.74.VIERH0UTEN Aart (NED-LOT) aJ3Í4 

25. MENGIN Christophe (FRA-FDJ)_ a 13:17
.76. ROBIN Jean-Cyril (FRA-FDJ) a)322
,77, FÁRAZIJN Peter (BELCOF) a 13:24

.78. PEREIRO SIO Oscar (ESP-PHO) a 1328 

.79, PADRNOS Pavel ÍCZE-USP) _ aJ3:51 

.80. GUTIERREZ José Ivan (ES^IBB) a 13:59 
3L6UE.SD0NFfédéf¡c (FRA-FDJ) . a 14:00 
.82. 9ECKÉ Daniel (GER-IBB) ________ aJ4;lí 
.83. KARPETS Vladimir (RUS-IBB) "' a l4Í3 
.84 ~ MENCHOV Denis (RUS-IBB)________ a 14:21
■85. ALDÁG Roif (GER-TMO) ^4:27 

■86. BOTERO Santiago (COLJMO) _ a 14:30 
■81 OSA Aitor (ESP-IBB) aM:32
■88.WAUTERS Marc (BEL-RAB) ___ aJ4:40
.89^ MAYO Iban (ESP-EUS)" ___________ 315:02
■91 VANDÉVELDE Christian (USA-LST) a 15:03 
■91 ̂ HUSH0V0 Thor (N0R-C.A) _ mí

.92. ZUBELDIA Hain’)3r (£SP-EUS) a 15:08
.93. DAVIS Alian ÍAUHSIL _^5iO9
94. CAMANO Iker (ESP-EUS) <1510 
.95._LANG Sebastian (GER-GST) _ m.t.
96. VICIOSO Angel (ESPISI ) a 15:11
.97. IVANOV Serguei (RUS-TM0~)' a 15:15 
.98,SABÁLIAUSKAS Marius íLTy-SAE)_a15:17 
99. MORI Massimliiano (ITA-DVE) a 15:20' 
100. WR0LICH Peíer (AUT-GST) ___ a1524’ 

WLPttON AndfgailTA-CSC) ____ _a 15:29 
102, COMMESSO Salvatore (ITA-SAE)__ " a 15:30
103. LUDEWIG Joro CGER-SAÉ) a 15:32
104. MOTEAD Christophe (FR-C.Á) __ a 15:33 
105. SUNDERLAND Scott (AUS-ALB)¿____a 15:43
106. MOLLER Claus Michaei’(DEN-ALB) J 'aJ6:46 

107. ROGERS M¡chaei(AUS-0SD) a 15:51 
«»• BETTINI Paolo (ITA-OSD) _ <15:52 
109. ETXEBARRIA Unai (VEÑ-EUS) a_Í6Í0 
110. KROON Karsten (NED-RAB) ' a ¡6:01 

111. HINAULT Sébastien (FRA CA) _____a 16:03 
112, LEFEVRE Laurent (FRA-BLB) _____ a 16:06 
113. BÉNETEAU Walter (FRA-BLB) a ¡617 

114. ZANINI Stefano (ITA-OSD) ______a 1619 
115. CHARTEAU Anthony (FRA-BLbL a 1622, 

116. MARJNANGELI Sergio (ITA-DVE) a 1629
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BALONMANO PRIMERA NACIONAL

El BM Toledo, 
satisfecho con 
el calendario
Mario Gómez: «Es el grupo más 
desconocido, pero el más rentable»

ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO

La configuración y el posterior sor
teo definitivo del calendario de 
Nacional ha sido acogido con ale
gría en el seno del BM Toledo. El 
equipo naranja ha sido incluido 
en el denominado grupo vasco, al
go que se traduce en un ahorro 
económico muy importante para 
las arcas toledanas.

En este sentido, el conjunto 
que disputa los partidos en el pa
bellón del Polígono ha salido muy 
beneficiado, ya que ha logrado evi
tar un desplazamiento a las Islas 
Canarias -que ron
daría el millón de pe
setas en gastos-. 
Además, de los diver
sos desplazamientos 
a tierras andaluzas.

Por el contrario, 
la inclusión en el 
grupo ‘B' del cam
peonato sólo impli
ca, en principio, un 
viaje con escala noc
turna. Precisamente, 

EI equipo naranja ha 
conseguido evitar el 

temido viaje a 
Canarias, que 
supondría un 
importante 
desembolso

dicha salida se producirá en la jor
nada inicial -25 de septiembre-en 
la que el BM Toledo se verá las ca
ras al Hondarribia guipuzcoano.

Viva imagen de la satisfacción, 
Mario Gómez considera que «el te
ner que planteamos una salida a 
Canarias era algo que nos preocu
paba. Ahora, aunque los viajes a 
Navarra y el País Vasco también 
son largos, no tenemos que cua

drar en el presupuesto las cuentas 
de viajes en los que no queda más 
remedio que pernoctar».

RIVALES DESCONOCIDOS. Sin 
embargo, no todo son ventajas. 
Para el presidente de la entidad, 
«jugar en este grupo es mucho más 
rentable económicamente hablan
do, pero también supone un riesgo 
porque el desconocimiento es ma
yor». Este hecho supone que los ob
jetivos de la entidad capitalina no 
queden fijados de antemano: «Ha
brá que esperar a como se desarro

lla la competición y 
cuál es el verdadero 
potencial que hay en 
nuestros rivales. En 
principio, el BM To
ledo debe buscar 
asentarse en la cate
goría. El retorno es 
muy duro y no pode
mos fijamos metas 
por encima de nues
tras verdaderas posi
bilidades».

FAVORITOS. Gómez apunta a tie
rras mañas a la hora de nombrar a 
los principales favoritos. «Maristas 
tiene dos extrajeros en su plantiUa 
y Corazonistas es uno de los blo
ques más fuertes del grupo. Otros 
equipos importantes serán Lega
nés y Safa; que se ha reforzado mu
cho para dar el salto de categoría. 
El otro equipo madrileño del gru-

El BM Toledo jugará en el Grupo ‘B’ en su vuelta a Nacional. / vICTOR ballesteros

ti

po -el Alcobendas- debe ser un ri
val directo en la lucha por la per
manencia, al igual que el Trapaga- 
rán. La incógnita es para el Urda
neta que al ser un colegio, confía 
mucho en la cantera. Tampoco hay 
que olvidar un equipo que ha lle
gado a estar en Liga Asobal como 
el Anaitasuna o a dos filiales de 
equipos como el Arrate o el Bara
kaldo. Del resto de los conjuntos, 
apenas hay referencias». En resu
men, muchas piezas para un puzz
le que empezará a encajar a partir 
de septiembre.

Sergio Rodríguez, en cartera
Sorteado los grupos definitivos, el BM Toledo se afana en cerrar la 
plantilla de cara al comienzo de la nueva temporada. El conjunto tole
dano sigue ‘peinando’ en busca de un jugador que complete la primera 
línea. Tras la renuncia de Gustavo -ex del Puertollano-, las negociaciones 
se encaminan ahora en el ciudadrealeño Sergio Rodríguez. El jugador se 
encuentra tramitando asuntos de estudios y es posible que ésta circuns
tancia sea definitiva para culminar su incorporación a la plantilla de la 
entidad capitalina. No obstante, no se trata de la única opción que ma
nejan cuerpo técnico y Directiva. Otros dos nombres permanecen en la 
récamara por si no cuajaran finalmente las negociaciones con el defen
sor de Ciudad Real. Por otro lado, ya es seguro que la vuelta a los entre
namientos se producirá el próximo 5 de agosto. A partir de las 19 horas, 
la Escuela de Gimnasia acogerá la primera sesión de los toledanos.

ATLETISMO JUEGOS OLIMPICOS

Julio Rey supera con éxito 
los test de esfuerzo previos
El toledano se desplazó a Valencia para medir su forma

ISMAEL DEL PRADO / TOLEDO

Apenas queda un mes para que 
la llama olímpica presida el esta
dio de Atenas y Julio Rey sigue afi
nando día a día su puesta a pun
to para la cita con los Juegos 
Olímpicos del Centenario. A co
mienzos de esta semana, el atleta 
capitalino se desplazó al levante 
español para someterse a unas 
pruebas de esfuerzo.

En Valencia, el resultado no pu
do ser mejor, porque los valores 
alcanzados demuestran que el 
medallista en los Campeonatos 
del Mundo de París se encuentra 
en un estado de forma óptimo.

Según Rey, los datos obteni

dos son una nueva inyección de 
moral que se suma a la consegui
da hace siete días en tierras ga
llegas con la consecución del tí
tulo de campeón de España de 
media maratón.

El toledano analiza ya en frío 
una mención que llegó de forma 
inesperada: «Me decidí por la ca
rrera porque coincidía con un jor
nada de entrenamiento de gran 
esfuerzo. No iba a salir a competir, 
simplemente a cargar las piernas 
de ritmo y trabajo. Pero, las sensa
ciones iban mejorando a medida 
que la competición avanzaba, así 
que me metí de lleno en la lucha 
por el Nacional. Era un título que 

no tenía y que me da confianza».

A ATENAS, TRES DÍAS ANTES. 
En cuanto al planning que seguirá 
Julio Rey en las jornadas previas al 
maratón, el toledano aterrizará 
tres días antes en la península he
lena. De esta forma, el fondista no 
podrá vivir uno de los momentos 
más emotivos en los Juegos Olím
picos: el desfile inaugural. Algo 
que no importa al medallista, ya 
que considera que «es un acto que 
aporta un cansancio innecesario. 
Ya lo viví en el Europeo de 1997, 
precisamente también en Atenas, 
y prefiero aprovechar esas horas 
para descansar». julio Rey llega a Atenas en su momento álgido de forma. / lt

IU
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Un niño enfermo de sida en un hospital de Soweto, en Sudáfrica, el país del mundo con mayor número de personas infectadas por el virus. / saurabh das (AP)

La OMS espera ampliar el uso 
de los fármacos contra el sida
La institución confía en ofrecer a finales de 2005 tratamiento antirretroviral a la mitad de 
los enfermos por VI H en los países pobres • Actualmente lo reciben sólo el 7 por ciento

• El secretario general de 
la ONU, Kofi Annan, inau
gura hoy en Tailandia la 
conferencia internacional 
sobre esta enfermedad, 
que reúne a 15.000 acti
vistas y expertos médicos.

EFE / GINEBRA

La Organización Mundial de la Sa
lud {OMS) confía en ofrecer a fi
nales de 2005 tratamiento antirre
troviral a la mitad de los enfermos 
de sida de los países en desarrollo, 
indicaron ayer expertos de esa ins
titución de la ONU, en vísperas de 
la XV Conferencia Internacional

Expertos discrepan con el proyecto de Ley 
Integral contra la Violencia de Género

EFE / SANTANDER

El proyecto de Ley Integral contra 
la Violencia de Género resulta «in
completo» porque no recoge otras 
formas de violencia doméstica, co
mo la que los hijos ejercen sobre 
los padres, y su texto denota «la ra
pidez» con la que lo ha elaborado 
el Gobierno, aseguraron ayer va
rios expertos reunidos en un cur
so sobre la mujer, la familia y el tra

sobre el sida que inaugura hoy en 
Bangkok (Tailandia) el secretario 
general de Naciones Unidas, Kofi 
Annan. Unos 15.000 activistas y 
expertos asisten a la reunión.

Actualmente, se calcula que só
lo unas 440.000 personas en los 
países en desarrollo, el 7 por cien
to de las afectadas por el sida, re
ciben el tratamiento médico ade
cuado.

El administrador del programa 
de la OMS «3 por 5» (en alusión al 
objetivo de procurar tratamiento 
a 3 millones de enfermos en 2005), 
Ian Smith, indicó en una confe
rencia de prensa que ello supone 
ayudar a «más de la mitad» del to
tal de afectados por el sida en los 

bajo en la Universidad Internacio
nal Menéndez Pelayo (UIMP) de 
Santander.

La socióloga María Teresa Ló
pez, directora del curso, opinó que 
este proyecto de ley resulta «cojo» 
porque «no recoge ámbitos muy 
graves como la violencia de hijos a 
padres 0, incluso, la violencia a los 
ancianos». Aunque reconoció que 
«está elaborado con rapidez» y que 

países en desarroUo, que asciende 
a 5,5 o 6 millones de personas. Pa
ra cumplir con ese plan, será ne
cesario, según Smith, invertir 5.500 
millones de dólares en 2005.

«Estamos cerca de conseguir 
esa cantidad», apuntó el funcio
nario de la OMS y calculó que en 
2005 el Banco Mundial podría 
contribuir con unos 1.700 millo
nes de dólares, Estados Unidos 
con 2.000 millones, y u2.000 mi
llones más los podría aportar el 
Fondo Global de lucha contra el 
sida, la tuberculosis y la malaria.

Smith reconoció que esas ci
fras están aún por debajo de los 
10.000 millones de dólares que los 
expertos de la ONU calculan co

«se entendería mejor si contem
plase otras manifestaciones de 
violencia doméstica», López tildó 
el proyecto del Ejecutivo de «fun
damental» y consideró que se tra
ta de «un paso adelante pequeño», 
lo que, matizó, «siempre es mejor 
que dar un paso muy grande en la 
dirección equivocada».

El catedrático de Sociología de 
la Universidad de Granada, Julio 

mo necesarios cada año para pre
venir y tratar a los enfermos del 
sida, pero se mostró optimista so
bre la posibilidad de que se pue
dan aumentar las contribuciones 
voluntarias de los países ricos.

ÁFRICA NO MEJORA. En la pre
sentación de un informe sobre la 
evolución de la iniciativa «3 por 5», 
Smith afirmó que los resultados 
han sido esperanzadores en paí
ses como Brasil, Cuba 0 Tailandia.

Sin embargo, los expertos re
conocen que en muchos otros paí
ses en desarroUo, principalmente 
africanos, se registra una elevada 
propagación del sida y un incre
mento del número de enfermos.

Iglesias de Ussel, señaló que, a su 
juicio, el proyecto de Ley es «una 
prueba evidente de la frivolidad 
con la que a veces se afrontan 
asuntos de gran relevancia». Asi
mismo, recordó que tanto el Con
sejo de Estado como el Consejo 
General del Poder Judicial (CGPJ) 
«han puesto de relieve sus defec
tos jurídicos» y «discrepan de los 
objetivos» que la norma plantea.

^ ASUNTOS SOCIALES

El grupo vasco 
en el Parlamento 
pide una comisión 
sobre pensiones 
de viudedad
MADRID / EFE

El grupo parlamentario vas
co (EAJ-PNV) ha presentado 
en el Congreso una proposi
ción no de Ley en la que insta 
al Gobierno a crear un orga
nismo en la Comisión de Se
guimiento del Pacto de Tole
do que estudie «la específica 
problemática que presenta la 
pensión de viudedad» y las 
«prestaciones de superviven
cia».

En el escrito, registrado el 
pasado jueves en el Congreso 
de los Diputados, el grupo 
parlamentario vasco solicita 
también al Ejecutivo que 
consolide «la compatibilidad 
de la pensión de viudedad» 
con el Seguro Obligatorio de 
Vejez e Invalidez (SOVI).

Considera también que el 
Gobierno debe «prever el me
canismo de convergencia de 
la pensiones de viudedad de 
cuantía inferior ai Salario Mí
nimo Interprofesional hasta 
alcanzar dicha cuantía».

El grupo vasco señala en 
su proposición no de Ley que 
el Ejecutivo debe evitar, asi
mismo, la existencia de pen
siones de supervivencia, -viu
dedad y orfandad-, «de cuan
tía inferior a las ayudas de 
Emergencia Social».

Por último, EAJ-PNV pi
den al Gobierno que analice 
«todas las demás cuestiones» 
relacionadas con la pensión 
de viudedad, particularmen
te Ias relativas a su compati
bilidad con la percepción de 
otras rentas.

► FORUM 2004

Goodall solicita 
apoyo a la Reina 
para un centro 
de fauna exótica
EFE / BARCELONA

La etóloga británica Jane 
Goodall, premio Príncipe de 
Asturias de Investigación 
Científica 2003, pidió ayer el 
apoyo de la Casa Real, y en 
particular de la Reina, para 
desbloquear la creación de 
un centro de protección de 
animales exóticos en Relleu 
(Alicante).

En el marco del Parlamen
to de las Religiones que se ce
lebra en el Forum 2004, Goo
dall explicó que las autorida
des locales han bloqueado un 
proyecto impulsado por la 
fundación holandesa AAP pa
ra crear en Relleu el centro 
«Primadomus».

Este centro tiene el obje
tivo de albergar a chimpan
cés y otros animales exóticos 
incautados a redes dedicadas 
al tráfico ilegal de especies 0 
que han sido abandonados 
por sus propietarios.
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SANFERMINES

carreras , ag,.ac,6„ en una ¡ornada que termind con dos heridos por asta de toro, ademds de tres contusionados. Los toros de Dolores Aguirre se lo pusieron

^1 
1^

CUARTO ENCIERRO

Dos
heridos

El cuarto encierro de los Sanfermines, con 
toros de la ganadería de Dolores Aguirre, 

dejó dos heridos por asta, además de otros 
tres corredores contusionados.

LA ESTAFETA/EFE / PAMPLONA 

DOS heridos por asta de toro es 
el balance del cuarto encierro 

de los Sanfermines, protagoniza
do por los toros de la ganadería de 
Dolores Aguirre, aparte de otros 
tres afectados por contusiones de 
diversa consideración.

El cascantino Pedro Moreno 
Miguel, de 44 años, fue herido en 
la zona perianal en la Cuesta de 
Santo Domingo. Su pronóstico es 
grave. El segundo herido por asta 
de toro, J. R. M., madrileño de 30 
años, fue cogido en la Estafeta y 
tuvo un puntazo en la pierna de
recha por el que fue intervenido.

Los demás heridos presenta
ron todos contusiones de diversa 
CO nsideración, sin apenas impor
tancia. El estadounidense de 20 
años Antonio Amante, de Michi
gan, fue policontusionado en la 
zona de Telefónica. Ahí también, 
Diego Moreno, pamplonés de 40

años, sufrió un traumatismo en el 
brazo izquierdo. Alfonso Aguilar, 
segoviano de 25 años, presentó un 
traumatismo en el tobillo derecho. 
Por último, el valenciano de 19 
años Manolo Borrás fue traslada-
do desde la plaza 
de toros con poli- 
contusiones.

Muchos más, 
hasta medio cen
tenar aunque sin 
precisar traslados, 
fueron atendidos 
hoy a lo largo del 
recorrido por la 
Cruz Roja, que en 
los cuatro encie
rros celebrados es-

como 26 traslados.
Y tras el encierro, la tradición 

mandaba un día más reponer fuer
zas, unos con chocolate con chu
rros y otros con un almuerzo más 
contundente de huevos y la típica

Medio centenar 
de personas 

fueron atendidas 
por la Cruz Roja a 

lo largo del 
recorrido

tos Sanfermines ha acumulado un 
total de 204 intervenciones, de las 
que 5 han sido heridas por asta de 
toro, 10 por pisadas, 5 lipotimias, 
112 curas, 18 esguinces, 19 aten
ciones médicas y 6 luxaciones, así

niños, cuya

chistorra navarra, 
para poder conti
nuar la jornada, 
algo deslucida por 
la temperatura 
fresca y el cielo en
capotado que 
amenazó lluvia 
durante toda la 
mañana.

Sin embargo, la 
climatología no 
restó ilusión a los 

masiva presencia
anunciaba el lugar por donde ayer- 
paseaba la centenaria comparsa 
de Gigantes y Cabezudos, entre la 
que destacan las cuatro parejas de 
reyes que representan a Europa,

M.C.D.
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América, Africa y Asia, y su comi
tiva, compuesta por cabezudos, 
kilikis y zaldicos, estos últimos con 
sus vergas de espuma para pegar 
a pequeños y mayores.

Por otra parte, entre quienes 
hoy visitaban Pamplona destaca
ron los integrantes de la asocia
ción «Amigos del Ferrocarril de 
Bilbao», llegados a la capital nava
rra en dos trenes antiguos, deco
rados con el pañuelo rojo de las 
fiestas y donados por Renfe a esta 
entidad.

Poco después se celebró el 
apartado, en el que se sortearon 
los toros destinados a la lidia de 
la tarde para los diestros José Pa
checo «El Califa», Francisco Mar
co y Fernando Robleño, y que se 
convirtió un día más en un acto 
social en el que políticos, famo
sos e invitados aprovecharon el 
ambiente taurino para compartir 
aperitivo.

ESiii -detenidos
La Policía Nacional, dentro del 
operativo San Fermín 2004, ha 
detenido durante los primeros 
días de las fiestas a 111 perso
nas, 25 de ellas españolas y 86 
de otras nacionalidades, como 
presuntas autoras de distintos' 
delitos. Respecto al mismo pe
riodo de las fiestas del pasado 
año, se ha producido un au
mento de un 63 por ciento en el 
número de personas detenidas.

Las intervenciones policia
les llevadas a cabo hasta ayer 
sumaron 2.053, ^® 1^^ A^^ el 
091 coordinó y dirigió 968 ser
vicios requeridos por llamadas 
de ciudadanos, mientras que el 
resto de intervenciones fueron 
relativas a controles de vehícu
los y personas, alarmas, meno
res localizados y vehículos recu
perados.

Fernando Robleño, con el único toro de la tarde que sirvió, estuvo a punto de lograr el triunfo. / Valdivielso (la estafeta)

Femando Robleño rozó 
el triunfo y ‘El Califa’ casi 
sufre un serio percance
Con ‘El Califa’ fuera de combate en el primer toro, Fernando 
Robleño estuvo muy cerca de materializar un triunfo importante

TOREROS
TI Califa', cogido al inicio de su primera 
faena, no llegó a matar ningún toro. 

Francisco Marco, estocada corta caída 

(silencio); cuatro pinchazos, estocada 

atravesada que escupe, nuevo pinchazo y 
cinco descabellos (pitos tras un aviso): y 

pinchazo, media y descabello (silencio). 

Femando Robleño, estocada delantera, 
atravesada que escupe y descabello 
(vuelta); media que escupe, estocada y 

descabello (silencio); y tres pinchazos y 
dos descabellos (aviso y silencio).

NOVILLOS
Toros de Dolores Aguirre.

J. M. NÚÑEZ (EFE) / PAMPLONA 

Menudo susto nada más empe
zar. El Califa se recreó demasiado 
en un pase por la derecha cuan
do el toro le echó mano. Una tre
menda voltereta, zarandeándole 
en el aire y, una vez en el suelo, 
buscándole con saña. Patadas y 
pisotones mientras trataba de za
farse. El Califa rodó haciendo la 
croqueta, pero el astado le seguía.

Las cuadrillas se veían impo
tentes porque el animal no aten
día, cebado con su presa. El tore
ro fue izado por fin, con una ex
traña rigidez en el cuerpo que 
hizo temer algo muy serio. Las 
primeras noticias que llegaron de 
la enfermería hablaban de una 
cornada por encima de la ingle, 
en el bajo vientre. Luego se com
probó que era sangre del toro. Y 
el alivio final, cuando se supo que 
solo había un fuerte pinzamiento 
de vértebras.

Para valorar la actitud de los 
dos toreros que se quedaron en 
el ruedo, Marco y Robleño, es 
obligado el análisis de la corrida

La cogida de ‘El Califa’ quedó solo en un susto. /Valdivielso (LA estafeta)

desde el punto de vista del juego 
que dieron los toros de Dolores 
Aguirre, mejor del juego que no 
dieron, puesto que la corrida, que 
empujó en el caballo, no tuvo 
ninguna clase en la muleta.

El local Francisco Marco puso 
toda la voluntad del mundo, aun
que nada resolvió. Cuando «El 
Califa» fue Uevado a la enferme
ría, intentó aprovechár lo que 
quedaba de toro, puesto que la 
faena estaba en los inicios. Pero 
unos pitos le hicieron desistir.

Ya en sus dos toros tuvo todo 
en contra. Su destazado primero, 
un mulo con cuernos, además se 
puso incomodísimo para buscar
le la igualada. El quinto se arran
caba por sorpresa y pegando 
arreones. Marco, en un intento 
desesperado de agradar, mezcló 
rodillazos y pases sueltos con los 
que tampoco redondeó nada.

Robleño, con el único toro de 
la tarde que medio sirvió, estuvo 
muy cerca del triunfo. Fue en el 
segundo, primero de su lote. Fae
na de valiente y más, resuelta 
también por esa suficiencia que 
da el sentirse con muchos recur
sos. Abrió faena medio de pie me
dio de rodillas, hilvanando unos 
muletazos muy salerosos.

No fue muy ortodoxa la esto
cada, que necesitó de un golpe 
de descabello, y eso fue posible
mente lo que restó pañuelos en 
la petición de la oreja. El cuarto 
fue toro descompuesto y brusco 
y de nada sirvió el esfuerzo otra 
vez de Robleño. Y en el sexto, el 
más manso, al que el madrileño 
sobó sin lograr que se entregara, 
hubo una tanda de tres naturales 
seguidos con importante poso ar
tístico, algo que lamentablemen
te no tuvo continuidad.
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Furst se siente europeo pese 
a nacer en Estados Unidos
El autor reconoció también en la Semana Negra de Gijón que vive «en los años cuarenta»

• El escritor estadouniden
se de novelas ambienta
rías en la Europa Central 
de entreguerras, es consi
derado por la crítica, uno 
de los maestros del «thri- 
Iler histórico»

EFE / CIjÓN

El escritor Alan Furst (Nueva York, 
1941J, reivindicóayer su «espíritu 
europeo» y criticó que en la socie
dad actual no se dedique el «tiem
po suficiente a conocer y entender 
la historia para poder analizaría 
desde distintos puntos de vista», 
algo esencial para un autor que ex
plica el mundo desde el espionaje 
histórico.

Furst, autor de novelas am
bientadas en la Europa central del 
•periodo de entreguerras, repasó 
,ayer en rueda de prensa su trayec
toria antes de presentar en la Se
mana Negra «Reino de Sombras» y 
«La sangre de la victoria».

Definido por el director de la 
Semana Negra, Paco Ignacio Taibo 
II como «un novelista de dimen
siones mayores» que «realiza una 
novela histórica de espías en la que

Furst posa con sus dos novelas después de la rueda de prensa en la Semana Negra de Cijón/EFE

construye atmósferas iniguala
bles».

ESPÍRITU EUROPEO. Furst ase
guró que descubrió hace unos 
años que él es «europeo, pese a 
nacer y vivir en Estados Unidos».

El escritor reconoció también 
que vive «en los años cuarenta, 
con algunas conexiones con la ac
tualidad», ya que sólo lee libros, 
ve películas y le interesan histo
rias de esa época, y afirmó que es
cribe basándose en la historia real 

de los países, «en hechos históri
cos y personajes de ficción que re
curren de forma lógica a los acon
tecimientos reales».

Alan Furst consideró «un gran 
privilegio ser un investigador his
tórico».

► LITERATURA

Rescatada una 
edición especial 
de «Antología 
Popular» de
'Antonio Neruda

EFE / MADRID

La editorial Edaf rescata, con 
motivo del centenario del na
cimiento de Pablo Neruda 
que se celebra el lunes, la úni
ca Antología popular que el 
poeta chileno realizó sobre su 
propia obra y que debido al 
golpe de Estado que derrocó 
a Salvador Allende, no llegó a 
circular con el elevado núme
ro de ejemplares que se ha
bía previsto.

El libro posee además un 
prólogo de Salvador Allende, 
además de una carta del pro
pio poeta al presidente chile
no en la que le propone la pu
blicación de un millón de 
ejemplares con una selección 
de sus poesías dirigida al gran 
público.

REPRODUCCIÓN EXACTA. 
Es por tanto, una reproduc
ción exacta de la «Antología 
popular» de los poemas de 
Neruda, que también contie
ne una ilustración de la por
tada que llevó en su día y el 
título de aquella edición, «An
tología Póstuma», además del 
prólogo en el que Salvador 
Allende realiza una valora
ción tanto del poeta como de 
su obra.
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Se busca profesor de español
La demanda de estos profesionales va en aumento y supone una buena salida profesional para licenciados

El español está de moda. Cada vez más ex
tranjeros se interesan por la lengua y la cul
tura españolas. Este fenómerno ha hecho 
que la demanda de profesores de castellano, 
tanto en el extranjero como en España, vaya 
en aumento. Muchos licenciados contem
plan esta opción como una posible salida 
profesional. El Instituto Cervantes(IC), la 
institución pública creada para promover y

difundir el español por el mundo, es una de 
las vías para acceder a una plaza de profesor 
en el extranjero. A las últimas convocatorias 
se presentaron casi 400 solicitudes para cu
brir 25 puestos de trabajo indefinidos. Paí
ses con mucha demanda son, por ejemplo, 
Estados Unidos, Canadá, los Países del Este, 
Alemania, los Países Bajos o Brasil. Este úl
timo es destacable, porque las autoridades

llevan años intentando imponer el español 
como lengua obligatoria en sus escuelas 
pero para realizar este proyecto necesitarían 
210.000 maestros de español. Sin embargo, 
no hace falta irse fuera de España, porque 
cada vez son más los extranj eros que vienen, 
especialmente en verano, a conocer mejor la 
lengua, la historia y la cultura españolas.

INDICADORES

Los principales datos 
estadísticos que sin/en 

para conocer la situación 
actual del mercado 
laboral en España

BECAS Y PREMIOS

PRACTICAS

Las convocatorias de 
becas y premios de las 
instituciones públicas 

y privadas para 
fomentar la formación

El vínculo entre la universidad y la empresa
Las Fundaciones Universidad de Empresa son las intemediarias en- pañola de Fundaciones Universidad de Empresa engloba a las 27 fun- 
tre el mundo universitario y el laboral. Se encargan de transferir la daciones repartidas por el país. Su funcionamiento varía según la 
investigación, de asesorar a las compañías y de ayudar a los jóvenes comunidad autónoma. La pionera es la FUE de Madrid, que ofrece 
a tener su primer contacto con el mundo empresarial. La Red Es- becas muy interesantes para recién licenciados.

EMPLEO PÚBLICO

Las ofertas de empleo 
de las distintas que ofrece 
la Administración central, 

las comunidades y los 
ayuntamientos
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Laboral

Profesor de español, 
una ocupación en alza
La lengua y la cultura españolas están de moda. La demanda de profesores de español va en aumento y cada vez son más los licenciados 

que contemplan esta opción como una posible salida profesional. A las últimas convocatorias organizadas por el Instituto Cervantes, la insti

tución encargada de promocionar el español por el mundo, se presentaron casi 400 solicitantes para cubrir 25 plazas en diversos centros.

Silvia López

Enseñar español se ha convertido 
en una opción profesional muy 
importante. Cada vez más extran
jeros se interesan por el idioma y 
muchos países, como Estados 
Unidos o Brasil, demandan pro
fesores nativos para sus escuelas. 
El consej ero de Educadón y Cien- 
da en la Embajada de España en 
Washington, Gónzalo Gómez Da-’ 
cal, avanzaba hace cuatro años que 
“cualquier licenciado en filología 
española tiene más posibilidades 
de encontrar trabajo en Nueva 
York que en Segovia o Murda”.

El abanico de posibilidades se 
ha ampliado a más licendaturas. 
Politólogos, historiadores, perio
distas... personas con una titula- 
dón en alguna rama de Humani
dades que no encuentran empleo 
y deciden probar suerte en el 
mundo de la docenda. Los cono- 
dmientos de la lengua que les fal
tan los pueden adquirir a través de 
diversas vías: academias privadas, 
asodadones u organizadones. El 
Instituto Cervantes, una institu- 
dón pública creada en 1991 para 
difundir la lengua y cultura es
pañolas por el mundo, formó el 
año pasado a 8.500 personas y 
prevé crear un Centro de Forma- 
dón de Profesores para el próximo 
curso que tendrá su sede en Alcalá 
de Henares. El encargado del de
partamento de formadón, Isidoro 
CasteUano, no tiene dudas: “Este 
año ha sido el curso que más pla
zas hemos convocado. Está daro 
que es una salida laboral a tener en 
cuenta”.

Requisitos y condiciones
Para acceder a una plaza de pro
fesor de español en alguno de los 
centros del Instituto Cervantes 
(IC) en el mundo, además de un 
título universitario, los requisitos 
son: tener experiencia docente y 
formadón específica en la didác
tica de lenguas extranjeras. Se 
hace una convocatoria pública de 
plazas. Entre todas las solidtudes 
redbidas se seleccionan los mejo
res perfiles y se les dta para una 
entrevista. A las últimas pruebas 
se presentaron 397 currículos 
para cubrir 25 plazas. Los contra
tos son indefinidos -con seis me-

Una clase de español para extranjeros, en Valladolid

M 
O 
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ses de prueba- y los sueldos varían 
según el lugar de destino: en Chi
cago se puede ganar alrededor de 
50.000 euros anuales, mientras 
que en Casablanca son unos 
30.000 euros. Pero no es oro todo 
lo que reluce. El Ministerio de 
Educación y Ciencia posee una 
inidativa paredda, llamada Pro
grama para Profesores Visitantes,

Español para inimigrantes

Iniciativas solidarias
El aumento de la inmigración 
también ha influido en el auge 
de los profesores de español. 
Algunos sectores de la pobla
ción inmigrante, los que pro
ceden de los Países del Este y 
de África, necesitan conocería 
lengua para lograr una mejor 
integración en nuestra socie
dad. "Quieren hablar español, 
porque les ayuda a encontrar 
trabajo", explica la Coordina
dora de la ONG Red Acoge, 

que selecciona a maestros bi
lingües para dar clases en las es
cuelas de primaria y secundaria de 
EEUU y Canadá. Un portavoz del 
ministerio reconoce que ‘'es una 
aventura, porque la situadón 1a- 
boraldepende decada zona. Noes 
lo mismo San Francisco que el 
Bronx. Hay personas que regre
san a los pocos meses porque no

Blanca Ruiz. Muchas organi
zaciones no gubernamentales 
dan clases gratuitas de es
pañol. En éste caso son vo
luntarios los que enseñan, vo
luntarios sensibilizados con el 
problema. Sin embargo, Ruiz 
asegura que intentan remitir a 
los inmigrantes a los Ayunta
mientos -muchos ofrecen cla
ses en las Escuelas de Adul
tos-, pero "por desgracia no es 
suficiente".

soportan las condiciones, y gente 
muy contenta”. Además de en 
EEUU,hay otros países donde au
menta la demanda de profesores: 
los Países del Este, Alemania, Po
lonia o los Países Bajos. “Las cau
sas del credente interés por nues
tra cultura son variadas. En 
Alemania es probable que sea por 
razones turísticas y en Polonia, 
quizás, por cuestiones culturales 
o religiosas”, dice Isidoro Caste
llano del Instituto Cervantes. “Lo 
que existe es interés general por 
los países hispanohablantes”. Pre- 
dsamente el único país de Amé
rica Latina donde no se habla es
pañol, Brasil, es uno de los que 
más demanda de profesores tiene. 
Las autoridades llevan años in
tentando incorporar el casteUano 
como idioma obligatorio en las es
cuelas, pero necesitarían 210.000 
profesores. Pero no hace falta tra
bajar en otro país. Cada vez más 
extranjeros vienen a España, es
pecialmente en el verano, para 
aprender la lengua. Muchas uni
versidades y academias organizan 
cursos de español y cursos de for
madón para profesores.

España lidera la 
creación de 
empleo en Europa
España fue durante el primer 
trimestre de este año el má
ximo generador de empleo de 
toda Europa, según un estu
dio elaborado por la empresa 
de trabajo temporal {ETT) 
Adecco y la escuela de nego
cios lESE. El Etiroíndice La
boral Adecco indica que la 
creación de puestos de tra
bajo indefinidos en España 
fue del 87% y señala que por 
cada nuevo contrato tempo
ral se crearon tres fijos. El re
sultado es que la tasa de tem
poralidad se redujo en dos 
décimas para situarse en el 
30,1%.

El informe, que estudia la 
marcha del mercado laboral 
europeo durante el primer 
trimestre de 2004, hace una 
comparación de siete países 
de la UE a partir de datos so
bre la ocupación, la adaptabi
lidad, la apertura y el rendi
miento. España destaca por 
haber creado el 55% del em
pleo en Europa, por ser el país 
que más puestos de trabajo 
destinó a las mujeres y por
que el 96% de las personas 
que ocuparon nuevos em
pleos solicitaban trabajo por 
vez primera. La tasa de em
pleo juvenil, sin embargo, se 
redujo al 17,5%.

Iniciativa para 
emplear a los 
desfavorecidos
Facilitar el acceso al mundo 
laboral de las personas con 
mayor riesgo de exclusión en 
la sociedad , como discapaci
tados, indigentes o mujeres, 
es el objetivo de la Fundación 
Randstad. En este sentido, 
acaba de presentar un pro
yecto de un millón, de euros. 
La directora de la entidad, 
María Vivar, explicó que "en 
España hay unos tres millo
nes de personas en riesgo de 
exclusión y la mejor forma de 
ayudar a su integración es a 
través de un empleo”. Esta 
fundación, que cuenta con el 
apoyo de la multinacional de 
trabajo temporal Randstad, se 
encargará de ofrecer asesora
miento sociolaboral gratuito 
sobre contratación de desfa
vorecidos y correrá con los 
gastos de la adaptación del 
puesto a la persona para que 
no supongan un coste extra a 
la empresa. Por ejemplo, una 
rampa de entrada para al
guien en silla de ruedas. 
Hasta ahora ya se han puesto 
en contacto con 51 víctimas 
del 11-M para ayudarles en su 
reinserción laboral y ha lo
grado empleo para cinco per
sonas sin hogar.

M.C.D.
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Prácticas BECAS Y PREMIOS

Una oportunidad para 
los recién licenciados

Silvia López

El mundo universitario necesita 
la experiencia empresarial y las 
empresas precisan de la investi
gación que se desarrolla en las 
universidades. De poner en con
tacto estos dos mundos, el uni
versitario y el laboral, se encar
gan en España las fundaciones 
universidad empresa.

Existen 27 fundaciones que 
están repartidas por todas las co
munidades autónomas, excepto 
La Rioja. La secretaria general de 
la Red Española de Fundaciones 
Universidad de Empresa 
(www.redfue.es), Paula Chica, 
explica que en cada región son 
distintas. Algunas tienen conve
nios con las cámaras de comer
cio, otras con asociaciones em
presariales, con las 
universidades e incluso algunas 
con la Administración. Pero el 
objetivo de las fundaciones es 
común: “Transferir la investiga
ción a las empresas, ayudar a los 
jóvenes a conseguir un primer 
contacto con el inundo empresa
rial y asesorar a las compañías”. 
Aunque cada fundación desarro
lla sus propias actividades para 
adecuarías a las necesidades de 
su comunidad, la gran mayoría 
ofrecen becas para universitarios 
en el último ciclo, para titulados 
y programas internacionales que 
dan la oportunidad de realizar 
prácticas en empreas europeas o 
en otros países del mundo.

La pionera en esta labor es la 
Fundación Universidad de Em
presa (FUE) de Madrid, que lleva 

funcionando más de 30 años. 
Surgió para dar servicio a las em
presas, pero en la actualidad su 
trabajo es más conocido por los 
estudiantes. Uno de sus proyec
tos más consolidados, las becas 
Citius, es el mejor ejemplo para 
explicar cómo funcionan los pro
gramas delas fundaciones. Ofer
tan prácticas durante un año a 
personas recién licenciadas en al
gunas de las 50 empresas que co
laboran con la fundación. A ellas

Las estadísticas de la

FUE de Madrid 

aseguran que el 80% 

de los becarios Citius 

consiguen empieo

pueden acceder los universitarios 
de todo el territorio nacional 
(www.fue.es) procedentes de 
cualquier carrera, aunque las 
más demandadas son las inge
nierías y los estudios de Econó
micas o Empresariales . El pasado 
año la FUE de Madrid recibió 
3.500 solicitudes, de las cuales 
fueron seleccionados 841 beca
rios. Para la directora de forma
ción de la Fundación Universi
dad de Empresa de Madrid, 
Soledad Pastor, "las becas Citius 
son una oportunidad excelente 
de tener el primer contacto con el 
mundo laboral y de que los alum

nos demuestren sus habilida
des”. Estas becas se completan 
con 160 horas de clases teóricas, 
que se organizan mediante con
venios conlas universidades. Las 
estadísticas realizadas por la FUE 
avalan la iniciativa, ya que ase
guran que el 80% de los alum
nos que han accedido a una beca 
han conseguido empleo. “Las 
empresas que ofrecen prácticas 
no tienen la obligación de con
tratar a los becarios, pero sí se 
dan casos. ”, asegura Soledad 
Pastor. También lo certifican los 
estudiantes. Maria Blanco es li* 
cenciada en Ciencias de la Infor
mación y a través de una beca Ci
tius empezó a trabajar en el 
departamento de prensa de Vo- 
dafone: “Cuando acabé las prác
ticas me ofrecieron quedarme. Es 
normal porque te forman ellos y. 
ya conocen como trabajas”.

La prioridad de las fundacio
nes es servir de punto de en
cuentro entre las clases y las ofi
cinas. No obstante, no han 
querido olvidar la importanda de 
la formación teórica. Organizan 
cursos de posgrado, especializa
ción y programas master, dirigi
dos a titulados medios y superio
res en diversas áreas de 
conocimiento. En 2003 la FUE 
madrileña organizó 70 cursos de 
posgrado en colaboración con la 
UNED en el que participaron 
más de 35.000 personas. Pastor 
afirma que “desde hace unos 
años los alumnos ya están traba
jando, no es tan normal hacer un 
posgrado nada más terminar la 
carrera”.

> Programa de becas Miguel de 
Cervantes para estudios de pos- 
grado (doctorado y/omáster) en 
la Universidad de Alcalá. Orga
nismo: Universidad de Alcalá 
de Henares. 
http://www.uah.es. Número 
de becas : 200. Destina
tarios : Extranjeros . Descrip
ción de la beca: Estudios de 
posgrado (doctorado y/o más
ter) en la Universidad de Al
calá. Requisitos de la beca: 
Aquellos que hayan iniciado 
estudios de posgrado en la 
Universidad de Alcalá, y no 
cuenten con ningún tipo de 
ayuda económica, podrán pre- 
sentarseala convocatoria. Para 
solicitar una beca de posgrado 
se requiere tener la nacionali
dad de algún país latinoameri
cano, estar en posesión del tí
tulo de licenciado y no 
disfrutar de becas o ayudas ofi
ciales para el curso 2004-2005. 
Dotación de la beca: Exendón 
de tasas académicas, una asig
nación mensual de 600 , y 
1.000 para un viaje de ida y 
vuelta al país de origen, así 
como un seguro sanitario no 
farmacéutico. La Universidad 
de Alcalá gestionará, en la me
dida de las disponibilidades, el 
acceso a residencias universi
tarias. Plazo: 30.09.2004.

►Ayudas del Programa de Pro
moción de la Investigación 
Biomédica y Ciencias de la Sa
lud del Ministerio de Sanidad y 
Consumo. Organismo: Insti
tuto de Salud Carlos III. c/ Si
nesio Delgado, número 6, 
28029 Madrid. Destinatarios : 
Instituciones y Entidades. 
Descripción de la beca: Los 
proyectos de investigación 
podrán ser de carácter básico, 
clínico, epidemiológico, de sa
lud pública y de investigación 
en servicios de salud. Podrán 
presentarse también proyec
tos coordinados a cargo de dos 

o más grupos de investigación 
de distintas entidades. Requi
sitos de la beca:Podrán partici
parías entidades que cumplan 
los requisitos señaladoá en el 
apartado tres de la Orden 
SCO/1218/2004, de 15 de abril 
(BOE de 6 mayo de 2004). Du
ración de la beca: Los proyec
tos de investigación tendrán 
una duración de tres años, ex
cepto los pertenecientes al 
campo de la investigación epi
demiológica, en salud pública, 
en servicios de la salud, tecno
logías sanitarias e investiga
ción en productos sanitarios y 
seguridad y salud en el trabajo 
que también podrán ser de dos 
años. Plazo de presentación : 
31.12.2006.

►Ayudas de viaje para la pre
sentación de comunicaciones a 
congresos y otras reuniones 
científicas. Universidad de Bur
gos. Organismo: Universidad 
de Burgos. Vicerrectorado de 
gestión. Tel: 947258731. Des
tinatarios : Profesores univer
sitarios, titulados universita
rios: Licenciados, Ingenieros y 
Arquitectos. Descripción dela 
beca: Con objeto de apoyar 
aquellas actividades que com
plementen, estimulen y di- 
fiundan la investigación, el Vi
cerrectorado de Investigación 
y Relaciones Internacionales 
de la Universidad de Burgos 
convoca ayudas,cofinanciadas 
mediante el “Fondo Caja de 
Burgos” de apoyo a la Investi
gación, y destinadas a sufragar 
parte de los gastos ocasiona
dos por la asistencia a congre
sos y otras reuniones de carác
ter científico en las que se 
presenten resultados de in- 
vestigadón. Requisitos de la 
beca: Profesores y becarios 
predoctorales en activo de la 
Universidad de Burgos. Final 
del plazo de solicitud: 
03.12.2004.

OBSERVATORIO DEL EMPLEO

Paro registrado

+ 25 años

- 25 años
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EN CORTO EMPLEO PÚBLICO

EI8%(Je los trabajadores temporales es extranjero
Nacional

El 8% de los trabajadores temporales contabilizados en el 2003 
^5? ®^3^Í^^o y el 135% minusválido 0 con riesgo de margina
ción, según un estudio hedio por la empresa de trabajo tempo
ral Manpower. El perfil del empleado, según el informe, es el de 
un hombre, joven, soltero y contratado en el sector industrial.

Los autónomos cobran un 27,22% menos de pensión
Según un estudio de la Federación Nacional de Trabajadores Autó
nomos (ATA), la pensiones de los empleados por cuenta propia, 
que incluyen incapacidad permanente, jubilación, viudedad, or
fandad y favor familiar, alcanzaron en España en marzo de 2004 
los 417,5 euros mensuales, un 27,22% menos que la que cobra
ron los trabajadores afiliados a la Seguridad Social.

Ministerio de Defensa. 
Cuerpo: Escala Superior de 
Oficiales del Cuerpo Militar 
de Sanidad, especialidad en 
Medicina. Personal: Funcio
nario. Plazas: 23. Titulación: 
Medicina Familiar y Comu
nitaria. Nacionalidad: Es
pañola. Plazo de presenta
ción de instancias: 
21.07.2004. Convocatoria: 
BOE del 06.07.2004

Castilla y León. Cuerpo: Ar
quitectos. Personal: Funcio
nario. Plazas: 4. Titulación: 
Arquitectos. Plazo de pre
sentación de instancias: 
19.07.2004. Convocatoria: 
BOCL 29.06.2004.

Bases de la convocatoria en 
el boletín de la provincia de
07.01.2004 
05.01.2004.

BOJA

Bajaelnúmero de afectados por expedientes de regulación
El número de trabajadores afectados por expedientes de regula
ción de empleo (ERE's) autorizados por el Ministerio de Trabajo 
fue de 19.085 en los cuatro primeros meses del año, lo que su
pone un descenso del 29,62% respecto al mismo periodo del año 
anterior, según datos del Boletín de Estadísticas Laborales (BEL) 
del departamento.

Ministerio de Industria, Tu
rismo y Comercio. Instituto de 
Comercio Exterior (Icex). 
Cuerpo: Administrativo. 
Personal: Laboral. Plazas: 7. 
Titulación: A la espera de su 
llegada al CIA. Plazo de pre
sentación de instancias: 
15.07.2004. Convocatoria: 
BOE 25.06.2004.

Castilla y León. Cuerpo: Ar
chiveros. Personal: Funcio- 
nario.Plazas: 3. Titulación: 
Licenciado, Ingeniero, Ar
quitecto. Plazo de presenta
ción de instancias: 
19.07.2004. Convocatoria: 
BOCL 29.06.2004.

Ayuntamiento de Granja dé To
rrehermosa (Badajoz). 
Cuerpo: Policía Local. Perso
nal: Funcionario. Plazas: 3. 
Titulación: No especifica. 
Plazo de presentación de ins
tancias: 20.07.2004. Convo
catoria: BOE 30.06.2004. Ob
servaciones: Bases de la 
convocatoria en el boletín de 
la provincia de 14.06.2004.

La OCDE aboga por cambiar la legislación laboral
España, que tiene la tercera tasa de desempleo más alta de la Or
ganización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE), debería 
reformar su legislación laboral para crear "más y mejores pues
tos de trabajo”. Según este organismo, "la alta tasa de temporali
dad, junto con la protección del empleo fijo, ilustran la dualidad 
del mercado laboral español, sólo igualada por Corea del Sur”.

Autonómico
Castilla y León. Cuerpo: 
Cuerpo Superior, Escala 
Económico Financiera. Per
sonal: Funcionario. Plazas: 
7.Titulación: Doctor, Licen
ciado, Ingeniero, Arquitecto. 
Plazo de presentación de ins
tancias: 19.07.2004. Convo
catoria: BOCL 29.06.2004.

Navarra.Cuerpo: Técnico de 
Administración Pública 
(Rama Económica). Perso
nal: Funcionario. Titulación: 
Nacionalidad Española;Li- 
cenciado en Economía, Li
cenciado en Administración 
y Dirección de Empresas. 
Plazas: 13. Plazo de presen
tación de instancias: 
23.07.2004. Convocatoria: 
BON 23.06.2004

Ayuntamiento de Jerez de la 
Frontera (Cádiz). Cuerpo: Po
licía Local. Plazas: 17. Titu
lación: No especifica. Plazo 
de presentación de instan
cias: 26.07.2004. Convocato
ria: BOE 06.07.2004. Obser
vaciones: Bases de la 
convocatoria en el boletín de 
la provincia 19.12.2003 y 
BOJA 23.12.2003 y 
26.12.2003.

Local

Los sindicatos culpan de la deslocalización a la falta de I+D
El problema industrial de la deslocalización de empresas no es pro
ducto de costes salariales, sino de la falta de investigación y desa
rrollo, de producto de valor añadido 0 de estrategia industrial, 
según los sindicatos UGT y CCOO. Las centrales creen que no se 
pueden ajustar más los precios de los productos hechos en España,

Castilla y León. Cuerpo: In
genieros de Montes.Perso
nal: Funcionario. Plazas: 3. 
Titulación: Ingeniero de 
Montes. Plazo de presenta
ción de instancias: 
19.07.2004. Convocatoria: 
BOCL 29.06.2004

Ayuntamiento de Puerto de la 
Cruz. Santa Cruz de Tenerife. 
Cuerpo: Administrativo de 
Administración General. 
Personal: Funcionario. Pla
zas: S.Titulación: No especi
fica. Plazo de presentación 
de instancias: 19.07.2004.
Convocatoria: BOE
29.06.2004. Observaciones: 
Bases de la convocatoria en 
el boletín de la provincia de 
11.06.2004

Montilla acusa al PP de la situación de los astilleros
El ministro de Industria, fosé Montilla, ha asegurado que la situa
ción de los astilleros públicos es "el resultado de ocho años de no 
tomar decisiones y de incumplir la legislación europea”. El minis
tro recordó que la actuadón del PP respecto a Izar ha originado “la 
petidón de la Comisión Europea de la devoludón de las ayudas”

OBSERVATORIO DEL EMPLEO

Castilla y León. Cuerpo: In
genieros de Caminos, Cana
les y Puertos. Personal: Fun-
cionario. Plazas:
2.Titulación: Ingeniero de 
Caminos, Canales y Puertos. 
Plazo de presentación de ins
tancias: 19.07.2004.

Ayuntamiento de Espera (Cá
diz). Cuerpo: Policía Local. 
Personal: Funcionario. Pla
zas: 5. Titulación: No especi
fica. Plazo de presentación 
de instancias: 26.07.2004.
Convocatoria: BOE
06.07.2004. Observaciones:

Ayuntamiento de Moguer 
(Huelva). Cuerpo: Policía Lo
cal. Personal: Funcionario. 
Plazas: 3.Titulación: No es
pecifica. Plazo de presenta
ción de instancias; 
26.07.2004. Convocatoria: 
BOE 06.07.2004 . Observa
ciones: Bases de la convoca
toria en el BOJA del 
09.06.2004

Universidad
Universidad de Cantabria. De
partamento de ingeniería Es
tructural y Mecánica. Cuerpo: 
Escala B. Personal: Laboral. 
Plazas: 1. Titulación: Título 
oficial no universitario, 0 ha
ber superado los estudios né- 
cesarios para su obtención. 
Plazo de presentación de ins
tancias: 26.07.2004. Convo
catoria: BOE del 05.07.2004.

Paro registrado por provincias

Número Variación % Tasa % Número Variación %

□ A Coruña 59.066 ♦ -1.488 -2,46 □ Cuenca 5.981 4 -335
■ Alava

9.000 4 51 0,57 □ Girona 12.876 4 -621
□ Albacete 17,956 ♦ -882 -4,68 □ Granada 33.521 4 -473
□ Alicante 52.504 4 -1.408 -2,61 □ Guadalajara 4.852 4 -219
■ Almería 15.699 4 1.820 13,11 □ Guipúzcoa 19.548 4 -458
□ Asturias 51,399 4 -2.595 -4,81 ■ Huelva 17.899 4 218
□ Ávila 5.438 4 -183 -3,26 □ Huesca 4,167 4 -308
■ Badajoz 42.402 4 -184 -0,43 ■ Jaén 21.795 4 -67
□. Baleares 22.137 4 -949 -4,11 □ La Rioja 6.959 4 -161
■ Barcelona 159.165 4 2.125 1,35 ■ Las Palmas 64.155 4 47
□ Burgos 10.623 '4 -279 -2,56 □ León 18.186 4 -762
□ Cáceres 20.536 4 -235 -1,13 ■ Lleida' 7.002 4 2
□ Cádiz 75.527 4 -I.779 -2,3 □ Lugo 15.184 4 -380
□ Cantabria 20,167 4 -984 -4.65 □ Madrid 191.236 4 -5.406
□ Castellón 11.058 4 -505 -4,37 □ Málaga 53.370 4 -I.475
□ Ceuta 4.603 4 -116 -2,46 ■ Melilla 4.017 4 134
□ Ciudad Real 22.757 4 -1.006 -4,23 ■ Murcia 34.028 4 126
■ Córdoba 38.798 4 -218 -0,56 ■ Navarra 16.487 4 563

Datos correspondientes a junio de 2004. 1 Pnntratno 
Fuente; Ministerio de Trabajo. \ "Wb

Tasa do Número Variación % Tasa%

-5,3 « Ourense 17.747 4 -15 -0,08 
-4,6 ÍÜ Palencia 6.913 4 -286 -3^97

-1,39 ¡□Pontevedra 51,411 4-1.501 -2,84 

•4,32 i □ Salamanca 16.247 4 -863 -5^ 

-2,29 iase Tenerife 50.748 4 -841 -1^63 

1,23 iü Segovia 3.291 4 -211 -6^ 

-6,88 « Sevilla 89.441 4 133 ¿15 

-0,31 ;□ Soria 1.888 4 -160 -7,81 

-2,26 i □ Tarragona 16.014 4 -192 -1,18 

0,07 '□ Teruel 3.224 4 -27 -0^83 

-4,02 I□ Toledo 22.363 4 -602 -2,62 

0,03 [□ Valencia 84.823 4 -657 -077 

-2,44 [□ Valladolid 21.646 4 -1.400 -6,071 

-2,75 ÍÜ Vizcaya 39.948 4 -1,030 -2,51

.o RQ iI I 7'imnra n ni-r < _

De carácter 
formativo

Indefinidos

117.330 I 21.182

1- F^

Obra o servicio 
determinado

A tiempo completo

87.048 388.595

a
3,45 {□ Zaragoza 22.076 4 -1,399 -5,96 ; ' A tiempo parcial

0,37

Eventuales por 
circunstancia 

de la producción

3,54 ■ Hor encima de la tasa media de paro de España. 1 485.389l

M.C.D.
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Multicolores, 
coloreadas 
Consonante

—>-
Consonante 
lurtiio, mate 
Acostumbrar —

I

Impresión, 
grabado 
Púdico, 
honesto

—►
Horneo 

Principio 
Africano —►

i

Andar como 
los patos

—►

Raspas, limas 
Consonante —

Kadio 
Básico

Municipio de 
Gerona

1
Agarraba 

Boque 
Sobras 

uesmenuzaaos

♦

Requemé, 
recalente
Erupción 
cutánea 

henal peligro

I

I 1
Lengua 

muerta (PI) 
Nota musical 

Efluvio

Burlarse 
Fundamento 
Estábamos

Serie de las 
consonantes 

árabes 
_LOMItO_ 

Kesioe
—

1

Consideramos 
Vocal

Niños peque
ños (PI) Cierto medio 

de transporte 
Emplease

Daño 
US atrevéis

Terminación 
verbal

Región de 
Oceanía 

1rabajadores
—►

Bario 
Percibí 

Detecto, 
vicio

i Vocal 
Accidente 
geográfico

—1

+

+
—► Emparejad 

Compañera, 
querida

1
•<—

Artículo 
Pronombre 
posesivo 

Vocal

Enajenadas 
Vocal 

vocal

Adverbio de 
lugar 

Limpias, 
adecentas —

•
1

Se ausenta

oeooeeeoe® O

©
©

O
O

O
O

©
O

©
O

HORIZANTALES.- 1: Rubicundez producida en la piel por la 
acción de un medicamento.- 2: Conjunto de cuentecilias de 
vidrio agujereadas (PI).- 3: Guerrera, belicosa. Salí del 
vientre materno.- 4: Al revés, llena de lagos o charcos. Al 
revés, nota musical.- 5: Ai revés, tiempo que ha vivido una 
persona. Conjunto de palabras que basta para formar sen
tido.- 6: Padecerá dolor una parte del cuerpo.- 7: Separará 
el agua de una sustancia mediante cierto método para 
deshidratar alimentos y otros productos sensibles al 
calor.- 8: Mancha en la piel. Fluido. -9: Amabilidad, cordia
lidad.- 10: Especie de puñal. El amado de Galatea.- 11: Ves
tuario para los deportistas (PI). Negación.

VERTICALES.- 1: Punta o extremidad del espinazo (PI).- 2: 
Municipio de Jaén. Al revés, acudí.- 3: Fanfarronada.- 4: 
Escoge. Judías.- 5: Cierto animal. Gobierna.- 6: Lago asiá
tico. Terminación propia de alcoholes. Al revés, semejan
te.- 7: Número romano. Apené.- 8: Preposición. Rezo, ofi
cio eclesiástico (PI).- 9: Al revés, adverbio. Al revés, en 
Derecho, anulara, derogara.- 10: Nombre de varón. Fami
liarmente dinero.- 11: El que cuida los elefantes y los adies
tra. Moneda romana. Matrícula de coche.

Aries. Del 21/03 al 20/04
Salud algo regular. Hoy va a concentrar todos sus esfuerzos en el trabajo. En

el amor la situación se presenta tensa por no prestar la debida atención.

Tauro. Del 21/04 al 21/05
Ligero malestar pasajero. En el trabajo te encontrarás tenso y nen/ioso, lo 

que repercutirá negativamente en el rendimiento. Necesidad de afecto desbordado.

BIETE ERRORES BEROGLÍFICO

K Géminis. Dei 22/05 al 21/06
No practique deportes violentos. Pida consejo a personas con más

experiencia que usted. Intente salir y hacer nuevas amistades.

<3^ Cáncer. Del 22/06 al 23/07
Salud bastante buena. Hoy tendrá un éxito laboral que le hará subir

¿ Qué ha alquilado ?

enteros. Encuentro romántico inesperado pero muy agradable.

Leo. Del 24/07 al 23/08
Su salud no acabará de estar todo lo bien que desearía. Posibilidad de 

un ascenso. Encuentro romántico con el que no contaba.

íT Virgo. Del 24/08 al 23/09
Salud pasable. Un temor incosciente a no estar a la altura de lo que se

espera de usted le procurará insatisfacción. Se sentirá confuso en el amor.

B Libra. Del 24/09 al 23/10
Te sentirás pletórico con un excelente estado de ánimo. Su carácter 

frío y contenido no le librará de dificultades en sus relaciones laborales.

Escorpio. Del 24/10 al 22/11
No abuse del café. Debería poner más entusiasmo en lo que hace en 

este momento en su trabajo. En el amor hoy no encontrará la felicidad.

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Ponte en acción para mejorar tu salud. Ambiente laboral muy tenso; le 

conviene distanciarse de sus ambiciones por el momento.

Capricornio. Del 23/12 al 20/01
No abuse del alcohol. En esta jornada podría ganar mucho dinero con

tante y sonante. Muéstrese más solidario con su pareja.

Acuario. Del 21/01 al 19/02
Hoy tendrás tendencia a la pereza. En el trabajo mostrarás lucidez y

facilidad de palabra. Descuidará sus relaciones amorosas.

ROMACE

iiiiilH

PROBLEMA NUMÉRICO
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

Q S U Y R = 25
RU SZ X = 23
T V Z R U = 25
X Q S U T = 21
SZ 0 U S = 19
26 25 19 23 20 = 113
Letras clave U = 3; V = 7

¡Piscis. Del 20/02 al 20/03
¡Calambres en las piernas. Noticias laborales Interesantes para su futu

ro. Indecisión en todo lo que se refiere al amor.

MOLUCIONES
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13 FIESTAS JjJICONCIERTO MmÚSICA Y DANZA

12.’oo Gastronomía y Humor
A las 12 horas de hoy comenzará el concurso 

de paellas. Se realizarán las paellas para que a 

las 14 horas se disfruten con unos refrescos. 

Ya por la noche, a las 21 horas, se hará la en

trega de los trofeos de los concursos realiza

dos durante estas celebraciones y la noche se 

TERRAZAS DE amenizará con el humor de ‘Carlos Catalino'. 

SAFONT Las fiestas terminarán con una traca final.

AGENDA64
H EXPOSICIONES

Guillermo Pérez Villalta
La Real Fundación de Toledo muestra -hasta 

el 15 de septiembre- una serie de obras, la ma

yoría de gran formato, del pintor Guillermo 

Pérez Villalta. Premio Nacional de Artes Plás

ticas en 1985. El horario de visita es de lunes a 

sábado de 10.00 a 19,00 horas, los domingos 

de 10,00 a 15,00 horas.

PLAZA DE VICTORIO MACHO, 2

III Exposición Taller de Pintura
El Taller de Pintura de ‘Virgen de la Blanca’, 

dirigido por Mariano Serrano, muestra los 

trabajos de los residentes del complejo resi

dencial que demuestran el esfuerzo de los 

alumnos a través de figuras, paisajes y bode

gones. Esta tercera edición, que permanecerá 

en la sala de exposiciones del Centro Cultural 

Caja Castilla-La Mancha hasta el 16 de julio, 

pretende ser un homenaje a Vicente Osorio, 

gran animadory promotor de la actividad. El 

horario del espacio es, de lunes a sábado, de 

18,00 a 21, oo horas.

CALLE tA AVERA7s7Ñ~

‘Guinea Bissau'
Unicef Castilla-La Mancha ofrece una exposi

ción fotográfica para posibilitar un mayor co

nocimiento de las realidades sociales del con

tinente africano y del trabajo desarrollado por 

la organización en varios campos de acción 

humanitaria. Obra del fotógrafo Giacomo Pi- 

rozzi, las instantáneas presentadas muestran 

la gran esperanza que la interacción entre con

tinentes puede despertar. Hasta el próximo 

día 15 de julio la Biblioteca regional acoge la 

exposición en horario de lunes a viernes de 

9,00 a 21,00 horas, los sábados de 9,00 a 

14,00 horas.

BÍBLÍÓTECÁ CÁSTÍLLÁ-LÁ MANCHA ........... .. .............................

Claves de Toledo. Uave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 

la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 

ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 

los elementos necesarios para comprender la 

situación actual y sus proyectos de futuro. 

Así, la exposición se concibe como el germen 

del Centro de Interpretación de la Ciudad de 

Toledo. El horario de visita es de martes a sá

bado de 10,00 a 19,00 horas, los lunes y los 

domingos de 10,00 a 14,00 horas. La entrada 

cuesta cuatro euros.
CEÑT^ CULTURaUsaN MARCOS

Carlos Ortega
El ceramista toledano expone treinta cuadros 

realizados centrados en las calles, plazas y 

edificios del Toledo más antiguo. La muestra, 

que podrá contemplarse hasta el 18 de julio, 

demuestra que la cerámica ofrece un amplio 

campo de trabajo. De 11,00 a 14,00 y de 18,00 

a 20,00 horas, los domingos y festivos de 11,00 

a 14,00. Lunes cerrado.

ARCHIVO HISTÓRICO

Irina Maldonado
La Calería de Arte Irina Maldonado presenta 

hasta el 17 de julio la exposición de pintura, 

instalaciones y estructuras con las obras de 

Santiago Elena, Ruth Contreras Farelo y Grupo

22'00 Cuarteto en homenaje
El XI Festival I Nternacional de Música de 

Quintanar dela Orden presenta hoy un ho

menaje al com positor Tomás Marco con un 

cuarteto compuesto por Arturo Guerrero. Erik 
Ellegiers, Svetiana Arapu y Paul Friedhoff. Las 

piezas a representar serán 'La Alondra’, ‘Ana- 

OUINTANAR DE ‘®"’^® *”*=*’' ^^ '“^ Ángeles', ‘Los desastres 

LA ORDEN de la Cuerra’ y la ‘Op. 51 'de Dvorak.

2^’00

BARRIO DE 
AZUCAICA

Fiestas populares
Con motivo de las fiestas del Barrio de Azu- 

caica, la Asociación de Vecinos ‘La Candela

ria' preesenta esta noche al famoso gru po de 

ballet de 'Chelo Oliva’, que interpretarán cua

dros de flamenco, folklore, baile español y se

villanas. Durante todo el día se realizarán di

versos actos como la ‘V Carrera popular Tole- 

do-Azucarca’ 0 una exposición de artesanía.

HOY

TI 1 de julio de 2004

TERMAS ROMANAS

1^--' ■ "^ -

VlSlt3* Las Termas Romanas de la Plaza Amador de los Ríos pueden visitarse gratuita

mente todos los días de la semana excepto los lunes. Entre las actividades que han comenzado 
a desarrollarse en la oficina abierta en las Termas destaca la organización de rutas ‘Patrimonio 
Desconocido’ que incluyen visitas a los baños de Tenerías y del Cenizal, los sótanos de la plaza 
de El Salvador 0 las torres de San Román y de San Miguel el Alto. El horario de la oficina en las 
TermasRomanas de la Plaza Amador de los Ríos es de martes a sábado, de 10,00 a 14,00 horas y 
de 17)00 a 21,00 horas; los domingos de 10,00 a 14,00 horas. Teléfono de información: 925 25 
30 80. / YOLANDA LANCHA

Riada. La muestra trata de mostrar las nue

vas tendencias por las que camina el arte 

contemporáneo mediante la exhibición de CONVOCATORIAS
tres ejemplos claros del arte actual.

CAlLELAPLATj^... ........ . ...

‘El misticismo de Vicente Vela’
El creador Vicente Vela muestra, hasta el 18 

de julio, sus particulares interpretaciones 

pictóricas, en la Galería de Arte Dali, median

te piezas cuya modernidad sorprenden en 

entornos originales e independientes a las 

alternables tendencias de moda en el globa

lizado mundo del arte. Toda una muestra de 

lenguaje propio que ha marcado un antes y 

un después en el panorama creativo. El ho

rario es de 10,00 a 14,00 horas y de 17,00 a 

20,30 horas.

GALERIA DALI. CALLE COLOMBIA, 12

San Ildefonso
El Centro Cultural San Ildefonso. El horario 

de visita es de martes a sábado es de 17,00 

a 21,00 horas y los domingos de 11,00 a 

14,00 horas.

PASEO DE LOS CAÑÓÑÍGC)S;S7Ñ?..... .~

‘Sáhara. La mirada del exilio’
El fotógrafo Santiago Torralba expone, hasta 

el próximo 21 de julio, una colección de re

tratos sobre los refugiados saharauis en el 

Patio del Tesoro de San Pedro Mártir. La 

muestra se compone de un total de treinta 

miradas sobre la realidad de los refugiados 

del Sáhara, un colectivo de más de 150.000 

personas que sobreviven en condiciones ex

tremas en los campamentos de Argelia.

SAN PEDRO MÍ^R ~ -------

Faltan 175 días para que co
mience el año 2005

Santoral
Benito, Patrono de Europa; 

Quetilo, Cindeo, Drostán, Je

naro, Pelagia, Marciano, Sabi

no, Sidronio, Plácido, Alberto, 

Aleto, Amable, Berrano, Juan, 

Leoncio, Idulfo abad; Pío I, Si- 

gisberto, eremita; Olga, santa.

Misa: de Feria.

LA SUERTE

ONCE

Viernes 10/07/2004 53.028

Jueves 08/07/2004 04.800

M1ÉRC0LES07/07/2004 30.836

Martes

Lunes

Viernes

06/07/2004 67.734

05/07/2004 80.883

02/07/2004 04.967

Reintegros a la última cifra, ter

cera cifra (centena) y primera 

cifra (decena de millar) del nú

mero premiado.

Supercupón ONCE
Domingo, 04/07/2004 23.649
Reintegro 

Serie
9 

026

Premios de Narrativa y Ensayo Caja Madrid 
Podrán participar los autores españoles y ex

tranjeros residentes en España, nacidos a par

tir de 1969. La fecha de admisión será del 1 al 

24 de septiembre y serán enviados a la calle 

Fernando Poo, 3. 28045 Madrid.

CAJA MADRID

VI Bienal de Artes Plásticas
El Ayuntamiento de Albacete convoca la VI 

Bienal de Artes Plásticas ‘Ciudad de Albacete’, 

dotada con 15.000 euros, más un fondo de 

20.000 euros para adquisición de obra. Más 

información en el Museo Municipal de Alba

cete, en la plaza de Altozano, s/n. 02001. Y en 

los teléfonos: 967 60 61 01 y 967 21 03 05.

AYUNTAMIENTO DE ALBACETE

IX Certamen Villa de San Esteban de Gormaz 
Al certamen podrán optar todos los escritores 

que remitan textos inéditos de tema libre con 

una extensión que no tendrá que ser superior 

a los 8 folios a dos espacios y una sola cara. 

Se presentarán por cuadriplicado sin firma, 

acompañado de un sobre cerrado q ue con

tenga el nombre y apellidos del autor, así co

mo los datos de interés. El plazo de admisión 

de los trabajos comprende hasta el próximo 

15 de septiembre y debrán ser remitidos al 

Ayuntamiento de San Esteban de Gormaz, 

Plaza Mayor, 1, 42330, Soria. Se han estable

cido tres premios de 750, 450 y 300 euros más 

trofeo.

AYUNTAMIENTO SAN ESTEBAN PE GORMÁZ^ORIA.~

M Lotería Primitiva

SABADO 10/07/2004

19-35-37-39-4849
C: 21 R: 7

Jueves 08/07/2004

5-11-15-19-25-44
C:9 R:6

SAbado 03/07/2004

6-7-14-26-29-36
C: 17 R:6

M Bono Loto

Viernes 10/07/2004

6 17 22 2542 47
C: 18 R: 7

MIERCOLES 07/07/2004

9 14 23 24 25 41
C: 27 R: 5

Martes 06/07/2004

21021 23 28 43
C: 32 R: 7

Lunes 05 /07/2O04

1 2 18 20 32 46
C: 14 R: 7

Sl Gordo de la Primitiva

Domingo, 04/07/2004

1-2-4-8-28-36
C:30 R:5

S Lotería Nacional

Sábado 10/07/2004

Primer Premio

Reintegros

Jueves 08/07/2004

Primer Premio 

Reintegros

03149 
0,8,9

23959 
M.9

M.C.D.
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AURBUO MONTERO Y BEN ITO ABAD

LA RECETA

RESTAURANTE CASA AURELIO

Tarta de zanahoria
Ingredientes
6 huevos, 250 gr. de azúcar,! limón, una pizca de sal,300 gr. de 
zanahoria,80 gr. de harina,! sobre de levadura Roya!,300 gr. de 
almendra molida.

Preparación
se trabaja el azúcar, las 6 yemas de huevo, el zumo del limón y una 
pizca de sal. Cuando esté esponjosa la mezcla se le añade lentamente 
la zanahoria rayada, la almendra molida, las 6 claras he huevo 
montadas a punto de nieve y finalmente la harina y la levadura.Volcar 
todo a un molde y meter al horno previamente calentado a tSo 
grados unos 35 minutos y listo para servir.

FARMACIAS ____________ _______ Í3I<=ONSEJO DE MODA

TOLEDO
►juan P. Jiménez Buguer

Cardenal Lorenzana, 4
925 22 38 72 (Abierto hasta las 22 horas)

►jose Amador Fernández Benitez

Rda. Buenavista, 27 (Abierto las 24 horas)
FÉLIX RAMIRO

DISEÑADOR
►M. Elena Vera Pró

Alberche, 50
925 23 10 74 (Polígono/abierto las 24 horas)

g CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años : 

Abel Ferrara -director 

de cine- 52, Suzanne 

Vega -cantante- 45, 

Gregorio Salvador 

■vicedirector de la 

RAE- 77, Giorgio 

Arrnani (foto) 

-diseñador- 70.

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO
Sin servicio.

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Sin servicio en fin de semana.

HOY FELICITAMOS A...

Parar la 
calvicie

L
a falta de hierro (alopecia fe- 

rropenica), los regímenes 

para adelgazar (hipocalórica) y 

los trastornos endocrinos son 

las principales causas de caída 

del cabello entre las mujeres. La 

agresión por el uso frecuente de 

productos químicos en las pe

luquerías y la forma de cepillar

se el pelo, también pueden pro

vocar este problema, que pue

de presentarse después del 

parto y por la herencia genéti

ca.

Ahora bien, la alopecia pue

de tener los días contados, ya 

que por primera vez un grupo 

de científicos han identificado 

células en ratones capaces de 

hacer crecer el pelo. Por tanto, 

este descubrimiento podría 

conducir al desarrollo de nue

vos tratamientos contra la cal

vicie.

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 
periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL WFEUCITAMOS A..;
DATOS DEL FELICITADO

NombrexAp^dos

Fecha nac.¡ 

Colegio

Localidad

N" de sus c rigtor isi.lp.es)

DATOS DEL FELICITANTE

Nombre v Apellidos 

DNI 

Teléfono

Domicilio

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre 1 y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 

fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

Todo Ig Que ocurre

VIDA SOCIAL

Éxito en las Ventas. Con motivo de las fiestas patronales de las Ventas de 

Retamosa, el modisto Félix Ramiro realizó un desfiles que fue todo un éxito. La elegan

cia de los modelos unido a la experiencia que tienen sobre la pasarela, causó una gran 

sensación a todos los allí reunidos, que fueron varios cientos, por su dinamismo y su

espectacularidad./LT.

¿Han celebrado el cumpleaños del abuelo en 
familia?,
¿quiere dar una sorpresa a sus padres el día de 
sus bodas de oro?,
¿se fue de excursión a Molinos de Consuegra con 
sus compañeros de promoción del 65?, 
¿ha pescado la carpa más grande del Tajo y 

quiere que toda la ciudad lo sepa?g

- 
• ■

 DE
 TO

LE
D

O

La
Tr

ib
un

a

ningún 
problema...

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 
a la sección "Vida Social”:

■ por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redacciontoledo@diariolatribuna.com

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

...en tu propia casa LaTribuna
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El sol sale a las 06:53 y se 
pone a las 2145

<I/( La luna sale a las 02:3
/ Í y^y^ pone a las 1646

EN ESPAÑA «*[IM» »'*JS SCISiri ÜEIRKCK WIM K'inir* ■hM.

EN CASTILLA LA MANCHA AYER EN 
GUADALAJARA

HOY
De nuevo sol, y ya calor, la 

jornada de hoy se presentará de nuevo con 

cielos muy soleados durante todo el día. las 

temperaturas experimentarán de nuevo un 

ligero ascenso de manera que la sensación 

térmica quedará muy agradable en todas las 

provincias. Hará incluso algo de calor en las 

capitales del sur.

mínima

PRESIÓN:943 mb

VIENTO; SW 

LLUVIA: o L/Mz

HOY
Nubes en el nordeste. La 

jornada se presentará soleada en toda la 

Península salvo en el nordeste y puntos del 

Ibérico, donde las nubes llegarán a ser algo 

más destacables durante Ta tarde. No se 

descarta alguna gota de manera dispersa. La 

temperaturas subirán un poco más. El 

ambiente será algo más caluroso en el sur. 

Fresco en el norte.

MAÑANA
Pocos cambios. La semana 

arrancará con algunas nubes más en el 

Cantábrico y Pirineo, donde podrían llegar a 

dejar alguna gota. A pesar de esto, será poco

probable. Cielos soleados en el resto del país. 

Las temperaturas subirán un poco más. El 

ambiente será caluroso en toda la mitad sur. 

En el norte, bajarán incluso un poco. Hará 

todavía fresco.

uadaiajara 
29/13

Cuenca
28/13

ra avera de
Toiedea Rema

. 33/1€30/14

Abacete

Ciudad Real

33/1€

®

®

Puertollano 
34/15

METEOSAT. IMAGEN TOMADA A LAS 16:00 HORAS CMT DE AYER

NIVELES DE LOS PANTANOS

leoo

SOO -----

*ll« oirtofior S47Hm' 1000

MO -----

Afta interior: 370 Hm’

E
BOO —

400 619
E

MO -----

33/15

EN GUADALAJARA 

Muy suave. Las tem 

peraturas han vuelto a subir. 

Lo harán durante este fin de 

semana que se acaba y to

da la semana que viene. Su

birán hasta alcanzar valores 

máximos muy agradables en 

la capital. Una situación que 

se mantendrá hasta el miér

coles, que será cuando 

las temperaturas ter

minen por dispararse 

hacia valores so

focantes. En 

cuanto al cielo, 

volverá a dominar 

el sol en toda la provin

cia. Por la tarde crecerán 

algunas nubes de evo

lución.

LUNES

toda la Comunidad de manera que la sensación térmica será ya 

calurosa en casi todas las provincias. Se superarán con facilidad los 

30 grados. El cielo permanecerá muy soleado en todas las provin

cias.

Pocas novedades. Las temperaturas volverán a subir en

MARTES
A la espera de más calor. Las temperaturas experi

mentarán un ascenso bastante notable a partir del miércoles, por lo 

que el martes será la última jornada de temperaturas calurosa en la 

Comunidad, pero dentro de unos valores muy soportables. El cielo 

permanecerá muy soleado.

HOY EN...

CASTILLA LA MANCHA Máx.M(n

Albacete 33 1
Ciudad Real 33 1
Talavera de la Reina 30 1.

Cuenca 28 1
Guadalajara 29 1
Toledo 33 1
Puertollano 34' 1

ESPAÑA Máx. M

Coruña 22 1
Lugo 22 1
Orense 26 1
Pontevedra '24 1

Santiago 20 1
Oviedo 20 1
Santander 21 1
Bilbao 1

San Sebastián 21 1

Vitoria 25 1
Pamplona 24 <

Huesca 26 1
Teruel 26 1'
Zaragoza 29 1

Logroño 26 1

Barcelona 27 2
Ueida 30 1.

Girona 28 1

Tarragona 26 1
Avila 26 1

Burgos 25 1

León 25 1
Palencia 25 1
Salamanca 28 1.

Segovia 27 1
Soria 25 1
Valladolid 28 1
Zamora 29 1

Cáceres 30 1
Badajoz 31 1
Madrid 31 1

Alicante 28 7
Castellón ’29 2
Valencia 29 2

Murcia 33 2
Almería 32 2
Cádiz 32 2
Córdoba 37 1
Huelva 34 1

Granada 34 1

jaén 32 1

Málaga 29 1

Sevilla 37 1
P. de Mallorca 30 2

Las Palmas C.C. 27 2
Sta. Cruz Tfe. 26 2

Ceuta 26 2

Melilla 28 2

MUNDO Máx. M

PRECIPITACIONES

.Embalse 

.Buendía

1639 Hm’

altos dil 22 do Junio ol 29 do Junio del 2004

LaTribuna

400 -----

336
. Embalse
. Entrepeñas

835 HnT

E 
Z

20 —

Afta intwlor;22 Nnf

25

31 Hm'

_ Embalse 
Bolarque

Di n pluirloniitrlcos en nuil del pertodo 21/06/04 M 27/06/04

LLUVIA 
EN CL PEAKJOO

LLUVIA 
METHA

POBCENTllJE
SOBRE LA MESIA

Albacete 2>0 T,e 25,5
Ciudad Real 0.0 «J 0,0
Talavera R. 0,0 6,0 0,0
Cuenca 0,0 11,0 0,0
Guadalajara 0,0 6,9 0,0
Toledo 0.0 6,0 0.0
Puertollano 0,0 6,7 0.0

Atenas 36 2
Bruselas 17 1

Amsterdam 17 1

Copenhague 17 1
Berlín 18 1

Estocolmo 19 1

Ginebra 23 1

Moscú 27 1

Lisboa 26 1

Londres 18 1

Zurich 19 1

Miami 32 2

Nueva York 27 2

Oslo 15 1

París 20 1

Praga 18 1

Roma 26 1

Viena 20 1

queremos reflejar tu realidad gnudhTeJ
M.C.D.
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RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 
«cetente precio.
PLAZA SAN NICOLÁS.3, TEL 925-25W.

CASÓN ,
DE LOS LOPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA, l TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO, 1. TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.

AVDA. RECONQUISTA, 10.TEL 925-220002

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 
ibéricos y buen queso

PASEO DE LA ROSA. 132. TEL925-216794.

BAR TOLEDO
Establecimiento clásico con sabor toledano en el centro de la 
ciudad

RJtZA ZOCOOOVER, 11. TEL 925-225557.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulgurtas, a destacar la de 
chicharrones ron quesoy pimientos.
CALLE SILLERIA TEL 925-228754.

RESTAURANTE
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES DE MEMBIGUERÍA, 10. TEL 925-252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala
dilla nusa, fritos variados y carcarnusas.

CALLE BARRIO REY.l. TEL 925-227906Y646489700.

BAR RESTAURANTE 
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Cwnidas de empresa 

CALLE JARAMA, 96. TEL 925-234302.

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre- 
mio Turismo Cámara de Comercio 1989.

PLAZA AYUNTAMIENTO.4. TEL 925 227716. SINOGOGA, L TEL 925-221392.
SINOGOGA. 6. TEL 925-222097.

BAR
TRIVIÑO
Especialidad en tapas variadas y platos combinados.

CARDENAL TAV0?A,6.TEL 925-250917.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Cocina casera. Especialidad en asados.
PASEO DE LA ROSA, 2 . (FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TIL 925-2200S8.
FAX.925-220646

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓUCOS, 7. TE_925-2'465S

RESTAURANTE HIERBABUENA
CALLEJÓN SAN JOSÉ. 17. TEL 925-223924.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TEN0ILLAS3. TEL 925-^0202.

RESTAURANTE 
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am
plio salón privado. Ideal para celebrar acontecimientos .

CALLE1HOMBRE DE PALO.9. TEL 925-223809

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CIRA. DE LAYOS, 36. ARGES. TEL 925-376646.

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS, 5 TEL 925-22301.

Guía 
Restaurantes

^ BAR ALCÁNTARA

Ü

specialidad en desayunos.

PASEO DE LA ROSA, 4. TEL. 925 213 259

RESTAURANTE 
CASA MARTINA
AVDA. MÁS DE RIVER0,I9.TEL925-255678.

CASA

TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y 
pescado. CTRA.DE ÁVILA,KM,22OO-TIL925-257825.

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros,

RDA, BUENAVISTA, 23.TEL 925-257312
RESTAURANTE 
LOS ARCOS

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica caste
llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL 925-220545. FAX. 925224509
WWW.VENTADEAIRES.COM

Cocina típica castellano-manchega. Gachas, migas, sopa cas
tellana. Especialidad en carnes rojas al homo de leña.
AUTOVÍA DE ANDALUCÍA. KM.70. DOS BARraOS, TEL 925-122129.

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSO X EL SABO. 3. TEL 925-223497.

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE, L TEL 925-220094. RESTAURANTE GALLEGO 

QUEIMADA
PASEO CIRCO ROMANO. 33 TEL 925-212062.

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 
especialidad en carnes de caza.

CALLE HOMBRE DE PALO, 13 TEL 925-2X5146

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Especializado en roana regional. Platos elaborados de forma
tradioonalSXTO ramón parro, S. TEL 925-223782.

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Espedalidad en marisros, pescados y arroces, 

CALIX DUBLÍN, 6 TEL 925-223749.
RESTAURANTE 
DAVID

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Espedalidad: perdiz a la tole
dana. Condero asado.

CALLE AIROSAS, 1,TEL 925-253134.

Especialidad en carnes y pescados. Horno de asar y barba
coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.
CRTA. NAOONAL V. KMTO. TIL 925-846332.

RESTAURANTE

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leñay parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 fjlatos. 
Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 
en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar al 
peso.
CTRA. NAVALRNO, 1 (JUNTO A PUENTE S. MARTIN).TEL 925-253008.

LA MONTERIA
BAJADA CASILLA LA MANCHA. S/N. TEL 925-220337.

BAR : RESTAURANTE
ALCÁZAR
Especialidad en paellas, cus-ros y tajín. Amplio surtido en ta
pas, menús diarios, junto a una amplia carta.

PLAZA DE LA MAGDALENA X5. TEL 925-256131

HOSTAL DEL 
CARDENAL
PASEO DE RECADERO, 24. TIL 925-220862 FAX 925-251688
H0STCAR0ENAL®RETIMA«_ES

RESTAURANTE 
EL ARRABAL
REAL DEL ARRABAL 9-11 TEL ^20640.

ASADOR
PALENCIA DE LARA
Restaurante situado en un patio toledano. Especialidad en 
asados y carnes rojas de buey.

CALLE NUNCIO VIEJO, 6. TEL 925-215556.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.
Postres caseros, calle DIPUTACtóN, 6. TEL 925-254069.

RESTAURANTE EL QUIJOTE
Los mejores platos típicos de la comida castellano-mandiega. 
Menús variados.
PLAZA FILIPINAS, 3. TIL. 925-211753.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Perdiz, jabalí... El Cochinillo: al Homo o al 
Aceite de Oliva. Con mimo y ron esmero.

REAL DEL ARRABAL 5. TEL.925-220373.

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA DE BUENAVISTA. 45 TEL 925-258032.

RESTAURANTE 
SELLER II
C/ FffHNISA INDUSTRIAL 6.TEL 925-234226
45007 - POLIGONO INDUSTRIAL TOLEDO

RESTAURANTE 
LA MASÍA
C/ FUENTENUEVA, 9. TIL 925-250016
45006-TOLEDO

RESTAURANTE 
LA TOSCANA
Menús diarios, polbs asados y comidas para llevar, 
C/ ALBERCHE, 44. TEL 925-2500%. 45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE 
EL CHIPIRON
CALLE HOTNISA, 1 NAVE 16 TEL 925-234216 POLfeONO INDUSTRIAL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURÍSMA CONCEPCÚN S/N. TEL 925-21605. SANTA BÁRBARA
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68CARTELERA

Ü^TODO EL CINE

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

TOLEDO

MULTICINES MAYORAL C/Viena,2 Teléfono información: 925 256 688 CINES MARIA CRISTINA Teléfono información: 925 212 129

¿dónde: ESTARÁS?

. EL DÍA 

DE MAÑANA

Sala A
0 V-S-D-Mi

16:30-19:35-22:45
L-Ma-J 
18:30-22:30

CINES VEGA

1

re^ei
QjJE^íPOT 28.OS.04.

Sala B
íy V-S-D

17:00-20:00-22:45
L-Ma
19:3O-22!3O

Sabe
SÍ V-S-D

16:30-19:30-22:45

L-ma
19:30-22:30 19:30-22:30

Sala 2 Sala 3

SUíU aKSH

VíHuANíA OHGI ^H
|ii
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w
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^I

k
jl

ím
III

III
I

B
SALA1 
0 V-S-D-L-M

17:15-19:45-22:30

SALAS SALA 6
i^ V-S-D-L-Ma

17:00-19:45-22:30

SALA 7
íy V-S-D-L-Ma

17:00-19:45-22:30

TALAVERA

MULTICINES CINEBORA

C/ Bruselas, s/n

Teléfono información: 925 72 13 12

Sala 4

Teléfono información: 925 231 267

» a

SALAS
0 V-S-D-L-Ma

17:00-19:45-22:30

='«Ws®»2í:ss»^ 

____ ^;*^2,í_ _;22 _x22S22£5H*2^2L.^S “'*®’''*’''
SALA 1
0 17:30-20:15-23:00

FRUIONCRO 
^AZVABAN

ibaOCAMtlAKÁ

SALA Z

TOM HANKSi

SALA 3
017:30 -20:15-23:00

treI

M-

i^ 17:30 - 20:15 • 23:00

0ec DIRECTOR DC INOCRENOCNCC DAY

¿DÓNDE ESTARÁS?

17:3017:30
EL DIA 

DE MAÑANA

SALA 4
0 17:30-20:15-23:00

20:15-23:00 ^JMaOD^VERIMD,

SALA 5
0 17:30 - 20:15 - 23:00

20:15- 23:00

SALA 6 
0

22:00

21:45

►CINES BENIDORM 

Sin horarios 

Sin horarios

MADRID SUR

TORRIJOS

LEGANÉS
►CIÑESÁ PARQUESUR

Ctro. de Toledo, Km 9. Tel. Q02 53 32 31
SHIN CHAN OPÉ^ciÓN RESCATE.........V.S.D1.M.X. 16:00 ; D.F. 1’2.15

LADY KILLERS LM.X.J. 18:15-20:30-22:45 ; V.S.VISP.F, 01,00

T^AY^ V.S.D.L.M.16.00-19.05-22.10: D.F. 12.00

EL PÍA DE MAÑANA 17.00-19.45-22.20; V.S.VIS.FEST. 01.00; D.F. 12.00.

BLUEBERRY, LA EXPERIENCIA SECRETA V.S.D.LM.16.00; D.F. 12.00 

CIRO IN ESPERADO V.S. D. L.M. 18.20-20.30-22.40V.S. VIS.FEST, oi?oo 

SHREKa 16.00-16.30-17.00-18.00-18.30-19.00-20.00-20.30-21,00-22.00^ 

22.30-23.00; V.S.VIS.FEST 00.00-00.30-01.00; D.F. 12.00-12,30.
HARRY POTTER Y EL PRISIONERO AZKABAN '16^'00-16.30 -19.00-19.30^

22.oo-22.3o;V.S.VIS. FEST. 01.007-D.F. 12.00 

HERMANO OSO D.F. 12.15

F.B.I. j.L M.X.J.16.00-18.10-20.10-22.10; V.S.VIS. FEST 00.30; PT. 12.30 

SCOOBY-DOO 2. MONSTRUO DESATADO ____________________p.F. 12.30 

VENGANZA CIEGA ________ J,L.M..J. 16.00-18.00-20,00-22.00; D.F. 12.00 

EL CASTIGADOR____________ 16.15-22.00; V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.00

GETAFE
►CINE CINÉSA BULEBÁR

EL DlA DE MAÑANA ______________16.30-19.15-22.00; V.S.VIS.FESf'00.40 

SHREKa_______________________ 16.15-18.15-20.15-22.30; V.S.VIS.FEST.oo.so

FBI. 16.15-18.15-20.20-22.30; V.S.VIS. FEST. 00.40

TROYA 16-00-19.05-22.10; V.S.VISP.FEST 16.3O-2O.15-OO.3O

HARRY POTTER Y EL PRISIONERO AZKABAN

16.00-19.00-22.00; V.S.VIS.S FEST. 01.00 

BLUEBERRY,LA EXPERIENCIA SECRETA V.S.D.LM. 16.30-19.15-22.00 

SHIN CHAN OPERACIÓN RESCATE X.J.LM.X.J.16,1O4S.1O. 

QUIERO SER FAMOSA X.J.L.M.X.J. 20.20-22.25

VACACIONES EN FAMILIA V,S.D.L.M.J16.05-18.15-20.25-22.30;

V.S.VIS,. FEST. 00.50

MTTD.
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Concurso de Hípica 
de Santander en La 2
La 2 retransmite esta tarde el 
Concurso Internacional de 
Santos que se celebra en San
tander. La duquesa de Lugo 
participará hoy en la prueba 
‘Seis barras’, en la que ya com
pitió en el Concurso Nacional 
Categoría A de Valencia y en el 
que se clasificó en tercera po
sición, según la organización. Manel Fuentes.

Especial de *La Noche 
con Fuentes y Cia.’
La pasada semana se despidió 
la temporada de «La noche... 
con Fuentes y cía» y Telecinco 
emitirá esta noche un especial 
en el que se recogerán los me
jores momentos, anécdotas y 
curiosidades protagonizados 
por los casi 100 famosos invi
tados que han acudido al esce
nario del Teatro Alcázar.

‘Dueña de su 
destino’ en Cine Club
Cine club emite la película 
«Dueña de su destino» , con 
Martha Scott, William Gargan, 
Edmund Gwenn y Marsha 
Hunt. La protanista. Ella Bishp 
recuerda que cumplió su sue
ño de convertirse en profesora. 
Posteriormente, llegó el amor 
y cuando fue a casarse todo se 
frustró...

Duck Dogers, nueva 
serie de Canal +
Canal + estrena hoy, alas 8,45 
horas, la serie de animación 
«Duck Dodgers», que narra las 
aventuras de un pato que reco
rre las galaxias en busca del 
planeta Eeech. Esta serie, en la 
que Dodgers tendrá que en
frentarse a numerosos enemi
gos, se ofrecerá los fines de se
mana en «Pim, pam, plus».

TELtVISIÜN69

‘Paraísos Cercanos’ presenta 
en La 2 ‘Aruba, la isla feliz’
El documental realizado por Raúl Alda refleja los contrastes existentes en esta pequeña isla 
con playas paradisíacas y paisajes semisdesérticos situada a 30 kilómetros de Venezuela

• El 99,9% de la población 
autóctona es de habla his
pana, pese a que pertene
ce a la corona holandesa. 
Este enclave es uno de los 
principales destinos turís
ticos del Caribe.

E.PRESS/ MADRID

La 2 de TVE, por su parte, emite 
hoy a las 21:45 horas, el capítulo 
‘Aruba, la isla feliz'de la serie do
cumental ‘Paraísos Cercanos'. Esta 
pequeña isla, situada a 30 kilóme
tros de las costas de Venezuela, es 
un enclave repleto de contrastes, 
pues goza de unas playas paradi
síacas y de un paisaje interior se
midesértico de'gran belleza.

Perteneciente a la Corona Ho
landesa, Aruba dispone de una 
amplia autonomía. Sin embargo, 
su pasado se encuentra ligado en 
buena parte a la historia de Espa
ña ya que inicialmente fue una po
sesión española, antes de pasar a 
manos de la Corona holandesa. En 
la actualidad, Aruba se ha conver
tido en uno de los destinos turísti
cos predilectos del Caribe para mi
les de personas.

La presencia y las raíces hispa
nas se aprecian también en el len
guaje utilizado por la población 
de Aruba. De hecho, en la isla el 
99’9% de los nativos hablan espa
ñol y, a pesar de que la educación 
es fundamentalmente holandesa, 
desde pequeños los niños apren-

La isla es un enclave con numerosos contrastes, playas paradisíacas y paisajes semidesérticos./OB

den inglés, español y francés. Ade
más, son numerosos los enclaves 
de interés turístico.

El Parque Arikok, que ocupa 
casi el 18%de su superficie, cons
tituye un reclamo turístico de pe- 
rimer orden y es hogar de muchas 
especies protegidas. La costa 
oriental ofrece el impresionante 
espectáculo de un mar embrave

cido que rompe contra las rocas y 
forma monumentos naturales co
mo el Puente Natural.

Las playas situadas en la costa 
occidental junto con los cayos de 
arenas finas y blancas garantizan 
una amplia gama de actividades 
acuáticas. A pesar de su tamaño 
cada rincón tiene un aire propio 
donde es posible apreciar sutiles o 

claros contrastes como las playas 
paradisíacas y los acantilados 
abruptos. Una de las actividades 
más interesantes que se pueden 
prácticar allí es el buceo en busca 
de pecios.

El trabajo documental ha sido 
realizado y dirigido por Raúl Alda, 
con música de Pablo Miyar y edi
ción de Jesús Sancho.

► CIENCIA FICCIÓN 

Alienígenas y 
tomados llegan a 
la Primera con 
Twisteri y 
'Starship troopers’
EFE / MADRID

Unos buscan tomados y otros 
se enfrentan a extratenestres 
que mas bien parecen insec
tos gigantes, pero todos son 
valientes y al final consegui
rán sus objetivos: son los pro» 
tagonistas de «Twister» y 
«Starship troopers», las dos 
películas que mañana ofrece 
TVE 1 en su programación.

En «Twister», que se emite 
a las 16 horas, un equipo de 
arriesgados científicos se de
dica a perseguir tomados con 
el objetivo de introducir den
tro del embudo del tornado 
una serie de sensores para 
poder estudiarlos por dentro.

Dirigida por Jan de Bont. 
director también de «Speed», 
lo mejor de la película son sus 
efectos especiales, con torna
dos que levantan por los ai
res vacas, camiones, casas y 
todo lo que se ponga por de
lante.

A las 22 horas este canal 
ofrece «Starship troopers: Life 
brigadas del Espacio», un 
producto típico de Paul 
Verhoben («Desafío total», 
«Instinto básico»), en el que 
un ejército de guapas chicas 
y fornidos chicos se enfren
tan a unos alienígenas que 
quieren invadir la Tierra.

Realizada en 1997, Gaspar 
Van Dien, Dina Meyer, Deni
se Richards y Jake Busey, en
tre otros, son los protagonis
tas de este film en el que des
de el director hasta el último 
miembro del equipo parecen 
haber trabajado sin ganas y 
con escasísima imaginación.
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FÓRMULA 1

Alonso saca pecho ante Schumacher 
en el Cran Premio de Gran Bretaña

Desde el circuito de Silverstone, Tele 5 regresa un fin de semana 

más con Fernando Alonso en el Gran Premio de Fórmula ! de Cran 

Bretaña. Una oportunidad más para intentar plantar cara al pilo

to alemán Michael Schumacher, que ha ganado nueve de las 

diez carreras disputadas.

Tele 5.13,30 horas

INFANTIL

‘Kosmi Club’ 
en CMT

Contenedor infantil que incluye algu

nas de las serie preferidas por los más 

pequeños de la casa como Shin Chan, 

La abeja Maya, The Hoobs, Caudins; 

Vicky el vikingo, etc...

CMT. 07,45 HORAS

PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN
TVE lI_________ la2 l| ANTENAS |1 CMT |

06:00 CANAL 24 HORAS 0630 EURONEWS 061K) TELEVENTA 07:00 SECRETOS DE HOLLYWOOD 07:00
Espacio informativo Espacio informativo con las princi- Espacio promocional Magazine

07:45 ENCIERRO DE SAN FERMÍN pales noticias de la jornada en el 0630 MI GORDA BELUl 07:45 KOSMI CLUB 07:45
08:30 Ul HORA WARNER que se presta especial atención a Telenovela Espacio infantil. Incluye:

Espacio infantil con las serie favo- todo lo ocurrido en nuestro conti- 0715 MEGATRIX 07:45 THE HOOBS 08:00
ritas de los más pequeños. Incluye: nente. Espacio infantil presentado por Espacio infantil
-Vaca y Pollo 08:00 LOS CONCIERTOS DE Ul2 Natalia, Andrés Caparrós y Enric 08:30 LA ABEJA MAYA
■Tom y Jerry Espacio musical Escudé. Incluye las series de ani- Serie infantil 0825
■Mike. Lu y Og 0830 BUENAS NOTICIAS. TV mación preferidas por los más 09:15 VICKY EL VIKINGO

09:30 Z0N@DISNEY 08:40 SHALOM pequeños. Hoy: Serie infantil
Espacio infantil con videoclips y Espacio religioso -Tritón Ned 09:40 GAUDINS
actuaciones musicales en directo. 0850 ISUIM HOY -Gadget boy Serie infantil
Incluye las siguientes series: 09:00 UNED ■Yu GI Oh 10:25 BILL BODY
■House of mouse 0930 PUEBLO DE DIOS (R) -Los Gabytos Serie infantil
■Pepper Ann 10:00 ÚLTIMAS PREGUNTAS -Spiderman ' 11:05 GARFIELD
■Kim Possible 1025 TESTIMONIO ■Malcolm in the middle Serie infantil 11:15
■La banda del patio 1030 EL DÍA DEL SEÑOR 1130 Ul BATIDORA 11:50 DORAEMON 11:45

11:15 REDIFUSIONES 1130 ESTADIO 2 Espacio de zapping Serie infantil
13:50 CARTELERA Espacio deportivo en el que se 1230 EL EQUIPO A 12:45 SHIN CHAN 12:45

"^11I^*1__ aBoi

TELES
AIR AMERICA
Máximo peligro

EL MUNDO MÁGICO
DE BRUNELESKY
MEDABOTS
Dibujos animados
El regreso de los piratas

EL PRÍNCIPE MACKAROO
Mamá se toma el día libre

K continuación se ofrecen las 
siguientes series: 
-UFO Baby 

■Hamtaro 

■Los padrinos

■One piece

KOMBAI &CO
CAZATESOROS
Daga de la muerte

VISTO Y NO VISTO JUNIOR

Espacio dedicado al cine en el que 
se pasa revista a los estrenos de la 
semana. Presentado por Jose 
Toledo.

T4:30 CORAZÓN, CORAZÓN
Espacio de crónica rosa dirigido y 
presentado por Cristina García 
Ramos en el que se ofrecen las 
noticias de mundo del corazón.

15:00 TELEDIARIO!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo del día en el panorama 
nacional e internacional. Incluye 
un resumen de lo más destacado 
de la información deportiva.

15:55 EL TIEMPO
Previsión metorológica para las 
próximas horas

16:00 SESIÓN DE TARDE
Twister. EEUU. 1996. 108 minutos. 
Dirección: Jan De Bont. 
Intérpretes: Helen Hunt, Bill 
Paxton, Gami Gertz, Cary Elwes.

18:15 EVERWOOD
Serie

ZI:00 TELEDIARIO 2

recogen las citas deportivas más 
destacadas que se celebran duran
te el fin de semana. Presentado 
por Pedro Barthe Céspedes. 
Incluye:
-Hípica. Internacionales de 
Santander. Gran Premio. 6 barras. 
Desde el Palacio de La Magdalena 
de Santander
-Motociclismo. Campeonato de 
España de Velocidad. 125 cc.
Desde Albacete
-Hípica. Internacionales de 
Santander
Desde el Palacio de La Magdalena 
de Santander
-Motociclismo. Campeonato de 
España de Velocidad. 250 cc.
Desde Albacete
-Ciclismo. Tour de Francia
8® etapa
Lamballe-Quimper
■Tenis. Copa Federación. 2^ ronda 
España-Bélgica
Desde Jerez (Cádiz)

19:30 DOCUMENTAL
20:00 BRICOMANÍA

Serie
13:30 SABRINA

Serie que narra las aventuras de 
una bruja adolescente.

14:00 LOS SIMPSON
Serie de animación creada por 
Matt Groening que retrata la vida 
de una singular familia estadouni
dense.

15:00 ANTENA 3 NOTICIAS!
Espacio de noticias con la actuali
dad más relevante de la jornada en 
el panorama nacional e internacio
nal. Incluye la crónica deportiva y 
la previsión meteorológica para 
las próximas horas.

16:00 MULTICINE
La mansión del acantilado. EEUU. 
1994. Dirección: Walter Klenhard. 
Intérpretes: Ally Stieedy, William R. 
Moses, Lucinda Weist.

18:00 REX
Serie policíaca que narra las aven
turas de Rex, un perro policía, que 
ayuda a detener a los delincuen
tes.

20:00 ESPEJO PÚBLICO

Serie infantil
1320 CMTOP

Espacio musical con todas las 
novedades del momento

13:50 ENCIERROS DE SAN FERMÍN
14:00 CMT NOTICIAS FIN DE SEMANA

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada 
con especial interés a lo aconteci
do en nuestra comunidad.

15:00 LOCO MUNDO LOCO
Programa de humor

1530 CINE FAMILIAR
Mi chica. 1991. Dirección: Howard 
Zieff. Intérpretes: Macaulay Culkin, 
Jamie Lee Curtis, Anna ChIumsky.

17:15 CINE FAMILIAR 2
Esperanza. 1997. Dirección: Bob 
Saget. Intérpretes: Henry Czemy, 
Dana Delany.

18:50 DOC
Serie

2020 PACIFIC BLUE

Espacio de zapping donde se reco
gen los momentos más curiosos y 
sorprendentes de la televisión en 
los últimos días.

1330 GRAN PREMIO DE FÓRMULA1 
GRAN BRETAÑA
Retransmisión en directo, desde 
Silverstone. Comentarios de 
Antonio Lobato, Gonzalo Serrano y 
Víctor Seara.
Incluye Previo Fórmula 1, comenta
do por Fernando Alonso.

16:00 CINE FIESTA
Crease. EÉUU. 1978. 105 minutos.
Dirección: Randa! Kleiser. 
Intérpretes: John Travolta. Olivia 
Newton-John, Stockard Channing.

1820 EMBRUJADAS /
Serie protagonizada por Alyssa 
Milano, que interpreta el papel de 
una bruja que, junto a sus herma
nas, tienen que luchar contra infi
nidad de demonios. Se emiten dos 
episodios:
■Afortunadas embrujadas

■Casa gatera

20:15 VISTO Y NO VISTO

;Talleres Bonilla www.talleresboniila.com
TeIf: 925 245439 Toledo

Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada, tanto 
del ámbito nacional como del 
internacional

2155 EL TIEMPO
22.-00 U PELÍCUW DE LA SEMANA

Starship Troopers. EEUU. 1997. 129 
minutos. Dirección: Paul

^ Verhoeven. Intérpretes: Casper 
Van Dien, Dina Meyer, Michael 
Ironside.

0030 ESPECIAL CINE
Menos es más. España. 2000. 90 
minutos. Dirección: Pascal Jongen. 
Intérpretes: Elsa Pataky, Sergio 
Peris-Mencheta, Vanessa Saiz, Ana 
Gracia, Luis Fernando Alves.

02:00 LOS LÍMITES DE Ul REALIDAD
03:00 DEP0RTE.es

Espacio deportivo. Presentado por 
África de Miguel y Rogeli Vázquez.

03:30 CANAL 24 HORAS
Espacio informativo con las princi-

2030 LÍNEA 900
Espacio de reportajes

21:00 MUCHOVIAJE
21:45 PARAÍSOS CERCANOS
22:45 LA LLAMADA DE ÁFRICA
0030 NEGRO SOBRE BWNCO

Programa sobre literatura presen
tado por Fernando Sánchez Dragó.

01:30 CINE CLUB
La fiera de mi niña. EEUU. 1938. 101 
minutos. Dirección: Howard Hawks. 
Intérpretes: Cary Grant, Katharine 
Hepburn. Charles RuggIes.

03:15 CINE
El cianuro... ¿solo o con leche?. 

España. 1993. 80 minutos. 
Dirección: José Ganga. Intérpretes: 
José Coronado. Maribel Verdú, 
Rosa María Sardá.

04:45 EURONEWS
Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada

Espacio de reportajes de actuali
dad

21:00 ANTENA 3 NOTICIAS 2
Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada

21:40 LOS SIMPSON
Serie de animación que relata las 
aventuras de una atípica familia 
norteamericana.

22:00 MIS ADORABLES VECINOS
Serie
Ko sí que echo las muelas

23:30 HAY UNA CARTA PARA TI
Presentado por Isabel Gemio

01:45 CINE
Lío en La Habana. EEUU. 2000.
Dirección: Douglas Me Grath, Peter 
Askin. Intérpretes: Sigourney 
Weaver, John Turturro, Douglas Me 
Grath.

03:50 TELEVENTA
05:15 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

Serie que narra las aventuras de 
un grupo de policías montados en 
bicicletas que velan por la seguri
dad de Santa Bárbara.

22:00 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL
Brasil-Costa Rica

00:00 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL
Resumen

0015 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL
Paraguay-Chile

02:10 CINE FIN DE SEMANA
Atmósfera cero

04:00 DE UN TIEMPO A ESTA PARTE (R)
Magazine con Mabel Lozano

Espacio de zapping que recoge los 
momentos más curiosos y sor
prendentes de la televisión.

20:30 INFORMATIVOS TELECINCO
Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacional e internacional. 
Presentado por Ángeles Blanco.

21:30 TV TOP
22:00 SIETE VIDAS

Serie
-Capítulo 165
•Capítulo 125 (repetición)

00:00 U^ NOCHE... CON FUENTES Y CÍA
Programa de entrevistas.
Presenta: Manel Fuentes

02:00 NOSOLOMÚSICA
Presenta: Kay Rush

02:45 CÓMO SE RODÓ
03:15 INFOCOMERCIALES
05:15 DIAGNÓSTICO ASESINATO
06:00 NOCTURNOS

M.C.D.
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SERIE

^Mis adorables vecinos’ siguen con 
sus líos

El tema de los vecinos está dando mucho juego a la cadena privada 

que hoy emite un nuevo episodio de Mis adorables vecinos, una co

media protagonizada por Paz Padilla, Miriam Díaz Aroca y Francis Lo

renzo, en la que las diferencias de clases y la convivencia provocan 

situaciones cómicas en dos familias condenadas a entenderse.

Antena 3. 22,00 horas

‘7 VIDAS’

Carlota confiesa su 
infidelidad

Los siete protagonistas de la producción 

de Globomedia regresan hoy con nue

vos líos. En el episodio de esta noche, Car

lota regresa de Galicia y confiesa que ha si

do infiel a su marido.

Tele 5. 22,00 horas

CANAL *
07:55 PIM. PAM PLUS: FENOMENOIDE
08:17 PIM. PAM PLUS: HISTERIA!
08:40 PIM. PAM PLUS: DUCK DODGERS
09:02 PIM, PAM PLUS: MUCHA LUCHA
09:25 PIM, PAM, PLUS CINE

La familia Addams. EEUU. 1991. 
Dirección: Barry Sonnenfeld. 
Intérpretes: Anjelica Huston, Raúl 
Julia. Christopher Lloyd, Elizabeth 
Wilson, Christina Ricci, Judith 
Malina, Dan Hedaya. Los Addams 
caen en manos de una estafadora 
que les hace creer que el tío Fétido 
ha desaparecido para así hacerse 
con la fortuna familiar.

11:00 FÚTBOL MUNDIAL
11:30 CONCIERTO BÁSICO DE

LA OREJA DE VAN GOGH
12:30 40 LATINO

.LaTribuna
13:30 ZAP, ZAP, ZAPIN
14:25 NOTICIAS CNN*
14:30 SERIE

Jack & Jill
15:30 CINE

Minority Report. EEUU. 2002.
Dirección: Steven Spielberg. 
Intérpretes: Tom Cruise, Max von 
Sydow. Colin Farrell.

17:50 CINE
Spiderman. EEUU. 2002. Dirección:
Sam Raimi. intérpretes: Tobey 
Maguire, Willem Dafoe.

19:47 CUADERNOS DE RODAJE
20:10 SERIE

Smallville
21:00 LA SEMANA DEL GUIÑOL
21:30 NOTICIAS CNN*
22:00 TELESERIE: Frasier
22:30 CINE DE ESTRENO

El cuarto ángel. Reino 
Unido/Canadá. 2001. Dirección: 
John Irvin. Intérpretes: Jeremy 
Irons, Forest Whitaker.

00:06 CINE
Lugares comunes

01:55 CINE

LaTribuna
Alí

0426 CINE
Invicto

05:56 CINE
El caballero Don Quijote

06:25 CINE: Un loco de atar

|TELEMADRID
07:30 AQUELLOS MARAVILLOSOS AÑOS

Serie
Pollino privado

07:45 PACIFIC BLUE
Serie
Caos y confusión

08:40 TELENOTICIAS SIN FRONTERAS
Espacio informativo

09:15 EN ACCIÓN
09:55 CYBERCLUB

Incluye:
■La momia niñera

Serie
■Doraemon

Serie
■Sonrisa de acero

Serie
11:55 COSAS DE CASA
12:30 DOCUMENTAL

el mejor soporte
<> para su publicidad

Norteamérica salvaje: Mamuts en 

Manhattan

13:30 MADRID 7 DÍAS
14:00 TELENOTICIAS

Espacio informativo con las noti
cias de ámbito nacional e interna
cional más destacadas del día, así 
como lo acontecido en la 
Comunidad. Presentan: Beatriz 
Pino Y Javier Díez

15:00 DEPORTES
15:15 EL Y ELLA

Serie
1530 CINE DE TARDE

Te puede pasar a ti. EEUU. 1994. 97 
minutos. Dirección: Andrew 
Bergman. Intérpretes: Nicolas 
Cage, Bridget Fonda, Rosie Pérez.

17:35 MR. BEAN
El cabello según Mr. Bean

18:15 TOROS
Desde Algete. Recortes

20:45 TELENOTICIAS
21:15 DEPORTES
22:00 CINE: UNA DE SUSPENSE

En el nombre del padre

00:30 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL

otra puerta a

información
Brasil-Costa Rica

02:45 COPA AMÉRICA DE FÚTBOL
Paraguay-Chile

04:35 PROGRAMACIÓN LAOTRA
06:30 INFORMACIÓN CULTURAL CAM

Agenda cultural

La meior del día
LA2 01:30

UFIERA DE MI NIÑA 
★★★★

Título original: "Bringing up Baby". EEUU. 1938. Dirección: Howard Hawks. Intérpretes: Katharine Hepburn, 
Cary Grant, Charlie RuggIes, May Robson. 98 m.

Katharine Hepburn y Cary Grant, protagonistas de ‘La fiera de mi niña’.

Encantadora excentricidad

El doctor Huxley, un científico dedicado por entero a la arqueología, 
espera impaciente el momento de su boda, que ha de celebrarse al día 
siguiente, y la concesión de una ayuda de un millón de dólares para su 
museo arqueológico. Por este motivo va a jugar al golf con el señor 
Peabody, administrador de la millonaria que va a hacer la donación. 
Durante la partida, Huxley conoce a una muchacha de arrolladora per
sonalidad que, además de estropearle el juego y robarle el coche, consi
gue que el desconcertado científico no pueda dedicarse a Peabody.

TVEl 16:00

TWISTER 
★

Título original: "Twister". EEUU. 1996. Dirección: Jan 
de Bont. Intérpretes: Helen Hunt. Bill Paxton. Cary

Elwes, Cami Gertz. 108 m.

El tornado Alley está a punto de 
llegar a tierras de Oklahoma. Sin 
embargo, esta terrible visita es espe
rada con ilusión por dos equipos de 
científicos que rivalizan por labrarse 
un nombre en la historia.

Antena 3 16:00

U MANSIÓN DEL ACANTILADO 
★

Título original: "The Haunting of Seacliff Inn". EEUU. 
1994. Dirección: Walter Klenhard. Intérpretes: Aily 
Sheedy, William R. Moses, Louise Fletcher. 90 m.

Una pareja de yuppies llega a un 
pueblo costero para montar un hos
tal. La anciana propietaria de la casa 
no está dispuesta a vendería, pero al 
día siguiente aparece muerta. Dos 
meses después, la pareja compra la 

casa.

LAS PELÍCULAS DE HOY

Tele 5 _I6:OO

CREASE 
★★

Título original: "Crease". EEUU. 1978. Dirección: 
Rendal Kleiser. Intérpretes: John Travolta, Olivia

Newton John, Stockard Channing. 105 ni.

Todo un mito de la comedia 
musical de los años 70, que sirvió 

para que surgieran numerosas imi
taciones en las cinematografías de 
todo el mundo. Es una historia de 
amor entre dos jóvenes que estudian 
en un colegio norteamericano, a 
finales de los años 50. Su posición 

social es muy diferente, pero supe
rarán la barrera después de mucho 
bailar y cantar.

TVE1 22:00

STARSHIP TROOPERS 
★★

Título original: "Slarship Troopers". EEUU. 1997. 
Dirección: Paul Verhoeven. Intérpretes: Casper Van

Dien, Michael Ironside, Dina Meyer. 123 m.

Una raza de alienígenas gigantes 
amenaza la Tierra. Poco se sabe de

ellos, sólo que son mortales y que su 
objetivo es erradicar del planeta a^ 

especie humana. Paul Verhoeven 
retoma sin grandes dosis de imagi
nación el género que dio esplendor a 
su carrera, la ciencia ficción, con 
este filme que nada tiene que ver 

con sus recientes trabajos eminente
mente comerciales, como 'Instinto 
básico’ o ‘Showgirls'.

Canal * 22:30 

EL CUARTO ÁNGEL 
★

Titulo original: "The Fourth Angel". GB/Canadá. 2001. 
Dirección: John Irvin. intérpretes: Jeremy irons, 

Forest Whitaker, Jason Priestley, Charlotte 
Rampling. 91 m.

Jack Elgin, flamante ganador de 
un premio Pulitzer, sorprende a su 
familia con unas vacaciones en la 
India. Pero cuando unos terroristas 
se apoderan del avión en el que via
jan, su esposa y una de sus hijas 

mueren ante sus propios ojos. Una 
vez en Londres, Jack se vuelca en dar 

apoyo a sus otros dos hijos convale
cientes e intenta encontrar sentida» 
toda la tragedia. Sin embargo, el 
estupor y la frustración le invaden 
cuando los terroristas son puestos 
en libertad. John Irvin ('La colina de 
la hamburguesa', ‘Los perros de la 
guerra’] dirigió esta descafeinada 
adaptación de la novela homónima 
de Robin Hunter.

_ TV^ 00:30 

MENOS ES MÁS 
★

España. 2000. Dirección: Pascal Jongen. Intérpretes: 
Sergio Peris Mencheta, Elsa Pataky, Vanesa Saiz.

Miguel Sitjar, Luis Fernando Alves. 90 m,

Carlos y su amiga Polilla son 
íntimos desde la infancia y llevan 
mucho tiempo planeando trasla
darse desde su Sevilla natal a 
Madrid. Comedia romántica a la 
medida de las nuevas generaciones: 
el clásico de Agustín Moreto, en 
plan serie juvenil. Trabajo correcto 
de sus atractivos protagonistas y 
secundarios de mérito. Sin sobre
saltos.

Antenas 01:45 

LfoENLAHÁBANA 

★
Título original: "Company Man". EEUU. 2000.

Dirección: Douglas McGrath. Intérpretes: Sigourney
Weaver. John Turturro, Douglas McGrath. 94 m.

Allen Quimp vive obsesionado 
con sus lecciones de gramática 
mientras su esposa Daisy intenta 
que lo abandone para conseguir lle

var otro ritmo de vida. Por tal motivo 
recurre a su padre, un auténtico 
patriota. Cuando Quimp descubre 
las intenciones de su mujer le cuen
ta que en realidad es una agente de 
la CIA encubierto que está defen
diendo a la nación.

• Mala ★ Regular ★★ Interesante ★★★ Buena ★★★★ Muy Buena

CANAL DIOCESANO ITALIA
08:00 PALABRA DE VIDA 

08:10 TRIS, TRAS Y VERÁS 

1W)5 SANTA MISA, DE ORDENACIÓN

DE SACERDOTES Y DIÁCONOS 

1310 CON Ul FE BIEN PUESTA 

13:40 LOS 100 DE Ul CIEN 

15ÍM) EL NIÑO DE PAPEL 

16:00 ESTO SÍES ROSA 

171)5 CINE ESPAÑOL EL CEBO 

1830 20 MINUTOS CON 

1930 SUPERAGENTE 86 

2030 CONCIERTO: FESTIVAL

FLAMENCO DESDE ALHAURÍN 
22:00 VALORAR EL CINE

2225 ESPAÑA EN Ul VEREDA

22:50 PONGA UN AMPLIFICADOR 

EN SU VIDA

2325 TV MOVIE: EL ARRECIFE

01:00 PAUIDRA DE VIDA

0110 SUPER COCHES
02:15 EXPANSIÓN

TELE TOLEDO
1030 CONCURSO INFANTIL

"TÍRAME DE Ul LENGUA" 

11:00 ÉRASE UNA VEZ_. "P0CAH0NTAS"

12.1)0 "VIVIENDO CON LOUIE"

1230 "IZNOGOUO EL INFAME"
HOY: "RECUERDOS MÁGICOS"

131» "X-MEN" HOY: "LOTTO Y ACERO"

1330 "DAIGUARD" HOY: "UNIÓN DE

PENSAMIENTOS"

14:00 ECUADOR, UITITUD CERO
14:55 BOLETÍN INFORMATIVO

15:00 "SPORT WOMAN"
1530 EL LÍBERO: QUEIROZ Y SACCHI 

16110 "GILLEHE WORLD SPORT"

1630 EL LÍBERO: ATAQUE Y DEFENSA

171)0 FÚTBOL INTERNACIONAL

191)0 PELÍCUU1"EL GRAN PEQUE

VA DEUGUE"

21:00 "RETRATO PARTICUUIR"

HOY: LUIS UINDERO

2130 GRAN CINE:

"UIRGA NOCHE DE JULIO"

23:15 INTERNET@MAN0

23:45 "UN MAR DE REGATAS: 
CAMPEONATO MEDITERRÁNEO 

PUNTA AU1"

0&00 INFORMATIVO NACIONAL

0830 TELETIENDA
091)0 DOCUMENTALES Y MÚSICA

0930 TELETIENDA

1030 Ul SALUD Y Ul VIDA
12:00 MUNDO ASTROLÓGICO

1330 RECETAS JJ. CASTILLO

141H) INFOCONSUM

1430 ROBERTO CARLOS

151)0 DOS BUTACAS POR FAVOR

1530 EL BRASERILLO

171)0 EL MERCADO Y EL DINERO

181H) LO MEJOR DE CASTILLON

201» VIDEOS MUSICALES

211X1 DE SABADO A SABADO

22:00 ASI SOMOS

23:00 INFOCONSUM

2315 EL RINCON DE CARLOS
24:00 TOLEDO AL DÍA

2430 MERIDIANO 0

011)0 SOBRE RUEDAS
02:00 FUIMENQUÍSIMO



O^’AHA NO PERDERSE
_ •■DE TOLEDO

LaTribuna VICENTE VELA
El creador muestra, hasta el 18 de julio, sus particulares 

interpretaciones pictóricas, en la Calería de Arte Dali, 

mediante piezas cuya modernidad sorprenden en entor

nos originales e independientes a las alternables tenden

cias de moda en el globalizado mundo del arte. El hora

rio es de 10,00 a 14,00 horas y de 17,00 a 20,30 horas.

GALERÍA DALI. CALLE COLOMBIA, 12.
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La tránsfuga del PSOE da al PP la Alcaldía de Alcaudete en un Pleno lleno de crispación. /R. VIADERO

MIÉRCOLESMARTES JUEVES

SOBREVOLANDO

Comerciantes 
Y VECINOS APO
YAN EL PARKING 
SUBTERRÁNEO. El 
Ayuntamiento estudia 
la demanda de plazas 
en una zona saturada. 
La construcción del 
parking de Buenavista 
podría costar alrede
dor de 1,8 millones de 
euros.

Benayas no en
tiende QUE Ti
rado «SE VUEL
VA CONTRA LA DI
RECCIÓN». El 
presidente del PP pro
vincial asegura «sentir 
desaliento por la acti
tud penosa» de algu
nos de sus compañe
ros, asistentes a la 'ce
na de Gálvez’.

PSOE E IU PE
DIRÁN LA AM
PLIACIÓN DEL 
PLAZO DE EJECU
CIÓN DE LA SEN
TENCIA. Represen
tantes sindicales de 
Aguas Toledo y los 
grupos municipales 
de la oposición se reu
nieron para aunar 
posturas.

Fernando 
Chueca será 
NOMBRADO Hl- 
¡0 Adoptivo de 
Toledo. La comi
sión de Cultura del 
Ayuntamiento capita
lino aprueba por una
nimidad conceder al 
arquitecto una distin
ción solicitada por la 
Real Fundación.

La FALTA DE IN
FORMES IMPIDE 
APROBAR EL 
PLIEGO DE LA 
ORA. La ausencia 
de informes económi
cos y de una justifica
ción «por escrito» de 
la motivación de am
pliar, hace retirar de la 
Comisión de Contra
tación la aprobación.

Esta pasada semana el gobier
no del Psoe, en un ejercicio 
de Democracia, ha llevado a ra

tificar al Parlamento Nacional 
su decisión de desplazar las tro
pas españolas en misión huma
nitaria a Afganistán y Haití, re
criminando al Partido Popular 
que nunca ellos realizaron tal 
gesto, en un alarde del tari traí
do y llevado talante. Pero ¿es 
que hay alguna diferencia real 
entre las dos actuaciones?. No 
parece que en cuanto al fin per
seguido la haya. ¿Ó es que pre
tende hacemos creer el gobier
no del Psoe, que hubiera modi
ficado su decisión ya tomada en 
caso de no obtener el respaldo 
mayoritario del Congreso de los 
Diputados?. La diferencia real 
está en el comportamiento de 
los Partidos Políticos. El PSOE 
‘NO A LA GUERRA ’ mientras es
tá en la Oposición, cambia su 
discurso al llegar al Gobierno. 
La movilización de masas con
trolada por los partidos de Iz
quierdas no se hace necesaria 
sin objetivo electoral a la vista 
para echar a la calle a la llama
da «retropro gresía». El Partido 
Popular, por el contrario, cohe
rente con sus ideas, mantiene 
sus principios y objetivos por 
encima de otros espurios, inde
pendientemente de encontrarse 
en el Gobierno ó en la Oposi
ción. ZP conoce y sabe con cer
teza cuál es la posición del PP 
en estos asuntos, por lo tanto su 
petición de conformidad al 
Congreso pasa por ser un sim
ple «paripé», como tantos otros 
a los que nos tienen acostum
brados a pesar de la magnificen
cia de sus declaraciones. ¿Por 
qué nuestras tropas no pueden 
desarrollar su misión humani
taria en Irak al igual que la que 
ahora comienzan en Haití y Af
ganistán? ¿Hay alguna diferen
cia entre sus habitantes que ha
ga a unos merecedores de la 
ayuda española y a otros no? Y 
para nota la postura de IU que 
completa el ejercicio discrimi
natorio. 1

Venga a verlo a: 
JORPA MOTOR, S.L
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CZ Jarama, 22 (Pirfigano Industrial) 45007 Toledo -Tino.: 925 230364


